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ДНЕВНИК ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
 

Председательствует 
Председатель Совета Федерации 

В.И. Матвиенко 
 

I. Открытие триста шестьдесят пятого засе-
дания Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации. (Звучит Государствен-
ный гимн Российской Федерации.) 

 
II. Информация Председателя Совета Феде-

рации В.И. Матвиенко о наделении Косачёва Кон-
стантина Иосифовича полномочиями члена Со-
вета Федерации Федерального Собрания Россий-
ской Федерации – представителя от исполнитель-
ного органа государственной власти Чувашской 
Республики 22 декабря 2014 года. 

 
Вручение Председателем Совета Федерации 

В.И. Матвиенко удостоверения и нагрудного знака 
члена Совета Федерации К.И. Косачёву. 

 
III. Выступления членов Совета Федерации 

Е.В. Бушмина, В.А. Тюльпанова, С.Н. Лукина, 
Е.Г. Тарло, В.Ф. Едалова, Н.В. Власенко, З.Ф. Дра-
гункиной, О.А. Казаковцева, В.И. Матвиенко по акту-
альным социально-экономическим, политическим 
и иным вопросам. 

 
Приняты протокольные решения. 
 
Комитету Совета Федерации по экономической 

политике в период весенней сессии 2015 года 
подготовить обращение в адрес Правительства 
Российской Федерации с предложениями по обес-
печению устойчивого функционирования приго-
родного железнодорожного сообщения в Россий-
ской Федерации и с просьбой проинформировать 
Совет Федерации Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации о реализации данных предло-
жений. 

 
Комитету Совета Федерации по экономической 

политике проанализировать ход реализации и эф-
фективность создаваемой национальной гарантий-
ной системы, функционирующей в рамках прог-
раммы поддержки малого и среднего предприни-
мательства, и проинформировать Совет Федера-
ции в начале весенней сессии 2015 года. 

 
IV. О проекте повестки (порядка) дня триста 

шестьдесят пятого заседания Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации. 

 
Голосование за принятие проекта повестки 

(порядка) дня триста шестьдесят пятого заседания 
Совета Федерации за основу. 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 

Голосование за принятие повестки (порядка) 
дня триста шестьдесят пятого заседания Совета 
Федерации в целом и проведение заседания Со-
вета Федерации без перерыва. 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято протокольное решение включить в 

повестку дня триста шестьдесят пятого заседания 
Совета Федерации Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации следующие вопросы: 

1. Об изменении состава Комитета Совета Фе-
дерации по международным делам. 

2. О Федеральном законе "О внесении измене-
ния в статью 23 Федерального закона "О феде-
ральном бюджете на 2014 год и на плановый пери-
од 2015 и 2016 годов". 

3. О Федеральном законе "О внесении измене-
ний в Бюджетный кодекс Российской Федерации". 

4. О Федеральном законе "О внесении измене-
ний в статью 11 Федерального закона "О страхо-
вании вкладов физических лиц в банках Россий-
ской Федерации" и статью 46 Федерального закона 
"О Центральном банке Российской Федерации 
(Банке России)". 

5. О Федеральном законе "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

6. О Федеральном законе "О внесении измене-
ний в статьи 46 и 741 части первой и статью 217 
части второй Налогового кодекса Российской Фе-
дерации". 

7. О Федеральном законе "О ратификации Со-
глашения между Правительством Российской Фе-
дерации и Правительством Республики Узбеки-
стан о сотрудничестве по ввозу в Российскую Фе-
дерацию облученного ядерного топлива исследо-
вательского реактора ИИН-3М". 

8. О Федеральном законе "О ратификации Про-
токола о внесении изменений в Соглашение 
между Правительством Российской Федерации и 
Правительством Республики Казахстан о торгово-
экономическом сотрудничестве в области поставок 
нефти и нефтепродуктов в Республику Казахстан 
от 9 декабря 2010 года". 

9. О Федеральном законе "О ратификации Со-
глашения между Правительством Российской Фе-
дерации и Правительством Княжества Лихтен-
штейн об упрощении процедуры выдачи виз граж-
данам Российской Федерации и Княжества Лих-
тенштейн". 

10. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 11 Федерального закона "О поряд-
ке выезда из Российской Федерации и въезда в 
Российскую Федерацию". 

11. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О порядке выезда из 
Российской Федерации и въезда в Российскую 
Федерацию". 
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12. О Федеральном законе "О промышленной 
политике в Российской Федерации". 

13. О Федеральном конституционном законе 
"О внесении изменений в статьи 4 и 12 Федераль-
ного конституционного закона "О принятии в Рос-
сийскую Федерацию Республики Крым и образо-
вании в составе Российской Федерации новых 
субъектов – Республики Крым и города федераль-
ного значения Севастополя". 

14. О Федеральном конституционном законе 
"О внесении изменения в статью 9 Федерального 
конституционного закона "О принятии в Россий-
скую Федерацию Республики Крым и образовании 
в составе Российской Федерации новых субъек-
тов – Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя". 

15. О Федеральном конституционном законе 
"О внесении изменений в Федеральный конститу-
ционный закон "О принятии в Российскую Федера-
цию Республики Крым и образовании в составе 
Российской Федерации новых субъектов – Рес-
публики Крым и города федерального значения 
Севастополя". 

16. Об утверждении Тимошина Николая Викто-
ровича членом Президиума Верховного Суда Рос-
сийской Федерации. 

17. О назначении на должность судьи Верхов-
ного Суда Российской Федерации. 

18. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Закон Российской Федерации "О статусе 
столицы Российской Федерации" и Федеральный 
закон "О Судебном департаменте при Верховном 
Суде Российской Федерации". 

19. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "Об уполномоченных по 
защите прав предпринимателей в Российской Фе-
дерации" и отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации". 

20. О Федеральном законе "Об образовании 
постоянных судебных присутствий в составе неко-
торых районных судов Республики Саха (Якутия)". 

21. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 1 Федерального закона "Об общем 
числе мировых судей и количестве судебных 
участков в субъектах Российской Федерации". 

22. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Бюджетный кодекс Российской Федера-
ции". 

23. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 9 Закона Российской Федерации 
"О Государственной границе Российской Федера-
ции" и статью 6 Федерального закона "О порядке 
выезда из Российской Федерации и въезда в Рос-
сийскую Федерацию". 

24. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

25. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 8 Федерального закона "О наци-
ональной платежной системе". 

26. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О несостоятельности 
(банкротстве)" и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части регулирования 
реабилитационных процедур, применяемых в 
отношении гражданина-должника". 

27. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

28. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "Об особенностях 
функционирования финансовой системы Респуб-
лики Крым и города федерального значения Сева-
стополя на переходный период" и статью 22 Фе-
дерального закона "О развитии Крымского феде-
рального округа и свободной экономической зоне 
на территориях Республики Крым и города феде-
рального значения Севастополя". 

29. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в часть вторую Налогового кодекса Россий-
ской Федерации". 

30. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статьи 251 и 270 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". 

31. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в часть вторую Налогового кодекса Россий-
ской Федерации". 

32. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 328 части второй Налогового ко-
декса Российской Федерации". 

33. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в часть вторую Налогового кодекса Россий-
ской Федерации". 

34. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статьи 149 и 251 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". 

35. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 165 части второй Налогового ко-
декса Российской Федерации". 

36. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 251 Федерального закона "О тамо-
женном регулировании в Российской Федерации". 

37. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О несостоятельности 
(банкротстве)" и Кодекс Российской Федерации 
об административных правонарушениях". 

38. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 665 части второй Гражданского 
кодекса Российской Федерации и Федеральный 
закон "О финансовой аренде (лизинге)". 

39. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "Об особенностях 
функционирования электроэнергетики в переход-
ный период и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты Российской Федерации 
и признании утратившими силу некоторых законо-
дательных актов Российской Федерации в связи 
с принятием Федерального закона "Об электро-
энергетике" и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

40. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О защите прав юри-
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дических лиц и индивидуальных предпринимате-
лей при осуществлении государственного кон-
троля (надзора) и муниципального контроля". 

41. О Федеральном законе "О территориях опе-
режающего социально-экономического развития в 
Российской Федерации". 

42. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в связи с принятием Федераль-
ного закона "О территориях опережающего соци-
ально-экономического развития в Российской Фе-
дерации". 

43. Об избрании председателя Комитета Со-
вета Федерации по международным делам. 

44. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части недопущения незаконных 
производства и (или) оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции". 

45. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О развитии сельского 
хозяйства". 

46. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 57 Федерального закона "О страхо-
вых взносах в Пенсионный фонд Российской Фе-
дерации, Фонд социального страхования Россий-
ской Федерации, Федеральный фонд обязатель-
ного медицинского страхования" и статью 37 Фе-
дерального закона "О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Российской Феде-
рации и признании утратившими силу отдельных 
законодательных актов (положений законодатель-
ных актов) Российской Федерации в связи с приня-
тием Федерального закона "О страховых взносах 
в Пенсионный фонд Российской Федерации, Фонд 
социального страхования Российской Федерации, 
Федеральный фонд обязательного медицинского 
страхования и территориальные фонды обяза-
тельного медицинского страхования". 

47. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

48. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 13 Федерального закона "Об ору-
жии", Федеральный закон "О физической культуре 
и спорте в Российской Федерации" и признании 
утратившими силу отдельных положений законо-
дательных актов Российской Федерации". 

49. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 27 Федерального закона "О поряд-
ке выезда из Российской Федерации и въезда в 
Российскую Федерацию". 

50. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Закон Российской Федерации "О праве 
граждан Российской Федерации на свободу пере-
движения, выбор места пребывания и жительства 
в пределах Российской Федерации". 

51. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 4 Федерального закона "О внесе-
нии изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части уточнения порядка 

обработки персональных данных в информаци-
онно-телекоммуникационных сетях". 

52. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 121 Арбитражного процессуаль-
ного кодекса Российской Федерации". 

53. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

54. О Федеральном законе "О приостанов-
лении действия пункта 1 статьи 3 Федерального 
закона "О судебных приставах" в части требования 
о необходимости иметь высшее юридическое или 
экономическое образование при назначении на 
должность судебного пристава-исполнителя". 

55. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации по вопросу усиления ответствен-
ности за совершение правонарушений в сфере 
безопасности дорожного движения". 

56. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 1511 Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации". 

57. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части усиления мер противо-
действия обороту контрафактной продукции и кон-
трабанде алкогольной продукции и табачных из-
делий". 

58. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статьи 4012 и 4122 Уголовно-процессуаль-
ного кодекса Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных положений законо-
дательных актов Российской Федерации". 

59. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статьи 13 и 14 Федерального закона "Об 
информации, информационных технологиях и о 
защите информации" и Кодекс Российской Феде-
рации об административных правонарушениях". 

60. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 223 Уголовно-процессуального ко-
декса Российской Федерации". 

61. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Закон Российской Федерации "О частной 
детективной и охранной деятельности в Россий-
ской Федерации". 

62. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации". 

63. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации". 

64. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Кодекс Российской Федерации об админи-
стративных правонарушениях". 

65. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 132 Федерального закона "О пра-
вовом положении иностранных граждан в Рос-
сийской Федерации". 

66. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 6 Федерального закона "О граж-
данстве Российской Федерации". 
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67. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 19 Федерального закона "О вве-
дении в действие части первой Гражданского ко-
декса Российской Федерации". 

68. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

69. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части противодействия обороту 
фальсифицированных, контрафактных, недобро-
качественных и незарегистрированных лекарст-
венных средств, медицинских изделий и фальси-
фицированных биологически активных добавок". 

70. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 4.1 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях". 

71. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации по вопросам перераспределения 
полномочий между органами местного самоуправ-
ления и органами государственной власти субъ-
екта Российской Федерации". 

72. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статьи 49 и 51 Градостроительного ко-
декса Российской Федерации". 

73. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Градостроительный кодекс Российской 
Федерации и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

74. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Закон Российской Федерации "О закрытом 
административно-территориальном образовании", 
в статью 17 Федерального закона "Об общих 
принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации" и об обеспечении мер 
государственной поддержки в отношении отдель-
ных категорий граждан". 

75. О проекте постановления Совета Федера-
ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "Об утверждении изменения границы между 
субъектами Российской Федерации Калужской 
областью и Смоленской областью". 

76. О Федеральном законе "Об особенностях 
оборота оружия в Республике Крым и городе фе-
дерального значения Севастополе". 

77. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 25 Федерального закона "О пожар-
ной безопасности". 

78. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 47 Кодекса торгового мореплава-
ния Российской Федерации". 

79. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Кодекс внутреннего водного транспорта 
Российской Федерации". 

80. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 7 Федерального закона "О госу-
дарственной регистрации прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним" и статью 14 Феде-
рального закона "О государственном кадастре не-
движимости". 

81. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О контрактной си-
стеме в сфере закупок товаров, работ, услуг для 
обеспечения государственных и муниципальных 
нужд". 

82. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "Устав железнодо-
рожного транспорта Российской Федерации" и 
статью 2 Федерального закона "О железнодорож-
ном транспорте в Российской Федерации". 

83. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

84. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в связи с особенностями приме-
нения законодательства Российской Федерации на 
территориях Республики Крым и города феде-
рального значения Севастополя". 

85. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в Федеральный закон "О государственном 
регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении потребления (распития) ал-
когольной продукции". 

86. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О государственном 
регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении потребления (распития) ал-
когольной продукции" и внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации". 

87. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 395 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации". 

88. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 24 Федерального закона "О роз-
ничных рынках и о внесении изменений в Тру-
довой кодекс Российской Федерации". 

89. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Земельный кодекс Российской Федерации 
и отдельные законодательные акты Российской 
Федерации". 

90. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Закон Российской Федерации "О недрах" и 
отдельные законодательные акты Российской 
Федерации". 

91. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "Об отходах произ-
водства и потребления", отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных законодательных 
актов (положений законодательных актов) Россий-
ской Федерации". 

92. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О наркотических 
средствах и психотропных веществах". 

93. О Федеральном законе "Об особенностях 
правового регулирования отношений в сферах 
охраны здоровья и обращения лекарственных 
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средств на территориях Республики Крым и города 
федерального значения Севастополя". 

94. О Федеральном законе "О внесении изме-
нения в статью 33332.1 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". 

95. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "Об актах граждан-
ского состояния". 

96. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

97. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

98. О проекте постановления Совета Федера-
ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "О реализации Центральным банком Россий-
ской Федерации законодательства в сфере регу-
лирования, контроля и надзора за финансовыми 
рынками". 

99. О проекте постановления Совета Федера-
ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "О состоянии и перспективах строительства 
Вооруженных Сил Российской Федерации". 

100. О проекте постановления Совета Федера-
ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "О государственной поддержке социально-
экономического развития Костромской области". 

101. О проекте постановления Совета Федера-
ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "О внесении изменений в постановление Со-
вета Федерации Федерального Собрания Россий-
ской Федерации от 27 апреля 2012 года № 95-СФ 
"О создании Временной комиссии Совета Федера-
ции по мониторингу участия Российской Федера-
ции во Всемирной торговой организации и Евра-
зийском экономическом союзе". 

102. О внесении изменения в План мероприя-
тий Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации на осеннюю сессию 2014 
года. 

103. О Плане мероприятий Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации 
на весеннюю сессию 2015 года. 

 
V. Об изменении состава Комитета Совета Фе-

дерации по международным делам. 
Выступил В.А. Тюльпанов. 
 
Голосование за принятие постановления Со-

вета Федерации "Об изменении состава Комитета 
Совета Федерации по международным делам" в 
целом. 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"Об изменении состава Комитета Совета Федера-
ции по международным делам" (см. с. 103). 

 
VI. О Федеральном законе "О внесении изме-

нения в статью 23 Федерального закона "О феде-

ральном бюджете на 2014 год и на плановый 
период 2015 и 2016 годов". 

Выступили: Е.В. Бушмин, А.Г. Силуанов – Ми-
нистр финансов Российской Федерации. 

 
Ответы Министра финансов Российской Феде-

рации А.Г. Силуанова на вопросы членов Совета 
Федерации.  

 
Выступили: М.Г. Кавджарадзе, Н.А. Савельев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 23 Феде-
рального закона "О федеральном бюджете на 
2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов". 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 23 Федерального закона "О федеральном 
бюджете на 2014 год и на плановый период 
2015 и 2016 годов" (см. с. 103). 

 
VII. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в Бюджетный кодекс Российской Федера-
ции". 

Выступили: Е.В. Бушмин, А.Г. Силуанов – Ми-
нистр финансов Российской Федерации. 

 
Ответы Министра финансов Российской Феде-

рации А.Г. Силуанова на вопросы членов Совета 
Федерации.  

 
Выступили: М.Г. Кавджарадзе, Н.А. Савельев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 
Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 154, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Бюджетный кодекс Российской Федерации" (см. 
с. 103). 

 
VIII. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в статью 11 Федерального закона "О стра-
ховании вкладов физических лиц в банках Россий-
ской Федерации" и статью 46 Федерального закона 
"О Центральном банке Российской Федерации 
(Банке России)". 

Выступили: Е.В. Бушмин, А.Г. Силуанов – Ми-
нистр финансов Российской Федерации. 

 
Ответы Министра финансов Российской Феде-

рации А.Г. Силуанова на вопросы членов Совета 
Федерации.  
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Выступили: М.Г. Кавджарадзе, Н.А. Савельев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 11 Феде-
рального закона "О страховании вкладов физиче-
ских лиц в банках Российской Федерации" и 
статью 46 Федерального закона "О Центральном 
банке Российской Федерации (Банке России)". 

Результаты голосования: "за" – 154, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 11 Федерального закона "О страховании 
вкладов физических лиц в банках Российской Фе-
дерации" и статью 46 Федерального закона 
"О Центральном банке Российской Федерации 
(Банке России)" (см. с. 104). 

 
IX. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

Выступили: Е.В. Бушмин, А.Г. Силуанов – Ми-
нистр финансов Российской Федерации. 

 
Ответы Министра финансов Российской Феде-

рации А.Г. Силуанова на вопросы членов Совета 
Федерации.  

 
Выступили: М.Г. Кавджарадзе, Н.А. Савельев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 110). 

 
X. О Федеральном законе "О внесении измене-

ний в статьи 46 и 741 части первой и статью 217 
части второй Налогового кодекса Российской Фе-
дерации". 

Выступил С.Н. Рябухин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статьи 46 и 741 ча-
сти первой и статью 217 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статьи 46 и 741 части первой и статью 217 части 

второй Налогового кодекса Российской Федера-
ции" (см. с. 113). 

 
XI. О Федеральном законе "О ратификации Со-

глашения между Правительством Российской Фе-
дерации и Правительством Республики Узбеки-
стан о сотрудничестве по ввозу в Российскую Фе-
дерацию облученного ядерного топлива исследо-
вательского реактора ИИН-3М". 

Выступил В.М. Джабаров. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О ратификации Соглашения между Прави-
тельством Российской Федерации и Правитель-
ством Республики Узбекистан о сотрудничестве по 
ввозу в Российскую Федерацию облученного 
ядерного топлива исследовательского реактора 
ИИН-3М". 

Результаты голосования: "за" – 143, 
"против" – 0, "воздержалось" – 2. 

Закон одобрен. 
 

Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном законе "О ратификации Согла-
шения между Правительством Российской Феде-
рации и Правительством Республики Узбекистан 
о сотрудничестве по ввозу в Российскую Федера-
цию облученного ядерного топлива исследова-
тельского реактора ИИН-3М" (см. с. 104). 

 
XII. О Федеральном законе "О ратификации 

Протокола о внесении изменений в Соглашение 
между Правительством Российской Федерации и 
Правительством Республики Казахстан о торгово-
экономическом сотрудничестве в области поставок 
нефти и нефтепродуктов в Республику Казахстан 
от 9 декабря 2010 года". 

Выступила О.Л. Тимофеева. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О ратификации Протокола о внесении изме-
нений в Соглашение между Правительством Рос-
сийской Федерации и Правительством Республики 
Казахстан о торгово-экономическом сотрудниче-
стве в области поставок нефти и нефтепродуктов 
в Республику Казахстан от 9 декабря 2010 года". 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О ратификации Прото-
кола о внесении изменений в Соглашение между 
Правительством Российской Федерации и Прави-
тельством Республики Казахстан о торгово-эконо-
мическом сотрудничестве в области поставок неф-
ти и нефтепродуктов в Республику Казахстан от 
9 декабря 2010 года" (см. с. 104). 

 
XIII. О Федеральном законе "О ратификации 

Соглашения между Правительством Российской 
Федерации и Правительством Княжества Лихтен-
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штейн об упрощении процедуры выдачи виз граж-
данам Российской Федерации и Княжества Лих-
тенштейн". 

Выступил И.Н. Морозов. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О ратификации Соглашения между Прави-
тельством Российской Федерации и Правитель-
ством Княжества Лихтенштейн об упрощении про-
цедуры выдачи виз гражданам Российской Феде-
рации и Княжества Лихтенштейн". 

Результаты голосования: "за" – 148, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О ратификации Согла-
шения между Правительством Российской Феде-
рации и Правительством Княжества Лихтенштейн 
об упрощении процедуры выдачи виз гражданам 
Российской Федерации и Княжества Лихтенштейн" 
(см. с. 105). 

 
XIV. О Федеральном законе "О внесении изме-

нения в статью 11 Федерального закона "О поряд-
ке выезда из Российской Федерации и въезда в 
Российскую Федерацию". 

Выступила Л.Н. Бокова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 11 Феде-
рального закона "О порядке выезда из Российской 
Федерации и въезда в Российскую Федерацию". 

Результаты голосования: "за" – 142, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 11 Федерального закона "О порядке вы-
езда из Российской Федерации и въезда в Рос-
сийскую Федерацию" (см. с. 122). 

 
XV. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в Федеральный закон "О порядке выезда 
из Российской Федерации и въезда в Российскую 
Федерацию". 

Выступила Л.Н. Бокова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О порядке выезда из Российской Федерации и 
въезда в Российскую Федерацию". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О порядке выезда из Российской Федерации и 
въезда в Российскую Федерацию" (см. с. 128). 

 

XVI.О Федеральном законе "О промышленной 
политике в Российской Федерации". 

Выступили: С.В. Шатиров, Н.И. Рыжков. 
 
Ответ Министра промышленности и торговли 

Российской Федерации Д.В. Мантурова на вопрос 
члена Совета Федерации.  

 
Выступил Д.В. Мантуров – Министр промыш-

ленности и торговли Российской Федерации.  
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О промышленной политике в Российской Фе-
дерации". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 1. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О промышленной поли-
тике в Российской Федерации" (см. с. 117). 

 
XVII. О Федеральном конституционном законе 

"О внесении изменений в статьи 4 и 12 Федераль-
ного конституционного закона "О принятии в Рос-
сийскую Федерацию Республики Крым и образо-
вании в составе Российской Федерации новых 
субъектов – Республики Крым и города федераль-
ного значения Севастополя". 

Выступила Л.Н. Бокова. 
 
Голосование за одобрение Федерального кон-

ституционного закона "О внесении изменений в 
статьи 4 и 12 Федерального конституционного 
закона "О принятии в Российскую Федерацию Рес-
публики Крым и образовании в составе Россий-
ской Федерации новых субъектов – Республики 
Крым и города федерального значения Севасто-
поля". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Федеральный конституционный закон одобрен. 
 

Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном конституционном законе "О вне-
сении изменений в статьи 4 и 12 Федерального 
конституционного закона "О принятии в Россий-
скую Федерацию Республики Крым и образовании 
в составе Российской Федерации новых субъек-
тов – Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя" (см. с. 105). 

 
XVIII. О Федеральном конституционном законе 

"О внесении изменения в статью 9 Федерального 
конституционного закона "О принятии в Россий-
скую Федерацию Республики Крым и образовании 
в составе Российской Федерации новых субъек-
тов – Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя". 

Выступил А.И. Александров. 
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Голосование за одобрение Федерального кон-
ституционного закона "О внесении изменения в 
статью 9 Федерального конституционного закона 
"О принятии в Российскую Федерацию Республики 
Крым и образовании в составе Российской Феде-
рации новых субъектов – Республики Крым и го-
рода федерального значения Севастополя". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Федеральный конституционный закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном конституционном законе "О вне-
сении изменения в статью 9 Федерального консти-
туционного закона "О принятии в Российскую Фе-
дерацию Республики Крым и образовании в сос-
таве Российской Федерации новых субъектов – 
Республики Крым и города федерального значе-
ния Севастополя" (см. с. 106). 

 
XIX. О Федеральном конституционном законе 

"О внесении изменений в Федеральный конститу-
ционный закон "О принятии в Российскую Федера-
цию Республики Крым и образовании в составе 
Российской Федерации новых субъектов – Рес-
публики Крым и города федерального значения 
Севастополя". 

Выступил А.Г. Варфоломеев. 
 
Голосование за одобрение Федерального кон-

ституционного закона "О внесении изменений в 
Федеральный конституционный закон "О принятии 
в Российскую Федерацию Республики Крым и 
образовании в составе Российской Федерации 
новых субъектов – Республики Крым и города фе-
дерального значения Севастополя". 

Результаты голосования: "за" – 145, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Федеральный конституционный закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном конституционном законе "О вне-
сении изменений в Федеральный конституционный 
закон "О принятии в Российскую Федерацию Рес-
публики Крым и образовании в составе Россий-
ской Федерации новых субъектов – Республики 
Крым и города федерального значения Севасто-
поля" (см. с. 106). 

 
XX. Об утверждении Тимошина Николая Вик-

торовича членом Президиума Верховного Суда 
Российской Федерации. 

Выступили: А.А. Муравьёв – полномочный 
представитель Президента Российской Федерации 
в Совете Федерации, В.М. Лебедев – Председа-
тель Верховного Суда Российской Федерации, 
А.И. Александров. 

 
Голосование за проведение по данному 

вопросу и по вопросу о назначении на должность 
судьи Верховного Суда Российской Федерации 

тайного голосования с использованием электрон-
ной системы. 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Ответ кандидата в члены Президиума Верхов-

ного Суда Российской Федерации Н.В. Тимошина 
на вопрос члена Совета Федерации.  

 
Тайное голосование за утверждение Тимошина 

Николая Викторовича членом Президиума Вер-
ховного Суда Российской Федерации. 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 1, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"Об утверждении Тимошина Николая Викторовича 
членом Президиума Верховного Суда Российской 
Федерации" (см. с. 107). 

 
XXI. О назначении на должность судьи Вер-

ховного Суда Российской Федерации. 
Выступили: А.А. Муравьёв – полномочный 

представитель Президента Российской Федерации 
в Совете Федерации, В.М. Лебедев – Председа-
тель Верховного Суда Российской Федерации, 
А.И. Александров, А.А. Клишас. 

 
Ответ кандидата на должность судьи Верхов-

ного Суда Российской Федерации В.Я. Зыкина на 
вопрос члена Совета Федерации. 

 
Тайное голосование за назначение Зыкина Ва-

силия Яковлевича на должность судьи Верховного 
Суда Российской Федерации. 

Результаты голосования: "за" – 142, 
"против" – 0, "воздержалось" – 2. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"О назначении Зыкина Василия Яковлевича на 
должность судьи Верховного Суда Российской 
Федерации" (см. с. 107). 

 
Выступил В.М. Лебедев – Председатель Вер-

ховного Суда Российской Федерации.  
 
XXII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Закон Российской Федерации "О ста-
тусе столицы Российской Федерации" и Феде-
ральный закон "О Судебном департаменте при 
Верховном Суде Российской Федерации". 

Выступил А.А. Клишас. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Закон Российской 
Федерации "О статусе столицы Российской Феде-
рации" и Федеральный закон "О Судебном депар-
таменте при Верховном Суде Российской Федера-
ции". 

Результаты голосования: "за" – 147, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
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Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Закон Российской Федерации "О статусе столицы 
Российской Федерации" и Федеральный закон 
"О Судебном департаменте при Верховном Суде 
Российской Федерации" (см. с. 107). 

 
XXIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "Об уполномоченных 
по защите прав предпринимателей в Российской 
Федерации" и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

Выступил М.А. Афанасов. 
 
Ответ А.А. Клишаса на вопрос члена Совета 

Федерации. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О внесении изменений в Федеральный закон "Об 
уполномоченных по защите прав предпринимате-
лей в Российской Федерации" и отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 147, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О внесении изменений 
в Федеральный закон "Об уполномоченных по 
защите прав предпринимателей в Российской Фе-
дерации" и отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации" (см. с. 108). 

 
XXIV. О Федеральном законе "Об образовании 

постоянных судебных присутствий в составе неко-
торых районных судов Республики Саха (Якутия)". 

Выступила Ж.Я. Иванова. 
 

Председательствует 
первый заместитель Председателя  

Совета Федерации 
А.П. Торшин 

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "Об образовании постоянных судебных при-
сутствий в составе некоторых районных судов 
Республики Саха (Якутия)". 

Результаты голосования: "за" – 145, 
"против" – 0, "воздержалось" – 2. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "Об образовании постоян-
ных судебных присутствий в составе некоторых 
районных судов Республики Саха (Якутия)" 
(см. с. 108). 

 
XXV. О Федеральном законе "О внесении из-

менения в статью 1 Федерального закона "Об об-

щем числе мировых судей и количестве судебных 
участков в субъектах Российской Федерации". 

Выступила Ж.Я. Иванова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 1 Феде-
рального закона "Об общем числе мировых судей 
и количестве судебных участков в субъектах Рос-
сийской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения в 
статью 1 Федерального закона "Об общем числе 
мировых судей и количестве судебных участков 
в субъектах Российской Федерации" (см. с. 109). 

 
XXVI. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Бюджетный кодекс Российской Федера-
ции". 

Выступила Е.А. Перминова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 
Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 144, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 

Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Бюджетный кодекс Российской Федерации" 
(см. с. 110). 

 
XXVII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в статью 9 Закона Российской Федерации 
"О Государственной границе Российской Федера-
ции" и статью 6 Федерального закона "О порядке 
выезда из Российской Федерации и въезда 
в Российскую Федерацию". 

Выступили: В.А. Озеров, Б.А. Невзоров. 
 

Председательствует 
Председатель Совета Федерации 

В.И. Матвиенко 
 

Выступила В.И. Матвиенко. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 9 Закона 
Российской Федерации "О Государственной гра-
нице Российской Федерации" и статью 6 Феде-
рального закона "О порядке выезда из Российской 
Федерации и въезда в Российскую Федерацию". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
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статью 9 Закона Российской Федерации "О Госу-
дарственной границе Российской Федерации" 
и статью 6 Федерального закона "О порядке вы-
езда из Российской Федерации и въезда в Рос-
сийскую Федерацию" (см. с. 132). 

 
Принято решение считать выполненным про-

токольное поручение Комитету Совета Федерации 
по обороне и безопасности от 15 октября 2014 
года № 483/10.  

 
XXVIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации". 

Выступил О.А. Казаковцев. 
 

Председательствует 
первый заместитель Председателя  

Совета Федерации 
А.П. Торшин 

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 143, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 111). 

 
XXIX. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в статью 8 Федерального закона 
"О национальной платежной системе". 

Выступил Н.А. Журавлёв. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 8 Феде-
рального закона "О национальной платежной си-
стеме". 

Результаты голосования: "за" – 146, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
статью 8 Федерального закона "О национальной 
платежной системе" (см. с. 110). 

 
XXX. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "О несостоятель-
ности (банкротстве)" и отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации в части регули-
рования реабилитационных процедур, применя-
емых в отношении гражданина-должника". 

Выступил Н.А. Журавлёв. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О несостоятельности (банкротстве)" и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации в 
части регулирования реабилитационных процедур, 
применяемых в отношении гражданина-должника". 

Результаты голосования: "за" – 145, 
"против" – 0, "воздержалось" – 1. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О несостоятельности (банк-
ротстве)" и отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации в части регулирования реаби-
литационных процедур, применяемых в отноше-
нии гражданина-должника" (см. с. 111). 

 
XXXI. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации". 

Выступил Н.А. Журавлёв. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 143, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 112). 

 
XXXII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "Об особенностях 
функционирования финансовой системы Респуб-
лики Крым и города федерального значения Сева-
стополя на переходный период" и статью 22 Фе-
дерального закона "О развитии Крымского феде-
рального округа и свободной экономической зоне 
на территориях Республики Крым и города феде-
рального значения Севастополя". 

Выступил О.С. Хацаев. 
 

Председательствует 
Председатель Совета Федерации 

В.И. Матвиенко 
 

Голосование за одобрение Федерального за-
кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"Об особенностях функционирования финансовой 
системы Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя на переходный период" и 
статью 22 Федерального закона "О развитии Крым-
ского федерального округа и свободной экономи-
ческой зоне на территориях Республики Крым 
и города федерального значения Севастополя". 

Результаты голосования: "за" – 146, 
"против" – 0, "воздержалось" – 1. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
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в Федеральный закон "Об особенностях функцио-
нирования финансовой системы Республики Крым 
и города федерального значения Севастополя на 
переходный период" и статью 22 Федерального 
закона "О развитии Крымского федерального 
округа и свободной экономической зоне на терри-
ториях Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя" (см. с. 112). 

 
XXXIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в часть вторую Налогового кодекса Рос-
сийской Федерации". 

Выступил С.Н. Рябухин. 
 
Ответ заместителя Министра финансов Рос-

сийской Федерации С.Д. Шаталова на вопрос 
члена Совета Федерации.  

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в часть вторую Нало-
гового кодекса Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 146, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
часть вторую Налогового кодекса Российской Фе-
дерации" (см. с. 113). 

 
XXXIV. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в статьи 251 и 270 части второй Нало-
гового кодекса Российской Федерации". 

Выступила Е.А. Перминова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статьи 251 и 270 
части второй Налогового кодекса Российской Фе-
дерации". 

Результаты голосования: "за" – 144, "против" – 
0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статьи 251 и 270 части второй Налогового ко-
декса Российской Федерации" (см. с. 114). 

 
XXXV. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в часть вторую Налогового кодекса Рос-
сийской Федерации". 

Выступил Н.В. Петрушкин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в часть вторую Нало-
гового кодекса Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 144, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 

часть вторую Налогового кодекса Российской Фе-
дерации" (см. с. 114). 

 
XXXVI. О Федеральном законе "О внесении 

изменения в статью 328 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". 

Выступил Н.В. Петрушкин. 
 
Голосование за одобрение Федерального зако-

на "О внесении изменения в статью 328 части 
второй Налогового кодекса Российской Федера-
ции". 

Результаты голосования: "за" – 142, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 328 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации" (см. с. 114). 

 
XXXVII. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в часть вторую Налогового кодекса 
Российской Федерации". 

Выступил И.Н. Шубин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в часть вторую Нало-
гового кодекса Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
часть вторую Налогового кодекса Российской Фе-
дерации" (см. с. 115). 

 
XXXVIII. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в статьи 149 и 251 части второй Нало-
гового кодекса Российской Федерации". 

Выступил В.Б. Шуба. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статьи 149 и 251 
части второй Налогового кодекса Российской Фе-
дерации". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статьи 149 и 251 части второй Налогового ко-
декса Российской Федерации" (см. с. 115). 

 
XXXIX. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в статью 165 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". 

Выступил В.Б. Шуба. 
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Голосование за одобрение Федерального за-
кона "О внесении изменений в статью 165 части 
второй Налогового кодекса Российской Федера-
ции". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 165 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации" (см. с. 115). 

 
XL. О Федеральном законе "О внесении изме-

нения в статью 251 Федерального закона "О тамо-
женном регулировании в Российской Федерации". 

Выступил М.Х. Суюнчев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 251 Феде-
рального закона "О таможенном регулировании в 
Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 251 Федерального закона "О таможенном 
регулировании в Российской Федерации" (см. 
с. 116). 

 
XLI. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в Федеральный закон "О несостоятельности 
(банкротстве)" и Кодекс Российской Федерации 
об административных правонарушениях". 

Выступили: Е.Г. Тарло, А.В. Беляков. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О несостоятельности (банкротстве)" и Кодекс Рос-
сийской Федерации об административных право-
на--рушениях". 

Результаты голосования: "за" – 148, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Федеральный закон "О несостоятельности (банк-
ротстве)" и Кодекс Российской Федерации об 
административных правонарушениях" (см. с. 118). 

 
XLII. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в статью 665 части второй Гражданского 
кодекса Российской Федерации и Федеральный 
закон "О финансовой аренде (лизинге)". 

Выступил Е.Г. Тарло. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 665 части 
второй Гражданского кодекса Российской Федера-

ции и Федеральный закон "О финансовой аренде 
(лизинге)". 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 665 части второй Гражданского кодекса 
Российской Федерации и Федеральный закон 
"О финансовой аренде (лизинге)" (см. с. 116). 

 
XLIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "Об особенностях 
функционирования электроэнергетики в переход-
ный период и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты Российской Федерации 
и признании утратившими силу некоторых законо-
дательных актов Российской Федерации в связи 
с принятием Федерального закона "Об электро-
энергетике" и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

Выступил В.В. Рогоцкий. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"Об особенностях функционирования электро-
энергетики в переходный период и о внесении 
изменений в некоторые законодательные акты 
Российской Федерации и признании утратившими 
силу некоторых законодательных актов Россий-
ской Федерации в связи с принятием Федераль-
ного закона "Об электроэнергетике" и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "Об особенностях функцио-
нирования электроэнергетики в переходный пе-
риод и о внесении изменений в некоторые законо-
дательные акты Российской Федерации и приз-
нании утратившими силу некоторых законо-
дательных актов Российской Федерации в связи 
с принятием Федерального закона "Об электро-
энергетике" и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" (см. с. 117). 

 
XLIV. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "О защите прав 
юридических лиц и индивидуальных предпринима-
телей при осуществлении государственного кон-
троля (надзора) и муниципального контроля". 

Выступил С.В. Шатиров. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О защите прав юридических лиц и индивиду-
альных предпринимателей при осуществлении 
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государственного контроля (надзора) и муници-
пального контроля". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О защите прав юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей при 
осуществлении государственного контроля (над-
зора) и муниципального контроля" (см. с. 118). 

 
XLV. О Федеральном законе "О территориях 

опережающего социально-экономического разви-
тия в Российской Федерации". 

Выступил С.В. Шатиров. 
 
Ответы статс-секретаря – заместителя Мини-

стра Российской Федерации по развитию Дальнего 
Востока К.И. Степанова на вопросы членов Совета 
Федерации. 

 
Выступили: Ю.В. Кушнарь, В.А. Штыров.  
 
Голосование за одобрение Федерального зако-

на "О территориях опережающего социально-эко-
номического развития в Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 2, "воздержалось" – 2. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О территориях опережа-
ющего социально-экономического развития в Рос-
сийской Федерации" (см. с. 118). 

 
XLVI. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации в связи с принятием Феде-
рального закона "О территориях опережающего 
социально-экономического развития в Российской 
Федерации". 

Выступил С.В. Шатиров. 
 
Ответы статс-секретаря – заместителя Мини-

стра Российской Федерации по развитию Дальнего 
Востока К.И. Степанова на вопросы членов Совета 
Федерации. 

 
Выступили: Ю.В. Кушнарь, В.А. Штыров.  
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации в связи 
с принятием Федерального закона "О территориях 
опережающего социально-экономического разви-
тия в Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 2. 

Закон одобрен. 

Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в связи с принятием Федерального 
закона "О территориях опережающего социально-
экономического развития в Российской Федера-
ции" (см. с. 119). 

 
XLVII. Об избрании председателя Комитета 

Совета Федерации по международным делам. 
Выступили: В.М. Джабаров, А.П. Торшин, 

В.И. Матвиенко, В.А. Фетисов. 
 
Голосование за принятие постановления Со-

вета Федерации "Об избрании Косачёва Констан-
тина Иосифовича председателем Комитета Со-
вета Федерации по международным делам" в це-
лом. 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"Об избрании Косачёва Константина Иосифовича 
председателем Комитета Совета Федерации по 
международным делам" (см. с. 156). 

 
XLVIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации в части недопущения незакон-
ных производства и (или) оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции". 

Выступили: В.Н. Васильев, В.И. Матвиенко. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации в части 
недопущения незаконных производства и (или) 
оборота этилового спирта, алкогольной и спирто-
содержащей продукции". 

Результаты голосования: "за" – 156, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части недопущения незаконных про-
изводства и (или) оборота этилового спирта, алко-
гольной и спиртосодержащей продукции" (см. 
с. 119). 

 
XLIX. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "О развитии сель-
ского хозяйства". 

Выступил И.Т. Ахметзянов. 
 
Ответ статс-секретаря – заместителя Мини-

стра сельского хозяйства Российской Федерации 
А.В. Петрикова на вопросы члена Совета Федера-
ции. 
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Голосование за одобрение Федерального за-
кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О развитии сельского хозяйства". 

Результаты голосования: "за" – 147, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О развитии сельского хо-
зяйства" (см. с. 120). 

 
L. О Федеральном законе "О внесении измене-

ний в статью 57 Федерального закона "О страхо-
вых взносах в Пенсионный фонд Российской Фе-
дерации, Фонд социального страхования Россий-
ской Федерации, Федеральный фонд обязатель-
ного медицинского страхования" и статью 37 Фе-
дерального закона "О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Российской Феде-
рации и признании утратившими силу отдельных 
законодательных актов (положений законодатель-
ных актов) Российской Федерации в связи с при-
нятием Федерального закона "О страховых взно-
сах в Пенсионный фонд Российской Федерации, 
Фонд социального страхования Российской Феде-
рации, Федеральный фонд обязательного меди-
цинского страхования и территориальные фонды 
обязательного медицинского страхования". 

Выступила Л.А. Косткина. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 57 Феде-
рального закона "О страховых взносах в Пенси-
онный фонд Российской Федерации, Фонд соци-
ального страхования Российской Федерации, Фе-
деральный фонд обязательного медицинского 
страхования" и статью 37 Федерального закона 
"О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных законодательных 
актов (положений законодательных актов) Россий-
ской Федерации в связи с принятием Федераль-
ного закона "О страховых взносах в Пенсионный 
фонд Российской Федерации, Фонд социального 
страхования Российской Федерации, Федераль-
ный фонд обязательного медицинского страхова-
ния и территориальные фонды обязательного 
медицинского страхования". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 57 Федерального закона "О страховых 
взносах в Пенсионный фонд Российской Федера-
ции, Фонд социального страхования Российской 
Федерации, Федеральный фонд обязательного 
медицинского страхования" и статью 37 Феде-
рального закона "О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Федерации 

и признании утратившими силу отдельных законо-
дательных актов (положений законодательных ак-
тов) Российской Федерации в связи с принятием 
Федерального закона "О страховых взносах в Пен-
сионный фонд Российской Федерации, Фонд со-
циального страхования Российской Федерации, 
Федеральный фонд обязательного медицинского 
страхования и территориальные фонды обяза-
тельного медицинского страхования" (см. с. 120). 

 
LI. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

Выступила Л.П. Кононова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 148, 
"против" – 0, "воздержалось" – 1. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 121). 

 
LII. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в статью 13 Федерального закона "Об ору-
жии", Федеральный закон "О физической культуре 
и спорте в Российской Федерации" и признании 
утратившими силу отдельных положений законо-
дательных актов Российской Федерации". 

Выступили: Т.Р. Лебедева, И.М. Зуга. 
 
Ответ статс-секретаря – заместителя Мини-

стра спорта Российской Федерации Н.В. Парши-
ковой на вопрос члена Совета Федерации.  

 
Выступили: В.В. Рязанский, В.А. Фетисов. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 13 Феде-
рального закона "Об оружии", Федеральный закон 
"О физической культуре и спорте в Российской 
Федерации" и признании утратившими силу от-
дельных положений законодательных актов Рос-
сийской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 87, 
"против" – 23, "воздержалось" – 29. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 13 Федерального закона "Об оружии", Фе-
деральный закон "О физической культуре и спорте 
в Российской Федерации" и признании утративши-
ми силу отдельных положений законодательных 
актов Российской Федерации" (см. с. 121). 

 
LIII. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в статью 27 Федерального закона "О поряд-
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ке выезда из Российской Федерации и въезда в 
Российскую Федерацию". 

Выступил А.А. Клишас. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 27 Феде-
рального закона "О порядке выезда из Российской 
Федерации и въезда в Российскую Федерацию". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 27 Федерального закона "О порядке вы-
езда из Российской Федерации и въезда в Россий-
скую Федерацию" (см. с. 122). 

 
LIV. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в Закон Российской Федерации "О праве 
граждан Российской Федерации на свободу пере-
движения, выбор места пребывания и жительства 
в пределах Российской Федерации". 

Выступила Л.Н. Бокова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Закон Российской 
Федерации "О праве граждан Российской Федера-
ции на свободу передвижения, выбор места пре-
бывания и жительства в пределах Российской 
Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Закон Российской Федерации "О праве граждан 
Российской Федерации на свободу передвижения, 
выбор места пребывания и жительства в пределах 
Российской Федерации" (см. с. 123). 

 
LV. О Федеральном законе "О внесении изме-

нения в статью 4 Федерального закона "О вне-
сении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации в части уточнения 
порядка обработки персональных данных в инфор-
мационно-телекоммуникационных сетях". 

Выступила Л.Н. Бокова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 4 Феде-
рального закона "О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Федерации 
в части уточнения порядка обработки персональ-
ных данных в информационно-телекоммуникаци-
онных сетях". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 

Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном законе "О внесении изменения в 
статью 4 Федерального закона "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части уточнения порядка обра-
ботки персональных данных в информационно-
телекоммуникационных сетях" (см. с. 123). 

 
LVI. О Федеральном законе "О внесении изме-

нения в статью 121 Арбитражного процессуаль-
ного кодекса Российской Федерации". 

Выступил К.Э. Добрынин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 121 Арбит-
ражного процессуального кодекса Российской 
Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 121 Арбитражного процессуального ко-
декса Российской Федерации" (см. с. 123). 

 
LVII. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

Выступил К.Э. Добрынин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 124). 

 
LVIII. О Федеральном законе "О приостановле-

нии действия пункта 1 статьи 3 Федерального 
закона "О судебных приставах" в части требования 
о необходимости иметь высшее юридическое или 
экономическое образование при назначении на 
должность судебного пристава-исполнителя". 

Выступил К.Э. Добрынин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О приостановлении действия пункта 1 ста-
тьи 3 Федерального закона "О судебных приста-
вах" в части требования о необходимости иметь 
высшее юридическое или экономическое образо-
вание при назначении на должность судебного 
пристава-исполнителя". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
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Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном законе "О приостановлении дей-
ствия пункта 1 статьи 3 Федерального закона 
"О судебных приставах" в части требования о 
необходимости иметь высшее юридическое или 
экономическое образование при назначении на 
должность судебного пристава-исполнителя" (см. 
с. 124). 

 
LIX. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации по вопросу усиления ответствен-
ности за совершение правонарушений в сфере 
безопасности дорожного движения". 

Выступили: В.Ф. Едалов, Е.В. Бушмин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации по во-
просу усиления ответственности за совершение 
правонарушений в сфере безопасности дорожного 
движения". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации по вопросу усиления ответственности 
за совершение правонарушений в сфере безопас-
ности дорожного движения" (см. с. 125). 

 
LX. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в статью 1511 Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации". 

Выступил М.Г. Кавджарадзе. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 1511 Уго-
ловного кодекса Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 1511 Уголовного кодекса Российской Фе-
дерации" (см. с. 125). 

 
LXI. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части усиления мер противо-
действия обороту контрафактной продукции и кон-
трабанде алкогольной продукции и табачных 
изделий". 

Выступил М.Г. Кавджарадзе. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации в части 
усиления мер противодействия обороту контра-

фактной продукции и контрабанде алкогольной 
продукции и табачных изделий". 

Результаты голосования: "за" – 154, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части усиления мер противодействия 
обороту контрафактной продукции и контрабанде 
алкогольной продукции и табачных изделий" 
(см. с. 125). 

 
LXII. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в статьи 4012 и 4122 Уголовно-процессуаль-
ного кодекса Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных положений законо-
дательных актов Российской Федерации". 

Выступил М.Г. Кавджарадзе. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статьи 4012 и 4122 
Уголовно-процессуального кодекса Российской 
Федерации и признании утратившими силу от-
дельных положений законодательных актов Рос-
сийской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статьи 4012 и 4122 Уголовно-процессуального ко-
декса Российской Федерации и признании утра-
тившими силу отдельных положений законода-
тельных актов Российской Федерации" (см. с. 126). 

 
LXIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в статьи 13 и 14 Федерального закона 
"Об информации, информационных технологиях и 
о защите информации" и Кодекс Российской Фе-
дерации об административных правонарушениях". 

Выступил А.Г. Варфоломеев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статьи 13 и 14 Фе-
дерального закона "Об информации, информаци-
онных технологиях и о защите информации" и 
Кодекс Российской Федерации об административ-
ных правонарушениях". 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
статьи 13 и 14 Федерального закона "Об инфор-
мации, информационных технологиях и о защите 
информации" и Кодекс Российской Федерации об 
административных правонарушениях" (см. с. 126). 
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LXIV. О Федеральном законе "О внесении из-
менений в статью 223 Уголовно-процессуального 
кодекса Российской Федерации". 

Выступила Е.В. Афанасьева. 
 

Председательствует 
первый заместитель Председателя  

Совета Федерации 
А.П. Торшин 

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 223 Уго-
ловно-процессуального кодекса Российской Феде-
рации". 

Результаты голосования: "за" – 143, 
"против" – 0, "воздержалось" – 1. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 223 Уголовно-процессуального кодекса 
Российской Федерации" (см. с. 127). 

 
LXV. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Закон Российской Федерации "О част-
ной детективной и охранной деятельности в Рос-
сийской Федерации". 

Выступил Н.А. Федоряк. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Закон Российской 
Федерации "О частной детективной и охранной 
деятельности в Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 142, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Закон Российской Федерации "О частной детек-
тивной и охранной деятельности в Российской 
Федерации" (см. с. 132). 

 
LXVI. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации". 

Выступила Ж.Я. Иванова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 138, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О государственной граж-
данской службе Российской Федерации" (см. 
с. 127). 

LXVII. О Федеральном законе "О внесении из-
менений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации". 

Выступила Ж.Я. Иванова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 134, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О государственной граж-
данской службе Российской Федерации" (см. 
с. 127). 

 
LXVIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Кодекс Российской Федерации об ад-
министративных правонарушениях". 

Выступил В.Ф. Едалов. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Кодекс Российской 
Федерации об административных правонаруше-
ниях". 

Результаты голосования: "за" – 140, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Кодекс Российской Федерации об административ-
ных правонарушениях" (см. с. 128). 

 
LXIX. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в статью 132 Федерального закона 
"О правовом положении иностранных граждан в 
Российской Федерации". 

Выступила Л.Н. Бокова. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 132 Феде-
рального закона "О правовом положении ино-
странных граждан в Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 137, 
"против" – 0, "воздержалось" – 1. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 132 Федерального закона "О правовом 
положении иностранных граждан в Российской 
Федерации" (см. с. 128). 

 
LXX.О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в статью 6 Федерального закона "О граж-
данстве Российской Федерации". 

Выступила Л.Н. Бокова. 
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Ответ Л.Н. Боковой на вопрос члена Совета 
Федерации. 

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 6 Феде-
рального закона "О гражданстве Российской Фе-
дерации". 

Результаты голосования: "за" – 137, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
статью 6 Федерального закона "О гражданстве 
Российской Федерации" (см. с. 129). 

 
Принято протокольное решение Комитету Со-

вета Федерации по конституционному законода-
тельству и государственному строительству про-
вести мониторинг правоприменительной практики 
Федерального закона от 4 июня 2014 года  
№ 142-ФЗ "О внесении изменений в статьи 6 и 30 
Федерального закона "О гражданстве Российской 
Федерации" и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" и Федерального закона 
"О внесении изменений в статью 6 Федерального 
закона "О гражданстве Российской Федерации" и о 
результатах проинформировать Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации 
до окончания весенней сессии 2015 года.  

 
LXXI. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в статью 19 Федерального закона "О вве-
дении в действие части первой Гражданского ко-
декса Российской Федерации". 

Выступил А.А. Клишас. 
 

Председательствует 
Председатель Совета Федерации 

В.И. Матвиенко 
 

Голосование за одобрение Федерального за-
кона "О внесении изменений в статью 19 Феде-
рального закона "О введении в действие части 
первой Гражданского кодекса Российской Федера-
ции". 

Результаты голосования: "за" – 138, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 19 Федерального закона "О введении в 
действие части первой Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации" (см. с. 129). 

 
LXXII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации". 

Выступил В.А. Богданов. 
 

Голосование за одобрение Федерального за-
кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 144, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 130). 

 
LXXIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации в части противодействия обо-
роту фальсифицированных, контрафактных, не-
доброкачественных и незарегистрированных ле-
карственных средств, медицинских изделий и 
фальсифицированных биологически активных 
добавок". 

Выступили: М.Г. Кавджарадзе, А.В. Беляков, 
А.А. Клишас, Е.В. Бушмин, И.Н. Каграманян – за-
меститель Министра здравоохранения Российской 
Федерации, В.И. Круглый, В.А. Петренко, Е.Г. Тар-
ло, А.М. Чернецкий, В.В. Рязанский, Л.В. Козлова, 
В.И. Матвиенко. 

 
Ответы заместителя Министра здравоохране-

ния Российской Федерации И.Н. Каграманяна на 
вопросы членов Совета Федерации.  

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации в части 
противодействия обороту фальсифицированных, 
контрафактных, недоброкачественных и незареги-
стрированных лекарственных средств, медицин-
ских изделий и фальсифицированных биоло-
гически активных добавок". 

Результаты голосования: "за" – 145, 
"против" – 2, "воздержалось" – 9. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части противодействия обороту 
фальсифицированных, контрафактных, недобро-
качественных и незарегистрированных лекарст-
венных средств, медицинских изделий и фаль-
сифицированных биологически активных добавок" 
(см. с. 130). 

 
Принято протокольное решение Комитету Со-

вета Федерации по конституционному законода-
тельству и государственному строительству сов-
местно с Комитетом Совета Федерации по соци-
альной политике в срок до 1 февраля 2015 года 
подготовить поправку в части возможности бес-
препятственного ввоза в Российскую Федерацию 
незарегистрированных лекарственных средств, 
предназначенных для личного пользования. 
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LXXIV. О Федеральном законе "О внесении из-
менений в статью 4.1 Кодекса Российской Феде-
рации об административных правонарушениях". 

Выступил А.И. Широков. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 4.1 Кодекса 
Российской Федерации об административных пра-
вонарушениях". 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 4.1 Кодекса Российской Федерации об 
административных правонарушениях" (см. с. 109). 

 
Принято протокольное решение Комитету Со-

вета Федерации по конституционному законода-
тельству и государственному строительству про-
вести мониторинг правоприменительной практики 
Федерального закона "О внесении изменений в 
статью 4.1 Кодекса Российской Федерации об ад-
министративных правонарушениях" и о резуль-
татах мониторинга проинформировать Совет Фе-
дерации в период осенней сессии 2016 года.  

 
LXXV. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации по вопросам перераспределе-
ния полномочий между органами местного само-
управления и органами государственной власти 
субъекта Российской Федерации". 

Выступил Д.И. Азаров. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации по вопро-
сам перераспределения полномочий между орга-
нами местного самоуправления и органами госу-
дарственной власти субъекта Российской Федера-
ции". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации по вопросам перераспределения пол-
номочий между органами местного самоуправле-
ния и органами государственной власти субъекта 
Российской Федерации" (см. с. 130). 

 
LXXVI. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в статьи 49 и 51 Градостроительного ко-
декса Российской Федерации". 

Выступил С.Н. Лукин. 
 

Голосование за одобрение Федерального за-
кона "О внесении изменений в статьи 49 и 51 Гра-
достроительного кодекса Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
статьи 49 и 51 Градостроительного кодекса Рос-
сийской Федерации" (см. с. 131). 

 
LXXVII. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в Градостроительный кодекс Россий-
ской Федерации и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации". 

Выступил А.М. Чернецкий. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Градостроительный 
кодекс Российской Федерации и отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 158, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Градостроительный кодекс Российской Федера-
ции и отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации" (см. с. 131). 

 
LXXVIII. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в Закон Российской Федерации "О зак-
рытом административно-территориальном образо-
вании", в статью 17 Федерального закона "Об 
общих принципах организации местного самоуп-
равления в Российской Федерации" и об обеспе-
чении мер государственной поддержки в отноше-
нии отдельных категорий граждан". 

Выступил А.К. Акимов. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Закон Российской 
Федерации "О закрытом административно-терри-
ториальном образовании", в статью 17 Федераль-
ного закона "Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федера-
ции" и об обеспечении мер государственной под-
держки в отношении отдельных категорий граж-
дан". 

Результаты голосования: "за" – 157, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Закон Российской Федерации "О закрытом адми-
нистративно-территориальном образовании", в 
статью 17 Федерального закона "Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации" и об обеспечении мер 
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государственной поддержки в отношении отдель-
ных категорий граждан" (см. с. 109). 

 
LXXIX. О проекте постановления Совета Феде-

рации Федерального Собрания Российской Феде-
рации "Об утверждении изменения границы между 
субъектами Российской Федерации Калужской 
областью и Смоленской областью". 

Выступили: В.В. Литюшкин, А.В. Островский – 
губернатор Смоленской области, В.С. Бабурин – 
председатель Законодательного Собрания Калуж-
ской области. 

 
Голосование за принятие постановления Со-

вета Федерации "Об утверждении изменения гра-
ницы между субъектами Российской Федерации 
Калужской областью и Смоленской областью" в 
целом. 

Результаты голосования: "за" – 156, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"Об утверждении изменения границы между субъ-
ектами Российской Федерации Калужской обла-
стью и Смоленской областью" (см. с. 146). 

 
LXXX. О Федеральном законе "Об особенно-

стях оборота оружия в Республике Крым и городе 
федерального значения Севастополе". 

Выступила О.Ф. Ковитиди. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "Об особенностях оборота оружия в Респуб-
лике Крым и городе федерального значения Сева-
стополе". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "Об особенностях оборота 
оружия в Республике Крым и городе федерального 
значения Севастополе" (см. с. 132). 

 
LXXXI. О Федеральном законе "О внесении из-

менения в статью 25 Федерального закона "О по-
жарной безопасности". 

Выступил В.А. Озеров. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 25 Феде-
рального закона "О пожарной безопасности". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 25 Федерального закона "О пожарной 
безопасности" (см. с. 133). 

 

LXXXII. О Федеральном законе "О внесении 
изменения в статью 47 Кодекса торгового море-
плавания Российской Федерации". 

Выступил Н.В. Власенко. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 47 Кодекса 
торгового мореплавания Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 154, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 47 Кодекса торгового мореплавания Рос-
сийской Федерации" (см. с. 133). 

 
LXXXIII. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в Кодекс внутреннего водного транс-
порта Российской Федерации". 

Выступил Н.В. Власенко. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Кодекс внутреннего 
водного транспорта Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Кодекс внутреннего водного транспорта Россий-
ской Федерации" (см. с. 135). 

 
LXXXIV. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в статью 7 Федерального закона "О го-
сударственной регистрации прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним" и статью 14 Феде-
рального закона "О государственном кадастре не-
движимости". 

Выступил Е.В. Петелин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в статью 7 Феде-
рального закона "О государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и сделок с ним" и 
статью 14 Федерального закона "О государствен-
ном кадастре недвижимости". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
статью 7 Федерального закона "О государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество 
и сделок с ним" и статью 14 Федерального закона 
"О государственном кадастре недвижимости" 
(см. с. 133). 

 
LXXXV. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в Федеральный закон "О контрактной 
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системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для 
обеспечения государственных и муниципальных 
нужд". 

Выступили: Е.В. Петелин, Е.В. Бушмин, 
О.В. Фомичёв – статс-секретарь – заместитель Ми-
нистра экономического развития Российской Феде-
рации, В.И. Матвиенко. 

 
Ответ статс-секретаря – заместителя Мини-

стра экономического развития Российской Феде-
рации О.В. Фомичёва на вопрос члена Совета 
Федерации. 

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О контрактной системе в сфере закупок товаров, 
работ, услуг для обеспечения государственных и 
муниципальных нужд". 

Результаты голосования: "за" – 146, 
"против" – 0, "воздержалось" – 6. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О контрактной системе в 
сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспе-
чения государственных и муниципальных нужд" 
(см. с. 136). 

 
LXXXVI. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в Федеральный закон "Устав железно-
дорожного транспорта Российской Федерации" и 
статью 2 Федерального закона "О железнодорож-
ном транспорте в Российской Федерации". 

Выступил С.В. Шатиров. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"Устав железнодорожного транспорта Российской 
Федерации" и статью 2 Федерального закона 
"О железнодорожном транспорте в Российской 
Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "Устав железнодорожного 
транспорта Российской Федерации" и статью 2 
Федерального закона "О железнодорожном транс-
порте в Российской Федерации" (см. с. 134). 

 
LXXXVII. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

Выступил М.П. Щетинин. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 134). 

 
LXXXVIII. О Федеральном законе "О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с особенностями 
применения законодательства Российской Феде-
рации на территориях Республики Крым и города 
федерального значения Севастополя". 

Выступил В.Н. Васильев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации в связи 
с особенностями применения законодательства 
Российской Федерации на территориях Респуб-
лики Крым и города федерального значения Сева-
стополя". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в связи с особенностями применения 
законодательства Российской Федерации на тер-
риториях Республики Крым и города федераль-
ного значения Севастополя" (см. с. 135). 

 
LXXXIX. О Федеральном законе "О внесении 

изменения в Федеральный закон "О государ-
ственном регулировании производства и оборота 
этилового спирта, алкогольной и спиртосодер-
жащей продукции и об ограничении потребления 
(распития) алкогольной продукции". 

Выступил В.Н. Васильев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в Федеральный закон 
"О государственном регулировании производства 
и оборота этилового спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции и об ограничении по-
требления (распития) алкогольной продукции". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в Федеральный закон "О государственном регули-
ровании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении потребления (распития) ал-
когольной продукции" (см. с. 136). 
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XC. О Федеральном законе "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О государственном 
регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении потребления (распития) ал-
когольной продукции" и внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Фе-
дерации". 

Выступил В.Н. Васильев. 
 
Ответ В.Н. Васильева на вопрос члена Совета 

Федерации. 
 
Ответ статс-секретаря – заместителя руково-

дителя Федеральной службы по регулированию 
алкогольного рынка В.В. Спирина на вопрос члена 
Совета Федерации.  

 
Выступили: А.В. Беляков, В.И. Матвиенко, 

Н.В. Власенко, В.А. Фетисов, Е.В. Громыко, 
А.В. Яцкин – полномочный представитель Прави-
тельства Российской Федерации в Совете Феде-
рации. 

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О государственном регулировании производства 
и оборота этилового спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции и об ограничении по-
требления (распития) алкогольной продукции" и 
внесении изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 139, 
"против" – 3, "воздержалось" – 11. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О государственном регули-
ровании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении потребления (распития) ал-
когольной продукции" и внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 112). 

 
XCI. О Федеральном законе "О внесении изме-

нения в статью 395 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации". 

Выступила И.А. Гехт. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 395 Земель-
ного кодекса Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 395 Земельного кодекса Российской Фе-
дерации" (см. с. 137). 

Выступили: М.Г. Кавджарадзе, В.И. Матвиенко, 
В.М. Кресс. 

 
XCII. О Федеральном законе "О внесении из-

менения в статью 24 Федерального закона "О роз-
ничных рынках и о внесении изменений в Трудо-
вой кодекс Российской Федерации". 

Выступил А.И. Голушко. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 24 Феде-
рального закона "О розничных рынках и о внесе-
нии изменений в Трудовой кодекс Российской Фе-
дерации". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 24 Федерального закона "О розничных 
рынках и о внесении изменений в Трудовой кодекс 
Российской Федерации" (см. с. 135). 

 
XCIII. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Земельный кодекс Российской Федера-
ции и отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

Выступили: С.Ф. Лисовский, П.Э. Королёв – за-
меститель Министра экономического развития 
Российской Федерации. 

 
Ответ С.Ф. Лисовского на вопрос члена Совета 

Федерации. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Земельный кодекс 
Российской Федерации и отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 154, 
"против" – 0, "воздержалось" – 1. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Земельный кодекс Российской Федерации и от-
дельные законодательные акты Российской Феде-
рации" (см. с. 137). 

 
XCIV. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Закон Российской Федерации "О нед-
рах" и отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

Выступил С.М. Жиряков. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Закон Российской 
Федерации "О недрах" и отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 148, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
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Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Закон Российской Федерации "О недрах" и от-
дельные законодательные акты Российской Феде-
рации" (см. с. 137). 

 
XCV. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "Об отходах произ-
водства и потребления", отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных законодательных 
актов (положений законодательных актов) Россий-
ской Федерации".  

Выступили: А.В. Вайнберг, В.И. Долгих, 
В.А. Петренко, В.И. Матвиенко. 

 
Ответы А.В. Вайнберга, заместителя Министра 

природных ресурсов и экологии Российской Феде-
рации Р.Р. Гизатулина на вопрос члена Совета 
Федерации.  

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"Об отходах производства и потребления", от-
дельные законодательные акты Российской Феде-
рации и признании утратившими силу отдельных 
законодательных актов (положений законодатель-
ных актов) Российской Федерации".  

Результаты голосования: "за" – 158, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "Об отходах производства и 
потребления", отдельные законодательные акты 
Российской Федерации и признании утратившими 
силу отдельных законодательных актов (положе-
ний законодательных актов) Российской Федера-
ции" (см. с. 138).  

 
Приняты протокольные решения. 
 
Комитету Совета Федерации по аграрно-про-

довольственной политике и природопользованию 
в конце 2015 года проинформировать Совет Фе-
дерации о ходе практической реализации Феде-
рального закона "О внесении изменений в Феде-
ральный закон "Об отходах производства и пот-
ребления", отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации и признании утратившими си-
лу отдельных законодательных актов (положений 
законодательных актов) Российской Федерации". 

Комитету Совета Федерации по аграрно-про-
довольственной политике и природопользованию 
обратиться к заместителю Министра природных 
ресурсов и экологии Российской Федерации 
Р.Р. Гизатулину с просьбой подготовить совместно 
с Министерством здравоохранения Российской 
Федерации и представить в Совет Федерации до 
1 февраля 2015 года информацию о законода-
тельном регулировании обращения с меди-

цинскими отходами и целесообразности совмеще-
ния норм законодательства, регулирующих сферу 
обращения с отходами производства и потреб-
ления и сферу обращения с медицинскими 
отходами. 

 
XCVI. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "О наркотических 
средствах и психотропных веществах". 

Выступил В.И. Круглый. 
 

Председательствует 
первый заместитель Председателя  

Совета Федерации 
А.П. Торшин 

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О наркотических средствах и психотропных веще-
ствах". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О наркотических средствах 
и психотропных веществах" (см. с. 138). 

 
XCVII. О Федеральном законе "Об особенно-

стях правового регулирования отношений в сфе-
рах охраны здоровья и обращения лекарственных 
средств на территориях Республики Крым и города 
федерального значения Севастополя". 

Выступили: Л.В. Козлова, В.В. Рязанский, 
И.Н. Каграманян – заместитель Министра здраво-
охранения Российской Федерации, О.Ф. Ковитиди. 

 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "Об особенностях правового регулирования 
отношений в сферах охраны здоровья и обра-
щения лекарственных средств на территориях 
Республики Крым и города федерального значе-
ния Севастополя". 

Результаты голосования: "за" – 150, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "Об особенностях право-
вого регулирования отношений в сферах охраны 
здоровья и обращения лекарственных средств на 
территориях Республики Крым и города феде-
рального значения Севастополя" (см. с. 139). 

 
XCVIII. О Федеральном законе "О внесении 

изменения в статью 33332.1 части второй Налого-
вого кодекса Российской Федерации". 

Выступил О.А. Казаковцев. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменения в статью 33332.1 части 
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второй Налогового кодекса Российской Федера-
ции". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 33332.1 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации" (см. с. 116). 

 
XCIX. О Федеральном законе "О внесении из-

менений в Федеральный закон "Об актах граждан-
ского состояния". 

 
Выступили: В.А. Петренко, Е.В. Бушмин. 
 
Ответ В.А. Петренко на вопрос члена Совета 

Федерации. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в Федеральный закон 
"Об актах гражданского состояния". 

Результаты голосования: "за" – 151, 
"против" – 0, "воздержалось" – 1. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "Об актах гражданского со-
стояния" (см. с. 121). 

 
C. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

Выступил А.А. Волков. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 2, "воздержалось" – 0. 

Закон одобрен. 
 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 139). 

 
CI. О Федеральном законе "О внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". 

Выступил А.А. Волков. 
 
Голосование за одобрение Федерального за-

кона "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Результаты голосования: "за" – 156, 
"против" – 0, "воздержалось" – 2. 

Закон одобрен. 
 

Принято постановление Совета Федерации 
"О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации" (см. с. 139). 

 
CII. О проекте постановления Совета Федера-

ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "О реализации Центральным банком Россий-
ской Федерации законодательства в сфере регу-
лирования, контроля и надзора за финансовыми 
рынками". 

Выступил Н.А. Журавлёв. 
 
Голосование за принятие постановления Со-

вета Федерации "О реализации Центральным бан-
ком Российской Федерации законодательства в 
сфере регулирования, контроля и надзора за фи-
нансовыми рынками" в целом. 

Результаты голосования: "за" – 149, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"О реализации Центральным банком Российской 
Федерации законодательства в сфере регулиро-
вания, контроля и надзора за финансовыми рын-
ками" (см. с. 140). 

 
CIII. О проекте постановления Совета Федера-

ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "О состоянии и перспективах строительства 
Вооруженных Сил Российской Федерации". 

Выступил В.А. Озеров. 
 

Председательствует 
Председатель Совета Федерации 

В.И. Матвиенко 
 

Голосование за принятие постановления Со-
вета Федерации "О состоянии и перспективах 
строительства Вооруженных Сил Российской Фе-
дерации" в целом. 

Результаты голосования: "за" – 157, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"О состоянии и перспективах строительства Во-
оруженных Сил Российской Федерации" (см. 
с. 142). 

 
CIV. О проекте постановления Совета Федера-

ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "О государственной поддержке социально-
экономического развития Костромской области". 

Выступил Д.И. Азаров. 
 
Голосование за принятие постановления Со-

вета Федерации "О государственной поддержке 
социально-экономического развития Костромской 
области" в целом. 

Результаты голосования: "за" – 152, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 
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Принято постановление Совета Федерации 
"О государственной поддержке социально-эконо-
мического развития Костромской области" (см. 
с. 144). 

 
CV. О проекте постановления Совета Федера-

ции Федерального Собрания Российской Федера-
ции "О внесении изменений в постановление Со-
вета Федерации Федерального Собрания Россий-
ской Федерации от 27 апреля 2012 года № 95-СФ 
"О создании Временной комиссии Совета Федера-
ции по мониторингу участия Российской Федера-
ции во Всемирной торговой организации и 
Евразийском экономическом союзе". 

Выступил Ю.В. Неёлов. 
 
Голосование за принятие постановления Со-

вета Федерации "О внесении изменений в поста-
новление Совета Федерации Федерального Соб-
рания Российской Федерации от 27 апреля 2012 
года № 95-СФ "О создании Временной комиссии 
Совета Федерации по мониторингу участия Рос-
сийской Федерации во Всемирной торговой орга-
низации и Евразийском экономическом союзе" в 
целом. 

Результаты голосования: "за" – 155, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"О внесении изменений в постановление Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации от 27 апреля 2012 года № 95-СФ 
"О создании Временной комиссии Совета Федера-
ции по мониторингу участия Российской Федера-
ции во Всемирной торговой организации и 
Евразийском экономическом союзе" (см. с. 146). 

 
CVI. О внесении изменения в План мероприя-

тий Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации на осеннюю сессию 2014 
года. 

Выступил А.П. Торшин. 
 
Голосование за принятие постановления Со-

вета Федерации "О внесении изменения в План 
мероприятий Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации на осеннюю 
сессию 2014 года" в целом. 

Результаты голосования: "за" – 155, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"О внесении изменения в План мероприятий Со-
вета Федерации Федерального Собрания Россий-
ской Федерации на осеннюю сессию 2014 года" 
(см. с. 147). 

 
CVII. О Плане мероприятий Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации 
на весеннюю сессию 2015 года. 

Выступил А.П. Торшин. 
 

Голосование за принятие постановления Со-
вета Федерации "О Плане мероприятий Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации на весеннюю сессию 2015 года" в це-
лом. 

Результаты голосования: "за" – 154, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято постановление Совета Федерации 

"О Плане мероприятий Совета Федерации Феде-
рального Собрания Российской Федерации на 
весеннюю сессию 2015 года" (см. с. 147). 

 
CVIII. О вопросе, предлагаемом для рассмот-

рения в рамках "правительственного часа" на три-
ста шестьдесят шестом заседании Совета Феде-
рации. 

Выступила В.И. Матвиенко. 
 
Голосование за включение в проект повестки 

дня триста шестьдесят шестого заседания Совета 
Федерации для рассмотрения в рамках "прави-
тельственного часа" вопроса "О мерах Правитель-
ства Российской Федерации и Центрального банка 
Российской Федерации по обеспечению кредито-
вания предприятий промышленности, малого и 
среднего бизнеса и агропромышленного ком-
плекса". 

Результаты голосования: "за" – 153, 
"против" – 0, "воздержалось" – 0. 

 
Принято протокольное решение включить в 

проект повестки дня триста шестьдесят шестого 
заседания Совета Федерации Федерального Со-
брания Российской Федерации для рассмотрения 
в рамках "правительственного часа" вопрос 
"О мерах Правительства Российской Федерации 
и Центрального банка Российской Федерации по 
обеспечению кредитования предприятий промыш-
ленности, малого и среднего бизнеса и агро-
промышленного комплекса". Пригласить для выс-
тупления по данному вопросу Министра финансов 
Российской Федерации А.Г. Силуанова и Пред-
седателя Центрального банка Российской Феде-
рации Э.С. Набиуллину. 

 
Председательствует 

первый заместитель Председателя  
Совета Федерации 

А.П. Торшин 
 

CIX. Выступление Председателя Совета Феде-
рации В.И. Матвиенко с заключительным словом в 
связи с окончанием осенней сессии 2014 года. 

 
Председательствует 

Председатель Совета Федерации 
В.И. Матвиенко 

 
CX. Вручение полномочным представителем 

Правительства Российской Федерации в Совете 
Федерации А.В. Яцкиным благодарности Прави-
тельства Российской Федерации членам Совета 
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Федерации С.П. Иванову, Л.П. Кононовой, 
А.П. Майорову, Н.А. Федоряку, А.М. Чернецкому, 
серебряной медали Столыпина П.А. II степени − 
В.В. Рязанскому, А.П. Торшину. 

 
CXI. Разное. 
Выступили: В.И. Матвиенко, В.В. Рязанский, 

С.А. Мартынов. 
 
Информация принимается к сведению. 
 
CXII. Информация Председателя Совета Фе-

дерации В.И. Матвиенко о проведении триста 

шестьдесят шестого заседания Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации 
28 января 2015 года. 

 
CXIII. Закрытие триста шестьдесят пятого за-

седания Совета Федерации Федерального Собра-
ния Российской Федерации и осенней сессии 2014 
года. (Исполняется Государственный гимн Рос-
сийской Федерации.) 

 
Дневник составлен на основании протокола 

заседания Совета Федерации № 488. 
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СТЕНОГРАММА ЗАСЕДАНИЯ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
 

Зал заседаний Совета Федерации. 
25 декабря 2014 года. 10 часов. 

Председательствует 
Председатель Совета Федерации 

В.И. МАТВИЕНКО 
 
Председательствующий. Доброе утро, ува-

жаемые члены Совета Федерации! Прошу всех 
присаживаться и подготовиться к регистрации. 
Коллеги, прошу всех зарегистрироваться. Идет 
регистрация. 

 
Результаты регистрации (10 час. 00 мин. 57 сек.) 
Всего членов СФ ..............170 чел. .......... 100,0% 
Присутствует ....................140 чел. .......... 82,4% 
Отсутствует ......................30 чел. ............ 17,6% 
Решение: ..........................кворум есть 

Кворум имеется. Триста шестьдесят пятое за-
седание Совета Федерации объявляется откры-
тым. (Звучит Государственный гимн Российской 
Федерации. Все встают.) 

Прошу присаживаться. 
Уважаемые коллеги, сегодня на заседании Со-

вета Федерации присутствуют студенты юридиче-
ского факультета Академии Генеральной прокура-
туры Российской Федерации. Давайте их попри-
ветствуем и пожелаем успехов в учебе. (Аплодис-
менты.) 

Уважаемые члены Совета Федерации, хочу 
представить вам нашего нового коллегу: Констан-
тин Иосифович Косачёв, наделенный полномочи-
ями члена Совета Федерации от исполнительного 
органа государственной власти Чувашской Рес-
публики, приступил к осуществлению своих пол-
номочий. Позвольте вручить ему удостоверение, 
знак члена Совета Федерации и пожелать успехов 
в работе. (Председательствующий вручает удо-
стоверение и нагрудный знак члена Совета Фе-
дерации. Аплодисменты.) 

Коллеги, переходим к выступлениям членов 
Совета Федерации по актуальным социально-эко-
номическим, политическим и иным вопросам. 
Прошу желающих выступить записаться. 

Евгений Викторович Бушмин, пожалуйста. 
Е.В. Бушмин, заместитель Председателя Со-

вета Федерации, представитель в Совете Федера-
ции от исполнительного органа государственной 
власти Ростовской области. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
У меня две короткие информации. Первая – 

очень хорошая. Удалось организовать хорошую 
добавку к конвою, который ушел на Донецк и Лу-
ганск. 10 тысяч подарков были куплены, погру-
жены, отвезены и розданы детям Донецкой и Лу-
ганской областей. 10 тысяч детей встретят Новый 
год с подарками от нас с вами. На машинах были 
соответствующие надписи о том, что это подарки 
от Совета Федерации. 

Хотелось бы сказать спасибо всем, кто принял 
участие в этой акции. Это наши с вами коллеги – 
члены Совета Федерации. И вся операция вместе 

с министерством по чрезвычайным ситуациям 
была проведена в их обычном духе – четко, сла-
женно, и подарки уже у детей.  

И вторая информация. 
(Аплодисменты.)  
Председательствующий. Коллеги, присоеди-

няюсь, еще раз благодарю членов Совета Феде-
рации, кто выделил свои деньги для закупки этих 
подарков для детей Донецка, Луганска. Спасибо 
огромное. Это важная гуманитарная акция. И дети 
Донецка и Луганска с подарками с надписями "по-
дарки от Совета Федерации" встретят Новый год, 
как всегда это принято – с подарками, в данном 
случае не от Деда Мороза, а от Совета Федера-
ции. Спасибо вам, коллеги, за участие. 

Е.В. Бушмин. Спасибо. 
И вторая информация. На прошлом заседании 

мы говорили о том, что направили в Центральный 
банк за моей подписью предложения, которые 
необходимо срочно реализовать для того, чтобы 
ситуация на валютном рынке стабилизировалась.  

Мы послали четыре таких предложения, и я 
теперь хочу сказать, что из документов Централь-
ного банка сейчас мы… Вчера было заседание 
Национального финансового совета, Наблюда-
тельного совета Центрального банка, и из четырех 
предложений три уже реализованы и вошли в до-
кументы Центрального банка. Таким образом, 
наши предложения уже на 75 процентов выпол-
нены, осталось совсем чуть-чуть, но в принципе 
бол́ьшая часть реализована. Поэтому часть своей 
задачи, как мы говорили на прошлом заседании, 
по тому, чтобы предписать Центральному банку те 
или иные действия в этой сложной ситуации, мы 
выполнили – направили, и они это приняли.  

Так что спасибо говорить Центральному банку 
мы не будем, но нам всем, кто готовил эти доку-
менты, конечно, большое спасибо. Здорово полу-
чилось. И ситуация, как вы видите, начала исправ-
ляться. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, Ев-
гений Викторович. 

Вадим Альбертович Тюльпанов. 
В.А. Тюльпанов, председатель Комитета Со-

вета Федерации по Регламенту и организации 
парламентской деятельности, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Ненецкого автономного 
округа. 

Уважаемые коллеги! Я бы хотел обратить 
ваше внимание на проблему так называемых ал-
когольных энергетиков. Это такие напитки, кото-
рые под разными названиями продаются в мага-
зинах нашей страны, и они состоят из алкоголя, 
кофеина, подсластителей и красителей. И их осо-
бенно охотно покупает и потребляет наша, рос-
сийская молодежь.  

Так как, по сути дела, это яд, это ядовитый 
напиток, то их употребление за многие годы, к 
сожалению, приводит к деградации нашей моло-
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дежи, особенно, я понимаю, в Москве, Московской 
области, где они продаются особенно широко.  

В Государственную Думу внесен законопроект, 
который запрещает продажу этих напитков по всей 
стране, но Государственная Дума пока не торо-
пится принимать этот закон, тем более суще-
ствует, как я узнал, торговое лобби этих напитков, 
которое правдами и неправдами будет противо-
действовать принятию этого закона.  

В то же время в ряде субъектов России, в 
частности, в Петербурге, в Астраханской области и 
в ряде других областей, приняты местные законы, 
запрещающие продажу этих напитков. Поэтому у 
меня предложение к нашим уважаемым сенато-
рам, не дожидаясь, пока этот закон будет принят в 
Государственной Думе, попытаться принять у себя 
в субъектах такой закон, запрещающий продажу 
алкогольных энергетиков, тем более что у каждого 
из нас есть право законодательной инициативы в 
своих субъектах. Спасибо за внимание. 

Председательствующий. Благодарю Вас. 
Тема действительно важная. Коллеги, прошу 

обратить внимание на это предложение.  
Сергей Николаевич Лукин. 
С.Н. Лукин, член Комитета Совета Федерации 

по федеративному устройству, региональной по-
литике, местному самоуправлению и делам Се-
вера, представитель в Совете Федерации от зако-
нодательного (представительного) органа госу-
дарственной власти Воронежской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Неоднократно на заседании Совета Фе-
дерации звучала обеспокоенность в части резкого 
сокращения пригородных пассажирских перевозок.  

Без преувеличения можно констатировать тот 
факт, что в отрасли сложилась крайне тревожная 
и критическая ситуация, связанная с намерением 
ОАО "РЖД" в значительной мере увеличить фи-
нансовую нагрузку на региональные бюджеты. 
Отдельными решениями Правительства Россий-
ской Федерации, инициированными ОАО "РЖД", 
субъектам Российской Федерации предлагается 
признать и погасить задолженность за прошлый 
период 2010–2014 годов, а также заключить дол-
госрочное, 15-летнее соглашение с перевозчика-
ми – дочерними обществами ОАО "РЖД" на фи-
нансовых условиях, определяемых госкорпора-
цией. К примеру, в Орловской области в произ-
водстве арбитражного суда находится дело о 
взыскании компенсационных убытков за 2011 год в 
сумме 202 млн. рублей. 

Суть проблемы заключается в том, что в ре-
зультате незавершенной структурной реформы 
железнодорожного транспорта предлагаемая сто-
имость пригородных железнодорожных перевозок 
в разы превысила затраты на автобусное сообще-
ние и стала сопоставима с таксомоторными пере-
возками. При этом требуемый организациями же-
лезнодорожного транспорта объем компенсаций 
из бюджетов субъектов Российской Федерации 
определяется ими по своему усмотрению и явля-
ется недоказанным. К примеру, в 2014 году пере-

возчику по Воронежской области требовалась 
сумма 475 млн. рублей, а в 2015 году уже заяв-
лена сумма 727 млн. рублей. Цифры подобного 
масштаба являются непосильной ношей для 
большинства регионов, в то время как "РЖД" 
предлагает единственную альтернативу – отмену 
поездов. Если следовать по такому пути, то в 
2015 году Воронежской области придется сокра-
тить 105 поездов из сегодняшних 119. При этом 
31 населенный пункт останется без какого-либо 
общественного транспорта. 

В структуре затрат пригородных компаний 
65 процентов – оплата услуг "РЖД" за использо-
вание подвижного состава. Уровень затрат "РЖД" 
в данном сегменте определяется самостоятельно, 
государственного регулирования тарифов не 
предусмотрено. Ежегодный рост ставок платежей 
за услуги "РЖД" значительно превышает величину 
индекса, установленного Минрегионразвития. 

С учетом изложенного, уважаемая Валентина 
Ивановна, прошу Вас еще раз обратиться к Прави-
тельству Российской Федерации с просьбой ока-
зать максимально возможную государственную 
поддержку пригородных пассажирских перевозок 
железнодорожным транспортом в субъектах Рос-
сийской Федерации, поручить ОАО "РЖД" принять 
все необходимые меры для сохранения железно-
дорожного пригородного сообщения в регионах, в 
том числе отказаться от финансовых претензий к 
субъектам Российской Федерации за период 2010–
2014 годов. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Сергей 
Николаевич. 

Коллеги, я думаю, что Комитет по экономиче-
ской политике должен держать этот вопрос на по-
стоянном контроле до его разрешения. Там много 
есть вопросов и по эффективности железнодо-
рожных пригородных компаний, и их затратам, и 
непомерным нагрузкам на бюджеты субъектов. 
Если это регулируемый тариф, то государство 
должно компенсировать недостаток средств на 
организацию пригородных перевозок. Естествен-
но, нельзя допустить их сокращения, эти пере-
возки имеют огромное социальное значение. 
Поэтому давайте попросим Комитет по экономиче-
ской политике еще раз вернуться к этому вопросу 
с учетом тех деталей, о которых сказал Сергей 
Николаевич, и подготовить предложения, обраще-
ние в Правительство. Нет возражений? Спасибо. 

Евгений Георгиевич Тарло, пожалуйста. 
Е.Г. Тарло, член Комитета Совета Федерации 

по экономической политике, представитель в Со-
вете Федерации от исполнительного органа госу-
дарственной власти Тамбовской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! На предыдущем заседании я обратился с 
инициативой о проведении специального парла-
ментского расследования причин и условий, кото-
рые привели к падению российской национальной 
валюты. 

В то же время за прошедший период Прави-
тельство предприняло ряд серьезных шагов. Была 
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создана межведомственная группа, в Государ-
ственной Думе создана специальная комиссия. И, 
на мой взгляд, сейчас проводить специальное 
парламентское расследование, инициированное 
Советом Федерации, было бы избыточным, по-
скольку это может повлиять на стабильность ва-
лютного рынка и просто помешать исполнитель-
ным органам власти выполнять свои прямые обя-
занности. Тем более определенный эффект мы 
уже видим: курс нашей национальной валюты – 
рубля – начал укрепляться. И будем надеяться на 
то, что в новом году эта ситуация улучшится. 

Хочу проинформировать коллег о том, что на 
заседании Комитета по экономической политике 
мне было поручено изучить ситуацию и подгото-
вить доклад к 1 марта на заседании комитета, что 
я обязуюсь сделать. Надеюсь, что мне в этом ока-
жут свою поддержку и члены Совета Федерации, 
поделятся своими мыслями, предложениями и 
материалами, которые у них могут быть. С этим 
докладом все смогут ознакомиться в Комитете по 
экономической политике в марте 2015 года. 

В связи с этим я хотел бы поблагодарить кол-
лег, которые меня поддержали в инициативе, и 
просить их пока не инициировать вопрос о парла-
ментском расследовании. 

А также я хотел бы поблагодарить Вас, Вален-
тина Ивановна, Евгения Викторовича Бушмина, 
Сергея Николаевича Рябухина, Юрия Васильевича 
Неёлова за понимание ситуации и нахождение 
корректной, приемлемой формы парламентского 
контроля за действиями Правительства, реальный 
эффект наших действий. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Евгений 
Георгиевич. 

Коллеги, есть предложение согласиться с вы-
сказанными предложениями. Нет возражений? 
Нет. Принимается. 

Владимир Федорович Едалов, пожалуйста. 
В.Ф. Едалов, член Комитета Совета Федера-

ции по конституционному законодательству и гос-
ударственному строительству, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Пензенской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, коллеги! 
Предстоящие новогодние праздники дают нам 
колоссальную возможность проявить свои патрио-
тические чувства к нашей великой России. Я сего-
дня призываю всех провести эти праздничные 
зимние дни на своей малой Родине, тем самым 
показать всем, что мы действительно искренне 
любим нашу Россию, дорожим ею. А тем сенато-
рам, кто уже купил билеты на отдых за границу, я 
все-таки рекомендую проявить политическую зре-
лость. 

И еще, уважаемая Валентина Ивановна. Рань-
ше во время исполнения гимна Российской Феде-
рации здесь, в этом зале, на мониторах шла 
трансляция слов гимна, затем она была прекра-
щена. Все-таки полагаю целесообразным возоб-
новить трансляцию слов гимна на мониторах, а 
сенаторам – выучить слова гимна. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Владимир Федорович. 

У нас прописан в Регламенте порядок, и со 
словами мы поем гимн в начале сессии и в конце 
сессии. Так что сегодня по окончании мы вместе, 
дружно споем гимн нашей страны. 

Николай Владимирович Власенко. 
Н.В. Власенко, член Комитета Совета Феде-

рации по экономической политике, представитель 
в Совете Федерации от законодательного (пред-
ставительного) органа государственной власти 
Калининградской области. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
Уважаемые коллеги, хотелось бы обратить 

внимание на такую ситуацию. Сейчас идет очень 
много обращений, в частности и ко мне тоже, от 
предпринимателей, которые столкнулись с финан-
совым кризисом. Калининградское предприятие в 
этом году открылось, мясоперерабатывающий 
завод, потом была АЧС (так называемая "чумка"), 
переключение на других поставщиков, потом были 
проблемы, заторы на литовской границе, приходи-
лось закупать сырье с избытком, потом санкции 
обоюдные, они перешли на российское сырье, что, 
наверное, хорошо, но стало дороже. И теперь кре-
диты. С начала года было 11 процентов, в сере-
дине – 17, сейчас – уже 25. И они, честно говоря, 
немножко в шоке: вроде импортозамещение, вро-
де отечественный производитель, но как дальше 
жить?.. Они, честно говоря, в ступоре. 

И в этом плане какое есть предложение? Мы с 
вами сегодня, я так понимаю, будем одобрять за-
кон об увеличении капитала банков на 1 триллион. 
Может быть, сформулировать поручение Прави-
тельству или пожелание Правительству сделать 
эти деньги целевыми, чтобы они пошли на рефи-
нансирование долгов отечественных производи-
телей, ориентированных на импортозамещение, 
хотя бы по ставкам на начало года? Хоть как-то 
поддержать этот, мне кажется, очень важный для 
нашей страны сегодня слой предпринимателей. 
Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо. 
Я попрошу Комитет по бюджету и финансовым 

рынкам сформулировать предложения в этой 
связи, изучить предложение Николая Владимиро-
вича. Это первое. 

И второе. Коллеги, если вы не возражаете, я 
бы хотела дать поручение Комитету по экономиче-
ской политике проанализировать ход реализации 
программы поддержки малого и среднего бизнеса. 
Что я имею в виду? Такая программа утверждена, 
выделено на нее 50 миллиардов. Реализовывать-
ся эта программа должна через институты ВЭБ. 
Но, к сожалению (я владею информацией), эти 
деньги не выбраны, и механизм настолько слож-
ный, что реально эта программа не работает. Про-
шу Комитет по экономической политике проана-
лизировать эту ситуацию, подготовить предло-
жения и доложить на первом заседании весенней 
сессии в январе. Это крайне важно в плане под-
держки реальной экономики, реального сектора 
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экономики. Нет возражений, коллеги? Нет. Спа-
сибо большое. 

Зинаида Федоровна Драгункина. 
З.Ф. Драгункина, председатель Комитета Со-

вета Федерации по науке, образованию и куль-
туре, представитель в Совете Федерации от зако-
нодательного (представительного) органа госу-
дарственной власти города Москвы. 

Спасибо, уважаемая Валентина Ивановна. 
Уважаемые коллеги! Хочу сообщить, и я ду-

маю, вы были свидетелями этого, что вчера Пре-
зидент подписал указ об Основах государственной 
культурной политики в нашей стране. Хочу под-
черкнуть, что 30 лет подобного рода документа в 
сфере культуры не было. И, выступая вчера на 
расширенном заседании Госсовета, Валентина 
Ивановна назвала этот документ документом со-
гласия государства, деятелей культуры и граждан-
ского общества. 

Уважаемые коллеги, практически все предло-
жения Совета Федерации нашли свое отражение в 
этих Основах. И я хочу горячо поблагодарить всех, 
кто вместе со мной в рабочей группе, которая весь 
год работала, помог добиться того, чтобы вопросы 
развития воспитания, народного просвещения, 
поддержки детского и молодежного движения, 
книгоиздания, книготорговли и многие другие во-
просы нашли свое отражение в этих Основах. Год 
культуры переходит в Год литературы. Вчера всем 
членам совета был роздан сборник, который мы с 
аппаратом подготовили, "Год культуры – 2014 год". 
И вы все, уважаемые коллеги, тоже получите этот 
сборник. Мне кажется, в новогодние дни, каникулы 
будет что почитать – и материалы Госсовета, и 
сами Основы. И именно в субъектах, на нашей 
малой Родине у каждого эти документы найдут 
свое отражение в активной работе. 

Мы же готовимся к плану реализации этих Ос-
нов, а главное – к принятию проекта федерального 
закона "О культуре в Российской Федерации", ра-
бота над которым активным образом идет сов-
местно с депутатами Госдумы и Министерством 
культуры. Всем в этом вопросе желаю больших 
успехов. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, Зи-
наида Федоровна.  

Год культуры закончился, коллеги, но внима-
ние к вопросам культуры должно оставаться са-
мым пристальным. Понятно, что это важнейшая 
составляющая нашей жизни, нашей внутренней 
политики. И хотелось бы, чтобы сенаторы обра-
щали на это внимание в своих регионах и чтобы 
тот импульс, который был дан развитию культуры 
в этом году, не угас ни в одном регионе.  

Спасибо, Зинаида Федоровна, Вам также за 
работу.  

Олег Александрович Казаковцев. 
О.А. Казаковцев, член Комитета Совета Фе-

дерации по бюджету и финансовым рынкам, пред-
ставитель в Совете Федерации от законодатель-
ного (представительного) органа государственной 
власти Кировской области. 

Спасибо, уважаемая Валентина Ивановна.  
Уважаемые коллеги! Я хочу выразить озабо-

ченность больных онкологическими, орфанными 
заболеваниями в связи… 

Председательствующий. Олег Александро-
вич, погромче. 

О.А. Казаковцев. Хочу выразить озабочен-
ность больных онкологическими, орфанными за-
болеваниями, потому что в связи с девальвацией 
рубля многие считают, что те лекарства импорт-
ные, которые были им назначены, дорожают и 
люди не будут полностью их получать. Поэтому 
есть предложение, чтобы Министерство здраво-
охранения прокомментировало эту ситуацию и 
успокоило людей. 

Председательствующий. Спасибо.  
Валерий Владимирович Рязанский, прошу при-

нять эту информацию и отработать. Спасибо. 
Коллеги, все желающие выступить такую воз-

можность имели. Благодарю вас.  
Переходим к рассмотрению проекта повестки 

триста шестьдесят пятого заседания Совета Фе-
дерации. Проект повестки у вас имеется. Предла-
гаю его принять за основу. Нет возражений? 
Прошу проголосовать. Идет голосование. 

 
Результаты голосования (10 час. 21 мин. 45 сек.) 
За ...................................... 152 чел. ...........89,4% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 152 чел. 
Не голосовало.................. 18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Принимается. Есть ли у вас замечания, допол-
нения, изменения к предложенному проекту по-
вестки дня? Нет. 

Коллеги, давайте посоветуемся, сегодня у нас 
очень напряженная повестка дня, вы это знаете. 
Нам надо очень плодотворно и напряженно сего-
дня поработать. Тем не менее как вы считаете: 
нужно ли делать перерыв? Или будем работать 
без перерыва? (Оживление в зале). Без перерыва, 
да?  

Из зала. Ускоренный режим голосования… 
Председательствующий. Прошу, Сергей 

Александрович, обеспечить ускоренный режим 
голосования. Мы условились, что будем работать 
без перерыва с учетом присутствия в зале членов 
Совета Федерации в полном составе.  

И с учетом этого предлагаю повестку нашего 
заседания (документ № 720) утвердить в целом. 
Прошу всех голосовать. Идет голосование. 

 
Результаты голосования (10 час. 22 мин. 50 сек.) 
За ...................................... 149 чел. ...........87,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 149 чел. 
Не голосовало.................. 21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Повестка дня утверждается.  
Второй вопрос – об изменении состава Коми-

тета Совета Федерации по международным де-
лам – докладывает Вадим Альбертович Тюль-
панов. Пожалуйста.  
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В.А. Тюльпанов. Уважаемые коллеги! Наш но-
вый сенатор Косачёв Константин Иосифович напи-
сал заявление с просьбой ввести его в состав 
Комитета по международным делам. Прошу под-
держать.  

Председательствующий. Есть ли вопросы, 
замечания? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление Со-
вета Федерации "Об изменении состава Комитета 
Совета Федерации по международным делам" 
(документ № 675) в целом, прошу голосовать. 
Идет голосование.  

 
Результаты голосования (10 час. 23 мин. 30 сек.) 
За.......................................153 чел. .......... 90,0% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................153 чел. 
Не голосовало ..................17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. Постановление принято. 
У нас 10 часов 30 минут – фиксированное вре-

мя. Давайте пока рассмотрим тогда седьмой воп-
рос. Или готовы?  

Седьмой – о Федеральном законе "О внесении 
изменений в статьи 46 и 74  части первой и ста-
тью 217 части второй Налогового кодекса Россий-
ской Федерации". Коллеги, седьмой вопрос докла-
дывает Сергей Николаевич Рябухин, председа-
тель Комитета Совета Федерации по бюджету и 
финансовым рынкам.  

1

Давайте условимся так: можно с места, если 
кто-то хочет, коллеги. На ваш выбор: либо на три-
буне, либо с места. На усмотрение сенаторов, на 
выбор.  

Сергей Николаевич, мы Вас ждем. Бегаете хо-
рошо? Молодец. Докладывайте седьмой вопрос. 

С.Н. Рябухин, председатель Комитета Совета 
Федерации по бюджету и финансовым рынкам, 
представитель в Совете Федерации от законода-
тельного (представительного) органа государ-
ственной власти Ульяновской области. 

Спасибо, Валентина Ивановна.  
Проект данного закона внесен Правительством 

Российской Федерации в дополнение к уже… 
Председательствующий. Так, Сергей Нико-

лаевич, отменяется Ваш вопрос. Антон Германо-
вич пришел.  

Давайте по порядку тогда. Третий вопрос – о 
Федеральном законе "О внесении изменения в 
статью 23 Федерального закона "О федеральном 
бюджете на 2014 год и на плановый период 2015 и 
2016 годов". Докладчики – заместитель Председа-
теля Совета Федерации Евгений Викторович Буш-
мин и Министр финансов Российской Федерации 
Антон Германович Силуанов. 

Пожалуйста, Евгений Викторович. 
Е.В. Бушмин. Уважаемая Валентина Ива-

новна, сегодня очень большая повестка, и у меня 
есть предложение: в целях рационального рас-
пределения времени по вопросам, а также ком-
плексного обсуждения разрешите мне сделать 
один доклад по четырем вопросам – по третьему, 
четвертому, пятому и шестому. Также выступит 

Министр финансов, а потом мы проголосуем за 
каждый из законов в отдельности. Если не будет 
возражений… (Оживление в зале.) 

Председательствующий. Нет возражений 
против такого формата? 

Из зала. Нет. 
Председательствующий. Нет. 
На нашем заседании присутствуют: Моисеев 

Алексей Владимирович, заместитель Министра 
финансов; Поздышев Василий Анатольевич, заме-
ститель Председателя Центрального банка; Ма-
нуйлова Татьяна Николаевна, аудитор Счетной 
палаты; Исаев Юрий Олегович, генеральный ди-
ректор государственной корпорации "Агентство по 
страхованию вкладов". 

Евгений Викторович, пожалуйста, Вам слово. 
Е.В. Бушмин. Спасибо. 
Уважаемые члены Совета Федерации! В по-

следние месяцы этого года на фоне мощнейшего 
санкционного давления на нашу страну, а также 
частично в связи с объективными экономическими 
процессами (я имею в виду резкое снижение цены 
на нефть) российская экономика столкнулась с 
быстронарастающими негативными тенденциями, 
которые в первую очередь ударили по финансо-
вому сектору. 

Правительством Российской Федерации, в том 
числе с участием членов Совета Федерации, депу-
татов Государственной Думы, в кратчайшие сроки 
были подготовлены законодательные решения, 
направленные на обеспечение стабильности в 
банковской системе, на поддержание инвестици-
онной активности, защиту законных интересов 
граждан. 

Предлагается, первое, внесение изменения в 
бюджет 2014 года: в целях повышения капитали-
зации банков предоставить право Правительству 
осуществить имущественный взнос в имущество 
государственной корпорации "Агентство по стра-
хованию вкладов" в размере до 1 трлн. рублей 
путем передачи облигаций федерального займа 
(ОФЗ) с соответствующим превышением общего 
объема расходов федерального бюджета, объема 
государственных внутренних заимствований и 
верхнего предела государственного внутреннего 
долга. 

Хочу обратить ваше внимание, что в резуль-
тате увеличения расходов федерального бюджета 
на 1 триллион в 2014 году будет зафиксирован 
расчетный дефицит в пределах до 1 процента 
ВВП. Более точная цифра будет зависеть от ис-
полнения бюджета и расчетов по итогам года, соб-
ственно, объема самого ВВП. Напомню, что сей-
час в бюджете утвержден профицит в размере 
0,4 процента ВВП. 

Также важно отметить, что все процентные до-
ходы от размещения в капиталах банков ОФЗ по-
ступят в федеральный бюджет уже в следующие 
годы, год за годом по мере гашения купонов ОФЗ. 

Также в целях финансирования крупных само-
окупаемых инфраструктурных проектов предлага-
ется разрешить Правительству проводить докапи-
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тализацию банков с капиталом более 100 млрд. 
рублей за счет средств Фонда национального бла-
госостояния в общем объеме до 10 процентов его 
средств. На данный момент это примерно 
400 млрд. рублей. Кроме этого, разрешается раз-
мещать средства ФНБ в рамках этой программы 
на обычных депозитах в банках для финансирова-
ния проектов по перечню, утвержденному Прави-
тельством Российской Федерации. 

Также разрешается для осуществления произ-
веденных изменений в федеральном бюджете, о 
которых я сказал, превысить общий объем расхо-
дов и долга на сумму имущественного взноса в 
АСВ. Всё это оформляется соответствующими 
изменениями в Бюджетный кодекс. 

Следующее. Предлагается предоставить право 
Банку России при необходимости осуществлять 
поддержку Сберегательного банка России в раз-
мере, не превышающем объемы его капитала на 
1 января 2015 года. Сейчас размер этого капита-
ла – порядка 2,2 трлн. рублей. 

Предлагается разрешить АСВ на основании 
актов Правительства приобретать акции банков – 
участников системы страхования вкладов. 

И последнее и очень важное, особенно для 
наших граждан. Предлагается увеличить размер 
выплат вкладчикам банков по страховому случаю 
с 700 тыс. рублей до 1 400 тыс. рублей, то есть в 
два раза. Такое увеличение защитит практически 
более 95 процентов вкладчиков. 

Подводя итог, можно сказать следующее: без-
условно, предлагаемые меры существенно укре-
пят нашу банковскую систему, снимут беспокой-
ство населения. Эти меры являются экстраорди-
нарными, финансово масштабными и очень зна-
чимы для нашей банковской системы. Поэтому 
реализация их должна производиться макси-
мально открыто и прозрачно и, я бы даже сказал, 
справедливо, чтобы доступ к программе докапита-
лизации через инструменты ОФЗ получили разные 
банки, не только крупные, которые получат из 
400 миллиардов, но и все остальные тоже.  

В связи с этим в Комитете по бюджету и фи-
нансовым рынкам мы обратили внимание Прави-
тельства на следующее. Мы считаем, что при при-
нятии решения о докапитализации банка за счет 
облигаций федерального займа необходимо учи-
тывать следующие моменты: региональную зна-
чимость банка, участвовал ли банк в спекуляциях 
на валютном рынке осенью – зимой 2014 года, 
объем кредитования аффилированных лиц (ну, по-
простому, не кредитует ли банк своих акционеров 
в основном), при расчете учитывать объемы уже 
полученных средств государственной поддержки и 
также отсутствие нарушений в соблюдении "анти-
отмывочного" законодательства. И последнее – 
наличие контроля за банком со стороны Банка 
России через институт уполномоченных предста-
вителей. 

Мы просим дать протокольное поручение Ко-
митету Совета Федерации по бюджету и финансо-

вым рынкам обратить внимание Правительства на 
эти наши предложения. 

Кроме того, мы считаем крайне важным, чтобы 
банки, получающие дополнительный капитал в 
связи с нашими решениями, использовали его для 
финансирования реальной экономики, а не для 
получения прибыли на валютном рынке. Поэтому 
Правительство во взаимодействии с Банком Рос-
сии просто обязано отработать все необходимые 
механизмы, закрывающие любые возможности 
попадания этих средств на валютные рынки. 

Обращаю также ваше внимание на то, что в 
проекте постановления Совета Федерации по 
Центральному банку, который мы будем сегодня 
рассматривать, нами дается поручение Счетной 
палате Российской Федерации проводить монито-
ринг использования этих средств. 

Уважаемые члены Совета Федерации! Комитет 
на своем заседании рассмотрел представленные 
мною федеральные законы и рекомендовал их 
одобрить. Спасибо за внимание. 

Председательствующий. Благодарю Вас, Ев-
гений Викторович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторо-
вичу? 

Алексей Петрович Майоров, пожалуйста. 
Е.В. Бушмин. Министр выступит... 
Председательствующий. Вы отвечайте, Ев-

гений Викторович. 
Е.В. Бушмин. Как скажете. 
Председательствующий. А министр отве-

тит… 
А.П. Майоров, первый заместитель председа-

теля Комитета Совета Федерации по экономиче-
ской политике, представитель в Совете Федерации 
от законодательного (представительного) органа 
государственной власти Республики Калмыкия. 

Спасибо, Валентина Ивановна. У меня вопрос, 
скорее, даже, может быть, не к Евгению Викторо-
вичу, а к представителям АСВ и Центрального 
банка. 

Председательствующий. Тогда это позже. 
Заслушаем доклад министра и зададим вопросы 
всем присутствующим. 

Благодарю Вас, Алексей Петрович. Присажи-
вайтесь. 

Коллеги, предоставляю слово Министру фи-
нансов Российской Федерации Антону Германо-
вичу Силуанову. 

Антон Германович, пожалуйста, Вам слово. 
А.Г. Силуанов. Уважаемая Валентина Ива-

новна, уважаемые члены Совета Федерации! Пра-
вительство Российской Федерации совместно с 
Центральным банком подготовило меры по реаги-
рованию на те вызовы, с которыми мы столкну-
лись в конце этого года. В первую очередь, это 
снижение цен на наши энергоносители и ограни-
чение на притоки капитала. Это, безусловно, ска-
залось и на ситуации в банковской сфере, и, мо-
жет быть, даже в первую очередь, поскольку банки 
ощутили снижение притока кредитных средств, 
заемных средств, так как в предыдущие годы од-
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ним из основных источников фондирования банков 
были дешевые, длинные средства в иностранной 
валюте. К сожалению, это обернулось для нас 
рисками, о которых мы, собственно, и здесь тоже 
говорили, потому что нельзя нам полагаться на 
такой объем, значительный объем внешнего фон-
дирования. Здесь и валютные риски, и то, что сей-
час произошло – ограничение на потоки капитала. 

Второе – это ослабление курса рубля, что при-
вело к тому, что те валютные активы, которые есть 
у банков, резко выросли, и достаточность капитала 
банков серьезно "просела". 

И следующая позиция. Нам в условиях сниже-
ния темпов роста экономики необходимо не со-
кращать кредитование, а, наоборот, несколько 
увеличивать его, а для этого нужен капитал бан-
ков. Поэтому мы подготовили предложения по 
помощи банковской системе для того, чтобы обес-
печить ее бесперебойную работу. Какими путями? 

Первый путь – это те ресурсы, которые мы 
вкладываем через Фонд национального благосо-
стояния в инфраструктурные проекты. Мы предла-
гаем, и будем реализовывать это решение, 
направлять эти ресурсы через банки, решая тем 
самым две задачи – капитализируя банки, с одной 
стороны, а, с другой стороны, эти банки будут вы-
делять те же самые средства на реализацию ин-
фраструктурных проектов без дополнительной 
маржи. То есть для конечного заемщика эти ре-
сурсы не будут дороже. Это с одной стороны по-
мощь банкам. И с другой стороны – это предложе-
ние по капитализации за счет средств облигаций 
федерального займа. 

Эта мера рассматривалась у нас и в период 
2008–2009 годов, тоже в непростые времена, но не 
была реализована. Тем не менее мы предлагаем 
сейчас ее задействовать, для этого определен 
объем – 1 трлн. рублей. Почему такой объем? 
Потому что он позволяет обеспечить капитализа-
цию банковской системы примерно на 13 про-
центов, 13–15 процентов. Это тот объем, который 
необходим для банковской системы в связи с тем, 
что необходим объем капитализации и для соблю-
дения достаточности капитала, и для обеспечения 
увеличения кредитования банковской системы (а 
мы предусматриваем именно такие подходы) не 
менее 1 процента в месяц, чтобы рост кредитов 
банков продолжался в следующем году, несмотря 
ни на какие трудности в экономике. 

Как будут определяться банки? Что это за 
банки? В первую очередь мы говорим о том, что 
это должны быть не те банки, которые испыты-
вают трудности, это должны быть устойчивые 
банки. Почему? Потому что мы должны за счет 
средств облигаций федерального займа помочь 
именно действующим банкам увеличить, расши-
рить свои возможности для кредитования эконо-
мики. 

Поэтому мы сейчас, до конца года (АСВ, Цен-
тральный банк, Правительство Российской Феде-
рации), определим подходы (мы сейчас уже сфор-
мировали для себя эти подходы) по отбору банков. 

Еще раз говорю, это системообразующие банки 
должны быть, в том числе и для субъектов Рос-
сийской Федерации. Мы должны определить 
объем расчетов, производимых банками в тех или 
иных субъектах Российской Федерации, без-
условно, помочь тем банкам в первую очередь, 
которые имеют основной объем депозитных опе-
раций, основной объем активных операций, и 
обеспечить бесперебойную работу банковской 
системы. Это первое. 

Второе. Мы говорим о том, что система значи-
мости банков определяется исходя из объема ак-
тивов и объема депозитов. Мы говорили, что 
объем активов – не менее 50 млрд. рублей, объем 
депозитов – не менее 10 млрд. рублей для банков. 

Мы говорим о том, что банки будут поддержи-
ваться исходя из их участия в тех программах, и в 
первую очередь региональных программах, кото-
рые необходимы для поддержания экономического 
развития субъектов Российской Федерации. 

Увеличение капитализации за счет средств 
ОФЗ приведет к увеличению капитала второго 
уровня банков, второго уровня. Мы, увеличивая 
капитал, таким образом, позволяем банкам обме-
нивать эти облигации федерального займа в Цент-
ральном банке на живые деньги, с одной стороны. 
С другой стороны, за такими банками будет осу-
ществлен контроль со стороны Центрального бан-
ка с тем, чтобы в случае давления на валютный 
рынок, которое мы наблюдали чуть больше неде-
ли назад, в случае давления на валютный курс эти 
банки не тратили эти ресурсы на игру на валютной 
бирже, а тратили непосредственно на цели обес-
печения выплаты вкладов, обеспечения расчетов, 
обеспечения других банковских операций. 

Поэтому увеличение капитализации банков – 
это одна из мер, которые разрабатывает сегодня 
Правительство, по поддержке реального сектора 
экономики, по поддержке граждан в этот непрос-
той период. 

Для реализации мер поддержки предусмот-
рены изменения в закон о бюджете, предусмот-
рены изменения в закон о страховании вкладов, 
которые наделяют Агентство по страхованию вкла-
дов соответствующими полномочиями и новыми 
функциями, не только санации банков, но и капи-
тализации банков. То есть Агентство по страхова-
нию вкладов теперь будет являться и организа-
цией, которая содействует капитализации банков. 

Действительно, Евгений Викторович сказал о 
том, что наряду с этой мерой предусмотрены меры 
и для увеличения доверия населения к банковской 
системе за счет повышения размера страхования 
вкладов в банках в два раза – с 700 тыс. рублей до 
1 400 тыс. рублей. Мы создали соответствующий 
механизм гарантирования и страхования вкладов. 
Есть определенный запас прочности у Агентства 
по страхованию вкладов. При необходимости 
агентство сможет привлекать кредиты Банка Рос-
сии для обеспечения реализации этой функции. 

Поэтому, уважаемые члены Совета Федера-
ции, подготовлен целый комплекс законодатель-
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ных поправок. Это поправки в закон о бюджете, 
поправки в закон о страховании вкладов, поправки 
в бюджетное законодательство, в Бюджетный ко-
декс, позволяющие нам увеличивать расходы и 
источники финансирования дефицита для прове-
дения операций по капитализации банков за счет 
ОФЗ, потому что это несколько нарушает те бюд-
жетные ограничения, которые мы с вами опреде-
лили. Но в период кризиса, мы считаем, снятие 
ограничений абсолютно оправданно. 

В этой связи для поддержки банковской си-
стемы, для сохранения доверия к ней мы просили 
бы поддержать те законодательные инициативы, с 
которыми мы к вам обращаемся. И эти инициа-
тивы заработают уже в самом начале следующего 
года. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, Ан-
тон Германович. 

По ведению – Олег Солтанбекович Хацаев. 
Пожалуйста. 

О.С. Хацаев, член Комитета Совета Федера-
ции по бюджету и финансовым рынкам, предста-
витель в Совете Федерации от исполнительного 
органа государственной власти Республики Се-
верная Осетия – Алания. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
Я записался, вопрос у меня, но не к Евгению 

Викторовичу и не к министру. Есть ли представи-
тели Центрального банка по этим вопросам? 

Председательствующий. Да, конечно. Я 
озвучивала. У нас Поздышев Василий Анатолье-
вич, заместитель Председателя Центрального 
банка, присутствует. 

Коллеги, у нас по регламенту 20 минут на этот 
вопрос, поэтому прошу кратко и оперативно зада-
вать вопросы и так же кратко отвечать. 

Юрий Леонидович Воробьёв, пожалуйста. 
Ю.Л. Воробьёв, заместитель Председателя 

Совета Федерации, представитель в Совете Фе-
дерации от законодательного (представительного) 
органа государственной власти Вологодской обла-
сти. 

Уважаемый Антон Германович, конечно, мы 
поддержим законы, которые направлены на укреп-
ление банков, всей финансовой системы, это, оче-
видно, нужно делать сейчас. А что же делать с 
товаропроизводителями? Как же мы их в этот мо-
мент должны поддержать, чтобы не поставить их в 
очень сложное положение?  

Посмотрите, что нам пишут. Я не буду назы-
вать банк, не буду называть компанию, руководи-
тель которой написал мне это послание. "Уважае-
мый… (называется банк) предлагает нам по уже 
существующему кредитному договору ставку 
28 процентов годовых (это сельхозпроизводитель). 
Предлагаю, с учетом такой ставки, переходить с 
выращивания картофеля и зерновых на выращи-
вание конопли. Что посоветуете?" 

Председательствующий. И в развитие. Антон 
Германович, в Совет Федерации очень много тре-
вожных сигналов поступает, что даже при ключе-
вой ставке 17 процентов, когда договор был за-

ключен под 20–28, сейчас предлагают 40–45! Во-
обще, надо остановить это, мы задушим эконо-
мику, тем более что мы сейчас такую поддержку 
банкам оказываем. И уж заключенные-то договоры 
по ставке существенно выше ключевой какая 
необходимость пересматривать в сторону увели-
чения? Ваше мнение на этот счет. 

Ю.Л. Воробьёв. Спасибо, Валентина Ива-
новна. 

А.Г. Силуанов. Справедливый вопрос, потому 
что действительно была повышена ключевая 
ставка до 17 процентов. Она повышена в связи с 
чем? Чтобы стабилизировать ситуацию на валют-
ном рынке. Когда давление на курс шло за счет 
того, что снижалась цена на нефть, с одной сто-
роны, с другой стороны, этим воспользовались, ну, 
не спекулянты, а экономические агенты. Это, 
наверное, понятно, что в условиях, когда курс сни-
жается, возникает желание вложиться в валюту, 
сбросить рубли и переждать этот период. Период 
этот, на наш взгляд, закончился, и сейчас идет 
уже, наоборот, обратная тенденция – укрепление 
курса рубля. 

Поэтому в период как раз этой нестабильности, 
в период сокращения ликвидности на рынке таким 
образом удалось Центральному банку уменьшить 
предложение рублей, с тем чтобы снизить давле-
ние на курс. Все эти свободные рубли, которые 
были у банков, у компаний, у предприятий, во мно-
гом шли на валютный рынок. Так вот, за счет сни-
жения, сокращения объема ликвидности подня-
лись ставки. И, действительно, был период, когда 
банки привлекали ресурсы под ставку 40–50 про-
центов. Сейчас такого уже нет. Кстати, и мы, как 
Министерство финансов, размещая депозиты в 
казначействе… У нас был момент, когда мы раз-
местили депозиты под 38 процентов в банке. 
38 процентов! Соответственно, под какой процент 
этот банк будет выдавать кредиты предприятиям?  

Сейчас уже ситуация другая. Сейчас накал 
страстей, что называется, спал. Ставки на рынке 
сократились, они сейчас находятся около ключе-
вой ставки, может быть, чуть выше. Мы считаем, 
что в условиях, когда рубль все-таки нашел равно-
весие и начинает укрепляться… Мы с вами обсуж-
дали, что действительно, когда есть давление, то 
идет давление сначала на рубль, на валюту, ва-
люта находит свои новые потолки, но потом, по-
нимая, что реально стоимость валюты совершенно 
другая, она находит свое равновесное состояние. 
По платежному балансу… мы уже говорили, что 
исходя из нынешней цены на нефть рубль еще 
недооценен. Рубль еще недооценен, и рынок это 
чувствует и видит. И мы видим, что в последние 
дни рубль укреплялся.  

К ставкам перехожу. Мы видим, что ситуация 
улучшается, считаем, что и дальше так продол-
жится. Как только мы увидим, что ситуация на 
рынке выправится, Центральный банк, я думаю, 
будет принимать решение об изменении ключевой 
ставки. Изменение ключевой ставки даст направ-
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ление и общим ставкам на рынке, которые также 
будут сокращаться.  

К сожалению, у нас по этому году растет ин-
фляция, и на вчерашний день инфляция за год 
составила 10,4 процента. По году, скорее всего, 
она будет где-то между 11,5, может быть, чуть 
больше, чуть меньше. Но исходя из этого форми-
руются и ставки на рынке, потому что основные 
источники для банков – это депозиты населения и 
предприятий. Они не понесут в банки деньги по 
ставке ниже, чем уровень инфляции. Это будет, 
как правило, инфляция, может быть, чуть больше. 
Поэтому и цена кредитов на рынке такая дорогая. 

Поэтому наша основная задача – снизить ин-
фляцию, и сразу снизятся после этого и процент-
ные ставки для заемщиков. Вот, собственно, это 
наша основная цель, которой мы будем доби-
ваться в следующем году. 

Ю.Л. Воробьёв. А что сейчас делать-то? 
Председательствующий. Предприятиям-то 

что делать? Останавливать работу? 
А.Г. Силуанов. Сейчас что делать? По селя-

нам. У нас предусмотрены в программе государ-
ственной поддержки сельского хозяйства средства 
на субсидирование процентных ставок. Мы счи-
таем, что можно найти ресурсы внутри этой про-
граммы (мы еще увеличиваем ее финансирование 
на следующий год на 20 млрд. рублей) и в рамках 
этих средств найти ресурсы для того, чтобы 
направить их на субсидирование ставок по креди-
там селян.  

Поэтому мы считаем, что период высоких ста-
вок действительно сложился. Мы считаем, что 
оснований для длительного сохранения такого 
периода нет и ставки будут постепенно снижаться. 
Но для поддержки сельхозтоваропроизводителей 
нужно пользоваться ресурсами бюджетов субъек-
тов Российской Федерации, федерального бюд-
жета по поддержке, адресной поддержке наиболее 
необходимых и важных сельскохозяйственных 
производств.  

Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, есть такое предложение (регламент 

уже исчерпан): дать возможность задать вопрос 
Валерию Владимировичу Рязанскому и прекратить 
обсуждение. Нет возражений? Нет.  

Валерий Владимирович Рязанский, пожалуй-
ста.  

В.В. Рязанский, председатель Комитета Со-
вета Федерации по социальной политике, пред-
ставитель в Совете Федерации от законодатель-
ного (представительного) органа государственной 
власти Курской области. 

Спасибо. 
Уважаемый Антон Германович, правильно ли я 

Вас понял, что те банки, которые сейчас в одно-
стороннем порядке подняли ставки по действую-
щим контрактам, по действующим договорам с 
14 процентов, как было в начале года, до 24–
25 процентов, после сегодняшней помощи банкам 
все-таки вернутся к исходным рубежам? 

А.Г. Силуанов. Не совсем так. Во-первых, все 
зависит от того, какой кредитный договор заклю-
чен. Если заключен кредитный договор, в котором 
не предусматривается пересмотр ставок при вы-
даче кредита, то ставки такие не должны подни-
маться. Если кредитный договор заключен с воз-
можностью уточнения ставок на инфляцию, на 
изменение ключевой ставки, ставки на межбанков-
ском рынке, то такие изменения действительно 
правомерны с точки зрения договора банковского 
кредитования. 

Что касается капитализации банков и снижения 
ставок, во-первых, не все банки, конечно, получат 
капитализацию, это понятно. На те банки, которые 
не получат капитализацию, мы не можем влиять 
таким образом, чтобы они изменяли свои кредит-
ные соглашения, потому что банки в конечном 
счете не должны работать себе в убыток. Если 
банк берет на межбанке, если привлекает депо-
зиты по одной ставке, он не может давать кредиты 
дешевле, чем привлек эти ресурсы. Поэтому мы 
будем требовать от таких банков, чтобы они уве-
личивали кредитование (я уже докладывал) не 
менее чем на 1 процент в месяц. Мы будем требо-
вать более серьезного надзора за такими банками 
со стороны Центрального банка, с тем чтобы ре-
сурсы не шли на валютный рынок, когда там есть 
давление на рубль. И будем требовать от банков 
проведения политики по первоочередному креди-
тованию экономики, сельского хозяйства, транс-
порта, чтобы эти деньги работали на наши задачи 
по экономическому росту в первую очередь, а не 
вкладывались в активы, не решающие задач эко-
номического роста. 

Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, как мы договорились, обсуждение 

прекращаем. 
По ведению (только если по ведению) – Мак-

сим Геннадьевич Кавджарадзе. Пожалуйста. 
М.Г. Кавджарадзе, член Комитета Совета Фе-

дерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству, представитель в 
Совете Федерации от законодательного (предста-
вительного) органа государственной власти Ли-
пецкой области. 

Валентина Ивановна, вопрос действительно 
сложный. Я думаю, что надо на первое заседание 
весенней сессии пригласить Председателя Цен-
трального банка. Я сидел молча, не хотел нажи-
мать на кнопку, но вопрос Воробьёва, конечно, 
очень встревожил многих. Компенсация кредитной 
ставки – две третьих или 100 процентов? И как это 
будет происходить? У нас обвал идет в промыш-
ленном производстве, в сельском хозяйстве. 

Я понимаю, что Антон Германович сейчас пы-
тается защитить Центральный банк, как бы отду-
ваясь за него. Но мы все тут сидящие прекрасно 
понимаем, что за нами в наших регионах стоит 
бизнес, бизнес, который смотрит на нас и говорит: 
процентные ставки – 28, 24… Вы понимаете, что 
это приведет к тому, что будут валиться наши про-
изводства и мы вместо импортозамещения опять 

35 



Бюллетень № 268 (467) 

сядем на эту иглу любыми путями? Поэтому нам 
нужно на первое заседание весенней сессии при-
гласить Председателя Центрального банка, по-
тому что почему Антон Германович должен отду-
ваться за Центральный банк? И задать вопросы 
всем, действительно провести отдельно заседа-
ние, не знаю, на час-два, послушать Председателя 
Центрального банка, что она скажет по этому по-
воду. Банки валиться начнут, начнет валиться 
бизнес. 

Валентина Ивановна, дальше начнется кол-
лапс. Так нельзя. 

Председательствующий. Спасибо. 
По ведению – Николай Анатольевич Савельев. 
Коллеги, но только по ведению. 
Н.А. Савельев, член Комитета Совета Феде-

рации по обороне и безопасности, представитель 
в Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Амурской области. 

Да-да, Валентина Ивановна. Спасибо. 
Неделю назад Вы давали поручение Евгению 

Викторовичу до 25-го числа (помните?) разобрать-
ся по "Авиалесоохране". Я просто сегодня от него 
не услышал в его выступлении. Я на самом деле 
думал, что он об этом скажет, а он про подарки 
нам рассказал. Не надо сейчас вопросы задавать? 
Я чисто в этом плане хотел спросить. Если не 
надо, давайте пойдем дальше, я не настаиваю. 

Председательствующий. Антон Германович 
пообещал, что до конца года проблема будет ре-
шена. И пока решения нет, Антон Германович. 
Либо Ваша команда не выполняет, либо гореть 
будем. 

А.Г. Силуанов. Мы точечно помогали субъек-
там Российской Федерации, в данном случае 
Амурской области. У нас был ресурс в бюджете – 
бюджетные кредиты. И Амурская область в по-
следние дни получила такую финансовую под-
держку. Поэтому мы считаем, что системно это 
надо решать в следующем году. Точечно закрыть 
проблему можно было бы в этом году за счет кре-
дитной поддержки. 

Что касается… Если можно, я по первому во-
просу еще хотел бы ответить. 

Мы сейчас вместе с банком готовим предло-
жения по снижению ставок кредитования по си-
стемно значимым отраслям и компаниям. Такие 
предложения до конца года будут подготовлены. И 
мы в начале года готовы вместе с Центральным 
банком к вам прийти и доложить об этих мерах, 
объяснить ту ситуацию, и о том, какие меры будут 
готовиться в следующем году по снижению ставок 
для ключевых, системообразующих предприятий и 
отраслей.  

Председательствующий. Спасибо.  
Антон Германович, присаживайтесь. Благо-

дарю Вас.  
Коллеги, есть такое предложение: поручить 

Комитету по бюджету и финансовым рынкам, Ко-
митету по экономической политике мониторить 
ситуацию, и в том числе то, что предложил Максим 
Геннадьевич и поддержал Антон Германович: до-

ложить палате, рассмотреть на заседании палаты 
отдельно этот вопрос, потому что это вопрос вы-
живаемости и промышленности, и сельского хо-
зяйства, и в целом экономики.  

Нет возражений? Нет. Принимается.  
Коллеги, прошу прощения у тех, кто не успел 

выступить, но – регламент. 
Переходим к голосованию.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 23 Федерального закона 
"О федеральном бюджете на 2014 год и на плано-
вый период 2015 и 2016 годов". Идет голосование.  

 
Результаты голосования (10 час. 56 мин. 13 сек.) 
За ...................................... 153 чел. ...........90,0% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 153 чел. 
Не голосовало.................. 17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Коллеги, прошу подготовиться к голосованию 

за одобрение Федерального закона "О внесении 
изменений в Бюджетный кодекс Российской Феде-
рации". Идет голосование.  

 
Результаты голосования (10 час. 56 мин. 35 сек.) 
За ...................................... 154 чел. ...........90,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 154 чел. 
Не голосовало.................. 16 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 11 Федерального закона "О стра-
ховании вкладов физических лиц в банках Рос-
сийской Федерации" и статью 46 Федерального за-
кона "О Центральном банке Российской Федера-
ции (Банке России)". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (10 час. 56 мин. 55 сек.) 
За ...................................... 154 чел. ...........90,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 154 чел. 
Не голосовало.................. 16 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Антон Германович, теперь надеемся, что всё, 

что Вы сказали, будет реализовано, в том числе и 
в плане контроля за банками по финансированию 
реального сектора экономики, тех средств, кото-
рые были… 

А, еще один закон. Простите.  
Пожалуйста, коллеги, прошу подготовиться к 

голосованию за одобрение Федерального закона 
"О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации". Идет голо-
сование.  
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Результаты голосования (10 час. 57 мин. 34 сек.) 
За.......................................151 чел. .......... 88,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Спасибо, Антон Германович.  
Переходим к рассмотрению следующего, 

седьмого вопроса – о Федеральном законе 
"О внесении изменений в статьи 46 и 741 части 
первой и статью 217 части второй Налогового ко-
декса Российской Федерации". Сергей Николаевич 
Рябухин. 

С.Н. Рябухин. Спасибо, Валентина Ивановна.  
Проект закона внесен Правительством Россий-

ской Федерации в дополнение к уже принятому на 
предыдущем пленарном заседании Совета Феде-
рации закону и изначально предполагал только 
лишь техническое изменение ряда законодатель-
ных норм, консолидирующих процедуру банкрот-
ства в Российской Федерации. Но в связи с по-
следними событиями на финансовом рынке во 
втором чтении в статью 217 кодекса была внесена 
поправка, которая наряду с повышением в два 
раза суммы компенсации вкладов (за это только 
что мы проголосовали) призвана повысить дове-
рие населения к банковским вкладам в рублях.  

С этой целью от налогообложения (НДФЛ) 
освобождаются доходы по вкладам, по которым 
процент не превышает ставку рефинансирования 
Банка России более чем на 10 пунктов, то есть 
18,25 процента годовых. На данный момент этот 
уровень составляет ставку рефинансирования 
8,25 плюс 5 пунктов, или 13,25 процента годовых. 
Эта мера вводится в действие задним числом – с 
15 декабря текущего года, так как многие банки 
уже сейчас существенно повысили свои ставки по 
вкладам.  

Закон направлен на укрепление кредитно-фи-
нансовой системы страны.  

Комитет принял решение одобрить закон. 
Прошу поддержать.  

Председательствующий. Спасибо, Сергей 
Николаевич.  

В нашем заседании принимают участие Мои-
сеев Алексей Владимирович, заместитель Мини-
стра финансов, и Шаталов Сергей Дмитриевич, 
заместитель Министра финансов.  

Есть ли вопросы к докладчику, к заместителям 
министра? Нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статьи 46 и 741 части первой и статью 217 
части второй Налогового кодекса Российской Фе-
дерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (10 час. 59 мин. 40 сек.) 
За.......................................153 чел. .......... 90,0% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................153 чел. 
Не голосовало ..................17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Восьмой вопрос – о Федеральном законе 

"О ратификации Соглашения между Правитель-
ством Российской Федерации и Правительством 
Республики Узбекистан о сотрудничестве по ввозу 
в Российскую Федерацию облученного ядерного 
топлива исследовательского реактора ИИН-3М" – 
докладывает Владимир Михайлович Джабаров. 
Пожалуйста. 

В.М. Джабаров, первый заместитель предсе-
дателя Комитета Совета Федерации по междуна-
родным делам, представитель в Совете Федера-
ции от законодательного (представительного) ор-
гана государственной власти Еврейской автоном-
ной области. 

Уважаемые коллеги! Комитет по международ-
ным делам на своем заседании 22 декабря рас-
смотрел Федеральный закон "О ратификации Со-
глашения между Правительством Российской Фе-
дерации и Правительством Республики Узбеки-
стан о сотрудничестве по ввозу в Российскую Фе-
дерацию облученного ядерного топлива исследо-
вательского реактора ИИН-3М". Целью Соглаше-
ния является единовременный ввоз в Россию об-
лученного жидкого ядерного топлива российского 
производства из Узбекистана с целью временного 
технологического хранения с последующей пере-
работкой и оставлением радиоактивных отходов, 
образовавшихся в процессе переработки, на тер-
ритории России.  

Реактор и топливо для него были изготовлены 
на предприятиях Минсредмаша СССР. Реактор 
расположен в центре города Ташкента, был запу-
щен в 1975 году, и с 2012 года начаты работы по 
выводу реактора из эксплуатации.  

Реализация Соглашения не повлечет дополни-
тельных расходов из федерального бюджета.  

Комитет по экономической политике, Комитет 
по аграрно-продовольственной политике и приро-
допользованию, Правовое управление Аппарата 
Совета Федерации поддерживают ратификацию 
Соглашения.  

Просим поддержать. 
Председательствующий. Благодарю Вас. 
Коллеги, в нашем заседании принимают уча-

стие Григорий Борисович Карасин, статс-секре-
тарь – заместитель Министра иностранных дел, и 
Николай Николаевич Спасский, заместитель гене-
рального директора госкорпорации "Росатом".  

Есть ли вопросы к докладчику, к приглашен-
ным? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О ратификации Со-
глашения между Правительством Российской Фе-
дерации и Правительством Республики Узбеки-
стан о сотрудничестве по ввозу в Российскую Фе-
дерацию облученного ядерного топлива исследо-
вательского реактора ИИН-3М". Идет голосование. 

Коллеги, прошу успевать голосовать.  
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Результаты голосования (11 час. 01 мин. 35 сек.) 
За.......................................143 чел. .......... 84,1% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................2 чел. .............. 1,2% 
Голосовало .......................145 чел. 
Не голосовало ..................25 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Девятый вопрос – о Федеральном законе 

"О ратификации Протокола о внесении изменений 
в Соглашение между Правительством Российской 
Федерации и Правительством Республики Казах-
стан о торгово-экономическом сотрудничестве в 
области поставок нефти и нефтепродуктов в Рес-
публику Казахстан от 9 декабря 2010 года".  

Ольга Леонидовна Тимофеева, пожалуйста, 
Ваш доклад. 

О.Л. Тимофеева, член Комитета Совета Фе-
дерации по международным делам, представи-
тель в Совете Федерации от законодательного 
(представительного) органа государственной вла-
сти города Севастополя. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
Комитет по международным делам на своем 

заседании 22 декабря 2014 года рассмотрел Фе-
деральный закон "О ратификации Протокола о 
внесении изменений в Соглашение между Прави-
тельством Российской Федерации и Правитель-
ством Республики Казахстан о торгово-экономиче-
ском сотрудничестве в области поставок нефти и 
нефтепродуктов в Республику Казахстан от 9 де-
кабря 2010 года". Указанный Протокол был рати-
фицирован Республикой Казахстан летом этого 
года, в июне. Протокол был подписан в Москве 
24 декабря 2013 года.  

Протокол заключен с целью регулирования во-
просов, касающихся встречных поставок Сторо-
нами нефти и нефтепродуктов.  

Реализация Протокола не потребует выделе-
ния дополнительных средств из федерального 
бюджета. Компенсация потерь федерального бюд-
жета Российской Федерации произойдет за счет 
осуществления встречных поставок нефти из 
Республики Казахстан в Российскую Федерацию. 

Протокол соответствует общепризнанным 
принципам и нормам международного права и 
Конституции Российской Федерации.  

Комитет по экономической политике и Право-
вое управление Аппарата Совета Федерации под-
держивают ратификацию Протокола.  

Предлагаем Совету Федерации одобрить дан-
ный федеральный закон.  

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Ольга Леонидовна. 

В нашем заседании участвует Сентюрин Юрий 
Петрович, статс-секретарь – заместитель Мини-
стра энергетики.  

Коллеги, есть ли вопросы к докладчику, к заме-
стителю министра? Нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О ратификации Про-
токола о внесении изменений в Соглашение 
между Правительством Российской Федерации и 

Правительством Республики Казахстан о торгово-
экономическом сотрудничестве в области поставок 
нефти и нефтепродуктов в Республику Казахстан 
от 9 декабря 2010 года". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 03 мин. 47 сек.) 
За ...................................... 152 чел. ...........89,4% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 152 чел. 
Не голосовало.................. 18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Десятый вопрос – о Федеральном законе 

"О ратификации Соглашения между Правитель-
ством Российской Федерации и Правительством 
Княжества Лихтенштейн об упрощении процедуры 
выдачи виз гражданам Российской Федерации и 
Княжества Лихтенштейн" – докладывает Игорь 
Николаевич Морозов. Пожалуйста.  

И.Н. Морозов, член Комитета Совета Федера-
ции по международным делам, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Рязанской области. 

Комитет Совета Федерации по международ-
ным делам рассмотрел представленный феде-
ральный закон. Соглашение направлено на укреп-
ление договорно-правовой базы в области взаим-
ных поездок, создание более благоприятных усло-
вий для развития и расширения контактов граждан 
и официальных представителей России и Лихтен-
штейна. Оно предусматривает выдачу однократ-
ных виз сроком действия до трех месяцев или 
многократных виз сроком действия до пяти лет 
предпринимателям, представителям творческого 
сообщества, научных и образовательных кругов, 
участникам международных спортивных меропри-
ятий и официальных программ обменов, работни-
кам средств массовой информации, а также близ-
ким родственникам граждан двух стран. 

Соглашение отвечает интересам Российской 
Федерации. Княжество Лихтенштейн уже выпол-
нило внутригосударственные процедуры, необхо-
димые для вступления Соглашения в силу. Оно 
соответствует общепризнанным принципам и нор-
мам международного права. Его реализация не 
потребует дополнительных расходов из феде-
рального бюджета. 

Заключение Правового управления Аппарата 
Совета Федерации положительное. 

С учетом изложенного комитет предлагает 
одобрить данный федеральный закон. 

Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, в нашем заседании принимает уча-

стие Карасин Григорий Борисович, статс-секре-
тарь – заместитель Министра иностранных дел 
Российской Федерации. 

Есть ли вопросы к докладчику и к заместителю 
министра? Нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О ратификации Со-
глашения между Правительством Российской Фе-
дерации и Правительством Княжества Лихтен-
штейн об упрощении процедуры выдачи виз граж-
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данам Российской Федерации и Княжества Лих-
тенштейн". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 05 мин. 34 сек.) 
За.......................................148 чел. .......... 87,1% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................148 чел. 
Не голосовало ..................22 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 11 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменения в статью 11 Федерального 
закона "О порядке выезда из Российской Федера-
ции и въезда в Российскую Федерацию". Доклады-
вает Людмила Николаевна Бокова. 

Л.Н. Бокова, заместитель председателя Коми-
тета Совета Федерации по конституционному за-
конодательству и государственному строитель-
ству, представитель в Совете Федерации от ис-
полнительного органа государственной власти 
Саратовской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Проект данного федерального закона был 
внесен в Государственную Думу Правительством 
Российской Федерации. Федеральный закон уста-
навливает правило, согласно которому диплома-
тическое представительство или консульское 
учреждение Российской Федерации за рубежом 
либо представительство федерального органа 
исполнительной власти, ведающего вопросами 
иностранных дел, находящееся в пределах при-
граничной территории, в том числе в пункте про-
пуска через государственную границу Российской 
Федерации, имеет право выдавать гражданам 
Российской Федерации, у которых за пределами 
Российской Федерации возникли проблемы с пас-
портом, временный документ, который удостове-
ряет их личность и дает им право на въезд на тер-
риторию Российской Федерации не только в слу-
чае его утраты, но и в связи с тем, что срок дей-
ствия вышеуказанных документов истек либо они 
стали непригодными для использования. 

Федеральный закон полностью соответствует 
Конституции Российской Федерации. Коррупцио-
генных факторов в федеральном законе не выяв-
лено. 

Прошу поддержать решение Комитета по кон-
ституционному законодательству и государствен-
ному строительству об одобрении данного феде-
рального закона. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Людмила 
Николаевна. 

В нашем заседании принимает участие Григо-
рий Борисович Карасин. 

Есть ли вопросы к докладчику, к Григорию Бо-
рисовичу? Нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 11 Федерального закона "О порядке 
выезда из Российской Федерации и въезда в Рос-
сийскую Федерацию". Идет голосование. 

Результаты голосования (11 час. 07 мин. 17 сек.) 
За ...................................... 142 чел. ...........83,5% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 142 чел. 
Не голосовало.................. 28 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 12 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О порядке выезда из Российской Федерации и 
въезда в Российскую Федерацию". 

Людмила Николаевна, пожалуйста. 
Л.Н. Бокова. Проект данного федерального 

закона был внесен в Государственную Думу Пра-
вительством Российской Федерации. Федераль-
ный закон направлен на упрощение процедуры 
оформления и увеличения срока действия отдель-
ных виз иностранным гражданам и лицам без 
гражданства. В этих целях увеличивается срок 
действия дипломатических, служебных виз, обык-
новенных гуманитарных виз, обыкновенных тури-
стических виз. При этом в отношении обыкновен-
ных туристических виз снимается обязательство 
предоставления договора на туристическое об-
служивание, а в качестве основания для выдачи 
визы остается только подтверждение о приеме 
иностранного туриста организацией, сведения о 
которой в обязательном порядке имеются в еди-
ном федеральном реестре туроператоров. 

Федеральный закон соответствует Конституции 
Российской Федерации, согласуется с системой 
федерального законодательства. Коррупциоген-
ных факторов в федеральном законе не выявлено. 

Прошу поддержать решение комитета об 
одобрении данного закона. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Людмила Николаевна. 

Есть ли вопросы к докладчику, к Григорию Бо-
рисовичу Карасину? Замечания? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "О порядке выезда из 
Российской Федерации и въезда в Российскую 
Федерацию". Прошу всех голосовать. Идет голо-
сование. 

 
Результаты голосования (11 час. 08 мин. 43 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 151 чел. 
Не голосовало.................. 19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Коллеги, переходим к рассмотрению пункта 13 

повестки дня – о Федеральном законе "О про-
мышленной политике в Российской Федерации". 
Докладывает заместитель председателя Комитета 
Совета Федерации по экономической политике 
Сергей Владимирович Шатиров. 

Пожалуйста, Сергей Владимирович. 
С.В. Шатиров, заместитель председателя Ко-

митета Совета Федерации по экономической поли-
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тике, представитель в Совете Федерации от зако-
нодательного (представительного) органа госу-
дарственной власти Кемеровской области. 

Уважаемые коллеги! Рассматриваемый феде-
ральный закон давно ожидаем. Это, на наш 
взгляд, самый важный законодательный акт, опре-
деляющий характер функционирования реального 
сектора национальной экономики. Это сегодня 
стержневой и единственный закон, содержащий 
комплексные меры и ключевые инструменты про-
мышленной политики, отвечающие на вызовы дня, 
стимулирующие промышленную деятельность. Он 
определяет полномочия Правительства Россий-
ской Федерации в этой сфере, федеральных орга-
нов исполнительной власти и местного само-
управления, обеспечивает переход наряду с экс-
портно-сырьевым к промышленно ориентирован-
ному этапу развития. 

По мнению Комитета по экономической поли-
тике, федеральный орган исполнительной влас-
ти – Минпромторг России – предельно прозрачно в 
рамках рабочей группы, широкого обсуждения 
сумел преодолеть все имеющиеся разногласия в 
позициях.  

Первоначальная редакция законопроекта пре-
терпела значительные изменения: было внесено 
более 235 поправок. Мы принимали участие в этой 
работе на всех этапах. В результате проект дан-
ного федерального закона принят 16 декабря Го-
сударственной Думой сразу в двух чтениях, 
причем, хочу отметить, единогласно.  

Основными новациями данного федерального 
закона являются: институт специальных инвести-
ционных контрактов (статья 16); налоговые льготы 
для новых комплексных инвестиционных проектов 
(статья 6); создание государственных фондов раз-
вития промышленности (статья 11); создание госу-
дарственной информационной системы (ста-
тья 14). Определены принципы финансирования 
НИОКР в промышленности с разделением видов 
НИОКР на гражданскую промышленность и обо-
ронный комплекс. Уточнены статус индустриаль-
ных парков и промышленных кластеров и меры их 
государственной поддержки. Закон предусматри-
вает законодательные механизмы, стимулирую-
щие важнейшие направления, такие как поддержка 
и приоритет промышленной продукции, произве-
денной на территории России, развитие кадрового 
потенциала, поддержка экспортно ориентирован-
ных предприятий. Отдельная глава определяет 
особенности формирования и реализации про-
мышленной политики в области оборонно-про-
мышленного комплекса. 

Принятие данного федерального закона по-
требует изменений в три федеральных законода-
тельных акта и разработки порядка 15 постанов-
лений Правительства Российской Федерации.  

Закон вступит в силу по истечении 180 дней с 
даты его официального опубликования. За это 
время будут подготовлены упомянутые законода-
тельные и подзаконные акты. Следует отметить, 

что данные вопросы находятся в открытой инфор-
мации, ведется их широкое обсуждение.  

Федеральный закон потребует расходов феде-
рального бюджета (порядка 43 млн. рублей) на 
создание государственной информационной си-
стемы промышленности. 

Уважаемые коллеги, этот федеральный закон 
находился постоянно в сфере внимания наших 
законодателей в регионах, в частности в Кемеров-
ской области. И вчера было принято решение у 
нас о проведении широкого совещания по реали-
зации мер, предусмотренных в законе, по под-
держке реального сектора экономики с приглаше-
нием представителей регионов Сибирского феде-
рального округа. И мы приглашаем министерство 
промышленности принять участие в этом совеща-
нии. 

Комитет по экономической политике едино-
гласно поддержал скорейшее принятие данного 
федерального закона. Просим его одобрить. Спа-
сибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Сергей Владимирович. 

Коллеги, есть ли вопросы? Нет.  
Присаживайтесь, пожалуйста, Сергей Влади-

мирович. 
Есть выступающий. Николай Иванович Рыжков, 

пожалуйста, Вам слово. 
Н.И. Рыжков, член Комитета Совета Федера-

ции по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам Се-
вера, представитель в Совете Федерации от ис-
полнительного органа государственной власти 
Белгородской области. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
Уважаемые коллеги! Мы тоже вчера на засе-

дании комитета рассматривали этот вопрос и еди-
ногласно приняли решение поддержать. Но я по-
просил слово не для того, чтобы только довести до 
сведения принятое наше решение.  

Мы этот закон ждали 15 лет. Мы начинали с 
того, что ставили этот вопрос здесь, даже в этих 
стенах, но нам говорили: такой закон не нужен, 
рынок всё отрегулирует, нечего вам какие-то за-
коны… о промышленной политике и так далее. За 
это время произошли огромнейшие изменения, в 
конце концов, в первую очередь – в сознании Пра-
вительства, тех людей, кто сегодня управляет 
государством. Я считаю, что закон неплохой, но 
только не надо обольщаться, что он ответит на все 
вопросы. Дело в том, что он больше рамочного 
направления. И я убежден, что дальнейшая жизнь 
внесет много дополнений, изменений в этот закон. 
Я думаю, не надо нам этого пугаться, потому что 
тема эта чрезвычайно сложная, но нужная. Я счи-
таю, что нам этот закон нужен сегодня, когда по-
ставлена задача создать и реализовать про-
грамму… Вы знаете, это в Послании Президента 
Путина Владимира Владимировича было: создать 
программу импортозамещения, создать программу 
изменения структуры, уйти от нефтяной и газовой 
направленности нашей экономики. Для того чтобы 
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сделать этот очень серьезный маневр в нашей 
жизни, в нашей экономике, потребуются, конечно, 
огромнейшие усилия. И без промышленности, без 
средств производства нам нечего даже думать о 
тех изменениях, которые, по крайней мере в поли-
тическом плане, поставлены руководством страны.  

Поэтому я еще раз предлагаю проголосовать, 
и в то же время я призываю всех коллег (мы пред-
ставляем регионы) посмотреть, что надо делать в 
этом отношении, и я думаю, что это будет основа 
для той работы, о которой я сейчас говорил. 

Председательствующий. Спасибо, Николай 
Иванович.  

Коллеги, в нашем заседании принимают уча-
стие Денис Валентинович Мантуров, Министр 
промышленности и торговли, Глеб Сергеевич Ни-
китин, первый заместитель Министра промышлен-
ности и торговли.  

Есть вопрос. Валерий Николаевич Васильев, 
пожалуйста, адресуйте, к кому Ваш вопрос. 

В.Н. Васильев, член Комитета Совета Феде-
рации по экономической политике, представитель 
в Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Ивановской области. 

Спасибо большое. Пользуясь случаем, хотел 
бы задать вопрос министру.  

Денис Валентинович, прежде всего, огромное 
спасибо за ту огромную работу, которую ваше ми-
нистерство проделало при продвижении этого 
закона. Закон важный, нужный, долгожданный. С 
учетом общеэкономической ситуации в стране 
многие предприятия возлагают на него большие 
надежды. Скажите, когда поступят первые деньги 
на поддержку предприятий промышленности? И 
когда в полной мере заработают механизмы дол-
госрочного заемного финансирования? 

Председательствующий. Давайте Никитина 
Глеба Сергеевича, наверное, попросим ответить?  

Д.В. Мантуров, Министр промышленности и 
торговли Российской Федерации. 

Нет-нет, я отвечу. 
Председательствующий. Или Денис Вален-

тинович готов?  
Включите микрофон.  
Пожалуйста, Денис Валентинович Мантуров. 
Д.В. Мантуров. Спасибо большое, Валерий 

Николаевич. Хотел сказать, что у нас средства на 
поддержку промышленности выделяются еже-
годно. Другой вопрос, что мы каждый год совер-
шенствуем эту систему. Что касается Вашего кон-
кретного вопроса, это касается больше, наверное, 
Фонда развития промышленности, который фор-
мируется в рамках закона. Но мы сделали всю эту 
работу заранее. Фонд уже заработал, соответ-
ственно 20 млрд. рублей выделены на этой не-
деле. Поэтому предприятия уже подают заявки на 
рассмотрение по предоставлению льготных зай-
мов по ставке 5–6 процентов годовых. 

Председательствующий. Спасибо.  
Коллеги, вопросы исчерпаны. Может быть, я 

бы попросила Вас, Денис Валентинович, выйти на 
трибуну. Все-таки закон такой знаковый. Мы вме-

сте с Вами сотрудничали много, пробивали его. И 
выражаю благодарность Вам от имени палаты за 
Вашу личную позицию, Вашу личную поддержку и 
за то, что Министерство промышленности и тор-
говли довело наконец этот вопрос до логического 
завершения. Пожалуйста, Вам слово. 

Д.В. Мантуров. Спасибо.  
Уважаемые коллеги, уважаемые друзья! По-

скольку, наверное, за редким исключением кого-то 
я из присутствующих в этом зале не знаю, мы дей-
ствительно работали совместно по этому вопросу 
больше года, пережили все абсолютно коррекции 
этого нормативного акта, нам, конечно, предстоит 
еще много что сделать за предстоящие полгода, 
особенно с учетом того, что, как Сергей Владими-
рович упомянул, в 19 нормативных актов будут 
вноситься изменения. 

В первую очередь, конечно же, это касается 
налогового законодательства, и основные инстру-
менты заложены в законе, такие вещи, как специ-
альный инвестиционный контракт. Фонд развития 
промышленности создан, он заработал, и я уже 
сегодня доложил об этом. Мы специально вы-
брали такую форму, чтобы не создавать с нуля, 
понимая, что время не ждет, а новая структура 
всегда требует времени для формирования, по-
этому нам передали ведомство – Российский фонд 
технологического развития, который существует 
уже более 20 лет. На его основе создан Фонд раз-
вития промышленности. Все изменения в устав 
уже внесены, и деньги на этой неделе (20 мил-
лиардов, как я уже сказал) переведены. Поэтому, 
наверное, в ближайший квартал, два, пока есть 
нестабильность по валютным курсам, соответст-
венно, по процентным ставкам, это становится 
одним из самых реальных, эффективных инстру-
ментов по поддержке промышленности. 

Поэтому мы всех приглашаем с точки зрения 
участия в доработке изменений в нормативные 
акты. Мы благодарны всем за активную работу и 
надеемся, что предстоящий год, хотя он будет и 
непростым, но все мы должны пройти с достоин-
ством. 

Спасибо большое за поддержку. 
Председательствующий. Спасибо, Денис Ва-

лентинович, за Ваше выступление, за Ваше уча-
стие в нашем заседании при обсуждении очень 
важного закона. 

Как уже сказал Николай Иванович Рыжков, 
15 лет шла борьба идеологическая, концептуаль-
ная: нужен такой закон стране или не нужен? В 
итоге, по-моему, победил здравый смысл и такой 
закон появился. Спасибо. 

Коллеги, может быть, завершим выступления?  
Игорь Михайлович Зуга, настаиваете? Пожа-

луйста, если коротко. 
И.М. Зуга, член Комитета Совета Федерации 

по федеративному устройству, региональной по-
литике, местному самоуправлению и делам Се-
вера, представитель в Совете Федерации от ис-
полнительного органа государственной власти 
Омской области. 
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Вы уже всё сказали по этому вопросу. 
Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, переходим к голосованию за одобре-

ние Федерального закона "О промышленной поли-
тике в Российской Федерации". Прошу всех голо-
совать. Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 20 мин. 57 сек.) 
За.......................................150 чел. .......... 88,2% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................1 чел. .............. 0,6% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Денис Валентинович, еще раз благодарю Вас, 

Ваших коллег и надеюсь на дальнейшее такое же 
конструктивное сотрудничество по другим вопро-
сам. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению четырнадцатого 
вопроса – о Федеральном конституционном законе 
"О внесении изменений в статьи 4 и 12 Федераль-
ного конституционного закона "О принятии в Рос-
сийскую Федерацию Республики Крым и образо-
вании в составе Российской Федерации новых 
субъектов – Республики Крым и города федераль-
ного значения Севастополя".  

Людмила Николаевна Бокова, пожалуйста. 
Л.Н. Бокова. Уважаемая Валентина Ивановна, 

уважаемые коллеги! Данный федеральный консти-
туционный закон устраняет правовые коллизии, 
которые возникли при переходе Республики Крым 
и города федерального значения Севастополя в 
российскую правовую систему. 

В частности, данным федеральным конститу-
ционным законом устанавливается, что лицо, при-
знанное в соответствии с Федеральным конститу-
ционным законом "О принятии в Российскую Фе-
дерацию Республики Крым и образовании в со-
ставе Российской Федерации новых субъектов – 
Республики Крым и города федерального значе-
ния Севастополя" гражданином Российской Феде-
рации и получившее документ, удостоверяющий 
личность гражданина Российской Федерации, при-
знается на территории Российской Федерации 
гражданином, не имеющим гражданства иностран-
ного государства, в случае подачи им заявления в 
миграционный орган о своем нежелании состоять 
в гражданстве иностранного государства с одно-
временным предоставлением документа, под-
тверждающего наличие иного гражданства. 

Кроме этого, в законе уточняется перечень до-
кументов, выданных государственными и иными 
официальными органами Украины, Автономной 
Республики Крым и города Севастополя. 

Федеральный конституционный закон полно-
стью соответствует Конституции Российской Фе-
дерации, согласуется с законодательством Рос-
сийской Федерации.  

Прошу поддержать решение комитета об одоб-
рении данного федерального конституционного 
закона. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Людмила Николаевна. 

Коллеги, вопросы, замечания? Желающие вы-
ступить? Нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального конституционного закона 
"О внесении изменений в статьи 4 и 12 Федераль-
ного конституционного закона "О принятии в Рос-
сийскую Федерацию Республики Крым и образо-
вании в составе Российской Федерации новых 
субъектов – Республики Крым и города федераль-
ного значения Севастополя". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 23 мин. 20 сек.) 
За ...................................... 149 чел. ...........87,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 149 чел. 
Не голосовало.................. 21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято единогласно. 
Пятнадцатый вопрос – о Федеральном консти-

туционном законе "О внесении изменения в ста-
тью 9 Федерального конституционного закона 
"О принятии в Российскую Федерацию Республики 
Крым и образовании в составе Российской Феде-
рации новых субъектов – Республики Крым и го-
рода федерального значения Севастополя" – до-
кладывает Алексей Иванович Александров.  

Пожалуйста, Алексей Иванович. 
А.И. Александров, первый заместитель пред-

седателя Комитета Совета Федерации по консти-
туционному законодательству и государственному 
строительству, представитель в Совете Федера-
ции от законодательного (представительного) ор-
гана государственной власти Калужской области. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
Снова конституционный закон и тоже Респуб-

лика Крым.  
Законом установлено, что при рассмотрении 

до 31 декабря 2015 года Арбитражным судом Рес-
публики Крым, Арбитражным судом города Сева-
стополя, Двадцать первым арбитражным апелля-
ционным судом, Арбитражным судом Централь-
ного округа России и Судебной коллегией по эко-
номическим спорам Верховного Суда Российской 
Федерации дел, связанных с исковыми требовани-
ями к кредитным организациям, могут прини-
маться в качестве письменных доказательств до-
кументы, составленные на украинском языке, без 
надлежащим образом заверенного перевода этих 
документов на русский язык, если они составлены 
до 18 марта 2014 года, то есть без нотариально 
заверенного документа о переводе. 

Так, например, созданный в апреле 2014 года 
Фонд защиты вкладчиков, осуществляющий ком-
пенсационные выплаты гражданам, зарегистриро-
ванным на территории Крыма, является неком-
мерческой организацией, в которую уже подано 
более 200 тысяч заявлений. Сегодня при обраще-
нии фонда в суд с исками к украинским банкам 
требуются заверенные переводы письменных до-
казательств, что влечет значительные затраты. 
Наш закон исправит эту ситуацию. 
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Комитет рассмотрел на заседании этот закон и 
выносит на ваше решение предложение о его под-
держке. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Алексей Иванович. 

Коллеги, есть ли вопросы, замечания, желаю-
щие выступить? 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального конституционного закона 
"О внесении изменения в статью 9 Федерального 
конституционного закона "О принятии в Россий-
скую Федерацию Республики Крым и образовании 
в составе Российской Федерации новых субъек-
тов – Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя". Прошу голосовать. Идет 
голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 25 мин. 17 сек.) 
За.......................................151 чел. .......... 88,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Шестнадцатый вопрос – о Федеральном кон-

ституционном законе "О внесении изменений в 
Федеральный конституционный закон "О принятии 
в Российскую Федерацию Республики Крым и об-
разовании в составе Российской Федерации новых 
субъектов – Республики Крым и города федераль-
ного значения Севастополя" – докладывает Алек-
сандр Георгиевич Варфоломеев. 

Пожалуйста, Александр Георгиевич. 
А.Г. Варфоломеев, член Комитета Совета 

Федерации по конституционному законодатель-
ству и государственному строительству, предста-
витель в Совете Федерации от законодательного 
(представительного) органа государственной вла-
сти Республики Бурятия. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Рассматриваемый федеральный консти-
туционный закон вносит изменения, определяю-
щие порядок и конкретные сроки применения на 
территориях Крыма и Севастополя законодатель-
ства Российской Федерации о лицензировании 
отдельных видов деятельности, об уведомитель-
ном порядке начала осуществления предпринима-
тельской деятельности, о защите прав юридиче-
ских лиц и индивидуальных предпринимателей 
при осуществлении государственного и муници-
пального контроля.  

В частности, установлено, что на территориях 
Крыма и Севастополя виды деятельности, указан-
ные в законе о лицензировании отдельных видов 
деятельности, могут осуществляться с 1 июня 
2015 года исключительно юридическими лицами и 
индивидуальными предпринимателями, имею-
щими лицензии на осуществление таких видов 
деятельности, выданные в порядке, установлен-
ном указанным федеральным законом. При этом 
предусмотрено право Правительства Российской 
Федерации определять лицензируемые виды дея-
тельности, которые могут осуществляться указан-

ными хозяйствующими субъектами без лицензии, 
но при условии уведомления уполномоченного 
федерального органа исполнительной власти и 
соблюдения им установленных этим органом ли-
цензионных требований. 

Также устанавливается обязанность хозяй-
ствующих субъектов Крыма и Севастополя, кото-
рые согласно Федеральному закону "О защите 
прав юридических лиц и индивидуальных пред-
принимателей при осуществлении государствен-
ного контроля (надзора) и муниципального кон-
троля" подпадают под уведомительный порядок 
начала осуществления деятельности, до 1 июня 
2015 года подать соответствующие уведомления в 
уполномоченный орган власти. При этом преду-
сматривается введение до 1 января 2018 года 
моратория на плановые проверки хозяйствующих 
субъектов, осуществляющих деятельность в обла-
стях, где плановые проверки проводятся один раз 
в три года. 

Комитет-соисполнитель – Комитет Совета Фе-
дерации по экономической политике – поддержи-
вает федеральный конституционный закон. 

Прошу коллег поддержать решение Комитета 
Совета Федерации по конституционному законо-
дательству и государственному строительству, 
который рекомендует одобрить данный феде-
ральный конституционный закон. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Александр Георгиевич. 

Коллеги, вопросы, замечания? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального конституционного закона 
"О внесении изменений в Федеральный конститу-
ционный закон "О принятии в Российскую Федера-
цию Республики Крым и образовании в составе 
Российской Федерации новых субъектов – Рес-
публики Крым и города федерального значения 
Севастополя". Прошу всех голосовать. Идет голо-
сование. 

 
Результаты голосования (11 час. 28 мин. 11 сек.) 
За ...................................... 145 чел. ...........85,3% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 145 чел. 
Не голосовало.................. 25 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Коллеги, переходим к рассмотрению семна-

дцатого вопроса – об утверждении Тимошина Ни-
колая Викторовича членом Президиума Верхов-
ного Суда Российской Федерации. 

Вчера на заседании Совета палаты было при-
нято решение при рассмотрении вопросов о 
назначении члена Президиума Верховного Суда 
Российской Федерации, о назначении судьи Вер-
ховного Суда заслушать доклады Артура Алексее-
вича Муравьёва, полномочного представителя 
Президента, Вячеслава Михайловича Лебедева, 
Председателя Верховного Суда, и Алексея Ивано-
вича Александрова по всем трем персоналиям, 
которые предложены на рассмотрение, после чего 
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провести голосование. Нет возражений? Нет. При-
нимается. 

Слово предоставляется полномочному пред-
ставителю Президента Российской Федерации в 
Совете Федерации Артуру Алексеевичу Муравь-
ёву. 

А.А. Муравьёв. "Руководствуясь частью 3 ста-
тьи 6 Федерального конституционного закона 
"О Верховном Суде Российской Федерации", пред-
ставляю Совету Федерации Федерального Собра-
ния Российской Федерации кандидатуру Тимоши-
на Николая Викторовича для назначения членом 
Президиума Верховного Суда Российской Феде-
рации". 

"Руководствуясь пунктом "е" статьи 83 Консти-
туции Российской Федерации и пунктом 1 статьи 6 
Закона Российской Федерации "О статусе судей в 
Российской Федерации", представляю Совету Фе-
дерации Федерального Собрания Российской Фе-
дерации кандидатуру Зыкина Василия Яковлевича 
для назначения на должность судьи Верховного 
Суда Российской Федерации. 

Президент Российской Федерации Владимир 
Путин". 

Председательствующий. Спасибо, Артур 
Алексеевич. Присаживайтесь. 

Вячеслав Михайлович Лебедев, Председатель 
Верховного Суда Российской Федерации. 

В.М. Лебедев. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые члены Совета Федерации! Про-
шу вас назначить в состав Президиума Верховного 
Суда Российской Федерации Тимошина Николая 
Викторовича и назначить на должность судьи 
Верховного Суда Российской Федерации Зыкина 
Василия Яковлевича. Если назначение состоится, 
Василий Яковлевич Зыкин будет работать в 
Судебной коллегии по уголовным делам. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас.  
Есть ли вопросы к Вячеславу Михайловичу? 

Нет.  
Спасибо. Присаживайтесь. 
Алексей Иванович Александров, пожалуйста, 

Вам слово. 
А.И. Александров. Уважаемые коллеги! Коми-

тет по конституционному законодательству и госу-
дарственному строительству, руководствуясь ча-
стью 3 статьи 6 Федерального конституционного 
закона "О Верховном Суде Российской Федера-
ции", главой 24 статьи 176 Регламента Совета 
Федерации, предварительно рассмотрел пред-
ставленную Президентом Российской Федерации 
кандидатуру Тимошина Николая Викторовича для 
утверждения членом Президиума Верховного 
Суда Российской Федерации и принял решение 
рекомендовать Совету Федерации утвердить дан-
ного кандидата на указанную должность. 

Также, руководствуясь пунктом "ж" части 1 ста-
тьи 102, частью 1 статьи 128 Конституции России, 
частью 1 статьи 4 Федерального конституционного 
закона "О Верховном Суде Российской Федера-
ции", пунктом 1 статьи 6 Закона Российской Феде-
рации "О статусе судей в Российской Федерации" 

и главой 24 Регламента Совета Федерации, коми-
тет предварительно рассмотрел представленную 
Президентом Российской Федерации кандидатуру 
Зыкина Василия Яковлевича для назначения на 
должность судьи Верховного Суда Российской 
Федерации и принял решение рекомендовать Со-
вету Федерации назначить данного кандидата на 
указанную должность. 

Мы давно знаем этих людей. Они работают в 
Верховном Суде, занимаются уголовными делами, 
имеют самые высокие характеристики и рекомен-
дации. 

Комитет представил все документы, необхо-
димые для решения этих вопросов.  

Предлагаем провести тайное голосование с 
использованием электронной системы. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Алексей 
Иванович. Присаживайтесь. 

Коллеги, кто за предложение провести утвер-
ждение тайным голосованием с использованием 
электронной системы? Прошу голосовать. Идет 
голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 33 мин. 00 сек.) 
За ...................................... 152 чел. ...........100,0% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 152 чел. 
Не голосовало.................. 0 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
На трибуну приглашается Николай Викторович 

Тимошин.  
Николай Викторович, пожалуйста, к Вам во-

просы. 
Коллеги, есть ли вопросы к Николаю Викторо-

вичу Тимошину?  
Есть вопрос, да? Пожалуйста, Максим Генна-

дьевич Кавджарадзе.  
Включите микрофон.  
Лучше бы записаться. Максим Геннадьевич, 

запишитесь на вопросы. 
М.Г. Кавджарадзе. Вот сейчас включился, по-

тому что мы по тайному проголосовали, они нам 
отключили сразу электронную… 

Председательствующий. Нет, ничего не от-
ключили, просто Вы не нажали кнопку "В список 
выступающих". Пожалуйста, Ваш вопрос. 

М.Г. Кавджарадзе. Старею, Валентина Ива-
новна, уже не вижу кнопки. 

Председательствующий. Ладно, ладно, ко-
кетничаете. Вопрос, пожалуйста. 

М.Г. Кавджарадзе. У меня вопрос такой. Какое 
количество оправдательных приговоров Вы вы-
несли за свою карьеру? Я знаю, что первый 
оправдательный приговор вынес Председатель 
Верховного Суда Лебедев Вячеслав Михайлович 
по делу о спекуляции в свое время. Готовы ли Вы 
следовать этим путем? Спасибо. 

Н.В. Тимошин, кандидат в члены Президиума 
Верховного Суда Российской Федерации. 

Спасибо за вопрос. 
Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 

сенаторы! Я работаю в уголовной коллегии, а 
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начинал работать судьей районного суда, работал 
в областном суде. В настоящее время в Судебной 
коллегии по уголовным делам Верховного Суда 
Российской Федерации работаю 27 лет. За весь 
период времени точное количество указать не 
могу, но такие приговоры были, и таких пригово-
ров, я скажу, не меньше, чем выносит каждый су-
дья за свою деятельность. 

Председательствующий. Спасибо, Николай 
Викторович. Вопросов больше нет. Присаживай-
тесь, пожалуйста. 

Коллеги, прошу вас установить карточки для 
тайного голосования. Карточки установлены. 

Коллеги, поступило предложение утвердить 
членом Президиума Верховного Суда Российской 
Федерации Николая Викторовича Тимошина. Про-
шу голосовать. Идет голосование. Успевайте. 
Ускоренный режим. 

 
Результаты тайного голосования  
(11 час. 35 мин. 18 сек.) 
За.......................................150 чел. .......... 88,2% 
Против...............................1 чел. .............. 0,6% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел. 
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Разрешите от вашего имени поздравить Нико-

лая Викторовича Тимошина и пожелать ему успе-
хов. Поздравляем Вас. (Аплодисменты.) 

Коллеги, прошу установить именные карточки. 
Следующий вопрос – о назначении на долж-

ность судьи Верховного Суда Российской Федера-
ции. На трибуну приглашается Василий Яковлевич 
Зыкин. 

Пожалуйста, Василий Яковлевич. 
Коллеги, будут ли вопросы к Зыкину Василию 

Яковлевичу? 
По ведению – Андрей Александрович Клишас.  
А.А. Клишас, председатель Комитета Совета 

Федерации по конституционному законодательст-
ву и государственному строительству, представи-
тель в Совете Федерации от исполнительного ор-
гана государственной власти Красноярского края. 

Валентина Ивановна, мы вчера на заседании 
комитета, когда обсуждали кандидатуры судей, как 
раз просили уважаемого кандидата на должность 
судьи Верховного Суда нам эту ситуацию с оправ-
дательными приговорами прокомментировать. По-
этому, если можно, я прошу предоставить ему сло-
во. Мы это обсуждали достаточно долго на засе-
дании комитета и просили его этот вопрос под-
готовить. 

Председательствующий. Пожалуйста, Васи-
лий Яковлевич, Вам слово. 

В.Я. Зыкин, кандидат на должность судьи 
Верховного Суда Российской Федерации. 

Спасибо. 
Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 

члены Совета Федерации! Поскольку повестка 
заседания очень насыщенная и заданные мне 
вопросы ранее уже затрагивались в Совете Феде-

рации, я постараюсь тезисно ответить на них, 
чтобы не отнимать у вас много времени. 

Во-первых, хотелось бы отметить, что качество 
правосудия определяется не количеством выне-
сенных обвинительных или оправдательных при-
говоров, а главным образом соблюдением прин-
ципов объективности, беспристрастности, незави-
симости суда, неотвратимости наказания лиц, со-
вершивших преступления, необходимости оправ-
дания каждого, кто необоснованно подвергся уго-
ловному преследованию. 

Что касается статистики вынесения россий-
скими и зарубежными судами оправдательных 
приговоров, то ее нельзя сравнивать, не учитывая 
особенностей судоустройства этих стран, тем бо-
лее по сухим цифрам статистики нельзя судить об 
эффективности правосудия.  

Дело в том, что в ряде стран не существует 
института досудебного расследования уголовных 
дел. Там, как правило, все производство по уго-
ловному делу начинается и заканчивается в суде. 
Оправдательные приговоры в судах таких стран 
зачастую выносятся из-за недостаточности дока-
зательств, представленных стороной обвинения. У 
нас в стране уголовные дела проходят стадию 
предварительного расследования, где органы 
следствия собирают доказательства. Такие дела, 
как правило, поступают в суд с достаточно объем-
ным обвинительным заключением и большим ко-
личеством доказательств, которые надлежит оце-
нить суду. Здесь, конечно, на первый план высту-
пают вопросы качества предварительного след-
ствия, которые нельзя не учитывать при принятии 
судом решения по делу. 

На досудебной стадии органами следствия в 
отношении обвиняемых принимается достаточно 
много решений о прекращении уголовных дел по 
реабилитирующим основаниям, в том числе из-за 
отсутствия состава преступления, события пре-
ступления или недоказанности обвинения. По 
сути, эти постановления следователя есть не что 
иное, как решение о реабилитации лиц, обвиняе-
мых в совершении преступлений. Такие решения 
следственных органов, принятые в отношении лиц, 
необоснованно подвергнутых уголовному пресле-
дованию, влекут за собой те же правовые послед-
ствия, что и оправдательный приговор.  

Другим важным моментом, на который хоте-
лось бы обратить внимание, является существо-
вание в нашем законодательстве такой формы 
судопроизводства, как особый порядок судебного 
разбирательства (это главы 40 и 40  Уголовно-
процессуального кодекса). В чем заключается этот 
особый порядок? Если сказать просто, при согла-
сии обвиняемого с предъявленным ему обвине-
нием или при заключении органами следствия с 
обвиняемым досудебного соглашения о сотрудни-
честве, другого приговора, кроме обвинительного, 
быть не может, это предусмотрено самим законом. 
Такую форму судопроизводства выбирает сам 
обвиняемый, признавая себя виновным и надеясь 
на снисхождение суда при назначении ему наказа-

1
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ния. В прошлом, 2013 году в особом порядке при 
согласии обвиняемого с предъявленным ему об-
винением было рассмотрено 64,5 процента от всех 
дел, рассмотренных с вынесением приговора, и 
осуждено 69,2 процента от числа всех осужденных 
лиц. 

Таким образом, для объективности процент 
оправдательных приговоров необходимо исчис-
лять не из всего количества рассмотренных су-
дами дел, а из одной трети тех дел, которые рас-
смотрены судами в общем порядке. В этом случае 
процент оправдательных приговоров по стати-
стике был бы значительно выше.  

Нельзя не отметить и тот факт, что ряд приго-
воров, в том числе и оправдательных, выносится в 
суде с участием присяжных заседателей, которых 
нельзя заподозрить в том, что они находятся под 
влиянием официальной статистики и что они 
стремятся вынести как можно больше обвини-
тельных приговоров.  

В завершение хотелось бы сказать, что каче-
ство правосудия во многом зависит как от качества 
законодательства, так и от профессиональной 
подготовки самих судей. Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Благодарю Вас, Ва-
силий Яковлевич, за подробную информацию. 
Присаживайтесь, пожалуйста.  

Коллеги, прошу установить карточки для тай-
ного голосования. Карточки заменили?  

Поступило предложение назначить на долж-
ность судьи Верховного Суда Российской Федера-
ции Василия Яковлевича Зыкина. Прошу голосо-
вать. Идет голосование.  

 
Результаты тайного голосования  
(11 час. 40 мин. 49 сек.) 
За.......................................142 чел. .......... 83,5% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................2 чел. .............. 1,2% 
Голосовало .......................144 чел. 
Не голосовало ..................26 чел. 
Решение: ..........................принято 

Решение принято. Василий Яковлевич Зыкин 
назначен на должность судьи Верховного Суда 
Российской Федерации.  

Поздравляем Вас, Василий Яковлевич. Же-
лаем Вам больших успехов. Позвольте по тради-
ции вручить копию нашего постановления. (Пред-
седательствующий вручает копию постановле-
ния Совета Федерации. Аплодисменты.) 

Коллеги, прошу заменить карточки на обыч-
ные.  

Вячеслав Михайлович, благодарю Вас. 
Коллеги, всех благодарю. 
Хотите?.. Пожалуйста. Вы всегда желанный 

гость у нас.  
В.М. Лебедев. Уважаемая Валентина Иванов-

на, уважаемые члены Совета Федерации! По-
здравляю вас с наступающим Новым годом! Я 
желаю вам, прежде всего, доброго здоровья, сча-
стья, благополучия. И искренне от имени Верхов-
ного Суда благодарю вас за долголетнее кон-
структивное сотрудничество с Верховным Судом 

Российской Федерации, с судебной системой Рос-
сии. Спасибо. (Аплодисменты.) 

Председательствующий. Спасибо, Вячеслав 
Михайлович. Мы Вас также сердечно поздрав-
ляем. И об эффективности нашей работы говорит 
тот факт, что после Вашего последнего посеще-
ния, на следующий день был подписан указ о су-
дьях Крыма и Севастополя. Успехов Вам больших! 
Всего доброго! 

Коллеги, переходим к рассмотрению девятна-
дцатого вопроса – о Федеральном законе "О вне-
сении изменений в Закон Российской Федерации 
"О статусе столицы Российской Федерации" и Фе-
деральный закон "О Судебном департаменте при 
Верховном Суде Российской Федерации".  

Андрей Александрович Клишас, пожалуйста. 
А.А. Клишас. Уважаемые коллеги! Вашему 

вниманию представляется закон о Судебном де-
партаменте при Верховном Суде Российской Фе-
дерации. Смысл данного закона состоит в том, что 
местом нахождения судебного департамента 
определяется город Санкт-Петербург, так же, как и 
место нахождения Верховного Суда. Сроки пере-
езда судебного департамента в Петербург, так же, 
как и Верховного Суда, будут определены Прези-
дентом по согласованию с Верховным Судом. И в 
Москве открывается представительство судебного 
департамента.  

Предлагаю одобрить данный закон. 
Председательствующий. Коллеги, вопросы, 

замечания? Нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Закон Российской Федерации "О статусе 
столицы Российской Федерации" и Федеральный 
закон "О Судебном департаменте при Верховном 
Суде Российской Федерации". Идет голосование. 

Кто там включает режим голосования, не 
дремлите, пожалуйста. 

 
Результаты голосования (11 час. 43 мин. 25 сек.) 
За ...................................... 147 чел. ...........86,5% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 147 чел. 
Не голосовало.................. 23 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Двадцатый вопрос – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О внесении изменений в Федеральный закон "Об 
уполномоченных по защите прав предпринимате-
лей в Российской Федерации" и отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации" – до-
кладывает Михаил Александрович Афанасов. По-
жалуйста. 

М.А. Афанасов, член Комитета Совета Феде-
рации по конституционному законодательству и 
государственному строительству, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги! При рассмотрении дан-
ного закона следует отметить, что в соответствии 
с Федеральным законом "О федеральном бюд-
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жете на 2015 год и на плановый период 2016 и 
2017 годов" расходы на финансовое обеспечение 
деятельности Уполномоченного при Президенте 
Российской Федерации по защите прав предпри-
нимателей отдельной строкой в федеральном 
бюджете не предусмотрены. Бюджетные ассигно-
вания на финансирование его деятельности в 
2015 году вновь включены в бюджетные ассигно-
вания, выделенные Общественной палате Рос-
сийской Федерации как получателю бюджетных 
средств. Норма закона об уполномоченных по за-
щите прав предпринимателей в Российской Феде-
рации, согласно которой финансирование в феде-
ральном бюджете ежегодно предусматривается 
отдельной строкой, пока не действует.  

Таким образом, сохраняется действующий по-
рядок финансирования из федерального бюджета 
расходов на обеспечение деятельности уполномо-
ченного, которое в настоящее время осуществля-
ется аппаратом Общественной палаты Российской 
Федерации в пределах расходов, предусмотрен-
ных в федеральном бюджете на обеспечение ее 
деятельности.  

В связи с этим рассматриваемый закон исклю-
чает из Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "Об уполномоченных по 
защите прав предпринимателей в Российской Фе-
дерации" и отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации" статью 12, отменяющую дей-
ствие отдельных норм Федерального закона "Об 
Общественной палате Российской Федерации", 
касающихся обеспечения деятельности уполномо-
ченного, а также вносит изменения в статью 16, 
исключив из нее положение о вступлении в силу с 
1 января 2015 года статьи 12.  

Комитет по экономической политике поддер-
живает данный федеральный закон. Прошу его 
одобрить. Спасибо.  

Председательствующий. Спасибо, Михаил 
Александрович. 

Коллеги, вопросы, комментарии?  
Я только Андрею Александровичу Клишасу 

хочу задать вопрос.  
Андрей Александрович, совсем недавно мы 

принимали закон об уполномоченных по защите 
прав предпринимателей. Прошло совсем немного 
времени, и снова – о федеральном законе о вне-
сении изменений в закон о внесении изменений… 
Прошло, наверное, полгода. Ну, когда эта практика 
закончится – внесение изменений в закон об изме-
нениях? Запутаем кого угодно. Уже надо как-то… 

А.А. Клишас. Валентина Ивановна, так и будет 
продолжаться, потому что сам этот институт не-
конституционный. Это новшество, новелла в зако-
нодательстве. И поэтому, пока этот институт упол-
номоченных не устоится, так и будет продол-
жаться. 

Председательствующий. Это относится не 
только к институту уполномоченных. К сожалению, 
примем закон – через короткое время опять – о 
внесении изменений, снова о внесении изменений 

в этот закон о внесении изменений… Давайте как-
то подумаем, что с этим делать, на будущее. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "О внесении изменений 
в Федеральный закон "Об уполномоченных по за-
щите прав предпринимателей в Российской Феде-
рации" и отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 46 мин. 21 сек.) 
За ...................................... 147 чел. ...........86,5% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 147 чел. 
Не голосовало.................. 23 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Двадцать первый вопрос – о Федеральном за-

коне "Об образовании постоянных судебных при-
сутствий в составе некоторых районных судов 
Республики Саха (Якутия)" – и двадцать второй 
вопрос – о Федеральном законе "О внесении из-
менения в статью 1 Федерального закона "Об об-
щем числе мировых судей и количестве судебных 
участков в субъектах Российской Федерации" – 
докладывает Жанна Яновна Иванова. Пожалуйста. 

Ж.Я. Иванова, член Комитета Совета Федера-
ции по конституционному законодательству и гос-
ударственному строительству, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Сахалинской области. 

Спасибо, Валентина Ивановна.  
Коллеги, комитет просит данным федераль-

ным законом дать возможность образовать 20 
судебных присутствий в Республике Саха (Якутия) 
для создания условий населению для использова-
ния его права на судебную защиту. Спасибо.  

 
Председательствует  

первый заместитель Председателя  
Совета Федерации 

А.П. ТОРШИН 
 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемая Жанна Яновна. 

Уважаемые коллеги, есть ли вопросы? Нет. 
Желающих выступить нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "Об образовании по-
стоянных судебных присутствий в составе некото-
рых районных судов Республики Саха (Якутия)". 
Идет голосование.  

 
Результаты голосования (11 час. 47 мин. 14 сек.) 
За ...................................... 145 чел. ...........85,3% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 2 чел. ...............1,2% 
Голосовало ...................... 147 чел. 
Не голосовало.................. 23 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 22 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменения в статью 1 Федерального 
закона "Об общем числе мировых судей и количе-
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стве судебных участков в субъектах Российской 
Федерации". Жанна Яновна Иванова докладывает. 

Ж.Я. Иванова. Коллеги, данным федеральным 
законом комитет просит поддержать создание в 
городе-герое Севастополе 21 судебного участка с 
тем же количеством мировых судей. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое. 
Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Жанне 

Яновне? Нет. Желающих выступить нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 1 Федерального закона "Об общем 
числе мировых судей и количестве судебных 
участков в субъектах Российской Федерации". 
Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 48 мин. 05 сек.) 
За.......................................149 чел. .......... 87,6% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................149 чел. 
Не голосовало ..................21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 23 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статью 9 Закона Россий-
ской Федерации "О Государственной границе Рос-
сийской Федерации" и статью 6 Федерального 
закона "О порядке выезда из Российской Федера-
ции и въезда в Российскую Федерацию".  

Виктор Алексеевич Озеров, пожалуйста. Озе-
ров вышел. 

Пункт 24 повестки дня – о Федеральном законе 
"О внесении изменений в Бюджетный кодекс Рос-
сийской Федерации".  

Елена Алексеевна Перминова, пожалуйста. 
Е.А. Перминова, член Комитета Совета Феде-

рации по бюджету и финансовым рынкам, пред-
ставитель в Совете Федерации от исполнитель-
ного органа государственной власти Курганской 
области. 

Уважаемый Александр Порфирьевич, уважае-
мые коллеги! Данным федеральным законом в 
Бюджетном кодексе закрепляются нормативы за-
числения в бюджетную систему Российской Феде-
рации платы по соглашениям об установлении 
сервитута на земельные участки, находящиеся в 
государственной или муниципальной собственно-
сти, платы за увеличение площади земельных 
участков, находящихся в частной собственности 
при их перераспределении с землями государ-
ственной или муниципальной собственности.  

Размер платы определяется в порядке, уста-
новленном Правительством Российской Федера-
ции, либо органом государственной власти Рос-
сийской Федерации, либо органом местного само-
управления, в соответствии с тем, в чьей соб-
ственности находится земельный участок. 

Закон вступает в силу с 1 марта 2015 года.  
На своем заседании комитет рассмотрел фе-

деральный закон и рекомендует одобрить его. 
Прошу поддержать. Спасибо. 

Председательствующий. Уважаемые колле-
ги, есть ли вопросы к Елене Алексеевне? Нет. 
Желающих выступить нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона " О внесении измене-
ний в Бюджетный кодекс Российской Федерации". 
Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 49 мин. 55 сек.) 
За ...................................... 144 чел. ...........84,7% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 144 чел. 
Не голосовало.................. 26 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Возвращаемся к пункту 23 (Виктор Алексеевич 

Озеров на месте) – о Федеральном законе 
"О внесении изменений в статью 9 Закона Россий-
ской Федерации "О Государственной границе Рос-
сийской Федерации" и статью 6 Федерального 
закона "О порядке выезда из Российской Федера-
ции и въезда в Российскую Федерацию". Доклады-
вает председатель Комитета Совета Федерации 
по обороне и безопасности Виктор Алексеевич 
Озеров.  

Пожалуйста, Виктор Алексеевич. Можно с 
места.  

В.А. Озеров, председатель Комитета Совета 
Федерации по обороне и безопасности, пред-
ставитель в Совете Федерации от законодатель-
ного (представительного) органа государственной 
власти Хабаровского края. 

Спасибо.  
Уважаемый Александр Порфирьевич, уважае-

мые коллеги! Настоящим законом мы выполняем 
поручение Председателя Совета Федерации и 
палаты в целом об установлении порядка неодно-
кратного пересечения государственной границы 
судами, производящими морской лов. С учетом 
помощи, которая была организована депутатами 
Государственной Думы, и прежде всего Ириной 
Анатольевной Яровой, в течение двух с половиной 
месяцев мы приняли этот закон. 

Просьба поддержать.  
Председательствующий. Уважаемые кол-

леги, есть ли вопросы к Виктору Алексеевичу? 
Вижу, что нет.  

Есть желающий выступить. Борис Александро-
вич Невзоров, пожалуйста. 

Б.А. Невзоров, заместитель председателя 
Комитета Совета Федерации по аграрно-продо-
вольственной политике и природопользованию, 
представитель в Совете Федерации от исполни-
тельного органа государственной власти Камчат-
ского края. 

Уважаемый Александр Порфирьевич, уважае-
мые коллеги! На протяжении последних лет и ру-
ководители субъектов Российской Федерации, 
Дальнего Востока, и рыбаки добивались принятия 
этих поправок. Ничего у нас не получалось. И вот 
благодаря вмешательству Валентины Ивановны, 
благодаря работе трех комитетов Совета Федера-
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ции и комитета Госдумы нам удалось в этот корот-
кий срок принять данный закон. 

Доходило до абсурда: когда пароход, загру-
зившись продуктами питания, идет на Камчатку, 
проходя мимо Курильских островов, неоднократно 
пересекая границу, а назад идет, загрузившись 
рыбой, его капитана подвергали штрафу в милли-
онных размерах. Поэтому я считаю, что наконец-то 
здравый смысл восторжествовал. 

Валентина Ивановна, огромное Вам спасибо от 
всех рыбаков и всем, кто участвовал в разработке 
и принятии данного закона. Большое спасибо. 

Прошу поддержать. 
 

Председательствует  
Председатель Совета Федерации 

В.И. МАТВИЕНКО 
 

Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, действительно, закон очень важный. 

Иностранные рыболовецкие суда не штрафова-
лись, а наши, отечественные рыболовные суда 
(понятно, что это и так тяжелый, сложный бизнес) 
подвергались неоднократно штрафам. Это абсо-
лютно незаконно, несправедливо. И наконец этот 
закон долгожданный, который ждут все рыбаки, мы 
сегодня должны одобрить. 

Я вас прошу поддержать. Это была просьба гу-
бернаторов, они обратились в Совет Федерации. 

Я благодарю и Вас, Борис Александрович, и 
Ирину Анатольевну Яровую, депутата Государст-
венной Думы, Виктора Алексеевича, всех, кто при-
нимал участие в подготовке этого закона.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 9 Закона Российской Федерации 
"О Государственной границе Российской Федера-
ции" и статью 6 Федерального закона "О порядке 
выезда из Российской Федерации и въезда в Рос-
сийскую Федерацию". Идет голосование. 

И также прошу комитет по аграрно-про-
довольственной политике, Геннадия Александро-
вича Горбунова (который часто выходит из Зала 
заседаний)… обращаюсь к нему и к вам с прось-
бой ускорить принятие закона о запрете дрифтер-
ного лова. 

Занимайтесь энергичнее, Борис Александро-
вич. Мы получили одобрение Президента. Дви-
гаетесь медленно. В весеннюю сессию, в начале 
сессии, надо этот закон принять. Я Вам поручала 
лично это. Прошу исполнить. 

 
Результаты голосования (11 час. 53 мин. 00 сек.) 
За.......................................149 чел. .......... 87,6% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................149 чел. 
Не голосовало ..................21 чел.  
Решение: ..........................принято 

По ведению – Виктор Алексеевич Озеров. По-
жалуйста. 

В.А. Озеров. Уважаемая Валентина Ивановна, 
с учетом состоявшегося голосования прошу снять 

с контроля нашего комитета подготовку и внесение 
соответствующего законопроекта. Спасибо. 

Председательствующий. Коллеги, нет возра-
жений? Ну, после голосования… А, мы уже прого-
лосовали… Проголосовали уже, нет? Да. Тогда 
есть основание снять. Нет возражений? Нет.  

Двадцать пятый вопрос – о Федеральном за-
коне "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации". 

Пожалуйста, Олег Александрович Казаковцев. 
О.А. Казаковцев. Уважаемая Валентина Ива-

новна, уважаемые коллеги! Законом предусматри-
ваются первые шаги по легализации на россий-
ском финансовом рынке услуг, которые предо-
ставляются физическим лицам на рынке Форекс, 
определяются общие принципы правового регули-
рования предоставления этих услуг, вводятся по-
нятие форекс-дилера как отдельной категории 
профессиональных участников рынка ценных бу-
маг, а также саморегуляция деятельности этих 
участников.  

Закон направлен на повышение прозрачности 
на рынке Форекс в Российской Федерации и сти-
мулирование осуществления указанных финансо-
вых операций в российской юрисдикции.  

Комитет на своем заседании рассмотрел фе-
деральный закон и рекомендовал одобрить его. 
Прошу поддержать. Спасибо. 

 
Председательствует  

первый заместитель Председателя  
Совета Федерации 

А.П. ТОРШИН 
 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемый Олег Александрович.  

Уважаемые коллеги, вопросов к докладчику 
нет. Желающих выступить нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 54 мин. 55 сек.) 
За ...................................... 143 чел. ...........84,1% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 143 чел. 
Не голосовало.................. 27 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Пункт 26 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статью 8 Федерального 
закона "О национальной платежной системе". До-
кладывает Николай Андреевич Журавлёв. 

Н.А. Журавлёв, заместитель председателя 
Комитета Совета Федерации по бюджету и финан-
совым рынкам, представитель в Совете Федера-
ции от исполнительного органа государственной 
власти Костромской области. 

Уважаемый Александр Порфирьевич, уважае-
мые коллеги! Сейчас отсутствие единого перечня 
реквизитов перевода и единой формы распоряже-
ния клиента – физического лица о переводе де-
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нежных средств в бюджеты бюджетной системы 
Российской Федерации приводит к увеличению 
невыясненных платежей, а также увеличению сро-
ков обработки этих платежей. В соответствии с 
изменениями, вносимыми в данный федеральный 
закон, перечень этих реквизитов унифицируется и 
будет устанавливаться Министерством финансов 
Российской Федерации по согласованию с Банком 
России. 

Вступление в силу данного федерального за-
кона позволит унифицировать реквизиты перевода 
и форму распоряжения.  

Прошу поддержать.  
Председательствующий. Спасибо большое, 

уважаемый Николай Андреевич. 
Уважаемые коллеги, на обсуждении Феде-

рального закона "О внесении изменений в ста-
тью 8 Федерального закона "О национальной пла-
тежной системе" присутствует Моисеев Алексей 
Владимирович, заместитель Министра финансов 
Российской Федерации.  

Есть ли вопросы к Николаю Андреевичу и к 
Алексею Владимировичу? Вижу, что нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 8 Федерального закона "О нацио-
нальной платежной системе". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (11 час. 56 мин. 24 сек.) 
За.......................................146 чел. .......... 85,9% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................146 чел. 
Не голосовало ..................24 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 27 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О несостоятельности (банкротстве)" и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации в 
части регулирования реабилитационных процедур, 
применяемых в отношении гражданина-должника". 
Докладчик – Николай Андреевич Журавлёв. Пожа-
луйста. 

Н.А. Журавлёв. Уважаемый Александр Пор-
фирьевич! Данный закон, в простонародье назы-
ваемый законом о банкротстве физлиц, – долго-
жданный, нужен в первую очередь для граждан и 
для отрасли в целом.  

На заседании Межрегионального банковского 
совета при Председателе Совета Федерации Ва-
лентине Ивановне Матвиенко мы весной рассмат-
ривали этот вопрос и призывали Государственную 
Думу быстрее принять данный закон, что и сде-
лано. 

Документ вступает в силу с 1 июля 2015 года.  
Закон дает возможность должнику в сложном 

положении благодаря имеющимся или предпола-
гаемым в будущем доходам распланировать вы-
платы кредиторам и реабилитировать свою пла-
тежеспособность. Устанавливается, что гражданин 
может быть признан банкротом при сумме долгов 
свыше 500 тыс. рублей. Предусматривается также 
рассрочка до трех лет выплаты долга в том слу-

чае, если у заемщика есть стабильный источник 
дохода. Если его нет, суд признает заемщика 
банкротом, а его имущество распределяется 
между кредиторами (за исключением единствен-
ного жилья).  

Закон существенно облегчает финансовое по-
ложение наших граждан, которые имеют как по-
требительские кредиты банков, так и иные задол-
женности, например, ЖКХ и так далее. 

Закон также дает гражданину право самому 
обратиться в суд с заявлением о своем банкрот-
стве. Такое заявление могут подать также креди-
тор и уполномоченный орган. При этом гражданин 
может сообщить о том, что не может выполнять 
свои обязательства, вне зависимости от суммы 
просроченной задолженности.  

Имущество гражданина, признанного банкро-
том, включается в конкурсную массу и подлежит 
продаже на торгах. В конкурсную массу, как я уже 
говорил, не включается имущество, на которое не 
может быть обращено взыскание в соответствии с 
гражданским процессуальным законодательством. 
Ну и другие новеллы есть. 

Я считаю, что закон очень важен для нашего 
государства и граждан в первую очередь, поэтому 
комитет рассмотрел, поддержал данный закон и 
просит палату его одобрить. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемый Николай Андреевич. 

Уважаемые коллеги, на нашем заседании при-
сутствует Подгузов Николай Радиевич, замести-
тель Министра экономического развития Россий-
ской Федерации.  

Вопросы к докладчику, к заместителю мини-
стра? Нет. Желающих выступить нет.  

Просьба подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении изме-
нений в Федеральный закон "О несостоятельнос-
ти (банкротстве)" и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации в части регулиро-
вания реабилитационных процедур, применяемых 
в отношении гражданина-должника". Идет голосо-
вание.  

 
Результаты голосования (11 час. 59 мин. 22 сек.) 
За ...................................... 145 чел. ...........85,3% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 1 чел. ...............0,6% 
Голосовало ...................... 146 чел. 
Не голосовало.................. 24 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Пункт 28 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации". Доклад-
чик – Николай Андреевич Журавлёв. 

Н.А. Журавлёв. Данный федеральный закон 
направлен на совершенствование "антиотмывоч-
ного" законодательства. Уполномоченный орган, 
коим является Росфинмониторинг, будет вправе 
запрашивать и получать в порядке, установленном 
Правительством Российской Федерации, от хозяй-
ственных обществ, имеющих стратегическое зна-
чение для оборонно-промышленного комплекса и 
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безопасности Российской Федерации, информа-
цию о совершаемых данными обществами опера-
циях (сделках) с денежными средствами или иным 
имуществом, об их характере и целях. 

Также уточняется, что профессиональные 
участники рынка ценных бумаг, управляющие ком-
пании инвестиционных фондов и ряд других субъ-
ектов будут вправе на основании договоров пору-
чать кредитной организации проведение упрощен-
ной идентификации физического лица. В годовой 
отчет Банка России будет включаться информация 
о применении к кредитным организациям, некре-
дитным финансовым организациям и их долж-
ностным лицам мер, предусмотренных законода-
тельством Российской Федерации за нарушение 
требований федерального закона № 115. 

Также вносятся изменения в Кодекс Россий-
ской Федерации об административных правона-
рушениях, предусматривающие административ-
ную ответственность за неисполнение кредитной 
организацией требований законодательства о про-
тиводействии легализации (отмыванию) доходов, 
полученных преступным путем, в части разработки 
правил внутреннего контроля и назначения специ-
альных должностных лиц, ответственных за реа-
лизацию этих правил. 

Также хозяйственные общества, имеющие 
стратегическое значение, уведомляют федераль-
ный орган исполнительной власти, то есть Рос-
финмониторинг, о каждом открытии, закрытии, 
изменении реквизитов счетов, аккредитивов и так 
далее в иностранных банках. 

Комитет рассмотрел и рекомендует палате 
одобрить данный федеральный закон. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемый Николай Андреевич. 

Уважаемые коллеги, вопросов к докладчику не 
поступило, желающих выступить нет. 

Просьба подготовиться к голосованию за 
одобрение Федерального закона "О внесении из-
менений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 01 мин. 42 сек.) 
За.......................................143 чел. .......... 84,1% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................143 чел. 
Не голосовало ..................27 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 29 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон "Об 
особенностях функционирования финансовой си-
стемы Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя на переходный период" и 
статью 22 Федерального закона "О развитии 
Крымского федерального округа и свободной эко-
номической зоне на территориях Республики Крым 
и города федерального значения Севастополя". 
Докладчик – Олег Солтанбекович Хацаев. 

Пожалуйста, Олег Солтанбекович. 
О.С. Хацаев. Уважаемые коллеги! На ваше 

рассмотрение выносится Федеральный закон 

"О внесении изменений в Федеральный закон "Об 
особенностях функционирования финансовой си-
стемы Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя на переходный период" и 
статью 22 Федерального закона "О развитии 
Крымского федерального округа и свободной эко-
номической зоне на территориях Республики Крым 
и города федерального значения Севастополя". 

Данный закон предполагает создание условий 
для решения проблем в деятельности управляю-
щих компаний, паевых инвестиционных фондов и 
специализированных депозитариев Крыма и Сева-
стополя для вхождения в правовое поле Россий-
ской Федерации под контролем Банка России при 
соблюдении прав и законных интересов инвесто-
ров и контрагентов фондов. 

Комитет на своем заседании принял решение 
одобрить данный федеральный закон и просит 
поддержать. Спасибо. 

 
Председательствует  

Председатель Совета Федерации 
В.И. МАТВИЕНКО 

 
Председательствующий. Коллеги, в нашем 

заседании принимают участие Чистюхин Влади-
мир Викторович, заместитель Председателя Цент-
рального банка, и Гузнов Алексей Геннадьевич, 
директор Юридического департамента Централь-
ного банка.  

Есть ли вопросы к докладчику, к предста-
вителям Центрального банка? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "Об особенностях функ-
ционирования финансовой системы Республики 
Крым и города федерального значения Севасто-
поля на переходный период" и статью 22 Феде-
рального закона "О развитии Крымского феде-
рального округа и свободной экономической зоне 
на территориях Республики Крым и города феде-
рального значения Севастополя". Идет голосова-
ние. 

 
Результаты голосования (12 час. 03 мин. 18 сек.) 
За ...................................... 146 чел. ...........85,9% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 1 чел. ...............0,6% 
Голосовало ...................... 147 чел. 
Не голосовало.................. 23 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 30 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в часть вторую Налогового 
кодекса Российской Федерации". Докладывает 
Сергей Николаевич Рябухин. 

С.Н. Рябухин. Спасибо, Валентина Ивановна. 
Проект закона внесен Правительством, разра-

ботан в целях реализации прошлогоднего Посла-
ния Президента Российской Федерации Феде-
ральному Собранию Российской Федерации и при-
зван способствовать выводу из тени малых пред-
приятий. 
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Для решения этой задачи регионы наде-
ляются правом предоставлять двухлетние налого-
вые каникулы впервые зарегистрированным инди-
видуальным предпринимателям, работающим по 
упрощенной или патентной системе налогообло-
жения в производственной, социальной или науч-
ной сферах. При этом субъекты Федерации сво-
ими законами будут сами регулировать примене-
ние данного налогового режима, вплоть до нуле-
вой ставки, в зависимости от численности работ-
ников и предельного размера доходов предприни-
мателей. Налоговые каникулы могут предостав-
ляться в период с 2015 по 2020 год включительно. 

Следует отметить, что ко второму чтению про-
ект данного закона был существенно переработан 
с целью дальнейшего снижения налогового и ад-
министративного бремени на малый бизнес.  

Комитет предлагает закон к одобрению. Прошу 
поддержать. 

Председательствующий. Спасибо, Сергей 
Николаевич. 

Вопросы, замечания? 
В нашем заседании принимает участие Шата-

лов Сергей Дмитриевич, заместитель Министра 
финансов. 

Есть вопрос. Виктор Мельхиорович Кресс, по-
жалуйста. 

В.М. Кресс, заместитель председателя Коми-
тета Совета Федерации по науке, образованию и 
культуре, представитель в Совете Федерации от 
исполнительного органа государственной власти 
Томской области. 

Скажите, пожалуйста, а не получится так, что 
два года пройдут – предприятие закрывается и 
открывается новое? 

Председательствующий. Сергей Дмитриевич, 
пожалуйста, Вам слово для ответа. 

С.Д. Шаталов, заместитель Министра финан-
сов Российской Федерации. 

Дело в том, что в законе написано, что это 
впервые начинающий бизнес индивидуальный 
предприниматель. Поэтому один и тот же человек 
этого не может сделать. Конечно, определенные 
риски существуют, на члена семьи можно этот 
бизнес перевести, но, взвешивая риски и те 
плюсы, которые могут быть получены, Правитель-
ство, как и Государственная Дума, исходили из 
того, что плюсы перевешивают. 

Председательствующий. Спасибо. 
Но было предложение: если один и тот же че-

ловек закрывает компанию и снова открывает дру-
гую, это будет отслеживаться и должны быть от-
работаны механизмы. 

С.Д. Шаталов. Да, конечно. Нет-нет, если один 
и тот же человек – этого не может быть. 

Председательствующий. Сергей Николаевич, 
Вы хотели что-то добавить? 

С.Н. Рябухин. Нет. 
Председательствующий. Сергей Николаевич 

Рябухин, Вы нажали кнопку "Выступление". Пожа-
луйста. Вы сняли. Спасибо. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в часть вторую Налогового кодекса Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 06 мин. 00 сек.) 
За ...................................... 146 чел. ...........85,9% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 146 чел. 
Не голосовало.................. 24 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Тридцать первый вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в статьи 251 и 270 
части второй Налогового кодекса Российской Фе-
дерации" – докладывает Елена Алексеевна Пер-
минова. Пожалуйста. 

Е.А. Перминова. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! Данным федеральным 
законом вносятся изменения в Налоговый кодекс, 
в частности в статью 251, которые предусматри-
вают включение в состав доходов, не учитывае-
мых при определении налоговой базы по налогу 
на прибыль, доходов в виде исключительных прав 
на изобретения, полезные модели, промышлен-
ные образцы, программы, секреты производства и 
другие ноу-хау, созданные в ходе реализации го-
сударственного контракта и переданные исполни-
телю этого контракта его заказчиком по договору о 
безвозмездном отчуждении. А расходы в виде 
стоимости указанных исключительных прав вклю-
чаются в перечень расходов, не учитываемых в 
целях налогообложения прибыли (это статья 270 
Налогового кодекса).  

Такие изменения позволят исключить увеличе-
ние налоговой нагрузки на исполнителей в случае 
передачи им государственным заказчиком прав на 
результаты интеллектуальной деятельности по 
договору о безвозмездном отчуждении. 

Наш комитет рассмотрел федеральный закон и 
предлагает его одобрить. Прошу поддержать. 

Председательствующий. Спасибо, Елена 
Алексеевна. 

Вопросы, замечания? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статьи 251 и 270 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". Идет голосова-
ние. 

 
Результаты голосования (12 час. 07 мин. 25 сек.) 
За ...................................... 144 чел. ...........84,7% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 144 чел. 
Не голосовало.................. 26 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Тридцать второй вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в часть вторую Нало-
гового кодекса Российской Федерации" – доклады-
вает Николай Владимирович Петрушкин. 

Н.В. Петрушкин, член Комитета Совета Феде-
рации по бюджету и финансовым рынкам, пред-
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ставитель в Совете Федерации от исполнитель-
ного органа государственной власти Республики 
Мордовия. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Рассматриваемый федеральный закон 
предусматривает предоставление налоговых льгот 
организациям, осуществляющим социальное об-
служивание граждан в связи с реализацией Госу-
дарственной программы "Социальная поддержка 
граждан".  

Законом вносятся следующие изменения. 
Предусмотрено освобождение от налога на до-
бавленную стоимость услуг по социальному об-
служиванию граждан, которые признаны нуждаю-
щимися в социальном обслуживании. Перечень 
таких услуг утверждается Правительством Рос-
сийской Федерации, а реестр поставщиков соци-
альных услуг – субъектами Российской Федера-
ции.  

В части налога на прибыль организаций вне-
сены изменения по установлению ставки 0 про-
центов для организаций, осуществляющих соци-
альное обслуживание граждан, признанных нужда-
ющимися в таком обслуживании, при соблюдении 
следующих условий: организация включена в 
реестр; доходы организации от деятельности по 
предоставлению гражданам социальных услуг 
составляют не менее 90 процентов; в штате орга-
низации числятся не менее 15 работников; органи-
зация не совершает операций с векселями и фи-
нансовыми инструментами срочных сделок.  

Закон позволит привлечь инвестиции частного 
бизнеса в сферу социального обслуживания, а 
также создаст благоприятный налоговый режим 
для таких организаций. 

Следует отметить, что льготный налоговый 
режим уже действует с 1 января 2011 года в отно-
шении организаций, осуществляющих образова-
тельную и медицинскую деятельность.  

Закон вступает в силу с 1 января 2015 года, его 
положения будут применяться по 1 января 2020 
года. 

Учитывая вышеизложенное, Комитет Совета 
Федерации по бюджету и финансовым рынкам 
просит одобрить названный федеральный закон. 
Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, Ни-
колай Владимирович. 

Коллеги, вопросы? Желающие выступить? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в часть вторую Налогового кодекса Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

В нашем заседании принимает участие Вов-
ченко Алексей Витальевич, заместитель Министра 
труда и социальной защиты, официальный пред-
ставитель Правительства.  

Результаты голосования (12 час. 09 мин. 35 сек.) 
За ...................................... 144 чел. ...........84,7% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 144 чел. 
Не голосовало.................. 26 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. Благодарю вас. 
Коллеги, тридцать третий вопрос – о Феде-

ральном законе "О внесении изменения в ста-
тью 328 части второй Налогового кодекса Россий-
ской Федерации". Николай Владимирович Петруш-
кин также. Пожалуйста. 

Н.В. Петрушкин. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! Федеральным законом 
"О внесении изменения в статью 328 части второй 
Налогового кодекса Российской Федерации", при-
нятым Государственной Думой 19 декабря 2014 
года, предусматривается внесение изменения 
уточняющего (юридико-технического) характера в 
абзац шестой пункта 7 статьи 328 Налогового ко-
декса Российской Федерации, нормы которой ре-
гламентируют порядок ведения налогового учета 
доходов (расходов) в виде процентов по догово-
рам займа, кредита, банковского счета, банков-
ского вклада, а также процентов по ценным бума-
гам и другим долговым обязательствам, учитыва-
емым при исчислении налога на прибыль органи-
заций. 

В действующей редакции указанного абзаца 
содержится отсылка к положениям подпунктов 1–4 
пункта 7 статьи 328 кодекса, в то время как пункт 7 
не подразделяется на подпункты, а состоит из 
абзацев. Федеральным законом исправляется 
данная неточность, что позволит избежать неод-
нозначного толкования норм в правоприменитель-
ной практике.  

Учитывая вышеизложенное, Комитет Совета 
Федерации по бюджету и финансовым рынкам 
принял решение рекомендовать Совету Федера-
ции одобрить федеральный закон и просит под-
держать данное решение. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, Ни-
колай Владимирович. 

Коллеги, вопросы, замечания? Желающие вы-
ступить? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 328 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 11 мин. 18 сек.) 
За ...................................... 142 чел. ...........83,5% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 142 чел. 
Не голосовало.................. 28 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Тридцать четвертый вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в часть вторую 
Налогового кодекса Российской Федерации" – до-
кладывает Игорь Николаевич Шубин. 
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И.Н. Шубин, член Комитета Совета Федерации 
по бюджету и финансовым рынкам, представитель 
в Совете Федерации от законодательного (пред-
ставительного) органа государственной власти 
Пермского края. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Проект рассматриваемого закона внесен 
Правительством в пакете с изменениями в Феде-
ральный закон "О занятости населения в Россий-
ской Федерации", который Совет Федерации одоб-
рил 17 декабря текущего года. Этими изменени-
ями предусмотрено оказание финансовой под-
держки работодателям, направляющим граждан 
для работы в субъекты Российской Федерации, 
которые отнесены Правительством к территориям 
приоритетного привлечения трудовых ресурсов. 

Рассматриваемым законом освобождаются от 
налогообложения доходы, получаемые работни-
ками от работодателей в качестве мер поддержки 
при их привлечении на работу. Также законом 
определяется порядок учета работодателем 
средств финансовой поддержки, полученных за 
счет средств бюджетов, при исчислении налога на 
прибыль, единого сельхозналога и упрощенной 
системе налогообложения. 

Комитет рекомендует Совету Федерации одоб-
рить данный закон. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Игорь Ни-
колаевич.  

В нашем заседании участвует Блинова Тать-
яна Викторовна, заместитель Министра труда и 
социальной защиты.  

Есть ли вопросы к докладчику, к заместителю 
министра? Желающие выступить? Нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в часть вторую Налогового кодекса Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 12 мин. 42 сек.) 
За.......................................149 чел. .......... 87,6% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................149 чел. 
Не голосовало ..................21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Тридцать пятый вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в статьи 149 и 251 
части второй Налогового кодекса Российской Фе-
дерации".  

Виталий Борисович Шуба, пожалуйста. 
В.Б. Шуба, заместитель председателя Коми-

тета Совета Федерации по бюджету и финансо-
вым рынкам, представитель в Совете Федерации 
от законодательного (представительного) органа 
государственной власти Иркутской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Рассматриваемый закон дает налоговые 
преференции Оргкомитету "Россия-2018" и его 
дочерним структурам, которые созданы для подго-
товки и проведения чемпионата мира по футболу 
в Российской Федерации. 

По двум направлениям даются налоговые 
преференции. Первое – по налогу на добавленную 
стоимость: к имеющейся норме, согласно которой 
не облагаются НДС доход за проданные билеты, 
предлагается не облагать НДС и доход за реали-
зованные абонементы. 

И второе. Временно свободные финансовые 
ресурсы, по которым получается доход, не подпа-
дают под налоговую базу в части налогообложе-
ния по налогу на прибыль. 

Комитет предлагает поддержать закон. 
Председательствующий. Спасибо, Виталий 

Борисович.  
Коллеги, есть ли вопросы, замечания? Нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статьи 149 и 251 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". Идет голосова-
ние. 

 
Результаты голосования (12 час. 14 мин. 14 сек.) 
За ...................................... 149 чел. ...........87,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 149 чел. 
Не голосовало.................. 21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Виталий Борисович, пожалуйста, тридцать ше-

стой вопрос – о Федеральном законе "О внесении 
изменений в статью 165 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". 

В.Б. Шуба. Обсуждаемый закон был иниции-
рован Правительством Российской Федерации и 
направлен на улучшение администрирования в 
области таможенного права и налогового права. 
Предлагается улучшить администрирование по 
трем направлениям. 

Первое – возможен электронный документо-
оборот между налогоплательщиком и таможен-
ными или налоговыми органами. Второе – при 
размещении на таможенной территории, получив 
отметку в документы, экспортеры и перевозчики 
могли выйти с возмещением по налогу на добав-
ленную стоимость, то есть применить ставку 0. 
Сегодня это возмещение возможно после приня-
тия Федеральной налоговой службой соответ-
ствующего решения, и при этом срок – после про-
ставления таможенной отметки. А также возможен 
электронный документооборот между Федераль-
ной налоговой службой, Федеральной таможенной 
службой в целях ускорения возмещения НДС ор-
ганизациям, которые имеют на это право. 

Комитет предлагает поддержать обсуждаемый 
закон. 

Председательствующий. Спасибо, Виталий 
Борисович. 

В нашем заседании участвует Шаталов Сергей 
Дмитриевич, заместитель Министра финансов 
Российской Федерации. 

Есть ли вопросы к докладчику, к заместителю 
министра, замечания? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
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ний в статью 165 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 16 мин. 00 сек.) 
За.......................................150 чел. .......... 88,2% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................150 чел. 
Не голосовало ..................20 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Тридцать седьмой вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменения в статью 251 Феде-
рального закона "О таможенном регулировании в 
Российской Федерации" – докладывает Мурат Ха-
нафиевич Суюнчев. 

Мурат Ханафиевич, пожалуйста, Вам слово. 
М.Х. Суюнчев, член Комитета Совета Федера-

ции по бюджету и финансовым рынкам, предста-
витель в Совете Федерации от законодательного 
(представительного) органа государственной вла-
сти Карачаево-Черкесской Республики. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Законопроект внесен Правительством 
Российской Федерации. Вносимое изменение 
направлено на совершенствование применения 
таможенной процедуры переработки на таможен-
ной территории. 

В настоящее время с разрешения таможенного 
органа допускается замена иностранного товара, 
помещенного под данную таможенную процедуру, 
эквивалентным товаром в порядке, определяемом 
Правительством в отношении отдельных катего-
рий товаров. Рассматриваемый закон наделяет 
Правительство Российской Федерации полномо-
чием по определению порядка применения экви-
валентной компенсации в отношении любых, а не 
отдельных категорий товаров.  

Вносимое изменение позволяет установить 
единый порядок применения замены иностранных 
товаров эквивалентными, а также максимально 
эффективно использовать данную таможенную 
процедуру как для изготовления вывозимой про-
дукции с использованием иностранных комплек-
тующих, так и в целях послегарантийного обслу-
живания товаров, вывезенных с территории Тамо-
женного союза. 

Реализация закона не потребует дополнитель-
ных расходов федерального бюджета. 

Комитет рекомендует одобрить данный феде-
ральный закон. 

Председательствующий. Спасибо, Мурат Ха-
нафиевич. 

В нашем заседании участвует Голендеева Та-
тьяна Николаевна, статс-секретарь – заместитель 
руководителя Федеральной таможенной службы. 

Коллеги, вопросы, замечания? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 251 Федерального закона "О тамо-
женном регулировании в Российской Федерации". 
Идет голосование. 

Результаты голосования (12 час. 17 мин. 48 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 151 чел. 
Не голосовало.................. 19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Тридцать восьмой вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О несостоятельности (банкротстве)" и Кодекс 
Российской Федерации об административных пра-
вонарушениях" – докладывает Евгений Георгиевич 
Тарло. Пожалуйста. 

Е.Г. Тарло. Уважаемая Валентина Ивановна, 
уважаемые коллеги! Федеральный закон вносит 
изменения в закон о несостоятельности, направ-
ленные на снижение злоупотреблений в сфере 
банкротства юридических лиц. 

Повышается со 100 до 300 тысяч совокупный 
объем требований к должнику – юридическому 
лицу, при котором арбитражным судом может быть 
возбуждено производство по делу о банкротстве. 
Также повышается с 500 тысяч до 1 млн. рублей 
порог требований кредиторов в отношении страте-
гических предприятий. 

Предусматривается, что до обращения в ар-
битражный суд с заявлением о признании органи-
зации банкротом необходимо не менее чем за 15 
календарных дней опубликовать уведомление о 
намерении. 

Изменяется порядок назначения арбитражных 
управляющих. Устанавливается, что в заявлении о 
собственном банкротстве должник вместо канди-
датуры конкретного временного управляющего 
должен будет указать саморегулируемую органи-
зацию арбитражных управляющих. Предусматри-
ваются основания, по которым арбитражный суд 
может принять решение об отказе в утверждении 
кандидатуры арбитражного управляющего.  

Уточняется порядок рассмотрения внешним 
управляющим и арбитражным судом требований 
кредиторов к должнику в ходе процедуры внеш-
него управления и возражений на эти требования. 

Федеральным законом предполагается также 
совершенствование регулирования правового 
положения залоговых кредиторов в делах о банк-
ротстве. Устанавливается административная от-
ветственность за неправомерные действия при 
банкротстве. 

В целом принятие закона позволит суще-
ственно снизить вероятность злоупотреблений в 
сфере несостоятельности.  

Предлагается одобрить данный закон. 
Председательствующий. Спасибо, Евгений 

Георгиевич. 
Вопросов нет.  
Есть желающий выступить. Антон Владимиро-

вич Беляков, пожалуйста. 
А.В. Беляков, член Комитета Совета Федера-

ции по экономической политике, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Владимирской области. 
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Большое спасибо, Валентина Ивановна. 
От коллектива авторов буквально несколько 

реплик. Это большой закон, и работа была очень 
длительная. Вы знаете, сегодняшней системой 
процедуры банкротства, к сожалению, никто не 
доволен. 

Государство недовольно тем, что при обраще-
нии в суд уполномоченного представителя госу-
дарства, Федеральной налоговой службы, возврат 
по долгам составляет не более 5,5 процента. Не-
довольны кредиторы, потому что, несмотря на то 
что процент в коммерческих организациях при 
процедуре банкротства выше, все равно вернуть 
вложенные средства в большинстве случаев не 
представляется возможным. Недовольны арбит-
ражные управляющие, профессиональные сооб-
щества. 

По большому счету, сама процедура банкрот-
ства сегодня в России является ущербной. Это 
общее экспертное мнение. Если в большинстве 
стран мира банкротство – это возможность захед-
жировать риски, это возможность провести про-
цедуру оздоровления, и в этом задача – сохранить 
предприятие, сохранить производство, сохранить 
трудовой коллектив, дать возможность людям 
сохранить рабочие места, то в России фактически 
банкротство – это разделение предприятия, как 
трупа: оторвали сначала руки, потом ноги и в ре-
зультате предприятие прекратило свое сущест-
вование. Это всегда уничтожение, уничтожение 
бизнеса, который оказался в трудном положении. 

В законе, который мы сейчас, я надеюсь, под-
держим, коллеги, есть одна принципиальная вещь. 
Много вопросов он решает, но есть одна принци-
пиальная и важная вещь – возможность перекрыть 
вывод активов до наступления процедуры банк-
ротства. Это одна из ключевых проблем в сего-
дняшней системе процедуры банкротства.  

Прошу поддержать. Спасибо. 
Председательствующий. Спасибо. 
На мой взгляд, хорошее дополнение, коррект-

ное, профессиональное. 
Коллеги, других выступающих нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "О несостоятельности 
(банкротстве)" и Кодекс Российской Федерации об 
административных правонарушениях". Идет голо-
сование. 

 
Результаты голосования (12 час. 21 мин. 43 сек.) 
За.......................................148 чел. .......... 87,1% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................148 чел. 
Не голосовало ..................22 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Тридцать девятый вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в статью 665 части 
второй Гражданского кодекса Российской Федера-
ции и Федеральный закон "О финансовой аренде 
(лизинге)". 

Евгений Георгиевич Тарло, пожалуйста. 

Е.Г. Тарло. Уважаемая Валентина Ивановна, 
уважаемые коллеги! Рассматриваемый федераль-
ный закон принят Государственной Думой 16 де-
кабря 2014 года. Принятый закон устанавливает 
особенности договора финансовой аренды, за-
ключаемого государственными или муниципаль-
ными учреждениями, предусматривает право ли-
зингодателя самостоятельно определять продавца 
имущества по договору лизинга, запрет на осу-
ществление расчетов по лизинговым платежам 
продукции в натуральной форме. Предлагается 
отнести запрет на обеспечение залогового выпол-
нения обязательств по договору за исключением 
залогового имущества, подлежащего передаче в 
лизинг. Бесспорное списание лизинговых плате-
жей в случае их неперечисления арендодателю 
возможно только на основании исполнительного 
документа. 

Профильные комитеты Совета Федерации 
поддержали данный закон. Комитет Совета Феде-
рации по экономической политике рекомендует 
Совету Федерации одобрить его. Прошу поддер-
жать. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Евгений Георгиевич. 

В нашем заседании принимает участие Лавров 
Алексей Михайлович, заместитель Министра фи-
нансов. 

Есть ли вопросы, коллеги, к докладчику, к за-
местителю министра? Нет. Желающих выступить 
нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 665 части второй Гражданского ко-
декса Российской Федерации и Федеральный за-
кон "О финансовой аренде (лизинге)". Идет голо-
сование. 

 
Результаты голосования (12 час. 23 мин. 10 сек.) 
За ...................................... 152 чел. ...........89,4% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 152 чел. 
Не голосовало.................. 18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Сороковой вопрос – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон "Об 
особенностях функционирования электроэнерге-
тики в переходный период и о внесении изменений 
в некоторые законодательные акты Российской 
Федерации и признании утратившими силу неко-
торых законодательных актов Российской Феде-
рации в связи с принятием Федерального закона 
"Об электроэнергетике" и отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации" – доклады-
вает Виктор Викторович Рогоцкий. Пожалуйста. 

В.В. Рогоцкий, член Комитета Совета Феде-
рации по экономической политике, представитель 
в Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Ярославской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Данный федеральный закон закрепляет 
постепенное снижение объема покупки электриче-
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ской энергии по регулируемым договорам для 
обеспечения потребителей, не относящихся к 
населению и приравненным к нему категориям 
потребителей, в отдельных частях ценовых зон 
оптового рынка. И к 1 января 2023 года предлага-
ется перейти на экономически обоснованные та-
рифы. Это первое.  

Второе. Вводятся надбавки к цене на мощ-
ность для финансирования строительства на ге-
нерирующих объектах на территориях Республики 
Крым и города Севастополя. 

Ну и третье, что бы я отметил здесь, – есть не-
большие уточнения правового статуса Совета 
рынка. 

Но вот эти два первых момента – это основ-
ные. У меня всё. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Виктор Викторович. 

Коллеги, вопросов нет, желающих выступить 
нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "Об особенностях функ-
ционирования электроэнергетики в переходный 
период и о внесении изменений в некоторые зако-
нодательные акты Российской Федерации и при-
знании утратившими силу некоторых законода-
тельных актов Российской Федерации в связи с 
принятием Федерального закона "Об электроэнер-
гетике" и отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 24 мин. 27 сек.) 
За.......................................153 чел. .......... 90,0% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................153 чел. 
Не голосовало ..................17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Сорок первый вопрос – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О защите прав юридических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей при осуществлении госу-
дарственного контроля (надзора) и муниципаль-
ного контроля" – докладывает Сергей Владимиро-
вич Шатиров. Пожалуйста. 

С.В. Шатиров. Уважаемые коллеги! Представ-
ленный федеральный закон направлен на созда-
ние государственной системы учета проведения 
государственного контроля (надзора) и муници-
пального контроля, обеспечивает прозрачность и 
доступность сведений о таких мероприятиях. 
Устанавливается норма, в соответствии с которой 
создается единый реестр проверок. 

Правительству Российской Федерации пору-
чаются разработка и утверждение правил ведения 
единого реестра. Определен оператор единого 
реестра – это Генеральная прокуратура Россий-
ской Федерации.  

Предусмотрено поэтапное введение в дей-
ствие системы учета плановых и внеплановых 
проверок: с 1 июля 2015 года – в отношении фе-
дерального государственного надзора, с 1 июля 

2016 года – регионального государственного 
надзора и с 1 января 2017 года – муниципального.  

Закон направлен на защиту хозяйствующих 
субъектов, в отношении которых проводятся такие 
проверки.  

Учитывая изложенное, данный федеральный 
закон предлагаем поддержать. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Сергей 
Владимирович. 

Вопросов, выступающих нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "О защите прав юриди-
ческих лиц и индивидуальных предпринимателей 
при осуществлении государственного контроля 
(надзора) и муниципального контроля". Идет голо-
сование. 

В нашем заседании принимает участие статс-
секретарь – заместитель Министра экономиче-
ского развития Фомичёв Олег Владиславович. 

 
Результаты голосования (12 час. 25 мин. 54 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 151 чел. 
Не голосовало.................. 19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Сорок второй вопрос – о Федеральном законе 

"О территориях опережающего социально-эконо-
мического развития в Российской Федерации" – 
докладывает также Сергей Владимирович Шати-
ров. Пожалуйста. 

С.В. Шатиров. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! Прошу разрешить до-
ложить сразу два вопроса: сорок второй и сорок 
третий – о Федеральном законе "О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в связи с принятием Федераль-
ного закона "О территориях опережающего соци-
ально-экономического развития в Российской Фе-
дерации". Это пакетные законы, из одного выте-
кает следующий. 

Председательствующий. Нет возражений, 
коллеги? Нет. Принимается.  

Докладывайте два закона. 
С.В. Шатиров. Спасибо. 
Уважаемые коллеги! Представленный феде-

ральный закон направлен прежде всего на цели 
ускоренного социально-экономического развития 
Дальневосточного макрорегиона. На протяжении 
последних полутора лет данная тема находилась 
постоянно во внимании и членов Совета Федера-
ции.  

Сегодня мы рассматриваем новую модель для 
создания конкурентоспособного инвестиционного 
климата на Дальнем Востоке, привлечения прямых 
инвестиций, роста деловой активности, развития 
всех видов предпринимательства, создания конку-
рентоспособной среды, в том числе основанной на 
экспорте в страны Азиатско-Тихоокеанского реги-
она, прежде всего, готовой продукции и услуг, – 
территории опережающего социально-экономиче-
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ского развития. Экономический эффект от их реа-
лизации предполагается на уровне 19 рублей 
частных инвестиций на каждый рубль бюджетных 
ассигнований. Кроме того, это создание порядка 
37 тысяч дополнительных рабочих мест и, как 
следствие, увеличение доходов населения. 

Источники финансирования создания сети ТОР 
предусмотрены в законе о бюджете на 2015–
2017 годы.  

Закон определяет правовой режим работы 
ТОР, порядок их создания, прекращения, суще-
ствования, а также особенности ведения предпри-
нимательской деятельности на их территории. 

Устанавливаются особенности администра-
тивного режима и стимулирования деятельности 
резидентов ТОР, режима закрепления землеполь-
зования и иных преференций, вводимых на этих 
территориях.  

Создание территорий опережающего соци-
ально-экономического развития в Дальневосточ-
ном макрорегионе будет осуществляться по реше-
нию Правительства Российской Федерации на 
основании представления федерального органа 
исполнительной власти. Для их функционирования 
предусматриваются порядок создания и функцио-
нирования наблюдательных советов, общие усло-
вия деятельности резидентов, особый правовой 
режим предпринимательской деятельности, спе-
циальный режим привлечения иностранных ра-
ботников, режим государственного контроля гра-
достроительной деятельности. 

ТОРы на территории Дальневосточного округа 
будут создаваться в течение трех лет. По истече-
нии этого срока ТОРы будут создаваться на терри-
ториях остальных субъектов Российской Федера-
ции, в каждом отдельном случае с принятием со-
ответствующего федерального закона. 

И второй вопрос, уважаемые коллеги. В пакете 
с данным федеральным законом внесен и принят 
Государственной Думой федеральный закон о 
внесении изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации в связи с приня-
тием вышеназванного закона. 

Данный федеральный закон вносит изменения 
в 20 федеральных законов, корректируя их в соот-
ветствии с законом о ТОРах в Российской Феде-
рации. Также потребуются изменения и корректи-
ровка порядка 10 постановлений Правительства 
Российской Федерации и 15 приказов уполномо-
ченного федерального органа исполнительной 
власти. 

Федеральный закон "О территориях опережа-
ющего социально-экономического развития в Рос-
сийской Федерации" вступает в силу через 90 дней 
после его официального опубликования. 

Уважаемые коллеги, данные федеральные за-
коны предлагаются Комитетом по экономической 
политике к одобрению. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, в нашем заседании принимает уча-

стие Степанов Кирилл Игоревич, статс-секретарь – 

заместитель Министра Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока. 

Есть вопрос. Евгений Викторович Бушмин, по-
жалуйста. 

Е.В. Бушмин. У меня к Кириллу Игоревичу во-
прос. Сейчас организована массовая рассылка 
электронной почтой информации по противодей-
ствию принятия этого закона, но понятно, что это 
акция, видно, что это от одного человека всё идет. 
Но на один вопрос, который там поставлен, все-
таки, наверное, надо ответить. Там написано, что 
закон снимает ограничения на привлечение ино-
странной рабочей силы, что может служить осно-
ванием для заполнения Дальнего Востока, допу-
стим, китайскими рабочими. Может быть, на этот 
вопрос Вы смогли бы ответить? 

К.И. Степанов, статс-секретарь – заместитель 
Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока. 

Спасибо за вопрос. 
Безусловно, это не так. Мы, во-первых, не ис-

ключаем льгот и компенсаций, которые преду-
смотрены для работников, работающих там. Во-
вторых, мы предусматриваем, наоборот, дополни-
тельную возможность денежной компенсации этих 
льгот, но только с согласия работника. В-третьих, 
мы предусматриваем принцип, согласно которому 
приоритет в любом случае имеют граждане Рос-
сийской Федерации при трудоустройстве к рези-
дентам территории опережающего развития. Бо-
лее того, в законопроекте по поручению Прези-
дента был проработан на стадии второго чтения и 
принят в качестве поправки механизм, который 
позволяет через решение наблюдательного со-
вета каждой территории опережающего развития 
контролировать долю привлекаемых иностранных 
работников в ТОРы и соответственно включать, 
предусматривать эту долю в соглашении каждого 
резидента с управляющей компанией. 

Е.В. Бушмин. Спасибо большое. 
Председательствующий. Спасибо. Кирилл 

Игоревич, очень профессиональные, точные ком-
ментарии, но хотелось бы, чтобы этой информа-
цией владели не только Вы, а чтобы об этом знало 
население, проживающее в этих регионах. Нужно 
активизировать информационную работу по разъ-
яснению тех мер, решений и законов, которые 
принимаются. Просьба этому уделить внимание, 
чтобы не возникало таких вопросов, которые пу-
гают людей. Ладно? Спасибо. 

Еще вопрос. Виктор Алексеевич Озеров, пожа-
луйста. 

В.А. Озеров. Спасибо. 
Кирилл Игоревич, какова судьба той поправки 

Законодательной Думы Хабаровского края, кото-
рую мы обсуждали на заседании комитета в Госу-
дарственной Думе, когда земельные участки не 
имеют общих границ? Прошла она или нет в ко-
нечном итоге? 

К.И. Степанов. Мы договорились на заседании 
комитета, что эту поправку мы рассмотрим в даль-
нейшем, когда получим первый опыт реализации 
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закона, и вернемся с учетом этого опыта к пред-
ложениям по внесению в него корректирующих 
изменений. Пока это не учтено. 

Председательствующий. Спасибо. Присажи-
вайтесь. 

Есть желающие выступить.  
Юрий Васильевич Кушнарь, Пожалуйста. 
Ю.В. Кушнарь, член Комитета Совета Феде-

рации по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию, представитель в Совете 
Федерации от законодательного (представитель-
ного) органа государственной власти Амурской 
области. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
Я уже дважды вносил в разных вариантах это 

предложение, и хотелось бы его все-таки повто-
рить, потому что внятного ответа на то, как мы 
будем вообще контролировать исполнение закона 
о территориях опережающего развития, пока я не 
получил. Дело в том, что год назад (уже больше 
чем год назад) принимался другой закон, о регио-
нальных инвестиционных проектах. До сих пор ни 
одного регионального инвестиционного проекта на 
территории Дальнего Востока не зарегистриро-
вано. Ну, может быть, уже что-то произошло, но у 
меня по крайней мере информация буквально 
месячной давности. Так вот, мне бы не хотелось, 
чтобы закон, который мы сейчас обсуждаем и бу-
дем одобрять и примем, без сомнения, постигла та 
же судьба. Мне представляется, что важным явля-
ется отследить то, как на территориях выполня-
ются, реализуются положения данного закона. 

Прошу, Валентина Ивановна, дать такое пору-
чение для того, чтобы мы смогли обсудить это, 
когда какое-то движение начнется и мы сможем 
увидеть результаты. Спасибо. 

Председательствующий. Давайте мы дадим 
поручение, наверное, Вячеславу Анатольевичу 
Штырову, как главному нашему представителю в 
Минвостокразвития, и в целом по регионам.  

Если Вы посчитаете нужным, Вячеслав Анато-
льевич, прошу с комитетами это обсудить и отреа-
гировать на выступление Юрия Васильевича. 

А теперь слово Вам, Вячеслав Анатольевич. 
Пожалуйста. 

В.А. Штыров, член Комитета Совета Федера-
ции по обороне и безопасности, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Республики Саха (Яку-
тия). 

Уважаемые коллеги! Вообще говоря, этот за-
кон достаточно известный, во многом пересека-
ется с нашим законом, который мы с вами готовим, 
об особенностях социально-экономического раз-
вития Дальнего Востока, и я всегда говорил, что, 
по большому счету, он является одной из его со-
ставных частей. Но поскольку наш закон ком-
плексный и длинный, возникла необходимость в 
опережающем порядке принять то, что сейчас 
нужно для развития Дальнего Востока. 

Мы в стенах Совета Федерации проводили не-
сколько совещаний на эту тему, в том числе боль-

шое совещание с членами Совета Федерации, на 
котором присутствовало примерно 25 членов Со-
вета Федерации, с участием Министра по разви-
тию Дальнего Востока, где получили подробные, 
полные разъяснения по вопросам, которые у нас 
стояли. У нас было шесть принципиальных вопро-
сов, в том числе некоторые из них и сегодня здесь 
звучат, было около 30 разных других вопросов. Мы 
получили удовлетворительные ответы. Больше 
того, многие вопросы были учтены при доработке 
законопроекта, потому что было больше 150 по-
правок к проекту этого закона. Поэтому мы счи-
таем, что на сегодняшний день закон достаточно 
хорошо проработан, подготовлен, надо его прини-
мать. И посмотрим дальше, как он будет работать. 
Это первое. 

Второе. Здесь говорили о том, что инвестици-
онные проекты планировались на Дальнем Во-
стоке, они не идут. Я бы еще добавил, что раньше 
был принят закон об особых экономических зонах. 
На Дальнем Востоке ни одна из них не функцио-
нирует по разным причинам. Вот именно с учетом 
этих обстоятельств и делается попытка учесть 
недостатки ранее принятых решений по инвести-
циям на Дальний Восток и создать какие-то новые 
механизмы. Понятно, что дело новое, сложное, в 
Российской Федерации оно еще не применялось. 
Поэтому мы договорились с Министерством по 
развитию Дальнего Востока о том, что один раз в 
квартал мы будем встречаться здесь, в Совете 
Федерации, для того чтобы посмотреть, как идет 
практическая реализация закона и какие необхо-
димо вносить поправки.  

И обратите внимание, что на самом деле дей-
ствие закона начинается на Дальнем Востоке, но 
если он успешно там будет реализован, то через 
три года эти ТОРы должны появиться по всей 
стране.  

Поэтому я предлагаю принять закон, дальше 
работать вместе с исполнительными органами над 
его практической реализацией и при необходимо-
сти вносить поправки. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Вячеслав 
Анатольевич, за очень содержательный коммен-
тарий. 

Коллеги, больше выступающих нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О территориях опе-
режающего социально-экономического развития в 
Российской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 37 мин. 01 сек.) 
За ...................................... 149 чел. ...........87,6% 
Против .............................. 2 чел. ...............1,2% 
Воздержалось .................. 2 чел. ...............1,2% 
Голосовало ...................... 153 чел. 
Не голосовало.................. 17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Сорок третий вопрос. Пожалуйста, Сергей 

Владимирович Шатиров. 
Е.В. Бушмин. На голосование... Он доклады-

вал уже. 
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Председательствующий. А, Вы доложили. 
Простите. 

Коллеги, прошу подготовиться к голосованию 
за одобрение Федерального закона "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с принятием Феде-
рального закона "О территориях опережающего 
социально-экономического развития в Российской 
Федерации". Идет голосование. 

Результаты голосования (12 час. 37 мин. 39 сек.) 
За.......................................150 чел. .......... 88,2% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................2 чел. .............. 1,2% 
Голосовало .......................152 чел. 
Не голосовало ..................18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Коллеги, у нас в повестке есть сто четвертый 

вопрос – об избрании председателя Комитета Со-
вета Федерации по международным делам. Есть 
предложение его сейчас рассмотреть. Состоялось 
заседание Комитета Совета Федерации по между-
народным делам, и я хочу предоставить слово 
первому заместителю председателя Комитета 
Совета Федерации по международным делам 
Владимиру Михайловичу Джабарову. 

Владимир Михайлович, пожалуйста. 
В.М. Джабаров. Спасибо. 
Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 

коллеги! Комитет Совета Федерации по междуна-
родным делам провел заседание в полном со-
ставе и единогласно избрал председателем коми-
тета Косачёва Константина Иосифовича, предста-
вителя в Совете Федерации от исполнительного 
органа государственной власти Чувашской Рес-
публики. 

Просим поддержать и утвердить наше реше-
ние. 

Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, есть ли вопросы к Владимиру Михай-

ловичу, к Константину Иосифовичу?  
А.П. Торшин, первый заместитель Председа-

теля Совета Федерации, представитель в Совете 
Федерации от исполнительного органа государ-
ственной власти Республики Марий Эл. 

Да нет. Знаем его. 
Председательствующий. Я думаю, мы все 

хорошо знаем Константина Иосифовича и привет-
ствуем то, что он стал членом нашей команды.  

Возлагаем большие надежды в это сложное 
время на Комитет по международным делам и на 
председателя комитета, на Ваш профессиона-
лизм, Константин Иосифович, Ваш опыт, который 
в полной мере, я думаю, будет реализован в Со-
вете Федерации.  

Присаживайтесь, пожалуйста. 
Есть желающий выступить. Вячеслав Алек-

сандрович Фетисов, пожалуйста. 
В.А. Фетисов, первый заместитель председа-

теля Комитета Совета Федерации по социальной 
политике, представитель в Совете Федерации от 
законодательного (представительного) органа 
государственной власти Приморского края. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
Уважаемые коллеги! Я рад видеть Константина 

Иосифовича здесь, в нашей команде. Мне ка-
жется, будет логично, исходя из принятого реше-
ния, наверное, делегировать ему полномочия 
главы делегации в ПАСЕ. До сегодняшнего дня это 
на мне было, насколько я понимаю, было принято 
решение. Но, я думаю, исходя из логики, из того 
авторитета, и он там известный человек, было бы 
правильно принять такое решение. 

Председательствующий. Спасибо.  
Да. На мой взгляд, решение правильное.  
Давайте мы попросим Ильяса Магомед-Сала-

мовича Умаханова, Константина Иосифовича вме-
сте с комитетом определиться и, если есть необ-
ходимость, внести такое изменение. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять постановление Со-
вета Федерации "Об избрании Косачёва Констан-
тина Иосифовича председателем Комитета Со-
вета Федерации по международным делам" (доку-
мент № 761) в целом, прошу голосовать. Идет 
голосование.  

 
Результаты голосования (12 час. 40 мин. 02 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 151 чел. 
Не голосовало.................. 19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Константин Иосифович, поздравляю. Можно 
поаплодировать. (Аплодисменты.) Поздравляем 
Вас с единодушной поддержкой членов Совета 
Федерации и желаем Вам больших успехов на 
этом поприще. Спасибо. 

Коллеги, продолжаем нашу работу. 
Сорок четвертый вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации в части 
недопущения незаконных производства и (или) 
оборота этилового спирта, алкогольной и спирто-
содержащей продукции" – докладывает Валерий 
Николаевич Васильев.  

Пожалуйста, Валерий Николаевич. 
В.Н. Васильев. Уважаемая Валентина Ива-

новна, уважаемые коллеги! Федеральный закон 
содержит комплекс мер, направленных на повы-
шение эффективности борьбы с нелегальным 
производством и оборотом алкогольной продук-
ции. В частности, федеральный закон устанавли-
вает условия, при наличии которых будут изы-
маться продукция и иные предметы, используе-
мые при нелегальном производстве и обороте 
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции на территории Российской Феде-
рации, а также порядок их вывоза, демонтажа, 
хранения вне места изъятия, уничтожения, утили-
зации и реализации.  

Федеральный закон предусматривает принятие 
актов Правительства Российской Федерации по 
регламентации данного порядка.  

Заключения комитетов-соисполнителей и Пра-
вового управления положительные.  
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Учитывая вышеизложенное, Комитет Совета 
Федерации по экономической политике рекомен-
дует Совету Федерации одобрить федеральный 
закон. Прошу поддержать предложение комитета.  

Председательствующий. Благодарю Вас, Ва-
лерий Николаевич.  

В нашем заседании участвует Спирин Влади-
слав Викторович, статс-секретарь – заместитель 
руководителя Федеральной службы по регулиро-
ванию алкогольного рынка. 

Вопросы есть, коллеги? Очень важный закон. 
Теперь важно его исполнить.  

Вы знаете, что объем контрафактной, неле-
гальной водки – огромный в стране. И с учетом 
того, что мы подняли акцизы, продажи и оборот 
легальной водки падают. Но потребление при этом 
не падает, а растет объем контрафакта. При этом 
контролирующие органы не имели права… то есть 
приходили, закрывали, а они брали оборудование 
и переносили в другой подвал. Этот закон, кото-
рый дает право изымать оборудование, на кото-
ром производился контрафактный алкоголь, ко-
ренным образом, надеемся, поменяет ситуацию в 
этой области. 

И, Владислав Викторович, надеемся на более 
решительную работу Росалкогольрегулирования 
вместе с Министерством внутренних дел, другими 
структурами, которые обязаны следить за тем, 
чтобы у нас не было нелегальной водки, которая 
наносит еще и огромный вред здоровью наших 
граждан. Так что это Ваша ответственность. Через 
какое-то время вернемся и проанализируем, как 
этот закон реально работает и в каком объеме вы 
пресекли нелегальный оборот алкоголя.  

Спасибо. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части недопущения незаконных 
производства и (или) оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции". 
Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 42 мин. 55 сек.) 
За.......................................156 чел. .......... 91,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................156 чел. 
Не голосовало ..................14 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Сорок пятый вопрос – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О развитии сельского хозяйства" – докладывает 
Ильдус Талгатович Ахметзянов, член комитета по 
аграрно-продовольственной политике. 

Пожалуйста, Вам слово.  
Е.В. Ахметзянов, член Комитета Совета Фе-

дерации по аграрно-продовольственной политике 
и природопользованию, представитель в Совете 
Федерации от законодательного (представитель-
ного) органа государственной власти Республики 
Татарстан. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Рассматриваемый закон вносит измене-
ния в Федеральный закон "О развитии сельского 
хозяйства", направленные на распространение 
мер государственной поддержки, предусмотрен-
ной для сельскохозяйственных товаропроизводи-
телей, на организации и индивидуальных пред-
принимателей, осуществляющих первичную и по-
следующую переработку сельскохозяйственной 
продукции и ее реализацию в соответствии с пе-
речнем, утвержденным Правительством Россий-
ской Федерации. 

Закон устанавливает, что размер и порядок 
предоставления и распределения субсидий из 
федерального бюджета бюджетам субъектов Рос-
сийской Федерации на возмещение части затрат 
на уплату процентов по кредитам, полученным 
организациями или индивидуальными предприни-
мателями, осуществляющими первичную и после-
дующую переработку сельскохозяйственной про-
дукции, ее реализацию, устанавливаются Прави-
тельством Российской Федерации.  

Указанный порядок предоставления субсидий 
на возмещение части затрат на уплату процентов 
распространяется на кредиты, полученные до 1 
января 2021 года, что соответствует сроку дей-
ствия Государственной программы развития сель-
ского хозяйства и регулирования рынков сельско-
хозяйственной продукции, сырья и продоволь-
ствия на 2013–2020 годы. 

Финансирование предусмотренных законом 
мероприятий будет осуществляться в пределах 
бюджетных ассигнований, выделяемых на реали-
зацию мероприятий государственной программы. 

Реализация закона будет способствовать раз-
витию пищевой и перерабатывающей промыш-
ленности, увеличению производства продоволь-
ственных товаров российского происхождения, что 
особенно актуально в современных условиях. 

Комитет рассмотрел на своем заседании и ре-
комендует Совету Федерации одобрить данный 
федеральный закон. Прошу поддержать. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Ильдус Талгатович. 

В нашем заседании участвует Александр Ва-
сильевич Петриков, статс-секретарь – заместитель 
Министра сельского хозяйства.  

Вопрос. Максим Геннадьевич Кавджарадзе. 
М.Г. Кавджарадзе. Спасибо, Валентина Ивановна.  
Я хочу понять, а компенсация будет от ключе-

вой ставки? Потому что была поднята ставка Цент-
рального банка до 17 процентов. Какая будет 
компенсация – две третьих, 100 процентов? По-
тому что там до 2020 года, по-моему, сказано, 
если я не ошибаюсь. Вот такие вопросы. Спасибо.  

Председательствующий. Александр Василь-
евич, пожалуйста, Вам слово.  

А.В. Петриков, статс-секретарь – заместитель 
Министра сельского хозяйства Российской Феде-
рации. 

Спасибо, Валентина Ивановна.  
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В соответствии с поправкой, которая вносится 
в закон, размер субсидий будет определять Пра-
вительство Российской Федерации в зависимости 
от планов по импортозамещению по той или дру-
гой отрасли и социальной значимости продукции. 
Мы надеемся, что размер субсидий будет сопо-
ставим с субсидиями, которые получают произво-
дители сельскохозяйственной продукции.  

Председательствующий. Спасибо.  
М.Г. Кавджарадзе. Я попросил ответить на во-

прос, а Вы мне говорите совершенно другое. Я 
спрашиваю: от какой – от учетной ставки Цент-
рального банка или от ключевой ставки Цент-
рального банка, и какой размер будет – 100 про-
центов или две третьих? 

Председательствующий. Максим Геннадье-
вич, это право дано Правительству, поэтому Пра-
вительство будет определять.  

М.Г. Кавджарадзе. (Микрофон отключен.) 
Председательствующий. Тогда Вашу личную 

точку зрения, Александр Васильевич... Как Вы счи-
таете? 

А.В. Петриков. Мы сейчас, уважаемые кол-
леги, все кредиты, естественно, до последних 
недель, когда произошла девальвация рубля, счи-
тали от ставки рефинансирования. Теперь мы бу-
дем пересчитывать ресурсное обеспечение про-
граммы исходя из ключевой ставки.  

Председательствующий. Понятно. Спасибо 
большое.  

Коллеги, больше вопросов нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "О развитии сельского 
хозяйства". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 46 мин. 45 сек.) 
За.......................................147 чел. .......... 86,5% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................147 чел. 
Не голосовало ..................23 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Сорок шестой вопрос – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статью 57 Федерального 
закона "О страховых взносах в Пенсионный фонд 
Российской Федерации, Фонд социального страхо-
вания Российской Федерации, Федеральный фонд 
обязательного медицинского страхования" и ста-
тью 37 Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации и признании утратившими силу 
отдельных законодательных актов (положений 
законодательных актов) Российской Федерации в 
связи с принятием Федерального закона "О стра-
ховых взносах в Пенсионный фонд Российской 
Федерации, Фонд социального страхования Рос-
сийской Федерации, Федеральный фонд обяза-
тельного медицинского страхования и территори-
альные фонды обязательного медицинского стра-
хования" – докладывает Людмила Андреевна 
Косткина, первый заместитель председателя 
Комитета по социальной политике.  

Пожалуйста, Вам слово.  
Л.А. Косткина, первый заместитель председа-

теля Комитета Совета Федерации по социальной 
политике, представитель в Совете Федерации от 
законодательного (представительного) органа 
государственной власти Санкт-Петербурга. 

Уважаемые коллеги! В соответствии со статьей 
262 Трудового кодекса Российской Федерации 
работникам, имеющим в семье ребенка-инвалида, 
предоставляются для ухода за ребенком четыре 
дополнительно оплачиваемых выходных дня. В 
соответствии с действующим сегодня законода-
тельством финансовое обеспечение расходов 
работодателей на оплату четырех выходных дней 
по уходу за ребенком осуществляется за счет 
межбюджетных трансфертов из федерального 
бюджета бюджету Фонда социального страхова-
ния. Однако в законодательстве не были учтены 
страховые взносы на указанные выплаты в госу-
дарственные внебюджетные фонды – Пенсионный 
фонд, Фонд социального страхования, фонд обя-
зательного медицинского страхования. Начислен-
ные страховые взносы в рамках оплаты труда за 
четыре дня работодатель вынужден уплачивать за 
счет собственных средств. Это длится уже много 
лет.  

Настоящим федеральным законом данная 
проблема урегулирована, и с 1 января 2015 года 
работодателям будут возмещаться за счет транс-
фертов из федерального бюджета все расходы на 
оплату четырех дополнительных выходных дней, а 
также всех страховых взносов, которые уплачива-
ются в государственные внебюджетные фонды. 
Это главное в этом законе. Есть еще две техниче-
ские поправки.  

Средства на реализацию данного федераль-
ного закона в бюджете Фонда социального страхо-
вания предусмотрены в 2015 году.  

Комитет Совета Федерации по социальной по-
литике и Комитет Совета Федерации по бюджету и 
финансовым рынкам приняли решение поддер-
жать данный закон. Я прошу вас, коллеги, также 
поддержать решение комитетов. Спасибо.  

Председательствующий. Спасибо, Людмила 
Андреевна.  

В нашем заседании принимает участие Андрей 
Николаевич Пудов, статс-секретарь – заместитель 
Министра труда и социальной защиты Российской 
Федерации.  

Коллеги, есть ли вопросы к докладчику и к за-
местителю министра? Нет. Хороший, правильный 
закон.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении изме-
нений в статью 57 Федерального закона 
"О страховых взносах в Пенсионный фонд Россий-
ской Федерации, Фонд социального страхования 
Российской Федерации, Федеральный фонд обя-
зательного медицинского страхования" и ста-
тью 37 Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации и признании утратившими силу 
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отдельных законодательных актов (положений 
законодательных актов) Российской Федерации в 
связи с принятием Федерального закона "О стра-
ховых взносах в Пенсионный фонд Российской 
Федерации, Фонд социального страхования Рос-
сийской Федерации, Федеральный фонд обяза-
тельного медицинского страхования и террито-
риальные фонды обязательного медицинского 
страхования". Идет голосование. 

Результаты голосования (12 час. 49 мин. 34 сек.) 
За.......................................151 чел. .......... 88,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Сорок седьмой вопрос – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации".  

Людмила Павловна Кононова, пожалуйста.  
Л.П. Кононова, член Комитета Совета Феде-

рации по социальной политике, представитель в 
Совете Федерации от законодательного (предста-
вительного) органа государственной власти Архан-
гельской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Рассматриваемый закон направлен на 
увеличение продолжительности выплаты пособий 
по временной нетрудоспособности тем лицам, 
которые ухаживают за детьми-инвалидами или 
детьми, имеющими иные тяжелые заболевания, 
до достижения ими 18-летнего возраста. В насто-
ящее время такое пособие выплачивается до до-
стижения детьми возраста 15 лет.  

Принятие данного закона не потребует допол-
нительных расходов из федерального бюджета, 
поскольку пособия выплачиваются за счет средств 
Фонда социального страхования.  

Комитет по социальной политике принял ре-
шение рекомендовать к одобрению данный закон. 
Прошу решение комитета поддержать. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Людмила Павловна.  

В нашем заседании продолжает участвовать 
Андрей Николаевич Пудов, заместитель Министра 
труда и социальной защиты.  

Есть ли вопросы, коллеги, замечания? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (12 час. 50 мин. 47 сек.) 
За.......................................148 чел. .......... 87,1% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................1 чел. .............. 0,6% 
Голосовало .......................149 чел. 
Не голосовало ..................21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Переходим к рассмотрению сорок восьмого во-

проса – о Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 13 Федерального закона "Об ору-

жии", Федеральный закон "О физической культуре 
и спорте в Российской Федерации" и признании 
утратившими силу отдельных положений законо-
дательных актов Российской Федерации".  

Татьяна Романовна Лебедева, пожалуйста, 
Вам слово. 

Т.Р. Лебедева, член Комитета Совета Феде-
рации по социальной политике, представитель в 
Совете Федерации от законодательного (предста-
вительного) органа государственной власти Волго-
градской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Федеральным законом вносятся измене-
ния в Федеральный закон "О физической культуре 
и спорте в Российской Федерации", Федеральный 
закон "Об оружии" и в ряд других законодательных 
актов Российской Федерации. Полномочия, исклю-
чаемые рассматриваемым федеральным законом, 
в настоящее время в полном объеме исполняются 
через иные законодательные акты и мероприятия, 
предусмотренные действующим законодатель-
ством.  

В целях обеспечения безопасности граждан, 
защиты персональных данных спортсменов, в том 
числе несовершеннолетних, а также в связи с тем, 
что на исполнение установленных в настоящее 
время полномочий требуются значительные бюд-
жетные ассигнования, предлагается одобрить 
данный федеральный закон.  

Федеральный закон поддержан комитетами-
соисполнителями, имеется положительное заклю-
чение Правового управления. 

Председательствующий. Спасибо, Татьяна 
Романовна. 

Коллеги, в нашем заседании участвует Ната-
лья Владимировна Паршикова, статс-секретарь – 
заместитель Министра спорта. 

Есть желающие выступить. Игорь Михайлович 
Зуга, пожалуйста. 

И.М. Зуга. Уважаемые коллеги, уважаемая Ва-
лентина Ивановна! Мне сложно комментировать 
обоснование, просто в целях экономии времени 
даже не буду этого делать. Просто могу сказать, 
что Совет Федерации всегда последовательно 
выступал за введение системы спортивных пас-
портов: проводили парламентские слушания, за-
седания комитетов, при этом практически заручи-
лись поддержкой многих регионов. Даже было 
постановление Совета Федерации, в котором 
четко была прописана необходимость скорейшего 
внедрения этого документа на территории Россий-
ской Федерации. Представитель самого Мини-
стерства спорта, кстати, выступал 28 ноября 2012 
года на триста двадцать четвертом заседании 
Совета Федерации по этому вопросу, как раз аргу-
ментировал, что не нужно приостанавливать дей-
ствие нормы о спортивных паспортах. Это как бы 
закон.  

А, по сути, мы фактически лишаем перспек-
тивы развитие детского спорта в регионах и при-
крываем это какими-то конвенциями, объяснени-
ями. Не будут тренеры работать детские, не будут, 
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нет перспективы развития детского спорта в реги-
онах. И об этом надо прямо сказать.  

Мне непонятна позиция Министерства спорта, 
последовательно меняющего свою позицию. Не-
понятна. Извините, конечно, за резкость. 

Председательствующий. Наталья Владими-
ровна, пожалуйста, Вам слово. 

Н.В. Паршикова, статс-секретарь – замести-
тель Министра спорта Российской Федерации. 

Уважаемые коллеги, члены Совета Федерации! 
Постановление Правительства было принято в 
2008 году, и начиная с 2009 года по решению Пра-
вительства Российской Федерации эта норма при-
останавливалась, и в настоящее время она при-
остановлена до 31 декабря 2016 года.  

Принятие решения по исключению этой нормы 
связано с тем, что в настоящее время считается, 
что эта норма излишняя, так как введение и полу-
чение тех сведений, которые предусмотрены нор-
мой… И иные законодательные акты… А также в 
целях предотвращения противоречия закону о 
персональных данных принято решение о том, что 
получение сведений должно происходить в рамках 
законодательства, которое способствует его полу-
чению.  

В части полномочий общероссийских федера-
ций, где прописаны регламентные нормы между-
народных спортивных федераций, представляе-
мым федеральным законом дано право этот поря-
док учета вести в том порядке, который будут 
устанавливать федеральные органы исполнитель-
ной власти в соответствии с законом о персональ-
ных данных.  

Считаем, что эта норма излишняя. Она имеет 
определенные барьеры для исполнения не только 
экономического порядка, а в том числе в части 
нанесения ущерба безопасности, так как до сих 
пор на сегодняшний день наблюдается продажа 
оружия по спортивным паспортам, образец кото-
рых не установлен. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо. 
Валерий Владимирович Рязанский, пожалуй-

ста, Вам слово. 
В.В. Рязанский. Уважаемая Валентина Ива-

новна! Я должен тоже сказать несколько слов. 
Дело в том, что мы постоянно возвращались к 

этой теме. И, вы знаете, конечно, что Министер-
ство спорта предложило другую форму учета тех 
баз данных, которые нужны для сопровождения 
спортсмена. Я обращаю ваше внимание на то, что 
здесь не просто отменяется эта норма, а есть 
норма, которая заменяет другой формой ведение 
тех же баз данных. 

Обращаю внимание на то, что это удоволь-
ствие на сегодняшний день стоит 16 млрд. рублей. 
Если эти же паспорта внедрять с учетом требова-
ний уже вновь вступившего в силу закона о защите 
персональных данных, это уже 51 млрд. рублей. 
Согласитесь, что с учетом того, что нам предстоят 
достаточно непростые времена, тратить такие 
деньги из федерального бюджета на процедурные 
прежде всего вопросы, которые можно заменить 

другими формами информационного сопровожде-
ния спортсмена… Мне кажется, что это не перво-
очередные затраты. 

Ну и, кроме того, хочу сказать, что мы на про-
тяжении восьми лет ни разу не профинансировали 
эту работу. При этом мы выиграли Олимпийские 
игры, мы выиграли чемпионат мира по хоккею, и 
на сегодняшний день это не было препятствием 
для развития ни массовой физической культуры, 
ни большого, профессионального спорта. Поэтому 
я считаю, что мы можем поддержать этот закон. 

Председательствующий. Спасибо, Валерий 
Владимирович. 

Вячеслав Александрович Фетисов. 
В.А. Фетисов. Уважаемая Валентина Ива-

новна! Не хотел выступать, но не имею права, 
потому что, как коллеги сказали, здесь необходима 
некая последовательная позиция. Мы видим, что 
статс-секретарь опять не готова аргументировать 
свои, так скажем, решения и решения министра, 
мы это уже наблюдали при принятии решения о 
рекламе пива. Нас немножко ввели в заблуждение 
и по срокам введения этого норматива, ну и в ча-
сти того финансирования, которое должно было 
идти на развитие детского спорта. 

Немного хронологии. Коллеги, проект закона 
был внесен депутатами Государственной Думы, 
практически в полном составе комитетом по 
спорту (в комитет входили в то время известные 
спортивные деятели, такие как Третьяк, Фадзаев, 
Гильмутдинов), он одобрен был Советом Федера-
ции, комиссией, которую, кстати, возглавлял Вита-
лий Леонтьевич Мутко, а представитель Прави-
тельства была здесь руководителем аппарата. За 
это время выпущено несколько постановлений 
Совета Федерации, как раз обязывающих Прави-
тельство вводить этот закон в действие. Регионы 
подготовили под это площадку. Могу сказать, что 
Москва сегодня имеет спортивный паспорт уже не 
первый год. Это является главным документом по 
развитию спорта. Спорт в Москве – один из самых 
перспективных. 

В это время произошли изменения в междуна-
родном стандарте. То есть крупные федерации 
уже вводят паспорта и пользуются нашими базами 
данных, как нам здесь пытались объяснить, вовсю. 
Я думаю, что эта тенденция будет развиваться. 

Все-таки мы должны сегодня констатировать, 
что мы, к моему сожалению (этот закон сегодня 
докладывает великая спортсменка, которая пони-
мает, что такое система), упустили и упускаем 
возможность создать уникальную систему кон-
троля, учета, которая нужна регионам прежде 
всего. Все необходимые процедуры мы здесь про-
водили, поверьте мне, и люди здесь понимают, о 
чем мы говорим. 

Просто я, Валентина Ивановна, не мог не вы-
сказать свою позицию, потому что считаю спорт 
вообще делом своей жизни и немножко разбира-
юсь в том, что происходит. Поэтому буду голосо-
вать против. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо, коллеги. 
Все высказали свою точку зрения. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 13 Федерального закона "Об оружии", 
Федеральный закон "О физической культуре и 
спорте в Российской Федерации" и признании 
утратившими силу отдельных положений законо-
дательных актов Российской Федерации". Идет 
голосование. 

Результаты голосования (12 час. 59 мин. 29 сек.) 
За.......................................87 чел. ............ 51,2% 
Против...............................23 чел. ............ 13,5% 
Воздержалось ..................29 чел. ............ 17,1% 
Голосовало .......................139 чел. 
Не голосовало ..................31 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято, но с напряжением. 
Все сенаторы высказали свою точку зрения. 

Благодарю вас.  
Сорок девятый вопрос – о проекте постанов-

ления Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации "Об утверждении измене-
ния границы между субъектами Российской Феде-
рации Калужской областью и Смоленской обла-
стью". Владимир Васильевич Литюшкин. 

В.В. Литюшкин, заместитель председателя 
Комитета Совета Федерации по федеративному 
устройству, региональной политике, местному 
самоуправлению и делам Севера, представитель 
в Совете Федерации от законодательного (пред-
ставительного) органа государственной власти 
Республики Мордовия. 

Валентина Ивановна, вопрос был на фиксиро-
ванное время. 

Председательствующий. Простите, пожалуй-
ста. Это моя ошибка. 

В.В. Литюшкин. Поэтому в 14 часов. 
Председательствующий. Извините, это фик-

сированный вопрос, на 14 часов. Мы, коллеги, 
работаем дружно, идем с опережением. Поэтому 
мы его откладываем на 14 часов. 

Переходим к рассмотрению пятидесятого во-
проса – о Федеральном законе "О внесении изме-
нений в статью 27 Федерального закона 
"О порядке выезда из Российской Федерации и 
въезда в Российскую Федерацию". Докладывает 
Андрей Александрович Клишас. Пожалуйста. 

А.А. Клишас. Уважаемые коллеги! Проект дан-
ного закона был разработан Владимиром Михай-
ловичем Джабаровым с коллегами из Государ-
ственной Думы с моим участием. Смысл закона в 
следующем. 

Для иностранных граждан и лиц без граждан-
ства, которые нарушают требование закона о пре-
бывании на территории Российской Федерации и 
находились там непрерывно до 180 суток, вво-
дится запрет на въезд на территорию Российской 
Федерации сроком до пяти лет. Если они находи-
лись на территории России свыше 270 суток, то 
запрет вводится на 10 лет. 

Комитет одобрил и я предлагаю одобрить дан-
ный федеральный закон. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Андрей 
Александрович. 

Коллеги, вопросы, замечания? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 27 Федерального закона "О порядке 
выезда из Российской Федерации и въезда в Рос-
сийскую Федерацию". Идет голосование. 

Результаты голосования (13 час. 01 мин. 04 сек.) 
За ...................................... 150 чел. ...........88,2% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 150 чел. 
Не голосовало.................. 20 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пятьдесят первый вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в Закон Российской 
Федерации "О праве граждан Российской Федера-
ции на свободу передвижения, выбор места пре-
бывания и жительства в пределах Российской 
Федерации" – докладывает Людмила Николаевна 
Бокова. 

Л.Н. Бокова. Уважаемые коллеги! Рассматри-
ваемый федеральный закон устанавливает, что 
призыв на военную службу, а также осуждение 
граждан Российской Федерации к лишению сво-
боды или принудительным работам не является 
основанием для снятия указанных российских 
граждан с регистрационного учета по месту жи-
тельства. Одновременно федеральный закон уве-
личивает срок предоставления администрациями 
учреждений уголовно-исполнительной системы в 
миграционный орган информации о регистрации 
или о снятии российских граждан с регистрацион-
ного учета по месту пребывания с одних суток до 
семи рабочих дней. 

Федеральный закон полностью соответствует 
Конституции Российской Федерации.  

Комитет одобрил данный федеральный закон. 
Прошу поддержать. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Людмила Николаевна. 

Коллеги, вопросы, замечания? Желающие вы-
ступить? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Закон Российской Федерации "О праве 
граждан Российской Федерации на свободу пере-
движения, выбор места пребывания и жительства 
в пределах Российской Федерации". Идет голосо-
вание. 

 
Результаты голосования (13 час. 02 мин. 13 сек.) 
За ...................................... 150 чел. ...........88,2% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 150 чел. 
Не голосовало.................. 20 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пятьдесят второй вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменения в статью 4 Феде-
рального закона "О внесении изменений в отдель-
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ные законодательные акты Российской Федерации 
в части уточнения порядка обработки персональ-
ных данных в информационно-телекоммуникаци-
онных сетях" – также докладывает Людмила Нико-
лаевна Бокова. Пожалуйста. 

Л.Н. Бокова. Уважаемая Валентина Ивановна, 
уважаемые коллеги! Представляю вашему внима-
нию закон, которым переносится с 1 сентября 2016 
года на 1 сентября 2015 года дата вступления в 
силу Федерального закона "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части уточнения порядка обработки 
персональных данных в информационно-телеком-
муникационных сетях", который обязывает опера-
торов хранить персональные данные граждан Рос-
сийской Федерации на территории Российской 
Федерации. Закон направлен исключительно на 
оперативное совершенствование института за-
щиты персональных данных граждан Российской 
Федерации в сети Интернет. 

Комитет поддержал данный закон. Прошу его 
одобрить. 

Председательствующий. Спасибо, Людмила 
Николаевна. 

В нашем заседании участвует Антонина Арка-
дьевна Приезжева, заместитель руководителя 
Федеральной службы по надзору в сфере инфор-
мационных технологий. 

Вопросов нет, выступающих нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 4 Федерального закона "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части уточнения порядка 
обработки персональных данных в информаци-
онно-телекоммуникационных сетях". Идет голосо-
вание. 

 
Результаты голосования (13 час. 03 мин. 29 сек.) 
За.......................................151 чел. .......... 88,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пятьдесят третий вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменения в статью 121 Арбит-
ражного процессуального кодекса Российской 
Федерации" – докладывает Константин Эдуардо-
вич Добрынин. 

К.Э. Добрынин, заместитель председателя 
Комитета Совета Федерации по конституционному 
законодательству и государственному строитель-
ству, представитель в Совете Федерации от ис-
полнительного органа государственной власти 
Архангельской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Вашему вниманию представляется Феде-
ральный закон "О внесении изменения в ста-
тью 121 Арбитражного процессуального кодекса 
Российской Федерации". Коллеги, это тот самый 
закон, который Совет Федерации отклонил 8 июля 
2014 года с созданием согласительной комиссии. 

Закон касается усовершенствования процедуры 
судебных уведомлений. Мы отклонили его тогда, 
поскольку предложенная норма не отвечала прин-
ципам четкости и определенности и не защищала 
права лиц. В итоге вместе с согласительной 
комиссией, с коллегами из Госдумы, с участием 
коллег из Верховного Суда мы нашли приемлемую 
формулировку, мы ее согласовали, и 16 декабря 
закон был принят Государственной Думой как раз 
в редакции согласительной комиссии, которая 
устраивает всех. 

Мы рассмотрели на заседании комитета дан-
ный федеральный закон и рекомендуем его одоб-
рить. 

Председательствующий. Спасибо, Констан-
тин Эдуардович. 

Коллеги, вопросов нет, выступающих нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 121 Арбитражного процессуального 
кодекса Российской Федерации". Идет голосова-
ние. 

 
Результаты голосования (13 час. 04 мин. 52 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 151 чел. 
Не голосовало.................. 19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пятьдесят четвертый вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации".  

Константин Эдуардович, пожалуйста. 
К.Э. Добрынин. Коллеги, вашему вниманию 

представляется Федеральный закон "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". Закон носит комплексный 
характер и регулирует совершенно различные 
отрасли права, в частности, вопросы администра-
тивного права, вопросы уголовного права, пре-
кращение действия в Москве и Санкт-Петербурге 
выданных до введения в действие Водного ко-
декса лицензий с 1 января 2015 года, вопросы 
промышленной безопасности опасных производ-
ственных объектов, продление сроков выдачи 
универсальных электронных карт и ряд других 
вопросов. 

По тексту закона есть проблемы – замечания 
юридико-технического, процедурного характера, 
так как большинство положений законопроекта не 
проходило процедуру первого чтения, они были 
внесены позднее.  

Мы посовещались на заседании комитета, все 
замечания к авторам законопроекта были выска-
заны, с тем чтобы это было учтено в дальнейшей 
работе. Однако, учитывая высокую важность 
предметов регулирования федерального закона, 
мы рекомендуем закон одобрить. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Констан-
тин Эдуардович.  

Вопросов нет, желающих выступить нет.  
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Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 06 мин. 27 сек.) 
За.......................................152 чел. .......... 89,4% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................152 чел. 
Не голосовало ..................18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Пятьдесят пятый вопрос – о Федеральном за-

коне "О приостановлении действия пункта 1 ста-
тьи 3 Федерального закона "О судебных приста-
вах" в части требования о необходимости иметь 
высшее юридическое или экономическое образо-
вание при назначении на должность судебного 
пристава-исполнителя".  

Пожалуйста, Константин Эдуардович. 
К.Э. Добрынин. Коллеги, этим федеральным 

законом приостанавливается до 1 января 2016 
года действие пункта 1 статьи 3 Федерального 
закона "О судебных приставах" в части требования 
о необходимости иметь высшее юридическое либо 
высшее экономическое образование при назначе-
нии на должность судебного пристава-исполни-
теля.  

Дело в том, что вступление в силу с 8 декабря 
2014 года положения об обязательном наличии у 
кандидатов на должность судебного пристава-ис-
полнителя такого высшего образования приведет к 
тому, что порядка 5,5 тысячи человек (а это почти 
25 процентов) кадрового состава службы не будут 
соответствовать квалификационным требованиям 
к замещаемой должности судебного пристава-ис-
полнителя, в результате чего они могут покинуть 
службу и будет существенно увеличена нагрузка 
на судебного пристава-исполнителя. 

Соответственно, понимая всё это, мы идем 
навстречу авторам законопроекта – они обязуются 
в течение 2015 года повысить статус службы, 
улучшить условия труда, и, таким образом, приня-
тие данного федерального закона позволит сокра-
тить текучесть кадров. 

Поэтому мы рекомендуем для сохранения кад-
рового потенциала службы в том числе данный 
федеральный закон одобрить. 

Председательствующий. Спасибо, Констан-
тин Эдуардович.  

Вопросов нет, желающих выступить нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О приостановлении 
действия пункта 1 статьи 3 Федерального закона 
"О судебных приставах" в части требования о 
необходимости иметь высшее юридическое или 
экономическое образование при назначении на 
должность судебного пристава-исполнителя". Идет 
голосование. 

Результаты голосования (13 час. 08 мин. 10 сек.) 
За ...................................... 150 чел. ...........88,2% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 150 чел. 
Не голосовало.................. 20 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Пятьдесят шестой вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации по во-
просу усиления ответственности за совершение 
правонарушений в сфере безопасности дорожного 
движения" – докладывает Владимир Федорович 
Едалов. Пожалуйста. 

В.Ф. Едалов. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! Федеральный закон 
направлен на совершенствование уголовно-пра-
вовых и административно-правовых норм, которые 
регулируют ответственность граждан за соверше-
ние правонарушений в сфере обеспечения без-
опасности дорожного движения. 

Федеральный закон вводит уголовную ответ-
ственность за повторное управление транспорт-
ным средством лицом, которое находится в состо-
янии опьянения. Ранее присутствовавшая админи-
стративная ответственность за совершение 
названного деяния отменяется. 

Наш комитет рекомендует данный федераль-
ный закон одобрить. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Владимир Федорович.  

Есть желающий выступить. Евгений Викторо-
вич Бушмин, пожалуйста. 

Е.В. Бушмин. Я просто хотел сказать, что мы 
договорились: когда авторами закона являются 
члены Совета Федерации, мы об этом будем гово-
рить. Этот закон готовил Сергей Федорович Ли-
совский, член Совета Федерации, поэтому хоте-
лось бы это просто отметить. 

Председательствующий. Спасибо большое.  
Коллеги, других желающих выступить нет? 

Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации по вопросу усиления ответствен-
ности за совершение правонарушений в сфере 
безопасности дорожного движения". Идет голосо-
вание. 

 
Результаты голосования (13 час. 09 мин. 36 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 151 чел. 
Не голосовало.................. 19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Пятьдесят седьмой вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в статью 151  Уго-
ловного кодекса Российской Федерации" – докла-
дывает Максим Геннадьевич Кавджарадзе. 

1
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М.Г. Кавджарадзе. Спасибо, Валентина Ива-
новна. 

Пользуясь случаем, от Липецкой области хочу 
поздравить всех с наступающим Новым годом. 

Уважаемые коллеги! Вашему вниманию пред-
ставляется Федеральный закон "О внесении изме-
нений в статью 1511 Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации", проект которого был внесен За-
конодательным Собранием Ленинградской обла-
сти.  

Законом предлагается установить нижний пре-
дел штрафных санкций за розничную продажу 
несовершеннолетним алкогольной продукции в 
сумме от 50 тыс. рублей либо в размере заработ-
ной платы или иного дохода осужденного за пе-
риод от трех месяцев. 

Предлагается одобрить представленный фе-
деральный закон. 

Председательствующий. Коллеги, вопросы, 
замечания? Желающие выступить? Нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 1511 Уголовного кодекса Российской 
Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 10 мин. 43 сек.) 
За.......................................152 чел. .......... 89,4% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................152 чел. 
Не голосовало ..................18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пятьдесят восьмой вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации в части 
усиления мер противодействия обороту контра-
фактной продукции и контрабанде алкогольной 
продукции и табачных изделий" – докладывает 
также Максим Геннадьевич Кавджарадзе. 

М.Г. Кавджарадзе. Уважаемые коллеги! Ва-
шему вниманию представляется Федеральный 
закон "О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации в части 
усиления мер противодействия обороту контра-
фактной продукции и контрабанде алкогольной 
продукции и табачных изделий", разработанный 
депутатами Государственной Думы. Положения 
закона направлены на усиление ответственности 
за оборот контрафактной продукции и контрабанду 
алкогольной продукции и табачных изделий.  

Правовое управление отмечает, что при изло-
жении в новой редакции статьи 14.10 "Незаконное 
использование средств индивидуализации това-
ров (работ, услуг)" Кодекса об административных 
правонарушениях в абзаце втором части 2 указан-
ной статьи допущена ошибка правового характера.  

Установленный в указанной норме в отноше-
нии юридических лиц административный штраф в 
размере пятикратного размера стоимости товара, 
явившегося предметом административного право-
нарушения, противоречит части 3 статьи 3.5 Ко-
декса Российской Федерации об администра-
тивных правонарушениях, согласно которой раз-

мер административного штрафа, исчисляемого 
исходя из стоимости предмета административного 
правонарушения, не может превышать трехкрат-
ный размер стоимости предмета администра-
тивного правонарушения. Любое исключение из 
данного правила должно быть специально огово-
рено в указанной норме. Отмеченное замечание 
может быть устранено путем внесения поправок в 
данный закон. 

Предлагается рекомендовать одобрить пред-
ставленный федеральный закон. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Максим 
Геннадьевич. 

Коллеги, вопросы, замечания? Нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части усиления мер противо-
действия обороту контрафактной продукции и кон-
трабанде алкогольной продукции и табачных из-
делий". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 12 мин. 37 сек.) 
За ...................................... 154 чел. ...........90,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 154 чел. 
Не голосовало.................. 16 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Коллеги, у нас на заседании могут быть сбои 

по присутствию представителей от Правительства 
в силу того, что мы с некоторым опережением 
идем. И, во-вторых, большие пробки: в Москве 
идет снег, поэтому могут быть некоторые за-
держки. С пониманием к этому прошу отнестись. 

Пятьдесят девятый вопрос – о Федеральном 
законе "О внесении изменений в статьи 401  и 412  
Уголовно-процессуального кодекса Российской Феде-
рации и признании утратившими силу отдельных поло-
жений законодательных актов Российской Федерации".  

2 2

Пожалуйста, Максим Геннадьевич. 
М.Г. Кавджарадзе. Вашему вниманию пред-

ставляется Федеральный закон "О внесении изме-
нений в статьи 401  и 412  Уголовно-процессуаль-
ного кодекса Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных положений законо-
дательных актов Российской Федерации", разра-
ботанный депутатами Государственной Думы. 

2 2

В соответствии с положениями закона из норм 
Уголовно-процессуального кодекса Российской 
Федерации исключено положение, ограничиваю-
щее обжалование судебного решения в кассаци-
онную и надзорную инстанции годичным сроком со 
дня его вступления в законную силу. При этом 
данный срок сохраняется в случае пересмотра 
судебных решений в кассационном и надзорном 
порядке по основаниям, влекущим ухудшение по-
ложения осужденного, оправданного, лица, в от-
ношении которого уголовное дело прекращено. 

В ходе подготовки законопроекта ко второму 
чтению все замечания комитета, изложенные в 
заключении, были устранены. 

Предлагается поддержать, коллеги. Спасибо. 
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Председательствующий. Благодарю Вас, 
Максим Геннадьевич. 

Вопросов, выступающих нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статьи 4012 и 4122 Уголовно-процессуаль-
ного кодекса Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных положений законо-
дательных актов Российской Федерации". Идет 
голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 14 мин. 17 сек.) 
За.......................................151 чел. .......... 88,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Шестидесятый вопрос – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статьи 13 и 14 Феде-
рального закона "Об информации, информацион-
ных технологиях и о защите информации" и Кодекс 
Российской Федерации об административных пра-
вонарушениях".  

Александр Георгиевич Варфоломеев, Вам сло-
во. Пожалуйста. 

А.Г. Варфоломеев. Уважаемая Валентина 
Ивановна, уважаемые коллеги! Вашему вниманию 
представляется Федеральный закон "О внесении 
изменений в статьи 13 и 14 Федерального закона 
"Об информации, информационных технологиях и 
о защите информации" и Кодекс Российской Фе-
дерации об административных правонарушениях". 
Федеральный закон направлен на дальнейшее 
обеспечение информационной безопасности Рос-
сийской Федерации и обязывает размещать на 
территории Российской Федерации технические 
средства государственных и муниципальных ин-
формационных систем. 

Также закон наделяет Правительство Россий-
ской Федерации полномочием по утверждению 
порядка создания, развития, эксплуатации госу-
дарственных информационных систем. Закон 
устанавливает административную ответствен-
ность должностных и юридических лиц за наруше-
ние указанных требований.  

Закон вступает в силу с 1 июля 2015 года и, 
следовательно, предусматривает переходный пе-
риод. 

Коррупциогенные факторы не выявлены.  
Комитет-соисполнитель – комитет по федера-

тивному устройству – поддерживает закон. 
Комитет Совета Федерации по конституцион-

ному законодательству и государственному строи-
тельству рекомендует Совету Федерации одоб-
рить данный федеральный закон. Прошу поддер-
жать. 

Председательствующий. Спасибо, Александр 
Георгиевич. 

В нашем заседании принимает участие Анто-
нина Аркадьевна Приезжева, заместитель руково-
дителя Федеральной службы по надзору в сфере 

связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций. 

Вопросы, замечания? Выступающие? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статьи 13 и 14 Федерального закона "Об 
информации, информационных технологиях и о 
защите информации" и Кодекс Российской Феде-
рации об административных правонарушениях". 
Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 16 мин. 08 сек.) 
За ...................................... 152 чел. ...........89,4% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 152 чел. 
Не голосовало.................. 18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Шестьдесят первый вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в статью 223 Уго-
ловно-процессуального кодекса Российской Феде-
рации". 

Елена Владимировна Афанасьева, пожалуй-
ста. 

Е.В. Афанасьева, член Комитета Совета Фе-
дерации по конституционному законодательству и 
государственному строительству, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Оренбургской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Вашему вниманию представлен феде-
ральный закон, который устраняет правовую не-
определенность в регулировании вопроса призна-
ния незаконным или необоснованным постановле-
ния о приостановлении производства дознания по 
уголовному делу. 

В этих целях федеральный закон дополняет 
статью 223 Уголовно-процессуального кодекса 
Российской Федерации дополнительными двумя 
частями, которые устанавливают порядок возоб-
новления производства дознания по уголовному 
делу, если постановление о приостановлении про-
изводства дознания по уголовному делу было при-
знано прокурором необоснованным или незакон-
ным либо признано начальником подразделения 
дознания необоснованным. 

Рассматриваемый федеральный закон соот-
ветствует Конституции Российской Федерации.  

Прошу поддержать решение комитета и одоб-
рить данный федеральный закон. 

 
Председательствует  

первый заместитель Председателя  
Совета Федерации 

А.П. ТОРШИН 
 

Председательствующий. Уважаемые колле-
ги, есть ли вопросы к Елене Владимировне Афа-
насьевой? Нет. Желающих выступить нет. 

Просьба подготовиться к голосованию за 
одобрение Федерального закона "О внесении из-
менений в статью 223 Уголовно-процессуального 
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кодекса Российской Федерации". Идет голосова-
ние. 

 
Результаты голосования (13 час. 17 мин. 42 сек.) 
За.......................................143 чел. .......... 84,1% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................1 чел. .............. 0,6% 
Голосовало .......................144 чел. 
Не голосовало ..................26 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
У нас присутствует Зубов Игорь Николаевич, 

статс-секретарь – заместитель Министра внутрен-
них дел. Еще не поздно задать вопросы ему. Нет 
вопросов. 

Пункт 62 повестки дня – о Федеральном законе 
"О внесении изменений в Закон Российской Феде-
рации "О частной детективной и охранной дея-
тельности в Российской Федерации". 

Николай Александрович Федоряк, пожалуйста. 
Н.А. Федоряк, первый заместитель председа-

теля Комитета Совета Федерации по обороне и 
безопасности, представитель в Совете Федерации 
от исполнительного органа государственной вла-
сти Ханты-Мансийского автономного округа – 
Югры. 

Уважаемые коллеги! Федеральный закон на-
правлен на совершенствование законодательства 
в сфере осуществления частной охранной дея-
тельности. Федеральный закон вносит изменения 
в Закон Российской Федерации "О частной детек-
тивной и охранной деятельности", дополняющие 
права частных охранных организаций на осущест-
вление охраны объектов, в отношении которых 
установлены обязательные требования по их 
антитеррористической защищенности (при усло-
вии получения соответствующей лицензии), в том 
числе объектов транспортной инфраструктуры. 

Федеральный закон определяет, что частная 
охранная деятельность не распространяется на 
объекты государственной охраны и охраняемые 
объекты, предусмотренные Федеральным законом 
"О государственной охране", а также на объекты, 
перечень которых утверждается Правительством 
Российской Федерации. 

Федеральный закон вводит нормы, устанавли-
вающие основания и порядок применения работ-
никами частных охранных организаций физиче-
ской силы в случаях, если им уже разрешено при-
менение специальных средств и огнестрельного 
оружия при исполнении служебных обязанностей 
на объекте охраны, а также разрешающие задер-
жание лиц, нарушивших внутриобъектовый режим. 

Комитет по обороне и безопасности рекомен-
дует Совету Федерации одобрить федеральный 
закон. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемый Николай Александрович. 

Уважаемые коллеги, на нашем заседании при-
сутствует Игорь Николаевич Зубов, статс-секре-
тарь – заместитель Министра внутренних дел, 
официальный представитель по этому закону. 

Есть ли вопросы к докладчику и к заместителю 
министра? Нет. Желающих выступить нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Закон Российской Федерации "О частной 
детективной и охранной деятельности в Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 19 мин. 51 сек.) 
За ...................................... 142 чел. ...........83,5% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 142 чел. 
Не голосовало.................. 28 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 63 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации".  

Жанна Яновна Иванова, пожалуйста. 
Ж.Я. Иванова. Уважаемые коллеги! Прави-

тельство во исполнение поручения Президента с 
целью единообразия подходов при решении во-
проса о стаже гражданской службы представляет 
данный федеральный закон, с тем чтобы преду-
смотреть включение в число квалифицированных 
требований к должностям гражданской службы на-
ряду со стажем, конечно же, гражданской службы 
стажа замещения муниципальных должностей и 
должностей муниципальной службы. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемая Жанна Яновна. 

Уважаемые коллеги, у нас на заседании при-
сутствует Блинова Татьяна Викторовна, замести-
тель Министра труда и социальной защиты Рос-
сийской Федерации. 

Есть ли вопросы к Жанне Яновне и к Татьяне 
Викторовне? Вопросов нет. Желающих выступить 
нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации". Идет 
голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 21 мин. 04 сек.) 
За ...................................... 138 чел. ...........81,2% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 138 чел. 
Не голосовало.................. 32 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято единогласно. 
Пункт 64 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О государственной гражданской службе Россий-
ской Федерации".  

Жанна Яновна Иванова, пожалуйста. 
Ж.Я. Иванова. Коллеги, комитет просит под-

держать данный федеральный закон, который 
уточняет порядок установления испытательного 
срока при замещении должностей государствен-
ной гражданской службы, с той целью, чтобы мы с 
вами получили высококвалифицированный кадро-
вый состав гражданской службы. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемая Жанна Яновна. 

Уважаемые коллеги, у нас на заседании при-
сутствует Блинова Татьяна Викторовна, замести-
тель Министра труда и социальной защиты. 

Есть ли вопросы к Жанне Яновне и к Татьяне 
Викторовне? Вижу, что нет. Желающих выступить 
тоже нет. 

Просьба подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации". Идет 
голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 22 мин. 05 сек.) 
За.......................................134 чел. .......... 78,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................134 чел. 
Не голосовало ..................36 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 65 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Кодекс Российской Фе-
дерации об административных правонарушениях".  

Владимир Федорович Едалов, пожалуйста. 
В.Ф. Едалов. Уважаемый Александр Порфи-

рьевич, коллеги! Федеральный закон направлен на 
установление ответственности индивидуальных 
предпринимателей и юридических лиц за несо-
блюдение требований к маркировке пищевой про-
дукции в части, касающейся сведений о том, что 
указанная продукция получена с применением 
генно-инженерно-модифицированных организмов 
или содержит такие организмы. 

Административная ответственность указанных 
лиц за совершение названных нарушений уста-
навливается в виде наложения административного 
штрафа с конфискацией предметов администра-
тивного правонарушения или без таковой. 

Наш комитет рекомендует одобрить этот фе-
деральный закон. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемый Владимир Федорович. 

Уважаемые коллеги, у нас на заседании при-
сутствует Попова Анна Юрьевна, руководитель 
Федеральной службы по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия человека. 

Есть ли вопросы к Владимиру Федоровичу, к 
Анне Юрьевне? Нет. Желающих выступить нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Кодекс Российской Федерации об админи-
стративных правонарушениях". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 23 мин. 32 сек.) 
За.......................................140 чел. .......... 82,4% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................140 чел. 
Не голосовало ..................30 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 66 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статью 132 Федераль-

ного закона "О правовом положении иностранных 
граждан в Российской Федерации".  

Пожалуйста, Людмила Николаевна Бокова. 
Л.Н. Бокова. Уважаемые коллеги! Проект фе-

дерального закона был внесен в Государственную 
Думу Законодательным Собранием Санкт-Петер-
бурга. Закон направлен на усиление ответствен-
ности работодателей, которые привлекают высо-
коквалифицированных иностранных специалистов. 

В данном случае федеральным законом уста-
навливается, что привлекать высококвалифициро-
ванных иностранных специалистов работодатели 
смогут только в том случае, если они не имеют 
неисполненных постановлений о назначении ад-
министративного наказания за нарушение режима 
пребывания иностранных граждан в Российской 
Федерации и в отношении них не действует реше-
ние о запрете на привлечение высококвалифици-
рованных иностранных специалистов. 

Федеральный закон также уточняет перечень 
случаев, когда работодатель или заказчик работ 
не вправе в течение двух лет привлекать ино-
странных граждан к трудовой деятельности в Рос-
сийской Федерации в качестве высококвалифици-
рованных специалистов. 

Федеральный закон полностью соответствует 
Конституции Российской Федерации и вступает в 
силу по истечении 60 дней после дня его офици-
ального опубликования. 

Комитет рассмотрел и поддержал данный за-
кон. Прошу одобрить. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемая Людмила Николаевна. 

Коллеги, есть ли вопросы к Людмиле Никола-
евне. Вижу, что нет. Желающих выступить также 
нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 132 Федерального закона "О право-
вом положении иностранных граждан в Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 25 мин. 11 сек.) 
За ...................................... 137 чел. ...........80,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 1 чел. ...............0,6% 
Голосовало ...................... 138 чел. 
Не голосовало.................. 32 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 67 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статью 6 Федерального 
закона "О гражданстве Российской Федерации". 
Докладчик – Людмила Николаевна Бокова. 

Л.Н. Бокова. Уважаемые коллеги! Я напомню, 
что с июня 2014 года у нас вступила в силу норма 
об обязанности граждан Российской Федерации, 
которые имеют иное гражданство либо вид на жи-
тельство, или иной действительный документ, 
подтверждающий право на его постоянное прожи-
вание в иностранном государстве, подавать пись-
менное уведомление о наличии иного граждан-
ства. Но практика применения положения об обя-
занности подавать уведомление о наличии иного 
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гражданства показала, что существуют категории 
граждан, которые, к сожалению, к вступлению в си-
лу данного закона не смогли подать такое уведом-
ление и оказались под административной либо 
уголовной ответственностью. Поэтому данным 
федеральным законом такой категории граждан 
Российской Федерации устанавливается иной срок 
обязанности по подаче уведомления, то есть по 
истечении 30 дней с момента въезда в Российскую 
Федерацию. 

Кроме того, федеральным законом уточняется 
порядок подачи уведомления, а также устанавли-
вается исключение из общего правила о сроке 
подачи уведомления для граждан Российской Фе-
дерации. Это граждане, которые могут прибывать 
в Российскую Федерацию в порядке, не требую-
щем получения визы, за исключением иностранно-
го государства, в отношении граждан которого но-
рмативно-правовыми актами Российской Федера-
ции предусмотрены особые меры по организации 
их пребывания в Российской Федерации в связи с 
их прибытием на территорию Российской Федера-
ции в экстренном массовом порядке либо имел 
место с Российской Федерацией международный 
договор. Для лиц данной категории срок подачи 
уведомления установлен – до 1 января 2016 года.  

Уважаемые коллеги, в связи с тем что практика 
применения данного законодательства показала 
необходимость внесения изменений в закон о 
гражданстве, прошу дать протокольное поручение 
Комитету Совета Федерации по конституционному 
законодательству и государственному строитель-
ству провести мониторинг правоприменительной 
практики Федерального закона "О внесении изме-
нений в статьи 6 и 30 Федерального закона 
"О гражданстве Российской Федерации" и отдель-
ные законодательные акты Российской Федера-
ции" и Федеральный закон "О внесении изменений 
в статью 6 Федерального закона "О гражданстве 
Российской Федерации" и о результатах проин-
формировать Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации до окончания 
весенней сессии 2015 года. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемая Людмила Николаевна. 

Есть к Вам вопрос.  
Евгений Викторович Бушмин, пожалуйста. 
Е.В. Бушмин. Людмила Николаевна, Вы имели 

в виду граждан России, которые находятся за пре-
делами Российской Федерации долгое время и на 
момент, когда надо было подавать декларацию, 
еще не въехали на территорию Российской Феде-
рации, насколько я понимаю? Потому что этот 
кусок как-то выпал, что это касается именно их. 

Председательствующий. Пожалуйста, Люд-
мила Николаевна. 

Л.Н. Бокова. Да, совершенно верно. Я прошу 
прощения, может быть, неточно выразила мысль. 
К такой категории на сегодняшний день относятся 
прежде всего граждане Российской Федерации, 
которые вынуждены были лечиться за рубежом, 
либо категория граждан, которые относятся к вы-

сококвалифицированным специалистам, работа-
ющим за рубежом, если на момент вступления в 
силу закона они находились действительно за 
рубежом и не могли подать такое уведомление. 
Поэтому для такой категории граждан при въезде 
в Российскую Федерацию в течение 30 дней уста-
навливается срок подачи уведомления. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемая Людмила Николаевна. 

Уважаемые коллеги, вопросов больше нет. 
Желающих выступить нет. 

Соглашаемся с предложением дать прото-
кольное поручение комитету Андрея Александро-
вича Клишаса мониторить эту ситуацию? Согласи-
лись. 

Тогда прошу подготовиться к голосованию за 
одобрение Федерального закона "О внесении из-
менений в статью 6 Федерального закона "О граж-
данстве Российской Федерации". Идет голосова-
ние. 

Результаты голосования (13 час. 29 мин. 45 сек.) 
За ...................................... 137 чел. ...........80,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 137 чел. 
Не голосовало.................. 33 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 68 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статью 19 Федерального 
закона "О введении в действие части первой 
Гражданского кодекса Российской Федерации".  

Пожалуйста, Андрей Александрович Клишас. 
А.А. Клишас. Проект данного закона был 

внесен Евгением Викторовичем Бушминым и мной 
по поручению Совета палаты. Мы просто данной 
поправкой привели нормы федерального закона, 
которые регулируют сроки приведения учреди-
тельных документов юридических лиц на террито-
риях Крыма и Севастополя, в соответствие с тре-
бованиями федерального конституционного за-
кона, который регулирует сходные правоотноше-
ния. Нормы приведены в соответствие с требова-
ниями федерального конституционного закона. 
Поэтому прошу поддержать и одобрить закон. 

 
Председательствует  

Председатель Совета Федерации 
В.И. МАТВИЕНКО 

 
Председательствующий. Коллеги, вопросы, 

замечания? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 19 Федерального закона "О введении 
в действие части первой Гражданского кодекса 
Российской Федерации". Идет голосование. 

Результаты голосования (13 час. 30 мин. 41 сек.) 
За ...................................... 138 чел. ...........81,2% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 138 чел. 
Не голосовало.................. 32 чел.  
Решение: ..........................принято 
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Решение принято.  
Я хочу поблагодарить Евгения Викторовича 

Бушмина и Андрея Александровича Клишаса за 
законодательную инициативу, которая была дове-
дена до принятия федерального закона. Спасибо. 

Шестьдесят девятый вопрос – о Федеральном 
законе "О внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации" – до-
кладывает Виталий Анатольевич Богданов. Пожа-
луйста. 

В.А. Богданов, член Комитета Совета Феде-
рации по конституционному законодательству и 
государственному строительству, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Курской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Закон направлен на совершенствование 
механизмов противодействия терроризму и экс-
тремистской деятельности с использованием об-
щественных и религиозных объединений. 

Вводится запрет быть учредителем некоммер-
ческой организации для лица, которое ранее яв-
лялось руководителем или входило в состав руко-
водящего органа организации, в отношении кото-
рой судом принято вступившее в законную силу 
решение о ликвидации или о запрете деятельно-
сти. Данный запрет устанавливается сроком на 10 
лет.  

Кроме того, определяются дополнительные 
основания для включения физического лица в 
перечень организаций и физических лиц, в отно-
шении которых имеются сведения об их причаст-
ности к экстремистской деятельности или терро-
ризму. 

Комитет рекомендует одобрить данный закон. 
Председательствующий. Спасибо, Виталий 

Анатольевич. 
Коллеги, вопросы, замечания?  
В нашем заседании принимает участие Юрий 

Сергеевич Любимов, статс-секретарь – замести-
тель Министра юстиции.  

Есть ли вопросы, коллеги? Нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 32 мин. 07 сек.) 
За.......................................144 чел. .......... 84,7% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................144 чел. 
Не голосовало ..................26 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Семидесятый вопрос – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации в части про-
тиводействия обороту фальсифицированных, 
контрафактных, недоброкачественных и незареги-
стрированных лекарственных средств, медицин-
ских изделий и фальсифицированных биологиче-
ски активных добавок" – докладывает Максим Ген-
надьевич Кавджарадзе. Правильно произношу? 

М.Г. Кавджарадзе. Да, Валентина Ивановна. 
Спасибо большое.  

Председательствующий. Пожалуйста, Мак-
сим Геннадьевич. 

М.Г. Кавджарадзе. Уважаемая Валентина 
Ивановна, уважаемые коллеги! Проект данного 
закона разработан депутатами Государственной 
Думы. Положения закона направлены на установ-
ление ответственности за оборот фальсифициро-
ванных, контрафактных, недоброкачественных и 
незарегистрированных лекарственных средств, 
медицинских изделий и фальсифицированных 
биологически активных добавок.  

В ходе подготовки законопроекта ко второму 
чтению нашим коллегой Клишасом были направ-
лены поправки. Они все учтены, все приняты. 

Предлагается одобрить. Спасибо. 
Председательствующий. Благодарю Вас. 
Есть желающие выступить?  
Антон Владимирович Беляков, пожалуйста. 
А.В. Беляков. Большое спасибо, Валентина 

Ивановна. 
Уважаемые коллеги! Хотел бы обратить ваше 

внимание на этот закон, поскольку далеко не все 
наши поправки учтены. Вообще, я считаю, что 
спешка хороша при ловле блох. В Государствен-
ной Думе лежал законопроект, подготовленный 
вашим покорным слугой, но надо было быстренько 
сделать нечто подобное и внести, чтобы только от 
депутатов. Вот классический пример, который мы 
с коллегой Бушминым обсуждали, когда наши за-
конопроекты лежат, а потом появляется депутат-
ский. Дело не в том, кто раньше встал и чьи тапки, 
а дело в сути. 

В законе допущена, на мой взгляд, роковая 
ошибка, которая будет стоить жизни, не передер-
гиваю ни на секундочку, жизни некоторому количе-
ству россиян. Суть в том, что авторы кроме фаль-
сифицированных лекарственных средств, за кото-
рые предусмотрели уголовную ответственность, 
включили в текст еще незарегистрированные ле-
карственные средства. Во всем мире, если где-
нибудь парижанин вдруг поймет, что ему нужно 
средство из Японии, которое не зарегистрировано 
во Франции, он может прийти во французскую ап-
теку, заказать его и через какое-то время – неделю 
или месяц, но получить. 

В России встречается большое количество за-
болеваний, которые являются достаточно ред-
кими, и стимулов у фармацевтических компаний 
проходить процедуру регистрации в России нет 
никаких. Когда всего лишь небольшое количество 
их потребляется россиянами, крупные фармком-
пании предпочитают не регистрировать эти препа-
раты. И эта практика существует во всем мире. 

Причем для нашей страны, поскольку у нас 
население достаточно большое, повторяю, я беру 
в кавычки термин "небольшое количество рос-
сиян", это в любом случае тысячи. И люди их все-
гда привозили просто: либо заказывали компа-
ниям, которые занимались поставками, либо при-
возили буквально в чемодане. Ни для кого абсо-
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лютно не секрет, что сегодня большое количество 
людей у нас едут за границу и везут оттуда лекар-
ства, не те, которые у нас качественные или нека-
чественные, а в принципе везут лекарства.  

Так вот, приведу несколько примеров препара-
тов, которые нужны сейчас россиянам, но даже их 
ввоз на границу будет уголовно наказуемым, если 
мы примем закон в том виде, в котором сейчас 
нам предлагают принять. От рака предстательной 
железы – "Эстрацит", от рака щитовидной 
железы – "Тибон", от меланомы – "Ервой", от 
гепатита – "Совальди". Это препараты, которые 
отсутствуют в России в принципе, и они малым 
числом потребляются.  

Повторяю еще раз: если мы в этой редакции 
примем закон, то сам факт привоза их в Россию, 
тем более если кто-то его передаст или продаст, 
потому что там указаны транспортировка и реали-
зация, будет представлять собой уголовную от-
ветственность.  

Мы консультировались с профильным комите-
том, и я с уважаемым коллегой Клишасом обсуж-
дал. Комитет знает об этой проблеме, но решили 
пойти по пути: давайте все-таки одобрим и поста-
раемся быстро принять поправку. А если не при-
мем мы ее быстро? Сколько человек за это время 
скончается? Потому что рак щитовидной железы 
или меланому надо лечить. Или сколько сядет в 
тюрьму, если у него в сумке найдут эти лекарства, 
не зарегистрированные в России? 

Я бы все-таки предложил, несмотря на то что я 
очень уважаю позицию комитета, не идти по пути 
попытки принять быстро поправку, это не будет 
быстро, я думаю. Я бы предложил все-таки закон 
отклонить, создать согласительную комиссию, за 
неделю его спокойно рассмотреть и после празд-
ника эту маленькую деталь, а именно, повторяю, 
уголовную ответственность за транспортировку и 
продажу незарегистрированных препаратов, 
устранить уже сейчас. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Антон 
Владимирович.  

Андрей Александрович Клишас. 
А.А. Клишас. Я уважаемого коллегу прошу не 

искажать смысл нашего разговора. Не комитет 
решил. Когда Вы обозначили эту проблему, я Вам 
сказал, что, возможно, проблема существует. Об-
ращаю внимание, что не просто доставка, а оборот 
лекарственных средств. Я считаю, что оборот 
даже незарегистрированных лекарственных 
средств – это некий деликт, это правонарушение.  

Поэтому я не возражаю, чтобы, например, Ва-
лентина Ивановна нам и Комитету по социальной 
политике дала поручение проработать этот вопрос 
дополнительно. Но в принципе, я считаю, это 
вполне корректная формулировка состава право-
нарушения, которую я прошу поддержать. 

Председательствующий. Спасибо большое.  
Вопрос есть. Евгений Викторович Бушмин, по-

жалуйста. 
Е.В. Бушмин. Здесь, по-моему, присутствует 

заместитель Министра здравоохранения. Скажите, 

все-таки транспортировка… Это очень важно, мно-
гие все-таки покупают такие лекарства. Здесь со-
вершенно правильно было отмечено. Вот они ве-
зут… Транспортировка – это оборот, не оборот? 
Вы должны четко сказать. Если транспортировка 
через границу этих лекарств уголовно наказуема, 
мы по одному будем относиться, а если только 
когда в аптеке продается незарегистрированное 
лекарство – это совсем другая ситуация. Пожалуй-
ста, объясните. 

Председательствующий. В нашем заседании 
принимает участие Игорь Николаевич Каграманян, 
первый заместитель Министра здравоохранения 
Российской Федерации. 

Игорь Николаевич, пожалуйста, Ваш коммен-
тарий. 

И.Н. Каграманян. Спасибо. 
Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 

сенаторы! Я бы поддержал то, что сказал в своем 
комментарии Андрей Александрович, потому что у 
нас существует абсолютно легальная, прописан-
ная нормативно процедура: когда гражданину тре-
буются для лечения лекарственные препараты, не 
зарегистрированные в Российской Федерации, то 
такое разрешение официально оформляется в 
течение пяти дней.  

В рассматриваемом законе идет речь именно о 
введении ответственности за оборот и сбыт.  

Кроме того, что касается орфанных (редких) 
заболеваний, в законе, одобренном Советом Фе-
дерации, прописана ускоренная регистрация ор-
фанных заболеваний.  

Я считаю, что в рассматриваемой редакции за-
кон надо принимать. Он будет способствовать 
борьбе с фальсифицированной, контрафактной 
продукцией и не содержит тех рисков, которые 
были озвучены. Спасибо.  

Председательствующий. Спасибо. Игорь Ни-
колаевич, Вы не ответили на вопрос. Если человек 
купил, будучи за рубежом, лекарство, которое 
необходимо, и будет провозить его через границу, 
уголовное наказание будет или нет?  

И.Н. Каграманян. Глубокоуважаемая Вален-
тина Ивановна, это для целей личного потребле-
ния, поэтому не является уголовно наказуемым 
деянием.  

Председательствующий. Понятно.  
Коллеги, есть выступающие.  
Владимир Игоревич Круглый, пожалуйста.  
В.И. Круглый, член Комитета Совета Федера-

ции по социальной политике, представитель в Со-
вете Федерации от исполнительного органа госу-
дарственной власти Орловской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Вчера на заседании Комитета по соци-
альной политике мы специально этот вопрос зада-
вали представителю министерства Касаткиной 
Елене Анатольевне. Был дан однозначный ответ, 
что преследование будет только за сбыт таких 
ввозимых лекарственных препаратов. Спасибо.  

Председательствующий. Спасибо. (Оживле-
ние в зале.) 
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Валентина Александровна Петренко, пожалуй-
ста.  

В.А. Петренко, член Комитета Совета Феде-
рации по социальной политике, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Республики Хакасия. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Я бы хотела, чтобы мы попросили сего-
дня Министерство здравоохранения после рас-
смотрения данного закона дать разъяснение и 
направить разъяснение в регионы, может быть, 
более полно выступить по этим вопросам, потому 
что такие вопросы поступают. Значит, мы должны 
сделать всё, чтобы принятый закон был понятен 
для населения прежде всего. Спасибо.  

Председательствующий. Спасибо.  
Я думаю, надо поддержать предложение Ва-

лентины Александровны и, более того, направить 
во все таможенные службы разъяснение Мин-
здрава, в пограничные (кто там еще у нас?), в те 
службы, которые должны правильно толковать 
этот закон.  

Это такое поручение, Игорь Николаевич, Вам, 
Минздраву – своевременно подготовить разъясне-
ние и для населения, и для служб, которые этим 
занимаются, контролем.  

Выступления.  
Евгений Георгиевич Тарло, пожалуйста.  
Е.Г. Тарло. Уважаемая Валентина Ивановна, 

уважаемые коллеги! Ведь закон этот будут приме-
нять полиция, прокуратура, правоохранительные 
органы, а не Министерство здравоохранения. И 
они будут толковать так, как посчитают нужным. А 
они посчитают это наверняка расширительно.  

Поэтому здесь существует очень большая 
опасность. И разъяснения должностных лиц, не-
официальные разъяснения, не в виде приказа 
министерства, не в виде постановления Прави-
тельства, никакого юридического значения для 
правоприменителя, в том числе для суда, не 
имеют.  

Председательствующий. Спасибо.  
Аркадий Михайлович Чернецкий.  
А.М. Чернецкий, первый заместитель предсе-

дателя Комитета Совета Федерации по федера-
тивному устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению и делам Севера, пред-
ставитель в Совете Федерации от законодатель-
ного (представительного) органа государственной 
власти Свердловской области. 

Я готов поддержать то, что сейчас было ска-
зано, потому что даже в комментариях, которые 
дает заместитель министра, уверенности, честно 
говоря, не чувствуется. Если человек за границей 
купил лекарство, он ведь каждую неделю туда не 
будет ездить, он берет, предположим, на год эти 
лекарства. И кто как будет трактовать транспорти-
ровку этой партии, для чего его везут – для соб-
ственной необходимости или для того, чтобы ка-
кие-то манипуляции с ними делать, – это не со-
всем понятно.  

Я не очень понимаю, какая срочность? Если 
мы действительно на неделю, на две недели отне-
сем принятие этого закона, но вычистим формули-
ровки так, чтобы там, как говорится, комар носа не 
подточил? Что у нас за горячка такая? Давайте мы 
посмотрим, чтобы не было никаких сомнений. Это 
действительно чрезвычайно важный вопрос.  

Председательствующий. Спасибо.  
Уважаемые коллеги, все желающие высказа-

лись. Позвольте мне тоже высказать свою точку 
зрения.  

Та проблема, которую подняли члены Совета 
Федерации, имеет место быть, безусловно. И, 
наверное, это недостаток, недоработка этого за-
кона. Но если посмотреть на содержание и суть 
этого закона, принятые меры серьезнейшие по 
противодействию фальсифицированным, контра-
фактным, недоброкачественным и незарегистри-
рованным лекарствам, то этот закон уже перезрел, 
его ждут. Действительно, происходят на рынке 
лекарств ужасающие вещи. Непонятно, откуда 
какие лекарства завозятся, уже нет доверия насе-
ления к лекарствам, продающимся в аптеках, по-
тому что большой процент фальсифицированных.  

И мне кажется, что можно было бы пойти по 
пути, который предложили Андрей Александрович 
и Андрей Владимирович, – все-таки сегодня этот 
закон фундаментальный, важный одобрить (на 
слух очень трудно корректировать законодатель-
ные нормы) и дать протокольное поручение Коми-
тету по социальной политике, комитету Андрея 
Александровича Клишаса. Просьба подключиться 
Антону Владимировичу Белякову и другим сенато-
рам, доработать эту норму и внести ее опера-
тивно, как только она будет готова, в январе. По-
тому что, вы знаете, впереди январские каникулы, 
первое заседание будет только в конце января, а 
закон должен вступать в силу, надо наводить по-
рядок. 

Мне кажется, что суть одна и та же, только по-
рядок ее реализации предлагается вот такой, 
чтобы не угробить этот нужный, важный закон и 
сегодня его принять.  

Вот у меня такая точка зрения.  
Максим Геннадьевич Кавджарадзе, пожалуй-

ста, Вам слово.  
М.Г. Кавджарадзе. Действительно, для лич-

ного пользования… Сейчас у нас приняты санкции 
по продовольствию, но очень многие люди везут 
для себя какое-то продовольствие, до 10 кило-
граммов. Их действительно на границе никто не 
останавливает, и таможня им дает… 

Валентина Ивановна совершенно правильно 
говорит. Да, действительно, от контрафакта мы 
страдаем гораздо больше, нежели от того факта, 
который Вы привели. Вы просто нажали сейчас на 
больную точку. Вы сказали, что рак… Конечно, 
многие, кто сейчас услышит это, совершенно по-
другому к этому подойдут. И они будут правы. Но 
все-таки тот контрафакт, который сегодня присут-
ствует на рынке, гораздо больше вреда приносит 
населению, нежели то, о чем Вы говорите. 
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А то, что касается личного пользования и обо-
рота… Тут совершенно четко сказано: оборот. Это 
сбыт. И мы говорим о том, что, если какому-то 
человеку что-то понадобится, он спокойно это мо-
жет привезти из той страны, из какой нужно, где 
это изготавливается.  

Е.В. Бушмин. Я не могу привезти. 
М.Г. Кавджарадзе. Поэтому я хочу сказать, 

что, совершенно правильно, давайте выполним 
после принятия этого закона совершенно четко 
протокольное поручение нашему комитету и под-
готовим поправку.  

Председательствующий. Спасибо. 
Дело не только в том, что сам лично человек 

может везти. Антон Владимирович абсолютно 
правильно сказал, что человек может выписать 
себе эти лекарства, это не будет запрещено для 
личного пользования. 

Поэтому если Минздрав сейчас, на этом этапе, 
даст правильное разъяснение в виде зарегистри-
рованного документа, этот документ будет опубли-
кован и в Интернете, и так далее, то любой граж-
данин, который будет пересекать границу с лекар-
ствами для личного пользования, в руках будет 
иметь этот документ (все-таки документ серьез-
ный – министерства), и никакой таможенник не 
будет иметь права изымать эти лекарства. Но 
доурегулировать эту проблему, безусловно, надо. 
Коллеги-сенаторы правы. 

Валерий Владимирович Рязанский, пожалуй-
ста. 

В.В. Рязанский. Валентина Ивановна, я под-
держиваю Ваше предложение. 

Когда мы на заседании комитета достаточно 
внимательно рассматривали этот вопрос, нам 
дали очень четкие и ясные разъяснения, что на 
личное потребление это не распространяется. 
Кроме того, если человек находится в госпитале и 
вдруг ему потребовалось именно то лекарство, 
которого нет в перечне зарегистрированных пре-
паратов, существует ускоренная процедура в те-
чение пяти дней…  

Поэтому, на мой взгляд, давайте попробуем 
проверить, что будет происходить в январе, и мы 
достаточно четко и легко впишемся, если потре-
буются изменения. Но нельзя останавливать весь 
закон, он очень нужен. 

Председательствующий. Спасибо. 
Игорь Николаевич, и, конечно же, если сена-

торы вносят какие-то дополнения и замечания на 
стадии принятия закона, и Минздраву надо более 
внимательно относиться, чтобы не возникали та-
кие дискуссии. По сути, и Вы не отрицаете, что в 
этом есть проблема. Значит, надо было дорабо-
тать своевременно и включить в проект закона. 
Впредь я прошу относиться к замечаниям более 
внимательно. 

Людмила Вячеславовна Козлова, пожалуйста. 
Л.В. Козлова, заместитель председателя Ко-

митета Совета Федерации по социальной поли-
тике, представитель в Совете Федерации от зако-

нодательного (представительного) органа госу-
дарственной власти Смоленской области. 

Валентина Ивановна, я полностью поддержи-
ваю Ваше мнение. К сожалению, вчера я была в 
командировке, не участвовала… Но доработать 
надо, и закон будет доработан, это однозначно. 
Но, знаете, до этого, я думаю, в министерстве 
проработают вопрос, как давать людям быстро те 
справки и прочее, которые позволят им все-таки 
провозить эти лекарства. Это можно без всякого 
закона сделать в министерстве. И мы, есте-
ственно, постараемся побыстрее решить все во-
просы. Я полностью за Ваше предложение.  

Председательствующий. Спасибо.  
Коллеги, это тот случай, когда нужно дать про-

токольное поручение с конкретным сроком: не 
позднее чем до 1 февраля комитетам названным с 
участием Минздрава подготовить поправки и вне-
сти их в Государственную Думу. 

По ведению – Антон Владимирович Беляков. 
Пожалуйста.  

А.В. Беляков. Валентина Александровна, я 
тоже готов с Вашим предложением согласиться. 

Председательствующий. Вообще-то, Ива-
новна. Я Ваше отчество не путаю. 

А.В. Беляков. Ой, простите, простите ради 
бога. 

Председательствующий. Я понимаю, что Вам 
Петренко больше нравится, чем я, но все-таки 
соблюдайте корректность. (Оживление в зале.) 

А.В. Беляков. Простите, Валентина Ивановна, 
виноват. Но Вы меня Андреем Владимировичем 
тоже иногда… Простите. Но я не алаверды… Из-
вините, пожалуйста. 

Председательствующий. Хорошо. 
А.В. Беляков. Я хотел сказать, что я поправку 

подготовлю к сегодняшнему вечеру. У меня боль-
шая просьба. У нас комитетам дают протокольные 
поручения, но можно еще коллеге Бушмину, так 
сказать, протокольную просьбу с Государственной 
Думой тогда этот вопрос как-то действительно?.. 
Потому что при меланоме выживаемость – три-
четыре месяца. Если мы два месяца принимать 
будем, ну что там?.. 

Я сегодня вечером сделаю и отдам. Спасибо. 
Председательствующий. Хорошо. Попросим 

Евгения Викторовича Бушмина покурировать эту 
тему и как можно быстрее внести поправки. Спа-
сибо. 

Коллеги, ставлю на голосование данный фе-
деральный закон. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части противодействия обороту 
фальсифицированных, контрафактных, недобро-
качественных и незарегистрированных лекар-
ственных средств, медицинских изделий и фаль-
сифицированных биологически активных добавок". 
Идет голосование. 
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Результаты голосования (13 час. 49 мин. 48 сек.) 
За.......................................145 чел. .......... 85,3% 
Против...............................2 чел. .............. 1,2% 
Воздержалось ..................9 чел. .............. 5,3% 
Голосовало .......................156 чел. 
Не голосовало ..................14 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 71 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статью 4.1 Кодекса Рос-
сийской Федерации об административных право-
нарушениях". 

Анатолий Иванович Широков, пожалуйста. 
А.И. Широков, член Комитета Совета Федера-

ции по конституционному законодательству и гос-
ударственному строительству, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Магаданской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Проект предлагаемого вашему вниманию 
федерального закона внесен Правительством 
Российской Федерации. Он дополняет статью 4.1 
Кодекса об административных правонарушениях 
следующими новыми положениями. 

При наличии исключительных обстоятельств, 
связанных с характером совершенного правона-
рушения и его последствиями, личностью и иму-
щественным положением привлекаемого к ответ-
ственности физического лица либо имуществен-
ным и финансовым положением привлекаемого к 
ответственности юридического лица, судья, орган, 
должностное лицо, рассматривающие дела об 
административных правонарушениях либо жа-
лобы, протесты на постановления и решения по 
делам об административных правонарушениях, 
могут назначать наказание в виде административ-
ного штрафа в размере ниже минимального раз-
мера штрафа, предусмотренного соответствую-
щей статьей или частью статьи кодекса. Такое 
становится возможным, если размер администра-
тивного штрафа для граждан составляет не менее 
10 тыс. рублей, для должностных лиц – не менее 
50 тыс. рублей, для юридических лиц – не менее 
100 тыс. рублей. При этом размер административ-
ного штрафа в соответствии с вносимой новеллой 
не может составлять менее половины минималь-
ного размера административного штрафа, преду-
смотренного соответствующей нормой кодекса. 

Отмечу особо, что предлагаемый федераль-
ный закон не имеет своей целью пополнение бюд-
жета. В его содержании нашла свое выражение 
четкая и последовательная правовая позиция Кон-
ституционного Суда Российской Федерации по 
индивидуализации наказания. 

Федеральный закон соответствует Конституции 
Российской Федерации и не содержит коррупцио-
генных факторов. 

Наш комитет предлагает Совету Федерации 
одобрить данный федеральный закон. 

Уважаемые Валентина Ивановна, коллеги! По 
итогам обсуждения этого закона на заседании 
нашего комитета предлагаем поручить Комитету 
по конституционному законодательству и государ-

ственному строительству провести анализ право-
применительной практики этого закона. О резуль-
татах мониторинга предлагаем проинформировать 
Совет Федерации в период осенней сессии 2016 
года. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, нет возражений против того, чтобы 

дать такое протокольное поручение? Нет. Прини-
мается. Прошу учесть. 

Анатолий Иванович, спасибо большое. 
Вопросов и выступающих нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 4.1 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях". Идет 
голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 52 мин. 27 сек.) 
За ...................................... 153 чел. ...........90,0% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 153 чел. 
Не голосовало.................. 17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 72 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации по вопросам 
перераспределения полномочий между органами 
местного самоуправления и органами государ-
ственной власти субъекта Российской Федерации". 
Докладывает Дмитрий Игоревич Азаров. Пожалуй-
ста. 

Д.И. Азаров, председатель Комитета Совета 
Федерации по федеративному устройству, регио-
нальной политике, местному самоуправлению и 
делам Севера, представитель в Совете Федера-
ции от исполнительного органа государственной 
власти Самарской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Как все вы знаете, в текущем году вне-
сены изменения в федеральное законодательство, 
расширяющие права субъектов Российской Феде-
рации по регулированию в сфере местного само-
управления. В частности, полномочия органов 
местного самоуправления и органов государ-
ственной власти субъектов Российской Федерации 
могут быть перераспределены между ними в по-
рядке, предусмотренном частью 1 статьи 17 Феде-
рального закона № 131 "Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Российской 
Федерации". 

Уважаемые коллеги, в развитие этой нормы 
закон вносит изменения в отраслевые законы, 
регулирующие деятельность в следующих десяти 
сферах: жилищные отношения; земельные отно-
шения; градостроительная деятельность; обраще-
ние с отходами производства и потребления; ре-
гулирование тарифов и надбавок организаций 
ЖКХ; регулирование торговой деятельности, в том 
числе на розничных рынках; теплоснабжение; во-
доснабжение и водоотведение; погребение и по-
хоронное дело; реклама. 
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Также законом уточняются нормы о безвоз-
мездной передаче между муниципальными обра-
зованиями муниципального имущества в процессе 
его разграничения с учетом установления в зако-
нодательстве в мае этого года двух новых типов 
муниципальных образований – городского округа с 
внутригородским делением и внутригородского 
района, а также с учетом случаев возможного из-
менения вопросов местного значения сельских 
поселений. 

Коллеги, также уточняется разграничение пол-
номочий между органами местного самоуправле-
ния по организации теплоснабжения, водоснабже-
ния и водоотведения на территориях сельских 
поселений. 

Закон рассмотрен на заседании комитета и 
единогласно предлагается к одобрению сегодня 
на заседании Совета Федерации. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий 
Игоревич. 

Вопросы? Желающие выступить? Нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации по вопросам перераспределения 
полномочий между органами местного самоуправ-
ления и органами государственной власти субъ-
екта Российской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 54 мин. 30 сек.) 
За.......................................149 чел. .......... 87,6% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................149 чел. 
Не голосовало ..................21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 73 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в статьи 49 и 51 Градо-
строительного кодекса Российской Федерации". 
Докладывает Сергей Николаевич Лукин. 

С.Н. Лукин. Уважаемая Валентина Ивановна, 
уважаемые коллеги! Вашему вниманию представ-
ляется Федеральный закон "О внесении измене-
ний в статьи 49 и 51 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации". Федеральный закон от-
меняет избыточные процедуры согласования, 
проектирования и строительства буровых скважин 
как объектов капитального строительства в соот-
ветствии с Градостроительным кодексом Россий-
ской Федерации. Для этого вносимыми в статьи 49 
и 51 Градостроительного кодекса изменениями 
буровые скважины включаются в перечень объек-
тов, на которые не распространяется действие 
Градостроительного кодекса в части экспертизы 
проектной документации и выдачи разрешения на 
строительство. Экспертиза проектной документа-
ции буровых скважин уже осуществляется в рам-
ках проектов геолого-разведочных работ и проек-
тов разработки месторождений полезных ископа-
емых, а проходка буровых скважин осуществля-
ется в соответствии с условиями лицензии на 
право использования недр. 

Положения федерального закона позволяют в 
значительной степени сократить сроки получения 
необходимых разрешительных документов и со-
гласования на бурение скважин, что положительно 
скажется на сроке ввода скважин в эксплуатацию 
и, как следствие, на темпах добычи углеводород-
ного сырья. 

Комитет Совета Федерации рассмотрел дан-
ный федеральный закон и рекомендует Совету 
Федерации его одобрить. Прошу поддержать. 

Председательствующий. Сергей Николаевич, 
благодарю Вас. 

Вопросов, выступающих нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статьи 49 и 51 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 56 мин. 11 сек.) 
За ...................................... 153 чел. ...........90,0% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 153 чел. 
Не голосовало.................. 17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Семьдесят четвертый вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в Градостроитель-
ный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации". 
Аркадий Михайлович Чернецкий. 

А.М. Чернецкий. Федеральным законом вно-
сятся изменения в Градостроительный кодекс 
Российской Федерации в части введения двух но-
вых документов – программы комплексного разви-
тия транспортной инфраструктуры поселения и 
городского округа и программы комплексного раз-
вития социальной инфраструктуры поселения и 
городского округа. Указанные программы пред-
ставляют собой документы, которые устанавли-
вают перечни мероприятий по проектированию, 
строительству, реконструкции объектов транс-
портной инфраструктуры местного значения и 
объектов социальной инфраструктуры. Федераль-
ным законом определено, что разработка и утвер-
ждение данных программ будут осуществляться 
соответственно органами местного самоуправле-
ния поселения или городского округа на основании 
генеральных планов таких поселений или город-
ских округов. 

К полномочиям органов государственной вла-
сти Российской Федерации законом отнесено 
установление требований к рассматриваемым 
программам, а также порядок осуществления мо-
ниторинга их разработки и утверждения. К полно-
мочиям органов государственной власти субъек-
тов Российской Федерации отнесено осуществле-
ние самого мониторинга разработки и утвержде-
ния программ. Это одна часть этого закона. 

А вторая часть – вносятся изменения в Феде-
ральный закон № 137 "О введении в действие Зе-
мельного кодекса Российской Федерации". Суть 
этой новации в том, что применительно к городу 
федерального значения Москве, к Московской 
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области и муниципальным образованиям, в кото-
рых правила землепользования и застройки не 
утверждены, действующий порядок получения 
разрешения на строительство сохраняется до 
1 июля 2016 года. Раньше был срок – до 1 января 
2015 года. То есть пока правила землепользова-
ния и застройки не утверждены, для выдачи раз-
решения на строительство требуется не градо-
строительный план, а кадастровый план земель-
ного участка, подготовка проектных документов 
осуществляется на основании архитектурно-пла-
нировочных заданий. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги, комитет предлагает одобрить данный 
закон. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Аркадий Михайлович. 

В нашем заседании участвует Олег Владисла-
вович Фомичёв, статс-секретарь – заместитель 
Министра экономического развития. 

Пожалуйста, есть ли вопросы к докладчику, к 
заместителю министра? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Градостроительный кодекс Российской Фе-
дерации и отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (13 час. 59 мин. 00 сек.) 
За.......................................158 чел. .......... 92,9% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................158 чел. 
Не голосовало ..................12 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Семьдесят пятый вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в Закон Российской 
Федерации "О закрытом административно-терри-
ториальном образовании", в статью 17 Федераль-
ного закона "Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федера-
ции" и об обеспечении мер государственной под-
держки в отношении отдельных категорий граж-
дан" – докладывает Александр Константинович 
Акимов. Пожалуйста. 

А.К. Акимов, заместитель председателя Коми-
тета Совета Федерации по федеративному 
устройству, региональной политике, местному 
самоуправлению и делам Севера, представитель 
в Совете Федерации от законодательного (пред-
ставительного) органа государственной власти 
Республики Саха (Якутия). 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Проект данного федерального закона 
внесен Правительством Российской Федерации. 
Закон направлен на определение в Законе Рос-
сийской Федерации "О закрытом администра-
тивно-территориальном образовании" порядка 
предоставления мер государственной поддержки 
гражданам, желающим выехать из ЗАТО. Предо-
ставление мер государственной поддержки осу-
ществляется путем предоставления социальной 
выплаты в форме государственного жилищного 

сертификата. Предоставление социальной вы-
платы осуществляется за счет средств федераль-
ного бюджета, и в соответствии с федеральным 
законом о федеральном бюджете эти средства 
заложены. 

Соответствующие изменения, устанавливаю-
щие полномочия органов местного самоуправле-
ния, вносятся в Федеральный закон "Об общих 
принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации". 

Комитет рассмотрел данный федеральный за-
кон и рекомендует Совету Федерации его одоб-
рить. Прошу коллег поддержать. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое.  
Вопросы, коллеги? Замечания? Нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Закон Российской Федерации "О закрытом 
административно-территориальном образовании", 
в статью 17 Федерального закона "Об общих 
принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации" и об обеспечении мер 
государственной поддержки в отношении отдель-
ных категорий граждан". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 00 мин. 38 сек.) 
За ...................................... 157 чел. ...........92,4% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 157 чел. 
Не голосовало.................. 13 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Коллеги, у нас подошло время, фиксированное 

для рассмотрения очередного вопроса. Сорок 
девятый вопрос – о проекте постановления Совета 
Федерации "Об утверждении изменения границы 
между субъектами Российской Федерации Калуж-
ской областью и Смоленской областью". 

Докладывает этот вопрос заместитель… 
Прежде чем начать, я хочу сказать, что Анатолий 
Дмитриевич Артамонов, губернатор Калужской 
области, приболел, позвонил и извинился. Присут-
ствуют Бабурин Виктор Сергеевич, председатель 
Законодательного Собрания Калужской области, и 
Алексей Владимирович Островский, губернатор 
Смоленской области. Председатель Смоленской 
областной Думы также пробирается через пробки. 

Поскольку представители регионов есть, мы 
можем рассматривать этот вопрос. 

Я прошу взять слово для доклада заместителя 
председателя Комитета Совета Федерации по 
федеративному устройству, региональной поли-
тике, местному самоуправлению и делам Севера 
Владимира Васильевича Литюшкина.  

Владимир Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 
В.В. Литюшкин. Уважаемая Валентина Ива-

новна, уважаемые коллеги! В соответствии с Кон-
ституцией Российской Федерации к ведению Со-
вета Федерации относится утверждение измене-
ния границ между субъектами Российской Феде-
рации. 

В Совет Федерации представлены документы 
для рассмотрения вопроса об утверждении изме-
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нения границы между Калужской и Смоленской об-
ластями. Согласно условиям представленного 
соглашения об изменении границы, подписанного 
губернаторами и утвержденного законодатель-
ными собраниями двух областей, изменение гра-
ницы производится путем обмена территориями 
примерно равной площади. 

Необходимость изменения границы вызвана 
противоречием, существующим в администра-
тивно-территориальном статусе поселка Калугов-
ский. Административно этот поселок относится к 
числу сельских поселений Мосальского района 
Калужской области, но расположен на территории 
Смоленской области. В результате осуществления 
изменения границы та территория, на которой 
сейчас расположен поселок Калуговский, перейдет 
в состав Калужской области. Других населенных 
пунктов на передаваемой территории не имеется. 
Население этого поселка поддерживает измене-
ние границы. 

Комитет рекомендует Совету Федерации 
утвердить изменение границы между субъектами 
Российской Федерации – Калужской и Смоленской 
областями. 

Постановление вступает в силу со дня его 
утверждения. Это нашло отражение в подписан-
ном между двумя областями соглашении. Спа-
сибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Владимир Васильевич.  

Я хочу попросить взять слово Островского 
Алексея Владимировича, губернатора Смоленской 
области.  

Включите, пожалуйста, микрофон.  
Алексей Владимирович, пожалуйста, Ваш ком-

ментарий. 
А.В. Островский, губернатор Смоленской об-

ласти. 
Глубокоуважаемая Валентина Ивановна, ува-

жаемые коллеги! В субъекте проведены все необ-
ходимые по законодательству и по Регламенту 
процедуры, как справедливо заметил докладчик. 
Мнение населения данного поселка учтено при 
рассмотрении этого решения на собрании жителей 
поселка. 

Районный совет депутатов также утвердил по-
ложительное мнение жителей поселка на своем 
заседании, и данный вопрос был согласован с 
администрацией региона, свидетельством чего 
является моя подпись на соглашении с Калужской 
областью. Большое спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Алексей Владимирович.  

Пожалуйста, Виктор Сергеевич Бабурин. 
В.С. Бабурин, председатель Законодатель-

ного Собрания Калужской области. 
Уважаемая Валентина Ивановна! Уважаемые 

члены Совета Федерации! Здесь всё было очень 
точно и правильно доложено.  

Это в первую очередь просьба жителей этого 
поселения, потому что оно административно отно-
сится к Калужской области, но все правовые от-

ношения должны строиться со Смоленской обла-
стью, но в сторону Смоленской области, област-
ного центра даже нет дорог. Поэтому мы наконец-
то нашли выход из положения и подписали согла-
шение. Приведем в порядок эту диспропорцию и 
разменяемся территориями. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас. 
Коллеги, есть ли еще желающие высказаться, 

вопросы? Нет.  
Кто за то, чтобы принять постановление Со-

вета Федерации "Об утверждении изменения гра-
ницы между субъектами Российской Федерации 
Калужской областью и Смоленской областью" (до-
кумент № 760) в целом, прошу голосовать. Идет 
голосование. 

Это тот пример, когда мирным путем можно 
урегулировать любые приграничные проблемы. 
Молодцы, руководители, что умеете договари-
ваться. Главное здесь – не амбиции чьи-то, а ин-
тересы людей, которые этим постановлением 
учитываются. 

 
Результаты голосования (14 час. 05 мин. 44 сек.) 
За ...................................... 156 чел. ...........91,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 156 чел. 
Не голосовало.................. 14 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. Благодарю вас. 
Продолжаем нашу работу, коллеги.  
Семьдесят шестой вопрос – о Федеральном 

законе "Об особенностях оборота оружия в Рес-
публике Крым и городе федерального значения 
Севастополе". Ольга Федоровна Ковитиди. 

О.Ф. Ковитиди, член Комитета Совета Феде-
рации по обороне и безопасности, представитель 
в Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Республики Крым. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Вашему вниманию предлагается Феде-
ральный закон "Об особенностях оборота оружия 
в Республике Крым и городе федерального значе-
ния Севастополе". Настоящий федеральный закон 
направлен на реализацию статьи 12 Федерального 
конституционного закона от 21 марта 2014 года 
№ 6 "О принятии в Российскую Федерацию Рес-
публики Крым и образовании в составе Россий-
ской Федерации новых субъектов – Республики 
Крым и города федерального значения Севасто-
поля". Закон направлен на дальнейшую интегра-
цию законодательства новых субъектов в обще-
российскую законодательную систему. 

Следует отметить, что принятие данного за-
кона является чрезвычайно актуальным для Рес-
публики Крым и города федерального значения 
Севастополя, и не только для новых субъектов 
Федерации, но и для обеспечения общественной 
безопасности, для защиты жизни, здоровья, прав и 
свобод всех граждан Российской Федерации, на 
что и направлена основная законодательная дея-
тельность Совета Федерации. 

С учетом мировой практики Комитетом по обо-
роне и безопасности, руководством Совета Феде-

80 



Бюллетень № 268 (467) 

рации неоднократно высказывалось мнение о 
необходимости ужесточения ответственности 
граждан за хранение и ношение оружия, а в усло-
виях кризиса на Украине эта мера становится 
вдвойне актуальной. 

Федеральным законом устанавливаются осо-
бенности оборота в Республике Крым и городе 
федерального значения Севастополе оружия, ко-
торое не зарегистрировано в соответствии с зако-
нодательством Российской Федерации и нахо-
дится в собственности граждан Российской Феде-
рации, постоянно проживающих на территориях 
Крыма и Севастополя, иностранных граждан, лиц 
без гражданства, лиц, которые законно находятся 
на территориях Республики Крым и города 
Севастополя, а также оружия, которое находится в 
собственности юридических лиц, зарегистриро-
ванных на территориях данных субъектов Россий-
ской Федерации. 

В настоящее время в собственности граждан 
Российской Федерации, проживающих на террито-
риях Республики Крым и города Севастополя, 
находится около 45 тысяч единиц оружия, из них 
почти 17 тысяч единиц оружия подлежит добро-
вольной сдаче или изъятию органами внутренних 
дел Российской Федерации. 

Федеральным законом предусматривается, что 
граждане Российской Федерации, проживающие 
на территориях Республики Крым и города Севас-
тополя, могут хранить (я прошу обратить внима-
ние), но не носить, лишь исключительно хранить 
находящееся в их собственности оружие на осно-
вании разрешений, которые были выданы им ра-
нее органами внутренних дел Украины, до 
18 марта 2014 года, до истечения срока действия 
этих разрешений, за исключением случаев, кото-
рые устанавливаются федеральным законом. 

Так, в соответствии со статьей 2 данного фе-
дерального закона хранение находящегося в соб-
ственности граждан Российской Федерации граж-
данского огнестрельного длинноствольного ору-
жия с нарезным стволом и патронов к нему может 
осуществляться на основании разрешений, ука-
занных в части 1 этой статьи, но только после про-
ведения контрольного отстрела из такого оружия в 
порядке, установленном законодательством Рос-
сийской Федерации. 

Также в рассматриваемом федеральном за-
коне содержатся новеллы, определяющие порядок 
хранения находящегося в собственности граждан 
Российской Федерации гражданского оружия в 
количестве, превышающем установленное зако-
нодательством Российской Федерации. Для этого 
необходимо будет получить лицензию на коллек-
ционирование оружия в соответствии с законода-
тельством Российской Федерации. 

Также в федеральном законе прописаны поря-
док и условия хранения либо хранения и ношения 
находящегося в собственности граждан Россий-
ской Федерации гражданского оружия, которые 
могут осуществляться на основании разрешений, 
указанных в части 1 статьи 2, а также выданных в 

соответствии с законодательством Российской 
Федерации охотничьих билетов или документов, 
подтверждающих занятие видами спорта, связан-
ными с использованием огнестрельного оружия. 

Перечисляются и основания для хранения 
наградного оружия. 

Закон отражает все те вопросы, на которые се-
годня мы не могли найти ответы. Достаточно ска-
зать о том, что на заседании Комитета по обороне 
и безопасности мы получили ответы на все те воп-
росы, которые нас интересовали.  

Федеральный закон устанавливает, что пере-
оформление разрешения на хранение и ношение 
оружия в Крыму и Севастополе до 1 июля будет 
осуществляться без взимания платы, а оружие, 
оборот которого в Российской Федерации запре-
щен, может быть добровольно сдано в органы 
внутренних дел. 

Для обеспечения реализации настоящего за-
кона потребуются дополнительные бюджетные 
ассигнования, они не такие большие, это 280 тыс. 
рублей на переоформление без взимания платы 
разрешения на хранение, а также 15 млн. рублей, 
которые необходимы на возмещение стоимости 
оружия, которое будет в добровольном порядке 
сдано. 

Комитетом Совета Федерации по бюджету и 
финансовым рынкам поддержан настоящий феде-
ральный закон. В заключении Правового управле-
ния Аппарата Совета Федерации также отмечено 
соответствие его Конституции Российской Феде-
рации. Согласно методике проведения антикор-
рупционной экспертизы нормативных правовых 
актов коррупциогенные факторы не выявлены.  

Исходя из этого, Комитет Совета Федерации по 
обороне и безопасности рекомендует одобрить 
данный федеральный закон. Прошу его поддер-
жать. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Ольга Федоровна. 

Вопросов, выступающих нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "Об особенностях 
оборота оружия в Республике Крым и городе фе-
дерального значения Севастополе". Идет голосо-
вание. 

 
Результаты голосования (14 час. 11 мин. 20 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 151 чел. 
Не голосовало.................. 19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Семьдесят седьмой вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменения в статью 25 Феде-
рального закона "О пожарной безопасности" – до-
кладывает Виктор Алексеевич Озеров. Пожалуй-
ста. 

В.А. Озеров. Уважаемая Валентина Ивановна! 
Сегодня, комментируя выступление Министра фи-
нансов, Вы высказали опасение, что, пока найдут 
деньги на лесоохрану, может всё сгореть. Так вот, 
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Самарская Губернская Дума, дабы не допустить 
такой ситуации, внесла проект федерального за-
кона о порядке создания и деятельности добро-
вольных пожарных дружин юных пожарных. 

Сегодня, накануне Нового года, мы сделали 
уже хороший подарок рыбакам. Наш комитет рас-
смотрел закон и считает, что, приняв данный за-
кон, мы сделаем хороший подарок в честь Дня 
спасателя, который будет отмечаться 27 декабря.  

Предлагаем поддержать. Спасибо. 
Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, вопросов, выступающих нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 25 Федерального закона "О пожарной 
безопасности". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 12 мин. 23 сек.) 
За.......................................149 чел. .......... 87,6% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................149 чел. 
Не голосовало ..................21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Семьдесят восьмой вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменения в статью 47 Ко-
декса торгового мореплавания Российской Феде-
рации" – докладывает Николай Владимирович 
Власенко. Пожалуйста. 

Н.В. Власенко. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! Самый короткий закон 
сегодня. Он носит технический характер и факти-
чески вносит в Кодекс торгового мореплавания 
всего одно изменение – заменяет слова "судовая 
книга" на слова "реестр маломерных судов".  

Просьба поддержать данный закон. 
Председательствующий. Коллеги, нет возра-

жений? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 47 Кодекса торгового мореплавания 
Российской Федерации". Идет голосование. 

Коллеги, потише, пожалуйста, в зале трудно 
работать. 

 
Результаты голосования (14 час. 13 мин. 05 сек.) 
За.......................................154 чел. .......... 90,6% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................154 чел. 
Не голосовало ..................16 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Семьдесят девятый вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в Кодекс внутрен-
него водного транспорта Российской Федерации". 
Также Николай Владимирович Власенко. Пожа-
луйста. 

Н.В. Власенко. Уважаемые коллеги! Данный 
закон направлен на уточнение порядка проведе-
ния классификации и освидетельствования судов 
внутреннего водного транспорта на всех этапах 
жизненного цикла. Закон уточняет, что порядок 
наделения организации полномочиями на класси-

фикацию и освидетельствование устанавливается 
федеральным органом власти в области транс-
порта.  

Предлагается поддержать данный закон. Он 
носит больше технический характер. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо. 
В нашем заседании участвует Аристов Сергей 

Алексеевич, статс-секретарь – заместитель Мини-
стра транспорта. 

Коллеги, есть ли вопросы к докладчику, к заме-
стителю министра? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Кодекс внутреннего водного транспорта Рос-
сийской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 14 мин. 01 сек.) 
За ...................................... 149 чел. ...........87,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 149 чел. 
Не голосовало.................. 21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Восьмидесятый вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в статью 7 Феде-
рального закона "О государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и сделок с ним" и 
статью 14 Федерального закона "О государствен-
ном кадастре недвижимости" – докладывает Евге-
ний Владиленович Петелин. Пожалуйста. 

Е.В. Петелин, заместитель председателя Ко-
митета Совета Федерации по экономической поли-
тике, представитель в Совете Федерации от зако-
нодательного (представительного) органа госу-
дарственной власти Ленинградской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Проект рассматриваемого федерального 
закона внесен Правительством Российской Феде-
рации. Положения действующего законодательст-
ва о государственной регистрации прав на не-
движимое имущество и сделок с ним и кадастро-
вом учете объектов недвижимости не закрепляют 
возможности предоставления соответствующих 
документов из кадастровых или правоустанавли-
вающих дел, определяя только порядок такого 
предоставления. 

Вносимые в Федеральный закон "О государ-
ственной регистрации прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним" и Федеральный закон 
"О государственном кадастре недвижимости" из-
менения устанавливают возможность предостав-
ления судам и правоохранительным органам ко-
пий кадастровых дел, на основании которых све-
дения об объектах недвижимости внесены в соот-
ветствующие государственные кадастры недви-
жимости и Единый государственный реестр прав 
на недвижимое имущество и сделок с ним, причем 
предоставляются они безвозмездно на электрон-
ном носителе. 

Правообладателю либо его законному пред-
ставителю по его заявлению также выдаются в 
форме документов на бумажном носителе либо в 
электронном виде копии договоров или иных доку-
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ментов, выражающих содержание односторонних 
сделок, совершенных в простой письменной 
форме. 

Наши коллеги – Комитет Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государст-
венному строительству – поддерживают данный 
закон. Правовое управление дало положительное 
заключение. 

Комитет по экономической политике рекомен-
дует одобрить данный закон. Прошу поддержать. 

Председательствующий. Благодарю Вас, Ев-
гений Владиленович. 

В нашем заседании участвует Павел Эдуардо-
вич Королёв, заместитель Министра экономиче-
ского развития. 

Есть ли вопросы, коллеги? Желающие высту-
пить? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в статью 7 Федерального закона "О государ-
ственной регистрации прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним" и статью 14 Федерального 
закона "О государственном кадастре недвижимос-
ти". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 15 мин. 51 сек.) 
За.......................................151 чел. .......... 88,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пожалуйста, Евгений Владиленович, восемь-

десят первый вопрос – о Федеральном законе 
"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О контрактной системе в сфере закупок товаров, 
работ, услуг для обеспечения государственных и 
муниципальных нужд". 

Е.В. Петелин. Уважаемые коллеги! Федераль-
ным законом вносятся изменения в Федеральный 
закон "О контрактной системе в сфере закупок 
товаров, работ, услуг для обеспечения государ-
ственных и муниципальных нужд". Принятый фе-
деральный закон устанавливает, что к полномо-
чиям контрольных органов в сфере закупок и орга-
нов по регулированию в сфере закупок относится 
осуществление мониторинга, аудита и контроля по 
проверке результатов закупок в форме капиталь-
ных вложений бюджетными, автономными учре-
ждениями, государственными, муниципальными, 
унитарными предприятиями.  

Предусматривается, что доля участия субъек-
тов малого предпринимательства должна высчи-
тываться из фактически проведенных торгов. Ис-
ключается необходимость утверждения автоном-
ными учреждениями, государственными, муници-
пальными, унитарными предприятиями требова-
ний к закупаемым товарам, работам, услугам. 
Уточняются отдельные неточности формулировок 
федерального закона № 44 в части понятий "ин-
формация о стране происхождения товара" и 
"наименование страны происхождения". 

Принятый федеральный закон устраняет про-
тиворечия между действующими нормами феде-
рального закона и складывающейся сегодня пра-
воприменительной практикой, а также восполняет 
пробел в законодательстве, касающийся закупок, 
проводимых названными выше организациями. 

В то же время данный федеральный закон 
вводит ряд дополнительных полномочий для Пра-
вительства Российской Федерации, в том числе он 
вводит норму, согласно которой для государствен-
ных контрактов, срок исполнения которых завер-
шается в 2015 году, допускается изменение их 
условий по соглашению сторон в порядке, уста-
навливаемом Правительством России. 

Дополнительные требования к банковской га-
рантии определяются также Правительством Рос-
сийской Федерации. Также Правительство Россий-
ской Федерации вправе определить случаи и 
условия, при которых в 2015 году заказчик вправе 
не устанавливать требование обеспечения испол-
нения контракта в извещении об осуществлении 
закупки или проекте контракта. 

В 2015 году заказчик вправе осуществить ре-
структуризацию задолженности коммерческих бан-
ков. 

Данный закон в том числе продлевает ряд сро-
ков действия норм, предусмотренных существую-
щим законодательством: с 2015 на 2016 год – в 
части статьи 112 "Заключительные положения" и с 
2016 на 2017 год – в части порядка применения 
данного закона. 

Принятие данного закона не противоречит 
Конституции. 

Заключения Комитета Совета Федерации по 
федеративному устройству, региональной поли-
тике, местному самоуправлению и делам Севера, 
а также Комитета по бюджету и финансовым рын-
кам положительные. Заключение Правового 
управления положительное. 

Коррупциогенных факторов не выявлено. 
Учитывая изложенное, Комитет по экономиче-

ской политике предлагает одобрить данный закон. 
Прошу поддержать. 

Председательствующий. Спасибо, Евгений 
Владиленович. 

У нас в заседании принимает участие Олег 
Владиславович Фомичёв, статс-секретарь – заме-
ститель Министра экономического развития. 

Вопросы? Вопросов нет.  
Выступление. Евгений Викторович, пожалуй-

ста, Вам слово. 
Е.В. Бушмин. Большое спасибо. 
Я надеюсь, что мы поддержим этот закон. Но у 

меня такое двойственное чувство. Обычно мы 
говорим о том, что надо иметь подзаконные акты 
до принятия, потому что нам надо знать, соб-
ственно, что Правительство собирается дальше 
делать с теми отсылками, которые в законах про-
писаны, в сторону Правительства. 

Так в чем двойственность? Во-первых, мне ка-
жется, скоро этот закон можно будет всего из од-
ной строчки представить: "Поручается Правитель-
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ству Российской Федерации", потому что только в 
этих поправках перечень отсылок Правительству 
очень большой. 

Но, с другой стороны, я не могу сейчас против 
этого возражать по той причине, что я прочитал 
некоторые формулировки, которые там есть, и 
надо сказать, что многие из них просто противоре-
чат Бюджетному кодексу. И если Правительство 
не издаст собственных актов, то этот закон во-
обще нельзя применять, то есть он непрямого 
действия. 

Поэтому прежде всего, конечно, нам бы хоте-
лось все-таки заранее, до принятия таких законов, 
видеть правительственные акты. Это обязательно. 
Потому что явно видно, что, если мы не знаем, 
какие будут правительственные акты, но форму-
лировки в законе такие, голосовать за них, в об-
щем, иногда и не стоит, и в данном случае, кстати, 
то же самое. 

Поэтому меньше отсылок к Правительству, а 
если уж отсылаем, то надо готовить до нашего 
рассмотрения проекты этих самых постановлений 
Правительства. У меня такое пожелание. И спа-
сибо, что принимаем. 

Председательствующий. Олег Владиславо-
вич, будете комментировать или принимаете как 
поручение? 

О.В. Фомичёв, статс-секретарь – заместитель 
Министра экономического развития Российской 
Федерации. 

Если есть возможность, коротко прокомменти-
рую. Действительно, отсылки есть. Но там, пра-
вильно коллеги сказали уже, только на 2015 год. 
Это поправки, которые позволяют в случае значи-
тельного ухудшения экономической ситуации бо-
лее плавно для подрядчиков проходить этот пе-
риод. Поэтому здесь мы рисков не видим. Один 
год, который Правительству дается, после этого 
поправки перестают действовать. 

Председательствующий. А когда акты норма-
тивные будут, чтобы закон заработал-то? Вопрос 
был конкретный. 

О.В. Фомичёв. В начале года, естественно. 
Председательствующий. Для Вас начало 

года – это до 10 января или до 1 апреля? Как Вы 
начало года понимаете? 

О.В. Фомичёв. Валентина Ивановна, Прави-
тельство сроки разработки установит. Там напи-
сано, что Правительство вправе… На самом деле 
речь идет о том, что, если ситуация будет быстро 
ухудшаться, акты будут приниматься сразу. Если 
ситуация относительно… 

Председательствующий. Мы же не говорим о 
принятии, это право Правительства, просто Пра-
вительство должно принимать решение на основе 
уже принятых нормативных актов. Мы задаем по 
нормативным актам вопрос. 

О.В. Фомичёв. Первый квартал. 
Председательствующий. Да, коллеги, с вами 

мы кризис не победим. Спасибо. 
Вопросы? Замечания? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "О контрактной системе 
в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспе-
чения государственных и муниципальных нужд". 
Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 22 мин. 15 сек.) 
За ...................................... 146 чел. ...........85,9% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 6 чел. ...............3,5% 
Голосовало ...................... 152 чел. 
Не голосовало.................. 18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Восемьдесят второй вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в Федеральный 
закон "Устав железнодорожного транспорта Рос-
сийской Федерации" и статью 2 Федерального 
закона "О железнодорожном транспорте в Россий-
ской Федерации".  

Сергей Владимирович Шатиров, пожалуйста. 
С.В. Шатиров. Уважаемая Валентина Ива-

новна, уважаемые коллеги! Данный федеральный 
закон направлен на решение проблемы, связанной 
с использованием инфраструктуры железнодо-
рожного транспорта вагонами, не участвующими в 
перевозочном процессе, и, как следствие, на лик-
видацию искусственного дефицита провозных 
мощностей и узких мест на федеральной желез-
нодорожной инфраструктуре.  

Законом минимизируется время нахождения 
вагонов под погрузкой-выгрузкой и нахождения 
подвижного состава на путях общего пользования, 
предусматривается в случае особых обстоя-
тельств порядок изъятия подвижного состава. 

Данные механизмы прорабатывались открыто 
на общественных слушаниях экспертным сообще-
ством и на площадках Федерального Собрания. 

Просьба поддержать данный закон. 
Председательствующий. Спасибо большое, 

Сергей Владимирович. У Вас сегодня бенефис, по-
моему. 

С.В. Шатиров. Спасибо. 
Председательствующий. Коллеги, вопросов, 

желающих выступить нет.  
В нашем заседании участвует Сергей Алексее-

вич Аристов, статс-секретарь – заместитель Мини-
стра транспорта.  

Может быть, к Сергею Алексеевичу есть воп-
росы? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "Устав железнодорож-
ного транспорта Российской Федерации" и ста-
тью 2 Федерального закона "О железнодорожном 
транспорте в Российской Федерации". Идет голо-
сование. 
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Результаты голосования (14 час. 23 мин. 38 сек.) 
За.......................................152 чел. .......... 89,4% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................152 чел. 
Не голосовало ..................18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Восемьдесят третий вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской Федерации". Ми-
хаил Павлович Щетинин. 

М.П. Щетинин, член Комитета Совета Феде-
рации по экономической политике, представитель 
в Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Алтайского края. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Рассматриваемый федеральный закон 
вносит изменения в Основы законодательства 
Российской Федерации о нотариате и ряд законо-
дательных актов Российской Федерации, в резуль-
тате чего совершенствуются нормы, регулирую-
щие приобретение и прекращение полномочий, 
ответственность и обязательное страхование рис-
ков профессиональной ответственности нотари-
усов, контроль за их деятельностью. Федеральный 
закон устанавливает квалификационные требова-
ния к нотариусу, его помощнику и стажеру. 

Принятие данного федерального закона не 
противоречит Конституции Российской Федерации, 
его реализация не потребует дополнительных 
затрат из средств федерального бюджета. 

Комитет Совета Федерации по конституцион-
ному законодательству и государственному строи-
тельству поддерживает данный федеральный 
закон. Правовое управление Аппарата Совета Фе-
дерации замечаний правового характера к тексту 
федерального закона не имеет. 

Проведенная экспертиза коррупциогенных 
факторов не выявила. 

Учитывая вышеизложенное, Комитет Совета 
Федерации по экономической политике рекомен-
дует одобрить Федеральный закон "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". Благодарю за внимание. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Михаил Павлович. 

Вопросов и выступающих нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 25 мин. 13 сек.) 
За.......................................153 чел. .......... 90,0% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................153 чел. 
Не голосовало ..................17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Коллеги, восемьдесят четвертый вопрос – о 

Федеральном законе "О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Фе-

дерации в связи с особенностями применения 
законодательства Российской Федерации на тер-
риториях Республики Крым и города федераль-
ного значения Севастополя" – докладывает Вале-
рий Николаевич Васильев. 

Пожалуйста, Валерий Николаевич. 
В.Н. Васильев. Уважаемая Валентина Ива-

новна, уважаемые коллеги! В результате вноси-
мых изменений органы власти новых субъектов 
Российской Федерации смогут привести право-
применительную практику в сфере торговли в со-
ответствие с требованиями российского законода-
тельства.  

Вводятся переходные периоды для субъектов 
Крымского федерального округа в части перевода 
деятельности розничных рынков исключительно в 
капитальные строения, в части сертификации про-
дукции и маркировки товаров, а также с целью 
реализации полномочий органов местного само-
управления по созданию условий для обеспечения 
жителей муниципальных образований услугами 
торговли.  

Заключение Правового управления положи-
тельное.  

Учитывая вышеизложенное, Комитет Совета 
Федерации по экономической политике рекомен-
дует Совету Федерации одобрить федеральный 
закон. Прошу поддержать. 

Председательствующий. В нашем заседании 
участвует Каламанов Георгий Владимирович, за-
меститель Министра промышленности и торговли. 

Коллеги, есть ли вопросы к заместителю мини-
стра, к докладчику? Нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в связи с особенностями приме-
нения законодательства Российской Федерации на 
территориях Республики Крым и города феде-
рального значения Севастополя". Идет голосова-
ние. 

 
Результаты голосования (14 час. 26 мин. 40 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 151 чел. 
Не голосовало.................. 19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Валерий Николаевич, пожалуйста, восемьде-

сят пятый вопрос – о Федеральном законе 
"О внесении изменения в Федеральный закон 
"О государственном регулировании производства 
и оборота этилового спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции и об ограничении по-
требления (распития) алкогольной продукции". 

В.Н. Васильев. Федеральный закон вводит 
также на территории Крымского федерального 
округа переходный период для вступления в силу 
отдельных норм отраслевого федерального за-
кона № 171. Переходный период необходим для 
плавной интеграции предприятий Крыма, осу-
ществляющих производство и оборот этилового 
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спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции, к требованиям российского законодательства. 
Переходный период устанавливается на один год, 
а в отношении складских помещений и организа-
ций города Севастополя – на полгода. Переход-
ный период касается требований к основному тех-
нологическому оборудованию для производства 
указанной продукции, к уставному капиталу орга-
низации, к складским помещениям, а также каса-
ется порядка представления документов для ли-
цензирования деятельности и представления ин-
формации в единую автоматизированную систему 
учета объема производства и оборота указанной 
продукции. 

Заключение Правового управления положи-
тельное. 

Учитывая вышеизложенное, Комитет Совета 
Федерации по экономической политике рекомен-
дует Совету Федерации одобрить федеральный 
закон. 

Председательствующий. Спасибо, Валерий 
Николаевич. 

Коллеги, вопросы, замечания? Нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в Федеральный закон "О государственном 
регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении потребления (распития) ал-
когольной продукции". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 28 мин. 09 сек.) 
За.......................................150 чел. .......... 88,2% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................150 чел. 
Не голосовало ..................20 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Валерий Николаевич, пожалуйста, восемьде-

сят шестой вопрос – о Федеральном законе 
"О внесении изменений в Федеральный закон 
"О государственном регулировании производства 
и оборота этилового спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции и об ограничении по-
требления (распития) алкогольной продукции" и 
внесении изменений в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации". 

В.Н. Васильев. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! Данный федеральный 
закон содержит комплекс мер, направленных на 
создание условий для развития российского вино-
делия и увеличение производства российских вы-
сококачественных вин.  

В частности, в отраслевой закон № 171 вно-
сятся терминологические изменения, необходи-
мые для регулирования производства винодель-
ческой продукции, вводится классификация вин по 
географическому признаку выращивания на тер-
ритории Российской Федерации, определяется 
порядок выдачи лицензий на производство и обо-
рот отечественных вин.  

Федеральный закон разрешает сельхозпроиз-
водителям розничную продажу вин в нестационар-

ных торговых объектах. Федеральный закон вво-
дит понятие "саморегулируемая организация вино-
градарей и виноделов" и определяет ее функции.  

Федеральный закон разрешает размещение 
рекламы отечественного вина из отечественного 
сырья в теле- и радиопрограммах с 23 часов до 
7 часов местного времени, также в периодических 
печатных изданиях и на выставках пищевой 
продукции, кроме детского питания. Федеральный 
закон редактирует нормы в отношении 
размещения рекламы пива и напитков, изготавли-
ваемых на основе пива, во время трансляций в 
прямом эфире или в записи спортивных соревно-
ваний и наделяет федеральный орган исполни-
тельной власти в области физической культуры и 
спорта полномочиями по утверждению правил по 
расходованию средств, полученных от реализации 
прав на размещение рекламы пива и напитков, 
изготавливаемых на его основе.  

Федеральный закон отвечает требованиям 
Концепции реализации государственной политики 
по снижению масштабов злоупотребления алко-
гольной продукцией и профилактике алкоголизма 
среди населения Российской Федерации на пе-
риод до 2020 года и направлен на поддержку оте-
чественных сельхозпроизводителей.  

Заключения комитета-соисполнителя и Право-
вого управления положительные.  

Учитывая вышеизложенное, Комитет Совета 
Федерации по экономической политике рекомен-
дует Совету Федерации одобрить данный феде-
ральный закон. Прошу поддержать.  

Председательствующий. Спасибо, Валерий 
Николаевич. 

Есть вопросы.  
Вячеслав Александрович Фетисов, Ваш воп-

рос, пожалуйста. 
В.А. Фетисов. Валерий Николаевич, а какой 

объем финансирования предусматривается на 
развитие детского и юношеского спорта? Какие-то 
цифры у нас есть? Потому что во время рассмот-
рения предыдущего закона, касающегося рек-
ламы, мы этот ответ так и не услышали. Может 
быть, у вашего комитета есть какие-то цифры, 
чтобы понимать, чем мы рискуем, давая право 
рекламировать пиво? Что это будет компенсиро-
вать в других областях? Спасибо. 

В.Н. Васильев. Мне сложно будет ответить на 
этот вопрос. Это цифры не к данному закону.  

Председательствующий. У нас нет предста-
вителя?.. 

А.П. Торшин. Спирин есть. Может быть, он от-
ветит. 

Председательствующий. Владислав Викто-
рович Спирин, наверное, не сможет на этот вопрос 
ответить? Или сможете? 

В.В. Спирин, статс-секретарь – заместитель 
руководителя Федеральной службы по регулиро-
ванию алкогольного рынка. 

Мне, конечно, тяжело на этот вопрос ответить. 
Но, насколько я знаю информацию, на рекламу 
алкогольной продукции тратится от 40 до 100 млн. 
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рублей, может быть, даже с одного предприятия. 
Поэтому сколько предприятий будет в этом участ-
вовать, сейчас оценить сложно.  

Председательствующий. Понятно. Спасибо.  
Просьба уточнить и проинформировать Вяче-

слава Александровича по поставленному им воп-
росу.  

Виктор Алексеевич Озеров, пожалуйста. 
В.А. Озеров. Спасибо.  
У меня в продолжение вопроса Вячеслава 

Александровича.  
Если нет цифр… А есть проект нормативно-

правового акта Минспорта, как будут распреде-
ляться эти денежные средства? 

Председательствующий. Вопрос к кому? 
А.П. Торшин. К Васильеву, наверное. 
Председательствующий. Валерий Николае-

вич, Вы докладываете – давайте отвечайте. 
В.Н. Васильев. Уважаемая Валентина Ива-

новна, этот закон не касается Минспорта. Мне 
сложно ответить.  

В.А. Озеров. Мы просто говорили в свое 
время, что если требуются нормативно-правовые 
акты Правительства, то проекты этих нормативных 
актов должны вместе с законом идти. Или хотя бы 
знать, какой порядок… 

Председательствующий. Коллеги, вопросы 
правильные, но они немножко не по теме закона. 
Поэтому давайте мы попросим комитет, поскольку 
интерес у членов Совета Федерации большой, 
поработать с Минспорта, с другими министерст-
вами и ведомствами и дать такую информаци-
онную справку, которую можно было бы разослать 
всем коллегам. Нет возражений? Договорились. 

Выступление. Антон Владимирович Беляков, 
пожалуйста. 

А.В. Беляков. Большое спасибо, уважаемая 
Валентина Ивановна. 

Я, к сожалению, в продолжение вопроса, кото-
рый уважаемые коллеги Фетисов и Озеров задали. 
У нас состоялась дискуссия на заседании коми-
тета. Суть этой дискуссии заключалась в том, что, 
на мой взгляд (я уже буду теперь осторожным, не 
ссылаясь на комитет), в бочке меда, как всегда, 
разработчики скрыли такую хорошую ложку дегтя, 
причем еще и цианид подмешали в эту ложку 
дегтя.  

Благое дело – поддержать отечественных про-
изводителей вина, тем более с учетом того, что у 
нас появился Крым. Крым поддержать – это и во-
все святая задача, помочь производителям. Каким 
образом поддержка отечественных производите-
лей вина связана с разрешением рекламы пива?  

Ровно в этом же зале, глядя в глаза сенато-
рам, стоял представитель Министерства спорта и 
под стенограмму говорил, лгал залу, лгал, вводил 
в заблуждение. Говорил о том, что наши междуна-
родные соглашения по проведению чемпионата 
мира-2018 требуют разрешения рекламы пива. 
Неправда, ложь! Теперь подчищают за собой "хво-
сты". Зачем-то к поддержке российских, подчерки-

ваю, в законе написано – "российских производи-
телей вина", засунули разрешение рекламы пива.  

Для справки: 86 процентов пива производится 
иностранными компаниями на территории Россий-
ской Федерации, иностранными акционерами. Кого 
мы поддерживаем? Никаких денег ни на какой дет-
ский спорт они не выделяют.  

И еще и цинично в пояснительной записке 
написано, что, оказывается, этот законопроект мы 
должны принять в рамках государственной про-
граммы до 2020 года по снижению потребления 
алкоголя, деалкоголизации общества, и что-то еще 
такое там написано. Но откуда это берется? 

Я предложил бы этот закон не поддерживать, 
создать согласительную комиссию, убрать оттуда 
пиво. Это можно за неделю сделать. И, конечно, 
наших дорогих крымчан с их качественными про-
дуктами поддержать, тем более там предусмот-
рено создание саморегулируемой организации 
виноделов по аналогии с ассоциацией виноделов 
французских, итальянских, когда можно качество 
зарегистрированных, защищенных сортов контро-
лировать. Я так и вовсе за это всегда ратовал, это 
очень правильно. Прекрасное начинание. Но как 
там оказались иностранные пивовары и почему мы 
им создаем в очередной раз преференции, мне 
совершенно непонятно.  

Я предложил бы в одобрении закона отказать, 
создать согласительную комиссию. Спасибо.  

Председательствующий. Спасибо.  
Один комментарий. Коллеги, неважно, на мой 

взгляд, кто акционеры, если продукция произво-
дится на территории России акционерами, кото-
рые инвестировали средства, создали рабочие 
места, крупные налогоплательщики в бюджеты 
всех уровней и так далее, мне кажется, не надо 
делить их на черных и белых. Вопрос концепту-
альный, принципиальный – понятно. А если мы 
будем такими высказываниями заниматься, Антон 
Владимирович, то мы просто отпугнем зарубежных 
инвесторов. Мы в рыночной экономике, и условия 
для всего бизнеса, всех бизнесменов должны быть 
равные. А концептуальные вещи, о которых Вы 
говорите, это, естественно, имеет место быть.  

Николай Владимирович Власенко.  
Н.В. Власенко. Спасибо, Валентина Ивановна.  
Я немножко тоже… Мы дискутировали на за-

седании Комитета по экономической политике. 
Мне кажется, очень важно донести важную ин-
формацию о функции рекламы. Ведь реклама на 
самом деле позволяет выводить новый продукт. 
Вот Антон Владимирович говорит о доминирова-
нии трех компаний, фактически олигополии на 
рынке производства пива. Но если не давать воз-
можность делать рекламу новым производствам, 
они у нас никогда и не появятся. На самом деле в 
отсутствии рекламы заинтересованы олигополии 
либо монополии. Это важнейший вывод из рыноч-
ных ситуаций.  

Поэтому, мне кажется, это, наоборот, позволит 
появиться, может быть, новым предприятиям ка-
ким-то российским или нероссийским. Но для пот-
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ребителя реклама позволяет создавать больший 
выбор, потому что по-другому донести до потреби-
теля информацию о создании нового продукта 
невозможно. И так у нас будет просто монополи-
стический рынок, который будет потом, так ска-
зать, обеднять потребительскую корзину. Спасибо.  

Председательствующий. То есть вы поддер-
живаете закон? 

Н.В. Власенко. Я поддерживаю закон.  
Председательствующий. Спасибо.  
Вячеслав Александрович Фетисов.  
В.А. Фетисов. Уважаемая Валентина Ива-

новна, уважаемые коллеги! Я тоже за цивилизо-
ванное развитие нашей страны, чтобы мы могли 
пить пиво там, где во всем мире его пьют. Я не-
много о другом. Я поддерживаю моего коллегу… 

Председательствующий. Какого из них? 
В.А. Фетисов. Антона Владимировича. 
…насчет текста. Чтобы мы все понимали, 

насколько статс-секретарь на последнем перед 
перерывом заседании нас ввел в заблуждение. 
Правительственные гарантии… 

"Российская Федерация (читаю из текста га-
рантий) заверяет ФИФА и гарантирует, что не су-
ществует и не будет существовать юридических 
ограничений или запретов на продажу, рекламу и 
распространение товаров коммерческих партне-
ров и подрядчиков ФИФА, в том числе на продукты 
питания и напитки, на стадионах и других площад-
ках во время проведения соревнований и меро-
приятий". А мы разрешили продавать и реклами-
ровать пиво вплоть до детских соревнований, не 
имея никаких ограничений. То есть немного мы 
были введены в заблуждение, о чем говорил Ан-
тон Владимирович во время обсуждения того за-
кона. Спасибо.  

Председательствующий. Спасибо.  
Евгений Васильевич Громыко, пожалуйста.  
Е.В. Громыко, член Комитета Совета Федера-

ции по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию, представитель в Совете 
Федерации от законодательного (представитель-
ного) органа государственной власти Краснодар-
ского края. 

Спасибо.  
Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 

коллеги! Очень бы хотелось, чтобы при обсужде-
нии сейчас этого закона вместе с водой, как гово-
рится, не выплеснули и ребенка. Это выстрадан-
ный закон. Я говорю сейчас о российских виноде-
лах и виноградарях. С 1993 года идет принятие 
нескольких вариантов, более 15, закона о вино-
граде и вине. Мы пытались это решить самостоя-
тельно отдельным законом. Но не получилось. 
Сейчас путем внесения изменений в закон № 171 
наконец-то этим законодательным актом удастся 
отрегулировать ситуацию в отношении как раз 
достойных производителей вина, вин географиче-
ского наименования, и не только Крыма, но и дру-
гих регионов Российской Федерации. В девяти 
регионах производится это вино. Виноделы ждут 
закона с нетерпением.  

Мне кажется, что, если мы начнем переносить 
сейчас, пересматривать этот закон, мы опять его 
не примем, опять уйдем в 1993 год.  

Как попало сюда пиво? Наверное, надо было 
вчера на заседаниях, может быть, корректировать, 
при ранних обсуждениях. 

Я бы все-таки призвал коллег поддержать 
столь долгожданные изменения в закон № 171, 
потому что это прямая поддержка отечественных 
производителей высококачественных вин. Спа-
сибо. 

Председательствующий. Спасибо, Евгений 
Васильевич. 

Коллеги, думаю, надо дать слово представи-
телю Правительства Яцкину Андрею Владимиро-
вичу и завершить обсуждение. Разные точки зре-
ния высказаны. 

Пожалуйста, Андрей Владимирович. 
А.В. Яцкин, полномочный представитель Пра-

вительства Российской Федерации в Совете Фе-
дерации. 

Спасибо, Валентина Ивановна. 
Добрый день, уважаемые коллеги! Правитель-

ство на всех этапах поддерживало представлен-
ный вашему вниманию федеральный закон, и се-
годня, завершая дискуссию, действительно, соли-
дарен с сенатором от Краснодарского края, надо 
дать возможность поддержать отечественных ви-
ноградарей и виноделов.  

По поводу отечественных производителей 
пива… Я солидарен полностью с оценкой Вален-
тины Ивановны, здесь не надо делить на черных и 
белых. 

Если есть замечание у Антона Владимировича, 
которое он озвучил на заседании Комитета по эко-
номической политике, то прошу градус этого заме-
чания не ставить на такой высокий уровень, по-
тому что на заседании Комитета по экономической 
политике единогласно закон, кроме как Вами, был 
поддержан. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо.  
Коллеги, прошу подготовиться к голосованию 

за одобрение Федерального закона "О внесении 
изменений в Федеральный закон "О государ-
ственном регулировании производства и оборота 
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции и об ограничении потребления 
(распития) алкогольной продукции" и внесении 
изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 41 мин. 15 сек.) 
За ...................................... 139 чел. ...........81,8% 
Против .............................. 3 чел. ...............1,8% 
Воздержалось .................. 11 чел. .............6,5% 
Голосовало ...................... 153 чел. 
Не голосовало.................. 17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято.  
Переходим к рассмотрению восемьдесят вось-

мого вопроса – о Федеральном законе "О внесе-
нии изменения в статью 39  Земельного кодекса 
Российской Федерации".  

5
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Ирина Альфредовна Гехт, пожалуйста, Вам 
слово. 

И.А. Гехт, заместитель председателя Коми-
тета Совета Федерации по аграрно-продоволь-
ственной политике и природопользованию, пред-
ставитель в Совете Федерации от исполнитель-
ного органа государственной власти Челябинской 
области. 

Уважаемые коллеги! Данный федеральный за-
кон предусматривает бесплатное предоставление 
земельных участков из государственной и муници-
пальной собственности семьям, имеющим трех и 
более детей, в случае и порядке, определенных 
субъектом Российской Федерации. 

Кроме того, новым в данном законе является 
то, что у субъектов появляется право устанавли-
вать нуждаемость в предоставлении таких зе-
мельных участков. То есть те граждане, которые 
претендуют на получение земельных участков, 
должны быть признаны нуждающимися либо 
иметь основания для постановки на учет в каче-
стве нуждающихся. 

И вторая норма, которая появляется вновь, – 
это возможность субъектов устанавливать иные 
меры социальной поддержки при предоставлении 
жилых помещений взамен бесплатных земельных 
участков, но с согласия граждан, которые имеют 
на это право. 

Комитет поддержал данный закон и просит Со-
вет Федерации его одобрить. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Ирина Альфредовна.  

Коллеги, по данному закону вопросов, желаю-
щих выступить нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 395 Земельного кодекса Российской 
Федерации". Прошу голосовать. Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 42 мин. 55 сек.) 
За.......................................153 чел. .......... 90,0% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................153 чел. 
Не голосовало ..................17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
По ведению – Максим Геннадьевич Кавджа-

радзе. Пожалуйста. 
М.Г. Кавджарадзе. Вопрос пропустили, Вален-

тина Ивановна. Восемьдесят седьмой не рассмот-
рели. 

Председательствующий. Да. Просто подкле-
ились два листа. 

М.Г. Кавджарадзе. Да. Ничего страшного. 
Я еще что хотел сказать? Поддерживая Евге-

ния Викторовича Бушмина, наверное, надо внести 
изменение в наш Регламент и в Регламент Госу-
дарственной Думы о том, что все правительствен-
ные законы, которые вносятся, должны вноситься 
вместе с подзаконными актами, потому что Вы 
каждый раз об этом говорите.  

Я просто коснулся закона о транспортной без-
опасности, который мы так серьезно обсуждали. И 

вот Аристов, который был от Министерства транс-
порта, обещал, что да, это будет так. И опять при-
ходят, и опять делают так, как им удобно.  

Давайте дадим такое поручение. И, может 
быть, профильный комитет займется этим вопро-
сом? Спасибо. 

Председательствующий. Коллеги, вечная 
тема, правильная, справедливая, но пока трудно-
реализуемая.  

По ведению – Виктор Мельхиорович Кресс. 
В.М. Кресс. Я хотел по пропущенному восемь-

десят седьмому вопросу… 
Председательствующий. Хорошо. 
Тогда переходим, коллеги, к рассмотрению во-

семьдесят седьмого вопроса повестки дня – о Фе-
деральном законе "О внесении изменений в ста-
тью 24 Федерального закона "О розничных рынках 
и о внесении изменений в Трудовой кодекс Рос-
сийской Федерации". Докладывает Андрей Ивано-
вич Голушко. Пожалуйста. 

А.И. Голушко, член Комитета Совета Федера-
ции по экономической политике, представитель в 
Совете Федерации от законодательного (предста-
вительного) органа государственной власти Ом-
ской области. 

Уважаемые коллеги! Вашему вниманию пред-
лагается федеральный закон, который передает 
право регионам устанавливать сроки перевода в 
стационарные здания и сооружения сельскохозяй-
ственных кооперативных рынков. На сегодняшний 
день срок установлен – 1 января 2015 года, но 
предлагаемый федеральный закон позволит бо-
лее четко учитывать особенности регионов, соци-
ально-экономическое развитие и так далее. 

Исключение составляют города с населением 
численностью свыше 1 миллиона человек, по ко-
торым данным федеральным законом устанавли-
вается срок – 1 января 2016 года, с которого все 
сельскохозяйственные рынки должны перейти в 
стационарные здания и сооружения. 

Комитет предлагает одобрить данный феде-
ральный закон. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо, Андрей 
Иванович. 

Коллеги, вопросы? 
Коллега Кресс, Вы хотели задать? 
Включите микрофон Крессу. 
В.М. Кресс. Я хотел сказать о том, что мы про-

пустили вопрос. 
Председательствующий. Спасибо. Внима-

тельно следите. Это проверка такая была: не все 
ли задремали. Благодарю за четкость и внимание. 
Спасибо. 

Коллеги, вопросов и желающих выступить нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 395 Земельного кодекса Российской 
Федерации". Идет голосование. 
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Результаты голосования (14 час. 45 мин. 39 сек.) 
За.......................................150 чел. .......... 88,2% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................150 чел. 
Не голосовало ..................20 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Восемьдесят девятый вопрос – о Федеральном 

законе "О внесении изменений в Земельный ко-
декс Российской Федерации и отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации" – докла-
дывает Сергей Федорович Лисовский. 

С.Ф. Лисовский, первый заместитель предсе-
дателя Комитета Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и природопользова-
нию, представитель в Совете Федерации от зако-
нодательного (представительного) органа госу-
дарственной власти Курганской области. 

Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Федеральный закон предусматривает 
внесение изменений в Земельный, Гражданский, 
Жилищный, Гражданский процессуальный, Градо-
строительный кодексы Российской Федерации.  

В частности, федеральным законом вносятся 
изменения в Земельный кодекс: вводится новая 
глава "Порядок изъятия земельных участков для 
государственных или муниципальных нужд", в ко-
торой прописан механизм изъятия земель. Право-
обладатели изымаемой недвижимости имеют 
право требовать возмещения от лица, которому 
предоставлены такие земельные участки, а при 
отсутствии указанного лица – за счет Российской 
Федерации, субъектов Федерации либо муници-
пальных образований, рыночной стоимости зе-
мельных участков и убытков, включая упущенную 
выгоду. Возврат земельных участков и объектов 
недвижимости, расположенных на них, правооб-
ладателям не осуществляется. 

Комитет Совета Федерации по аграрно-продо-
вольственной политике и природопользованию 
предлагает одобрить данный федеральный закон. 

Председательствующий. Благодарю Вас, 
Сергей Федорович. 

Есть вопрос. Пожалуйста, Бушмин Евгений 
Викторович. 

Е.В. Бушмин. Сергей Федорович, раньше для 
того, чтобы изъять, сначала проходили судебные 
разбирательства. Когда суд принимал решение, 
тогда уже можно было изымать и начинать там 
строительство дороги или еще что-то. А сейчас, я 
так понимаю, сначала можно изъять, начать стро-
ительство, а уж потом пусть хозяин требует свои 
деньги, возмещение по рыночной стоимости. Я 
правильно понимаю эти изменения, которые пред-
лагаются? 

С.Ф. Лисовский. Здесь все равно в случае не-
согласия и невозможности договориться с соб-
ственником будет судебная процедура, так что 
здесь мы принцип не нарушаем. Но в то же время, 
да, здесь можно будет упростить процедуру изъя-
тия, чтобы не уводить ее на годы, особенно при 

строительстве линейных объектов, что мы сейчас 
имеем в реальной жизни. 

Кстати, у нас представитель Минэкономразви-
тия здесь. Я бы попросил его более детально от-
ветить на этот вопрос. Спасибо. 

Председательствующий. Благодарю Вас. 
Коллеги, у нас на заседании присутствует Па-

вел Эдуардович Королёв, заместитель Министра 
экономического развития Российской Федерации. 
Есть ли вопросы? 

Может быть, Вы хотите что-то прокомментиро-
вать, Павел Эдуардович? 

П.Э. Королёв, заместитель Министра эконо-
мического развития Российской Федерации. 

Валентина Ивановна, я бы очень коротко про-
комментировал. 

Председательствующий. Пожалуйста. 
П.Э. Королёв. У нас до настоящего времени 

действуют очень декларативные нормы в отноше-
нии изъятия. И я бы хотел обратить внимание на 
то, что закон очень четко прописывает процедуры 
прямого действия, которые обязывают власти, 
уполномоченные на предоставление и изъятие 
земельных участков, принимать ответственные 
решения. Усиливается институт резервирования 
земель, с тем чтобы не было лишних, скажем так, 
неэффективных бюджетных расходов, и, есте-
ственно, это защищает права собственника в этой 
части. Прежде всего, это процедура переговоров 
со стороны уполномоченных органов. Но, есте-
ственно, процедура изъятия является мерой ис-
ключительного характера. 

Председательствующий. Спасибо, Павел 
Эдуардович. 

По своему губернаторскому опыту хочу ска-
зать, что такой закон нужен, поверьте. Очень 
трудно заниматься развитием инфраструктуры, 
когда масса препятствий для этого. 

Коллеги, вопросов больше нет.  
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Земельный кодекс Российской Федерации и 
отдельные законодательные акты Российской Фе-
дерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 49 мин. 22 сек.) 
За ...................................... 154 чел. ...........90,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 1 чел. ...............0,6% 
Голосовало ...................... 155 чел. 
Не голосовало.................. 15 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 90 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Закон Российской Феде-
рации "О недрах" и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации". Докладывает Сте-
пан Михайлович Жиряков. Пожалуйста. 

С.М. Жиряков, член Комитета Совета Федера-
ции по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию, представитель в Совете 
Федерации от законодательного (представитель-
ного) органа государственной власти Забайкаль-
ского края. 
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Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 
коллеги! Данный федеральный закон расширяет 
понятие "участки недр местного значения" вклю-
чением в них подземных вод, добываемых в объ-
еме не более 500 куб. метров в сутки. Он также 
отменяет экспертизу запасов и утверждение тех-
нических проектов для одиночных скважин и ма-
лых водозаборов производительностью не более 
100 куб. метров в сутки.  

Закон расширяет права землепользователя 
при добыче подземных вод и уточняет вопросы 
охраны подземных и поверхностных вод. При этом 
также уточняются вопросы предоставления лес-
ных участков для проведения геологического изу-
чения недр и разработки месторождений полезных 
ископаемых, устанавливается порядок исправле-
ния технических ошибок в выданных лицензиях на 
право пользования недрами. 

Имеются, правда, отдельные замечания, но 
Минприроды России обещает их учесть и отрегу-
лировать в нормативных правовых актах и в зако-
нах субъектов Российской Федерации. 

Поэтому комитет рекомендует Совету Федера-
ции одобрить данный федеральный закон. Прошу 
коллег поддержать. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Степан Михайлович. 

Коллеги, у нас на заседании присутствует Де-
нис Геннадьевич Храмов, первый заместитель 
Министра природных ресурсов и экологии. 

Есть ли вопросы к Степану Михайловичу, к Де-
нису Геннадьевичу? Нет. Желающих выступить 
нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Закон Российской Федерации "О недрах" и 
отдельные законодательные акты Российской Фе-
дерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 51 мин. 08 сек.) 
За.......................................148 чел. .......... 87,1% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................148 чел. 
Не голосовало ..................22 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Девяносто первый вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в Федеральный закон 
"Об отходах производства и потребления", от-
дельные законодательные акты Российской Феде-
рации и признании утратившими силу отдельных 
законодательных актов (положений законодатель-
ных актов) Российской Федерации".  

Александр Владеленович Вайнберг, пожалуй-
ста. 

А.В. Вайнберг, член Комитета Совета Феде-
рации по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию, представитель в Совете 
Федерации от законодательного (представитель-
ного) органа государственной власти Нижегород-
ской области. 

Уважаемые коллеги! Данный закон направлен 
на совершенствование законодательства в обла-

сти обращения с отходами производства и пот-
ребления, создание системы обращения с ука-
занными отходами.  

Федеральным законом уточняется и обновля-
ется понятийный аппарат Федерального закона 
"Об отходах производства и потребления", уста-
навливаются приоритетные направления государ-
ственной политики в области обращения с отхо-
дами. Федеральным законом устанавливается, что 
производители и импортеры товаров обязаны 
обеспечивать утилизацию отходов от использова-
ния этих товаров в соответствии с нормативами 
утилизации, установленными Правительством 
Российской Федерации. Перечень готовых това-
ров, подлежащих утилизации после утраты ими 
потребительских свойств, устанавливается Прави-
тельством Российской Федерации. Производители 
и импортеры товаров, которые не обеспечивают 
самостоятельную утилизацию отходов от исполь-
зования товаров, уплачивают экологический сбор. 
Экологический сбор уплачивается по каждой 
группе товаров и относится к неналоговым дохо-
дам федерального бюджета. Средства, поступив-
шие в федеральный бюджет в счет уплаты эколо-
гического сбора, расходуются посредством реали-
зации государственных программ Российской Фе-
дерации в форме предоставления субсидий субъ-
ектам Российской Федерации на софинансирова-
ние утвержденных в установленном порядке ре-
гиональных программ в области обращения с 
отходами и территориальных схем обращения с 
отходами. 

Федеральным законом также вносятся измене-
ния, которые предусматривают перераспределе-
ние полномочий между Российской Федерацией, 
субъектами Российской Федерации и органами 
местного самоуправления в области обращения с 
отходами, введение лицензирования деятельно-
сти по сбору, транспортированию, обработке, ути-
лизации, обезвреживанию, размещению отходов I 
и IV классов опасности, включение платы за об-
ращение с твердыми коммунальными отходами в 
структуру платы за коммунальные услуги. 

Правовыми последствиями вступления феде-
рального закона в силу явятся передача субъек-
там Российской Федерации основных полномочий 
в области обращения с отходами производства и 
потребления, установление основ системы в об-
ласти обращения с отходами, введение правовых 
оснований для уплаты экологического сбора.  

Нет необходимости говорить, насколько дан-
ный закон актуален и насколько нужен для созда-
ния и эффективного функционирования современ-
ной отходоперерабатывающей отрасли. Работа 
над законом была непростой, но благодаря со-
вместным усилиям удалось снять большинство 
спорных вопросов и основных разногласий, имев-
ших место на всем пути его рассмотрения и про-
хождения. Мы будем вести мониторинг правопри-
менительной практики этого закона и вносить в 
него, если понадобится, необходимые изменения. 
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Комитет Совета Федерации по аграрно-продо-
вольственной политике и природопользованию 
рекомендует Совету Федерации одобрить данный 
федеральный закон. Просьба поддержать. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Александр Владеленович. 

Есть вопрос. Валентина Александровна Пет-
ренко, пожалуйста. 

В.А. Петренко. Спасибо, Валентина Ивановна. 
Уважаемый коллега, я хотела бы уточнить, а 

на медицинские отходы распространяются нормы 
данного закона или нет? 

А.В. Вайнберг. Нет, это не распространяется 
на эту часть отходов.  

Из зала. Бытовые. 
Председательствующий. Коллеги, в за-

седании принимает участие Ринат Ринатович 
Гизатулин, заместитель Министра природных ре-
сурсов и экологии. 

Вопрос по медицинским отходам правильный, 
потому что они относятся к классу вредных.  

Ринат Ринатович, мне кажется, это зафиксиро-
вано в законе, нет? 

Р.Р. Гизатулин, заместитель Министра при-
родных ресурсов и экологии Российской Феде-
рации. 

Валентина Ивановна, коллега Вайнберг отве-
тил абсолютно верно: не распространяется, пото-
му что медицинские отходы регулируются законом 
об основах охраны здоровья граждан, а также о 
санитарно-эпидемиологическом благополучии 
населения. Мы договорились… 

Председательствующий. То есть это урегули-
ровано другими законами? 

Р.Р. Гизатулин. Другими законами, да. 
Председательствующий. Спасибо.  
Вопросов нет, есть желающие выступить.  
Владимир Иванович Долгих, пожалуйста, Вам 

слово. 
В.И. Долгих, член Комитета Совета Федера-

ции по экономической политике, представитель в 
Совете Федерации от исполнительного органа 
государственной власти города Москвы. 

Уважаемая Валентина Ивановна! Я поддержи-
ваю этот закон, мы обсуждали его на заседании 
Комитета по экономической политике. Но у нас в 
стране "кричит" проблема бытовых отходов. 

Вокруг Москвы сейчас сосредоточено 90 млрд. 
тонн отходов, которые в виде свалок находятся 
там, и так далее, и так далее. В общем, эта проб-
лема влияет сейчас и на экологию, и мест даже 
нет для размещения дополнительных отходов. 

Мне кажется, надо было бы поручить каким-то 
комитетам рассмотреть этот вопрос, скажем, на 
совместных заседаниях или на "круглом столе" и 
внести предложения соответствующие. Надо 
браться за это дело. В конце, так сказать, суще-
ствования Советского Союза к этому вопросу об-
ратились, в частности, в Ленинграде большая ра-
бота была проведена. Заброшена сейчас, а проб-
лема "кричит" о себе. 

Председательствующий. Спасибо, Владимир 
Иванович. Вы, безусловно, правы. Давайте мы 
дадим поручение Комитету по аграрно-продоволь-
ственной политике и природопользованию рас-
смотреть практическую сторону этого вопроса. 
Закон готовился очень долго, он вымученный, еще 
не во всём совершенен, но принимать его надо, 
потому что мы заросли уже мусором, свалками. 
Пора уже наконец обустраивать Россию. 

Валентина Александровна Петренко, что-то 
хотите добавить? 

В.А. Петренко. Одну буквально фразу. Вален-
тина Ивановна, Вы абсолютно правы, говоря о 
вредности медицинских отходов, но самое глав-
ное, что как бы ни было записано в другом законе, 
пересекается всё на уровне экономическом и так 
далее, когда это становится отходами, и утилиза-
ция, и так далее… Поэтому нужно очень внима-
тельно посмотреть, может быть, в дальнейшем 
проработать вопрос, как совместить те нормы, 
которые прописаны в этом законе, и другой закон 
для того, чтобы у нас был одинаковый подход в 
экономическом прежде всего плане. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо.  
Давайте, мы попросим Рината Ринатовича 

Гизатулина, который отвечает за это, проработать 
эту тему (если надо, вместе с Минздравом) и пред-
ставить до 1 февраля в Совет Федерации записку 
по медицинским отходам, каким вам видится ее 
решение. Договорились? Протокольно прошу это 
записать. 

Коллеги, просто мы так много все работали, в 
первую очередь комитет по аграрно-продоволь-
ственной политике, так много работали с этим 
законом, что уже наобсуждались "выше головы". 
Есть предложение проголосовать.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "Об отходах производ-
ства и потребления", отдельные законодательные 
акты Российской Федерации и признании утратив-
шими силу отдельных законодательных актов (по-
ложений законодательных актов) Российской Фе-
дерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (14 час. 57 мин. 57 сек.) 
За ...................................... 158 чел. ...........92,9% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 158 чел. 
Не голосовало.................. 12 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Девяносто второй вопрос – о Федеральном за-

коне "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О наркотических средствах и психотропных веще-
ствах" – докладывает Владимир Игоревич Круг-
лый. 

В.И. Круглый. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! Данный федеральный 
закон разработан в целях повышения доступности 
наркотических и психотропных лекарственных 
препаратов для пациентов, которые нуждаются в 
обезболивании.  
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Закон этот очень ожидаем медицинским и па-
циентским сообществами. Основная новелла зако-
на состоит в том, что именно доступность наркоти-
ческих средств для пациентов, которым они необ-
ходимы в медицинских целях, устанавливается в 
качестве нового принципа государственной поли-
тики. 

Кроме того, расширяется понятийный аппарат, 
предоставляется право отпуска наркотических и 
психотропных лекарственных препаратов не 
только аптечным, но и медицинским организациям, 
особенно расположенным в сельских населенных 
пунктах и удаленных от населенных пунктов мест-
ностях. С 5 до 15 дней увеличен срок действия 
рецептов на наркотические и психотропные лекар-
ственные препараты. Вводится запрет требовать 
возвращения потребительских упаковок таких пре-
паратов, в том числе в форме трансдермальных 
терапевтических систем. 

Комитет отмечает, что принятие федерального 
закона будет способствовать обеспечению права 
пациента на облегчение боли, связанной с забо-
леванием, доступными методами и лекарствен-
ными препаратами. 

Комитет принял решение рекомендовать Со-
вету Федерации одобрить данный федеральный 
закон. Такое же решение принял комитет-соиспол-
нитель – Комитет по обороне и безопасности. 

Прошу поддержать данный федеральный за-
кон. 

 
Председательствует  

первый заместитель Председателя  
Совета Федерации 

А.П. ТОРШИН 
 

Председательствующий. Спасибо, уважае-
мый Владимир Игоревич. 

Уважаемые коллеги, вопросов к докладчику не 
поступило. Желающих выступить нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О наркотических 
средствах и психотропных веществах". Идет голо-
сование. 

 
Результаты голосования (15 час. 00 мин. 24 сек.) 
За.......................................149 чел. .......... 87,6% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................149 чел. 
Не голосовало ..................21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 93 повестки дня – о Федеральном законе 

"Об особенностях правового регулирования отно-
шений в сферах охраны здоровья и обращения 
лекарственных средств на территориях Респуб-
лики Крым и города федерального значения Сева-
стополя".  

Пожалуйста, Людмила Вячеславовна Козлова. 
Л.В. Козлова. Глубокоуважаемый Александр 

Порфирьевич, глубокоуважаемые коллеги! Пред-
ставляемый федеральный закон продолжает че-
реду законов в связи с вхождением в состав Рос-

сийской Федерации новых субъектов – Республики 
Крым и города федерального значения Севасто-
поля, но в сфере охраны здоровья граждан и об-
ращения лекарственных средств. 

Принятие этого закона позволит обеспечить 
последовательную интеграцию Республики Крым и 
города федерального значения Севастополя в 
правовое поле Российской Федерации, минимизи-
ровать негативные моменты обращения лекар-
ственных средств и медицинских изделий. С этой 
целью устанавливаются особенности порядка до-
пуска к осуществлению медицинской и фармацев-
тической деятельности и осуществления государ-
ственного контроля качества и безопасности ме-
дицинской деятельности, кроме того, осуществле-
ния обращения на указанных территориях лекар-
ственных средств и медицинских изделий, закуп-
ленных ранее, что очень важно. И, конечно (тоже 
положительный момент), устанавливается норма, 
согласно которой действительны документы на 
украинском языке (нет необходимости их перевода 
на русский язык). 

Наряду с отмеченным видно, что этот закон 
позволяет защитить права пациентов. 

Сказанное дало основание Комитету по соци-
альной политике принять решение рекомендовать 
Совету Федерации одобрить данный закон. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемая Людмила Вячеславовна. 

По ведению – Валерий Владимирович Рязан-
ский. 

В.В. Рязанский. Уважаемый Александр Пор-
фирьевич, учитывая, что вопросов, выступающих 
нет, я вношу предложение, используя момент, что 
Игорь Николаевич Каграманян находится на три-
буне, ответить на вопрос, который прозвучал на 
"разминке" от Олега Александровича Казаковцева, 
по поводу перспективы подорожания лекарствен-
ных препаратов, которые предназначены прежде 
всего для лечения орфанных и онкологических 
заболеваний. 

Председательствующий. Игорь Николаевич, 
готовы не по этому закону ответить? Будьте лю-
безны.  

Каграманян Игорь Николаевич, первый замес-
титель Министра здравоохранения Российской 
Федерации. 

И.Н. Каграманян. Спасибо. 
Уважаемый Александр Порфирьевич, уважае-

мый Валерий Владимирович, уважаемые члены 
Совета Федерации! Министерством и подведом-
ственной службой – Росздравнадзором осуществ-
ляется ежемесячный мониторинг, а в следующем 
году мы, внося изменения в наш приказ, перехо-
дим на еженедельный мониторинг цен на жиз-
ненно необходимые и важнейшие лекарственные 
препараты. Те препараты, о которых шла речь в 
выступлении, входят как раз в этот перечень.  

В этом году Правительством Российской Фе-
дерации впервые начиная с 2010 года этот пере-
чень пересмотрен, в том числе пересмотрен, 
кроме перечня ЖНВЛП, и перечень препаратов по 
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семи высокозатратным нозологиям. Туда вошли 
еще дополнительно четыре препарата, применяе-
мые для лечения орфанных заболеваний. 

Я должен с уверенностью доложить о том, что, 
по данным Росздравнадзора, с января по ноябрь 
рост цен в розничном сегменте на перечень ле-
карств, входящих в ЖНВЛП, составил 0,3 процен-
та, тогда как на не входящие – до 11 процентов по 
разным наименованиям. 

Семь высокозатратных нозологий… Это те 
наиболее дорогостоящие препараты (146 тысяч 
таких пациентов в нашей стране), которые Мин-
здравом централизованно закупаются и поставля-
ются в регионы нашей страны. Проведены заку-
почные мероприятия, и до конца этого года в 
субъекты Российской Федерации будут постав-
лены лекарственные препараты по семи высоко-
затратным нозологиям в объеме не менее девя-
тимесячной потребности, а по многим наименова-
ниям – и на весь 2015 год. 

Следующее – это переданные в субъекты Рос-
сийской Федерации полномочия по обеспечению 
льготных категорий граждан. Сформированы и 
будут перечислены в субъекты соответствующие 
межбюджетные трансферты. 30 миллиардов вы-
делено субъектам на следующий год исходя из 
норматива 707 рублей на одного льготополуча-
теля и 14 миллиардов – на межбюджетные транс-
ферты. 

В субъектах мы проводили в прошедший втор-
ник видеоселекторное совещание очередное. 
Проведены все подготовительные мероприятия. 

В 20 процентах субъектов Российской Федера-
ции лекарства для льготных категорий граждан 
закуплены на девять месяцев 2015 года, в 
20 процентах – в объеме не менее одного квар-
тала и в 60 процентах субъектов лекарственные 
препараты закуплены на полугодие. 

Мы тщательно мониторим эту ситуацию и про-
рабатываем предложения. В случае изменения 
ситуации, а я еще раз подчеркну, все озвученные 
препараты входят в перечень ЖНВЛП, цены на 
которые регулируются государством и, соответ-
ственно, ценообразование в субъектах регулиру-
ется предельными розничными и оптовыми над-
бавками, мы прорабатываем вопрос о возможнос-
ти выделения дополнительных средств на эти це-
ли. Ситуация находится на постоянном контроле. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Игорь Николаевич. 

Это не по этому закону, но удовлетворены, 
Олег Александрович? Очень хорошо. 

Вопросы по тому закону, который Людмила Вя-
чеславовна Козлова докладывала, есть? Нет. Зато 
есть выступающий. 

Коллеги, по ведению теперь я хочу сказать. 
Вот посмотрел сейчас в зал – шесть человек од-
новременно разговаривают по телефонам. Ладно, 
это нехорошо, но допустимо. Но звук-то уберите. 
Постоянно идут звонки. Прямо какая-то телефон-
ная станция работает. Поэтому очень большая 
просьба звук с телефонов убрать. 

Выступление. Ольга Федоровна Ковитиди. 
О.Ф. Ковитиди. Спасибо большое.  
Я хотела бы сказать о том, что данный закон 

нам чрезвычайно необходим. Почему? Потому что, 
вы знаете, Правительством Российской Федера-
ции, премьер-министром прикладываются огром-
ные усилия сегодня для того, чтобы система здра-
воохранения, интеграция системы здравоохране-
ния в российскую систему проходила наиболее 
быстро. 

Сегодня для того, чтобы говорить об общей 
модернизации, нам необходимо 5,5 млрд. рублей. 
И всё, что касается правового регулирования в 
сферах охраны здоровья и обращения лекарст-
венных средств, сегодня находится под личным 
контролем главы республики и мы где-то в ручном 
режиме сдерживаем ценообразование. 

Росздравнадзор нам очень сильно помогает в 
этой части. Поэтому я бы хотела поблагодарить 
сегодня Правительство и руководство Росздрав-
надзора, потому что действительно нам сегодня 
сложно, они нам здорово помогают.  

Прошу поддержать этот закон. 
Председательствующий. Спасибо большое. 
Коллеги, больше выступающих нет. 
Прошу подготовиться к голосованию за одоб-

рение Федерального закона "Об особенностях 
правового регулирования отношений в сферах 
охраны здоровья и обращения лекарственных 
средств на территориях Республики Крым и города 
федерального значения Севастополя". Идет голо-
сование. 

 
Результаты голосования (15 час. 07 мин. 13 сек.) 
За ...................................... 150 чел. ...........88,2% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 150 чел. 
Не голосовало.................. 20 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 94 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменения в статью 33332.1 части вто-
рой Налогового кодекса Российской Федерации". 

Пожалуйста, Олег Александрович Казаковцев. 
О.А. Казаковцев. Уважаемые коллеги! Зако-

ном предусматривается изменение положения 
Налогового кодекса в части взимания государст-
венной пошлины за государственную регистрацию 
лекарственных препаратов.  

Федеральный закон уточняет виды юридически 
значимых действий, за совершение которых про-
изводится уплата госпошлины, а также устанавли-
вает дифференцированные размеры госпошли-
ны – от 2 до 325 тыс. рублей. 

Комитет рассмотрел данный закон и рекомен-
довал одобрить. Прошу поддержать. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
Олег Александрович. 

Продолжает участвовать в заседании Кагра-
манян Игорь Николаевич, заместитель Министра 
здравоохранения. 

Есть ли вопросы к докладчику, к заместителю 
министра? Нет. Желающих выступить нет. 
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Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ния в статью 33332.1 части второй Налогового ко-
декса Российской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (15 час. 08 мин. 17 сек.) 
За.......................................151 чел. .......... 88,8% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 95 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон "Об 
актах гражданского состояния". Валентина Алек-
сандровна Петренко. Пожалуйста, с места. 

В.А. Петренко. Уважаемые коллеги! Данный 
федеральный закон направлен на совершенство-
вание порядка государственной регистрации актов 
гражданского состояния, а также повышение каче-
ства предоставления государственных услуг.  

Федеральный закон, прежде всего, регламен-
тирует использование электронной подписи при 
подаче гражданами заявлений о государственной 
регистрации актов гражданского состояния в 
форме электронных документов; второе – одно-
временно расширяет перечень заявлений граждан 
о госрегистрации актов гражданского состояния; 
третье – предусматривает возможность составле-
ния записи актов гражданского состояния в форме 
электронных документов; и последнее – суще-
ственно упростит процедуру подачи данных заяв-
лений и, естественно, контроль за ними. 

Прошу поддержать данный закон. Спасибо. 
Председательствующий. Спасибо большое, 

уважаемая Валентина Александровна. 
Вопросов нет. Есть список на выступления.  
Евгений Викторович, пожалуйста, Ваше... 
Е.В. Бушмин. Спасибо большое. 
Спасибо, Валентина Александровна, но я хочу 

сказать, что я, вообще, не профан в области элек-
тронно-вычислительной техники, но вот я прочи-
тал этот закон и увидел, собственно, в нем инте-
ресную особенность. 

Там все документы разбираются на предмет 
того, какой электронной подписью они подписыва-
ются: либо квалифицированной, либо простой. 
Меня просто заинтересовало, а сколько людей 
вообще знают, в чем разница между этими подпи-
сями, и у кого вообще эти электронные подписи 
есть? 

Конечно, может быть, мы бежим здесь впереди 
паровоза именно потому, что нам надо как-то про-
двигать эти технологии, а все остальное просто 
отстает. Но мне кажется, что отстают наши граж-
дане, я отстаю, многие другие отстают. Потому что 
каким-то образом все-таки донести до наших 
граждан, которые ежедневно сотнями тысяч осу-
ществляют на территории Российской Федерации 
эти операции: кто-то ребенка регистрирует, кто-то 
брак регистрирует, кто-то развод, кто-то отцовство, 
кто-то еще что-то, ну, там много операций, – и всё 
это теперь можно делать в электронном виде... Но 

у меня такое ощущение, что люди как-то очень 
далеки от этого. 

Может быть, как-то можно сделать серьезную 
программу по подготовке наших граждан к элек-
тронному документообороту, потому что на самом 
деле… Мне на портале госуслуг выдали электрон-
ную подпись, и я что-то могу подписывать, но, ко-
гда я прочитал этот закон, я понял, что я почти 
ничего не знаю, потому что я даже не знаю, какого 
вида та электронная подпись, которую мне вы-
дали, – квалифицированная или простая. И теперь 
я уже не знаю, какие документы я могу этой 
подписью подписывать, а какие нет. Это при том, 
что я интересовался этой проблемой. А что делать 
людям, которые не интересовались?  

Мне кажется, в этой области образование у 
тех, кто окончил школу, очень слабо двигается. 
Может быть, в школе это преподают? Не знаю, я 
тоже не слышал. Но я считаю, что на это надо 
обратить внимание и активно продвигать через 
образование, через всё, активно двигать эту идею. 
Сама идея хорошая, но то, что об этом никто не 
знает и не применяет, очень плохо. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое. 
Уважаемые коллеги, у нас на заседании при-

сутствует Аристов Сергей Алексеевич. 
Валентина Александровна, сами ответите или 

Аристов? 
В.А. Петренко. Спасибо большое. 
Я думаю, что Евгений Викторович абсолютно 

прав, и это только стимулирует нас всех к тому, 
чтобы мы поддержали данное предложение и про-
вели соответствующую работу как с кадрами, ко-
торые работают в системе ЗАГС, так и с общест-
венностью. Вот и всё. Я думаю, что это только 
заставит нас учиться, а это хорошо. Спасибо. 

Председательствующий. Учиться всегда хо-
рошо. 

Уважаемые коллеги, вопросов больше нет. 
Желающих выступить нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в Федеральный закон "Об актах гражданского 
состояния". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (15 час. 12 мин. 59 сек.) 
За ...................................... 151 чел. ...........88,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 1 чел. ...............0,6% 
Голосовало ...................... 152 чел. 
Не голосовало.................. 18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 69 повестки дня. Александр Александро-

вич Волков. (Оживление в зале.) Какой? 
А.А. Волков, член Комитета Совета Федера-

ции по науке, образованию и культуре, представи-
тель в Совете Федерации от законодательного 
(представительного) органа государственной вла-
сти Удмуртской Республики. 

Девяносто шестой – о Федеральном законе 
"О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации". 
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Председательствующий. Девяносто шестой. 
А я и сказал, девяносто шестой. (Оживление в 
зале.) 

Пункт 96 повестки дня. Докладывает Алек-
сандр Александрович Волков, у которого сегодня 
день рождения. (Аплодисменты.) 

Пожалуйста, Александр Александрович.  
А.А. Волков. Уважаемый Александр Порфирь-

евич, уважаемые коллеги! Федеральный закон 
разработан Правительством Российской Федера-
ции в целях реализации Постановления Конститу-
ционного Суда Российской Федерации от 18 июля 
2013 года. 

Федеральным законом для лиц, имеющих су-
димость за совершение отдельных преступлений 
небольшой и средней тяжести, вводится возмож-
ность допуска к педагогической деятельности, 
предпринимательской деятельности и трудовой 
деятельности с участием несовершеннолетних по 
решению комиссий по делам несовершеннолет-
них. Также установлены критерии принятия реше-
ния. Порядок принятия комиссией таких решений, 
перечень документов, предоставляемых для при-
нятия решения, сроки рассмотрения, форма доку-
мента, содержащего решение, утверждаются Пра-
вительством Российской Федерации с учетом мне-
ния Российской трехсторонней комиссии по регу-
лированию социально-трудовых отношений. 

Также федеральным законом устанавливаются 
нормы, регулирующие особенности получения 
высшего образования, которые обеспечивают 
дальнейшую интеграцию системы образования 
Республики Крым и города федерального значе-
ния Севастополя в образовательное пространство 
Российской Федерации. 

Комитет на своем заседании поддержал феде-
ральный закон и рекомендует Совету Федерации 
его одобрить. Прошу поддержать. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемый Александр Александрович. 

Коллеги, у нас на заседании присутствует Ель-
цова Любовь Юрьевна, заместитель Министра 
труда и социальной защиты Российской Федера-
ции. 

Я вижу, что к докладчику и к заместителю ми-
нистра вопросов нет. Желающих выступить нет.  

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (15 час. 15 мин. 16 сек.) 
За.......................................149 чел. .......... 87,6% 
Против...............................2 чел. .............. 1,2% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................151 чел. 
Не голосовало ..................19 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 97 повестки дня – о Федеральном законе 

"О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации" (мне Евге-
ний Викторович подсказал, что это последний в 

нашей повестке дня закон). Докладывает его 
Александр Александрович Волков. 

А.А. Волков. Уважаемый Александр Порфирь-
евич, уважаемые коллеги! Данный федеральный 
закон разработан в целях повышения эффектив-
ности мер воздействия на образовательные орга-
низации, применяемых органами исполнительной 
власти, осуществляющими функции по контролю и 
надзору в сфере образования. Вносимые феде-
ральным законом изменения предусматривают: 
сохранение полного государственного обеспече-
ния за детьми-сиротами, детьми, оставшимися без 
попечения родителей; предоставление за счет 
бюджетных ассигнований особых прав при приеме 
на обучение; уточнение содержания положения о 
государственной аккредитации образовательной 
деятельности, понятийного аппарата и порядка 
осуществления контрольных процедур. 

Предлагаемые федеральным законом меры 
позволят существенно повысить ответственность 
организаций за реализацию качественного обра-
зования и предоставляют возможность эффек-
тивно воздействовать на нарушителей в случае 
выявления нарушения федеральных государ-
ственных образовательных стандартов. 

Федеральный закон соответствует Конституции 
Российской Федерации и согласуется с системой 
федерального законодательства. 

Учитывая вышеизложенное, Комитет Совета 
Федерации по науке, образованию и культуре ре-
комендует Совету Федерации одобрить данный 
федеральный закон. Прошу поддержать. 

Председательствующий. Спасибо, уважае-
мый Александр Александрович. 

Уважаемые коллеги, вопросов к докладчику 
нет. Желающих выступить также нет. 

Прошу подготовиться к голосованию за одоб-
рение Федерального закона "О внесении измене-
ний в отдельные законодательные акты Россий-
ской Федерации". Идет голосование. 

 
Результаты голосования (15 час. 17 мин. 09 сек.) 
За ...................................... 156 чел. ...........91,8% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 2 чел. ...............1,2% 
Голосовало ...................... 158 чел. 
Не голосовало.................. 12 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Коллеги, дальше идут постановления. 
Пункт 98 повестки дня – о проекте постановле-

ния Совета Федерации "О реализации Централь-
ным банком Российской Федерации законодатель-
ства в сфере регулирования, контроля и надзора 
за финансовыми рынками".  

Пожалуйста, Николай Андреевич Журавлёв. 
Н.А. Журавлёв. Уважаемый Александр Пор-

фирьевич, уважаемые коллеги! Как вы помните, 
мы на заседании Совета Федерации 26 ноября 
подготовили проект постановления по Централь-
ному банку, приняли его за основу. За прошедший 
период мы доработали его с учетом поступивших 
замечаний, мнений коллег. Также у нас состоялись 
заседания рабочей группы по доработке этого 
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постановления. В результате мы вышли на тот 
вариант, который у вас имеется. Он получился, 
мне кажется, достаточно жестким, конкретным, но 
при этом достаточно конструктивным и сбаланси-
рованным. Многое уже находится в работе Цент-
рального банка и Правительства.  

Я предлагаю проголосовать за текст постанов-
ления в целом. Прошу поддержать. Спасибо. 

Председательствующий. Спасибо большое, 
уважаемый Николай Андреевич. 

У нас на заседании присутствует Сухов Ми-
хаил Игоревич, заместитель Председателя Цент-
рального банка России. 

Есть ли какие-то вопросы? Нет.  
Кто за то, чтобы принять постановление Со-

вета Федерации "О реализации Центральным бан-
ком Российской Федерации законодательства в 
сфере регулирования, контроля и надзора за фи-
нансовыми рынками" (документ № 756) в целом, 
прошу голосовать. Идет голосование.  

Результаты голосования (15 час. 18 мин. 31 сек.) 
За.......................................149 чел. .......... 87,6% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................149 чел. 
Не голосовало ..................21 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Пункт 99 повестки дня – о проекте постановле-

ния Совета Федерации "О состоянии и перспекти-
вах строительства Вооруженных Сил Российской 
Федерации".  

Пожалуйста, Виктор Алексеевич Озеров. 
В.А. Озеров. К проекту постановления Совета 

Федерации по результатам "правительственного 
часа" с участием Министра обороны Российской 
Федерации было предложено одно замечание 
Ольги Федоровны Ковитиди, поддержанное Ва-
лентиной Ивановной, о необходимости монито-
ринга состояния медицинских учреждений на по-
луострове Крым. Мы это замечание учли.  

С учетом этого просим принять постановление 
в целом. Спасибо. 

 
Председательствует  

Председатель Совета Федерации 
В.И. МАТВИЕНКО 

 
Председательствующий. Спасибо, Виктор 

Алексеевич. 
Коллеги, вопросы, замечания? Нет. 
У вас проект постановления имеется. 
Кто за то, чтобы принять постановление Со-

вета Федерации "О состоянии и перспективах 
строительства Вооруженных Сил Российской Фе-
дерации" (документ № 665) в целом, прошу голо-
совать. Идет голосование.  

Результаты голосования (15 час. 19 мин. 28 сек.) 
За.......................................157 чел. .......... 92,4% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................157 чел. 
Не голосовало ..................13 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Вдумайтесь только в цифру: сотый вопрос на 

сегодняшнем заседании! 
Мы, по-моему, планку в 100 вопросов еще не 

перешагивали.  
Дмитрий Игоревич Азаров, пожалуйста, Вам 

большая честь доложить сотый вопрос – о проекте 
постановления Совета Федерации "О государст-
венной поддержке социально-экономического раз-
вития Костромской области". 

Д.И. Азаров. Спасибо.  
Уважаемая Валентина Ивановна, уважаемые 

коллеги! Предлагается принять в целом постанов-
ление Совета Федерации "О государственной под-
держке социально-экономического развития Кост-
ромской области". Коллеги, напомню, что мы 
принимали проект за основу и доработали с 
учетом предложений комитетов и сенаторов.  

Отдельно хотелось бы поблагодарить пред-
ставителя Правительства Российской Федерации 
Андрея Владимировича Яцкина за доработку по-
становления. 

Предлагаем принять в целом. 
Председательствующий. Вопросы? Замеча-

ния? Нет. 
Кто за то, чтобы принять постановление Со-

вета Федерации "О государственной поддержке 
социально-экономического развития Костромской 
области" (документ № 668) в целом, прошу голо-
совать. Идет голосование.  

 
Результаты голосования (15 час. 20 мин. 29 сек.) 
За ...................................... 152 чел. ...........89,4% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 152 чел. 
Не голосовало.................. 18 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
Сто первый вопрос – о проекте постановления 

Совета Федерации "О внесении изменений в по-
становление Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации от 27 апреля 
2012 года № 95-СФ "О создании Временной ко-
миссии Совета Федерации по мониторингу участия 
Российской Федерации во Всемирной торговой 
организации и Евразийском экономическом со-
юзе". Юрий Васильевич Неёлов. 

Ю.В. Неёлов, председатель Комитета Совета 
Федерации по экономической политике, предста-
витель в Совете Федерации от исполнительного 
органа государственной власти Ямало-Ненецкого 
автономного округа. 

Уважаемые коллеги! У вас имеется проект пос-
тановления, которым вносятся следующие изме-
нения: председателем временной комиссии изб-
ран Бушмин Евгений Викторович, а также уста-
навливается требование об информировании не 
реже одного раза в год членов Совета Федерации 
о результатах мониторинга участия Российской 
Федерации в ВТО и Евразийском экономическом 
союзе.  

Просим поддержать. 
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Председательствующий. Вопросы? Замеча-
ния? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление Со-
вета Федерации "О внесении изменений в поста-
новление Совета Федерации Федерального Со-
брания Российской Федерации от 27 апреля 2012 
года № 95-СФ "О создании Временной комиссии 
Совета Федерации по мониторингу участия Рос-
сийской Федерации во Всемирной торговой орга-
низации и Евразийском экономическом союзе" 
(документ № 757) в целом, прошу голосовать. 
Идет голосование.  

 
Результаты голосования (15 час. 21 мин. 14 сек.) 
За.......................................155 чел. .......... 91,2% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................155 чел. 
Не голосовало ..................15 чел.  
Решение: ..........................принято 

Постановление принимается. 
Сто второй вопрос – о внесении изменения в 

План мероприятий Совета Федерации Федераль-
ного Собрания Российской Федерации на осеннюю 
сессию 2014 года. Александр Порфирьевич Тор-
шин. 

А.П. Торшин. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! У вас на руках проект 
постановления Совета Федерации о внесении из-
менения в План мероприятий на осеннюю сессию 
2014 года, там всего один пункт. Вчера на засе-
дании Совета палаты его обсудили.  

Если есть вопросы, готов ответить. Прошу под-
держать. 

Председательствующий. Вопросы? Замеча-
ния? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление Со-
вета Федерации "О внесении изменения в План 
мероприятий Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации на осеннюю сес-
сию 2014 года" (документ № 758) в целом, прошу 
голосовать. Идет голосование.  

 
Результаты голосования (15 час. 21 мин. 50 сек.) 
За.......................................155 чел. .......... 91,2% 
Против...............................0 чел. .............. 0,0% 
Воздержалось ..................0 чел. .............. 0,0% 
Голосовало .......................155 чел. 
Не голосовало ..................15 чел.  
Решение: ..........................принято 

Постановление принимается. 
Сто третий вопрос – о Плане мероприятий Со-

вета Федерации Федерального Собрания Россий-
ской Федерации на весеннюю сессию 2015 года. 
Александр Порфирьевич Торшин. 

А.П. Торшин. Уважаемая Валентина Ива-
новна, уважаемые коллеги! У вас имеется План 
мероприятий Совета Федерации на весеннюю 
сессию 2015 года – очень тщательно проработан-
ный документ с учетом мнений всех комитетов 
Совета Федерации. Вчера на заседании Совета 
палаты мы его обсудили.  

Я предлагаю поддержать и утвердить этот 
план на год.  

Председательствующий. Вопросы? Замеча-
ния? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление Со-
вета Федерации "О Плане мероприятий Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации на весеннюю сессию 2015 года" (доку-
мент № 759) в целом, прошу голосовать. Идет 
голосование.  

 
Результаты голосования (15 час. 22 мин. 33 сек.) 
За ...................................... 154 чел. ...........90,6% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 154 чел. 
Не голосовало.................. 16 чел.  
Решение: ..........................принято 

Постановление принято. 
Уважаемые коллеги, Совет палаты предлагает 

заслушать на "правительственном часе" триста 
шестьдесят шестого заседания Совета Федерации 
следующий вопрос – "О мерах Правительства 
Российской Федерации и Центрального банка Рос-
сийской Федерации по обеспечению кредитования 
предприятий промышленности, малого и среднего 
бизнеса и агропромышленного комплекса".  

Мы сформулировали тему "правительствен-
ного часа" с учетом тех пожеланий, которые 
сегодня были высказаны. Думаю, вопрос чрезвы-
чайно актуальный. Докладчик – Министр финансов 
Российской Федерации, и приглашается Предсе-
датель Центрального банка.  

Коллеги, нет у вас замечаний, возражений? 
Нет. 

Кто за данное предложение, прошу проголосо-
вать. Идет голосование.  

 
Результаты голосования (15 час. 23 мин. 33 сек.) 
За ...................................... 153 чел. ...........90,0% 
Против .............................. 0 чел. ...............0,0% 
Воздержалось .................. 0 чел. ...............0,0% 
Голосовало ...................... 153 чел. 
Не голосовало.................. 17 чел.  
Решение: ..........................принято 

Решение принято. 
 

Председательствует  
первый заместитель Председателя  

Совета Федерации 
А.П. ТОРШИН 

 
Председательствующий. Уважаемые кол-

леги, слово предоставляется Председателю 
Совета Федерации Валентине Ивановне Матви-
енко. 

В.И. Матвиенко, Председатель Совета Фе-
дерации, представитель в Совете Федерации от 
исполнительного органа государственной власти 
города Санкт-Петербурга. 

Уважаемые коллеги! У меня подготовлено 
выступление на 32 страницах, но я не буду его 
оглашать. Мы подготовили отчет об итогах нашей 
деятельности, аналитический материал, он вам 
всем роздан. Я надеюсь, что вы активно будете 
использовать его в отчетах о деятельности Совета 
Федерации перед органами исполнительной, 

98 



Бюллетень № 268 (467) 

законодательной власти, перед населением. И 
думаю, ни в 32, ни в 100 страницах невозможно 
уместить все то, что было сделано нами за этот 
год и на осенней сессии. 

Год был действительно уникальный, не-
обычный, непростой, сложный, напряженный, но 
очень плодотворный. Мы горды тем, что Россия 
провела блистательно зимнюю Олимпиаду, кото-
рая, по признанию всех, стала лучшей в истории 
зимних Олимпийских игр. Мы гордимся тем, что 
наши олимпийцы, наши спортсмены стали пер-
выми, стали лучшими в мире и одержали очень 
убедительную победу. 

Мы гордимся тем, что в этом году состоялось 
историческое событие: и Крым, и город федераль-
ного значения Севастополь воссоединились со 
своей Родиной, воссоединились с Россией.  

Мы ратифицировали важнейшие международ-
ные договоры, в частности Договор о создании 
Евразийского экономического союза. И с 1 января 
следующего года Евразийский экономический 
союз начнет уже активно функционировать. 

Мы провели большую работу по Крыму, не 
только приняли серьезные пакеты законов, но и 
провели большую работу по интеграции Крыма и 
Севастополя в единое экономическое, политиче-
ское, социальное пространство Российской Феде-
рации. И я хочу всех вас за это поблагодарить и 
поблагодарить субъекты Российской Федерации, 
которые также активно включились в эту работу. 

Мы в полном объеме выполняли наши консти-
туционные полномочия, задачи, возложенные на 
Совет Федерации и в части создания единого Вер-
ховного Суда, и утверждения судей Верховного 
Суда, формирования персонального состава объ-
единенного нового суда.  

Мы провели огромную работу и участвовали в 
подготовке закона о федеральном бюджете на 
2015-й и последующие два года, который прини-
мался, как известно, в непростой ситуации, но тем 
не менее он сбалансирован. И главное его досто-
инство в том, что он в полном объеме будет вы-
полнять социальные обязательства перед населе-
нием. 

Сегодня на заседании и перед этим мы при-
няли важнейший блок законов, антикризисных 
законов, которые окажут серьезное воздействие 
для стабилизации ситуации в экономике, в финан-
совой сфере, и также принимали в этом самое 
активное участие.  

Безусловно, Совет Федерации был не только 
инициатором, но и активным участником меропри-
ятий и проведения Года культуры в Российской 
Федерации. И вчера на объединенном заседании 
Государственного совета и Совета по культуре при 
Президенте были подведены его итоги. Нам есть 
чем гордиться. Мы можем в полной мере быть 
удовлетворены тем, как много было сделано за 
этот год. И вчера на встрече с Президентом… Не 
вчера, простите, несколько дней назад, когда Пре-
зидент встречался с членами Совета Государст-
венной Думы и Совета палаты, Президент также 

дал высокую оценку деятельности Федерального 
Собрания, поблагодарил нас за проведенную 
работу. 

Конечно же, можно сказать, что главное, пожа-
луй, отличие этого года – что Совет Федерации 
работал как единая сплоченная команда. В этом 
году наша верхняя палата обновилась почти на 
треть. В наши ряды пришли очень интересные, 
энергичные, с разным профессиональным опытом 
люди, которые представляют непосредственно 
свои регионы. Это реальные представители реги-
онов, чего мы с вами добивались, когда прини-
мали закон о новом порядке формирования Со-
вета Федерации. Согласитесь, что и новые члены 
Совета Федерации уже активно включились в ра-
боту и даже, может быть, добавили какой-то акту-
альности нашей повестке, какого-то нового ритма. 
И это очень-очень важно. Мы укрепили связь с 
регионами. И в целом вся наша работа в течение 
года была связана с деятельностью субъектов 
Федерации. И мы подтвердили предназначение 
верхней палаты как палаты регионов. 

Я искренне говорю, что я горжусь нынешним 
составом Совета Федерации. Я горжусь тем, как 
активно и заинтересованно каждый из вас рабо-
тал, какую полезную работу вы проводили. Ведь 
дело не только в пленарных заседаниях, а дело в 
той подготовительной работе к рассмотрению тех 
или иных законов, большой работе, которую про-
водят комитеты Совета Федерации на своих засе-
даниях. Наши "правительственные часы", Дни 
субъектов Федерации и принимаемые по ним ре-
шения, безусловно, дали свой большой результат.  

И очень важно, что в нашу палату, палату ре-
гионов, в режиме онлайн стекается информация о 
тех самых острых проблемах, которые волнуют 
людей, и мы на них оперативно реагируем, мы на 
них откликаемся. Я надеюсь, что это будет заме-
чено и жителями нашей страны.  

Прошел целый ряд очень интересных парла-
ментских слушаний, которые реально вырабаты-
вали те рекомендации совместно с экспертным 
сообществом, с учеными, которые потом принима-
лись и ложились в основу тех или иных решений, 
принимаемых органами исполнительной власти.  

Вы помните, как (только один пример) мы не 
только на заседании банковского совета, но и 
здесь, в Совете Федерации, давно уже ставили 
вопрос о необходимости увеличения как минимум 
в два раза суммы банковских вкладов, которые 
должны быть застрахованы. И то, что сегодня мы 
одобрили этот закон, – это важно в плане повыше-
ния доверия к нашей банковской системе и при-
влекательности депозитов для населения как эф-
фективного инструмента сбережения своих 
средств. И тем самым мы защитили почти 95 про-
центов вкладов населения. Это, в первую очередь, 
важно для людей, но это очень важно и для стаби-
лизации нашей банковской системы.  

Совет Федерации активно работал над выпол-
нением поручений, данных Президентом Россий-
ской Федерации в предыдущем Послании. Именно 
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мы были инициаторами целого ряда законопроек-
тов по деофшоризации. Один из них уже принят в 
первом чтении, другие рассматриваются. Тем са-
мым мы внесли также свой большой вклад в 
деофшоризацию всей нашей финансовой и эконо-
мической системы.  

И можно еще много перечислять добрых, хо-
роших, полезных дел, которые сделала наша па-
лата по реализации всего комплекса государ-
ственной политики.  

Год кончается, а день уже начал увеличи-
ваться. Так устроена жизнь. И начиная с января 
нам с вами предстоит очень серьезная работа по 
реализации Послания Президента Федеральному 
Собранию. На основе ваших предложений мы под-
готовили и утвердили перечень поручений, пере-
чень мероприятий по его выполнению. Я убеди-
тельно прошу все комитеты, всех членов Совета 
Федерации считать это главным, считать это при-
оритетом нашей деятельности – безусловное вы-
полнение поручений, задач, которые поставил 
Президент. И поэтому прошу вас очень внима-
тельно их изучить.  

С особой ответственностью и вниманием па-
лата должна подойти к 70-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне.  

Следующий год будет также непростым, но бу-
дет также очень насыщенным.  

Мы сегодня провели очень напряженный рабо-
чий день. В заключение я хочу поблагодарить всех 
вас, уважаемые коллеги, каждого члена Совета 
Федерации, я хочу поблагодарить председателей 
комитетов Совета Федерации, заместителей 
Председателя за нашу уверенную, сплоченную 
работу, за тот такой государственный, я бы ска-
зала, патриотический настрой, профессионализм и 
самоотдачу.  

Мы работали в этом году слаженно, как ко-
манда единомышленников, умеющая оперативно, 
если надо, немедленно и ответственно реагиро-
вать на вызовы, встающие перед страной. Наде-
юсь, что так будет и впредь.  

Я хочу выразить также благодарность руковод-
ству, сотрудникам Аппарата палаты за умелое, 
четкое, ответственное обеспечение деятельности 
Совета Федерации и исполнение наших конститу-
ционных полномочий.  

Хочу искренне поздравить всех с наступающим 
2015 годом, пожелать вам крепкого, ну, поскольку 
зима, может быть, такого морозного здоровья, 
могучей энергии исключительно из восполняемых 
источников энергии. Конечно же, хочу пожелать 
вам и личного, семейного счастья, пожелать, 
чтобы все были живы и здоровы. Это самое глав-
ное. И успехов на благо нашей страны и нашего 
общества! 

Еще раз искренне благодарю вас за работу. 
(Аплодисменты.) 

 
Председательствует  

Председатель Совета Федерации 
В.И. МАТВИЕНКО 

Председательствующий. Уважаемые колле-
ги, а сейчас позвольте предоставить слово пол-
номочному представителю Правительства Россий-
ской Федерации в Совете Федерации Андрею 
Владимировичу Яцкину.  

Пожалуйста, Андрей Владимирович.  
А.В. Яцкин. Спасибо, Валентина Ивановна.  
Добрый день, уважаемые коллеги! Позвольте 

от имени Правительства Российской Федерации и 
от себя лично тоже поздравить вас с наступающим 
Новым годом и поблагодарить за совместную 
напряженную и эффективную работу в 2014 году.  

Одновременно с этим хотел бы доложить по 
поручению Председателя Правительства решение 
Правительства Российской Федерации о поощре-
нии ряда членов Совета Федерации за совмест-
ную с Правительством работу по законотвор-
ческой деятельности. 

За активное участие в законотворческой дея-
тельности объявляется благодарность Правитель-
ства Российской Федерации Иванову Сергею Пав-
ловичу, представителю в Совете Федерации Фе-
дерального Собрания Российской Федерации от 
законодательного (представительного) органа 
государственной власти Магаданской области, 
первому заместителю председателя Комитета 
Совета Федерации по бюджету и финансовым 
рынкам. (Полномочный представитель Прави-
тельства Российской Федерации в Совете Фе-
дерации вручает Благодарность Правительства 
Российской Федерации. Аплодисменты.)  

Благодарность Правительства за активное 
участие в законотворческой деятельности объяв-
ляется Кононовой Людмиле Павловне, члену Ко-
митета Совета Федерации по социальной поли-
тике, представителю в Совете Федерации от зако-
нодательного (представительного) органа госу-
дарственной власти Архангельской области. (Пол-
номочный представитель Правительства Рос-
сийской Федерации в Совете Федерации вручает 
Благодарность Правительства Российской Фе-
дерации. Аплодисменты.)  

За активное участие в законотворческой дея-
тельности объявляется благодарность Майорову 
Алексею Петровичу, первому заместителю пред-
седателя Комитета Совета Федерации по эконо-
мической политике, представителю в Совете Фе-
дерации от законодательного (представительного) 
органа государственной власти Республики Кал-
мыкия. (Полномочный представитель Прави-
тельства Российской Федерации в Совете Фе-
дерации вручает Благодарность Правительства 
Российской Федерации. Аплодисменты.)  

За активное участие в законотворческой дея-
тельности объявляется благодарность Правитель-
ства Федоряку Николаю Александровичу, первому 
заместителю председателя Комитета Совета Фе-
дерации по обороне и безопасности, представи-
телю в Совете Федерации от исполнительного 
органа государственной власти Ханты-Мансий-
ского автономного округа – Югры. (Полномочный 
представитель Правительства Российской Фе-

100 



Бюллетень № 268 (467) 

дерации в Совете Федерации вручает Благодар-
ность Правительства Российской Федерации. 
Аплодисменты.)  

За активное участие в законотворческой дея-
тельности объявляется благодарность Правитель-
ства Чернецкому Аркадию Михайловичу, первому 
заместителю председателя Комитета Совета Фе-
дерации по федеративному устройству, регио-
нальной политике, местному самоуправлению и 
делам Севера, представителю в Совете Федера-
ции от законодательного (представительного) ор-
гана государственной власти Свердловской обла-
сти. (Полномочный представитель Правитель-
ства Российской Федерации в Совете Федерации 
вручает Благодарность Правительства Россий-
ской Федерации. Аплодисменты.)  

Коллеги, также хотел бы отдельно подчеркнуть 
решения Правительства Российской Федерации по 
двум членам Совета Федерации. 

"За заслуги в законотворческой деятельности, 
направленной на решение стратегических задач 
социально-экономического развития, наградить 
серебряной медалью Столыпина П.А. II степени 
Рязанского Валерия Владимировича, председа-
теля Комитета Совета Федерации по социальной 
политике." (Полномочный представитель Прави-
тельства Российской Федерации в Совете Фе-
дерации вручает награду. Аплодисменты.)  

"За заслуги в законотворческой деятельности, 
направленной на решение стратегических задач 
социально-экономического развития страны, 
наградить серебряной медалью Столыпина П.А. 
II степени Торшина Александра Порфирьевича, 
первого заместителя Председателя Совета Феде-
рации Федерального Собрания Российской Феде-
рации." (Полномочный представитель Прави-
тельства Российской Федерации в Совете Фе-
дерации вручает награду. Аплодисменты.)  

А.П. Торшин. Служу России! Спасибо. (Апло-
дисменты.)  

А.В. Яцкин. Уважаемые коллеги, это не значит, 
что я от себя лично не хотел бы всех вас поблаго-
дарить за совместную конструктивную, напряжен-
ную работу в 2014 году. Надеюсь, что и 2015 год 
мы сможем пройти достойно. Спасибо вам боль-
шое. (Аплодисменты.)  

Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, еще раз давайте от души поздравим 

наших коллег, которые сегодня получили награды. 
(Аплодисменты.) 

Андрей Владимирович, я хочу также от имени 
всех коллег поблагодарить Вас за Вашу работу. 
Вы реально человек, который является связую-
щим звеном между Советом Федерации и Прави-
тельством, Вы ни разу не подвели, Вы человек 
очень четкий, обязательный. Не было ни одного 
сбоя ни по "правительственному часу", ни по пред-
ставительству министерств и ведомств. Благодаря 
Вам работа Совета Федерации с Правительством 
становится всё более эффективной, более кон-
структивной. Спасибо Вам от всех нас. И с насту-
пающим Вас Новым годом! (Аплодисменты.)  

Коллеги, давайте еще поздравим наших кол-
лег, у кого были дни рождения. 

19 декабря – у Волкова Николая Михайловича. 
Поздравляем сердечно. (Аплодисменты.) 

20 декабря – у Шубина Игоря Николаевича. 
Поздравляем. (Аплодисменты.) 

21 декабря – у Отке Анны Ивановны. Поздрав-
ляем с днем рождения. 

22 декабря – у Громыко Евгения Васильевича. 
Поздравляем сердечно. (Аплодисменты.) 

Волковых у нас развелось… (Оживление в 
зале.) 25 декабря, в день заседания, Александр 
Александрович Волков именинник. 

Поздравляем Вас, Александр Александрович. 
(Аплодисменты.) 

Уважаемые коллеги, я уже сказала о том, что 
мы удовлетворены итогами Года культуры. Этот 
год продемонстрировал нам великолепную моза-
ику творческого потенциала многонационального 
российского народа. Сегодня мы имеем замеча-
тельную возможность увидеть и услышать пре-
красный музыкальный коллектив, работающий в 
суровой, но близкой всем нам Республике Саха 
(Якутия).  

Я хочу поблагодарить Александра Константи-
новича Акимова за его инициативу, которую он 
проявил, Вячеслава Анатольевича Штырова. И 
сегодня нам будет предоставлена замечательная 
возможность увидеть этот музыкальный коллек-
тив, послушать хорошую, замечательную музыку.  

Этот симфонический оркестр филармонии Яку-
тии возглавляет буквально влюбившийся в этот 
край известный итальянский дирижер Фабио 
Мастранжело. 

Коллеги, приглашаю всех после окончания 
нашей работы, давайте так условимся – в 16 ча-
сов. Убедительно прошу всех принять участие. 
Этот замечательный коллектив заслуживает того, 
чтобы его послушать. 

Еще раз хочу поблагодарить сенаторов от Яку-
тии за прекрасный новогодний подарок Совету 
Федерации. 

И сразу после окончания концерта приглашаю 
вас на протокольное мероприятие по случаю окон-
чания осенней сессии и в канун Нового года. 

Далее. Коллеги, не хотелось сегодня подни-
мать вопрос дисциплины в ходе заседания, но 
поскольку левая сторона исправилась и практиче-
ски поделила первое и второе места (аплодис-
менты), я об этом говорю. И чуть-чуть "захро-
мала" у нас правая сторона. Прошу, коллеги, об-
ратить на это внимание. (Оживление в зале.) 

Вот Наталия Дементьева, по-моему, хорошо 
всех умеет "строить", не случайно она была в свое 
время комендантом Петропавловской крепости, на 
минуточку. (Оживление в зале.) Так что очень 
удачный, по-моему, выбор старосты. 

Коллеги, все вопросы повестки дня исчерпаны. 
Очередное наше заседание состоится 28 января. 
Есть ли у кого-то какие-то замечания, может быть, 
в "Разном"? 
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Рязанский Валерий Владимирович, пожалуй-
ста. 

В.В. Рязанский. Уважаемая Валентина Ива-
новна! Не хотелось на Новый год уходить со ста-
рыми долгами. 

На "разминке" Олег Александрович Казаковцев 
задал вопрос, и мы получили исчерпывающий 
ответ от первого заместителя Министра здраво-
охранения Каграманяна. Прошу считать это пору-
чение выполненным. 

Председательствующий. Благодарю Вас. 
Снимаем с контроля. 

Коллеги, предстоит Новый год, предстоят кани-
кулы, непродолжительные, но все-таки предстоят. 
Но – мы верхняя палата, и мы должны понимать 
меру своей ответственности. Прошу не расслаб-
ляться на праздники и быть в доступности. Для 
того чтобы все были к этому готовы, я попрошу 
Сергея Александровича Мартынова дать короткую 
информацию по проверке связи в рамках нашей 
программы "Рупор". 

Сергей Александрович, пожалуйста. 
С.А. Мартынов, Руководитель Аппарата Со-

вета Федерации. 
Спасибо. 
Во исполнение поручения Председателя Со-

вета Федерации проведена проверка системы опо-
вещения "Рупор" 24 декабря 2014 года с 20 часов 
до 21 часа 8 минут. Проверка осуществлялась 
путем направления на мобильные номера телефо-
нов членов Совета Федерации голосовой инфор-
мации и информации в виде SMS. Не оповещены 
или нет подтверждения, не ответили на вызов или 
ответили некорректно 39 членов Совета Федера-
ции. Это, в общем-то, 23 процента. Результаты 
таковы. 

Я думаю, что многие слышали и видели, но за-
бывают. Либо телефоны у помощников, либо не-
правильно отвечают на вызовы, которые посту-
пают на мобильные телефоны. 

У меня всё, Валентина Ивановна. 
Председательствующий. Спасибо. 
Коллеги, может быть, кто-то не знает, как это 

делается, как корректно и вовремя отвечать? Мо-
жет быть, нужны какие-то дополнительные разъ-
яснения? Мы готовы в письменном виде сбросить 
вам на электронную почту. Есть такая необходи-
мость? 

Из зала. Есть. 
Председательствующий. Есть. Я чувствовала 

это. 
Сергей Александрович, просьба: подготовьте 

такую короткую памятку, как нужно откликаться, 
как корректно отвечать, и разошлите по электрон-
ной почте всем членам Совета Федерации со-
вместно с новогодним поздравлением от Аппарата 
Совета Федерации.  

Из зала. Это было направлено всем. 
Председательствующий. Все-таки не до всех, 

очевидно, дошло. Повторение – мать учения. Это 
не помешает. Сделайте еще раз повторно это, 
пожалуйста. 

И второе, коллеги. Я вас очень прошу убеди-
тельно: каждый из вас – государев человек, очень 
ответственный человек. Вы помните, какие были 
события в марте и так далее. Поэтому служебные 
телефоны должны находиться включенными все-
гда при вас в любых обстоятельствах, не буду 
комментировать каких. Вы должны быть всегда 
доступны, и прошу к этому отнестись ответст-
венно. 

Итак, наконец-то я могу сказать, что все во-
просы повестки дня исчерпаны, и это дает мне 
право триста шестьдесят пятое заседание Совета 
Федерации и осеннюю сессию объявить закры-
тыми. (Исполняется Государственный гимн 
Российской Федерации. Все встают. Аплодис-
менты.) 

Спасибо. Ждем в холле на концерт.  
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ДОКУМЕНТЫ, ПРИНЯТЫЕ НА ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
  

ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
Об изменении  

состава Комитета Совета Федерации по международным делам 
 

Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 
1. Ввести в состав Комитета Совета Федерации по международным делам члена Совета Федерации 

Косачева Константина Иосифовича. 
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 632-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменения 
в статью 23 Федерального закона "О федеральном бюджете на 2014 год  

и на плановый период 2015 и 2016 годов" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 23 Федерального закона 
"О федеральном бюджете на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов" в соответствии со 
статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 23 Федерального закона 
"О федеральном бюджете на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 633-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений 
в Бюджетный кодекс Российской Федерации” 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской 
Федерации” (проект № 675518-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации”. 
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 634-СФ 

103 



Бюллетень № 268 (467) 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в статью 11 Федерального закона "О страховании вкладов физических лиц в банках  
Российской Федерации" и статью 46 Федерального закона "О Центральном банке  

Российской Федерации (Банке России)" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 11 Федерального закона 
"О страховании вкладов физических лиц в банках Российской Федерации" и статью 46 Федерального 
закона "О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)" в соответствии со статьей 106 
Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 11 Федерального закона 
"О страховании вкладов физических лиц в банках Российской Федерации" и статью 46 Федерального 
закона "О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 635-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О ратификации Соглашения  
между Правительством Российской Федерации и Правительством Республики Узбекистан  

о сотрудничестве по ввозу в Российскую Федерацию облученного ядерного топлива  
исследовательского реактора ИИН-3М" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О ратификации Соглашения между Правительством Российской 
Федерации и Правительством Республики Узбекистан о сотрудничестве по ввозу в Российскую Федерацию 
облученного ядерного топлива исследовательского реактора ИИН-3М" в соответствии со статьей 106 
Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О ратификации Соглашения между Правительством Российской 
Федерации и Правительством Республики Узбекистан о сотрудничестве по ввозу в Российскую Федерацию 
облученного ядерного топлива исследовательского реактора ИИН-3М". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 636-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О ратификации Протокола о внесении изменений 
в Соглашение между Правительством Российской Федерации и Правительством Республики 

Казахстан о торгово-экономическом сотрудничестве в области поставок нефти и нефтепродуктов  
в Республику Казахстан от 9 декабря 2010 года" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О ратификации Протокола о внесении изменений в Соглашение 
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между Правительством Российской Федерации и Правительством Республики Казахстан о торгово-
экономическом сотрудничестве в области поставок нефти и нефтепродуктов в Республику Казахстан от 
9 декабря 2010 года" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О ратификации Протокола о внесении изменений в Соглашение 
между Правительством Российской Федерации и Правительством Республики Казахстан о торгово-
экономическом сотрудничестве в области поставок нефти и нефтепродуктов в Республику Казахстан от 
9 декабря 2010 года". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 637-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О ратификации Соглашения  
между Правительством Российской Федерации и Правительством Княжества Лихтенштейн  

об упрощении процедуры выдачи виз гражданам Российской Федерации и Княжества Лихтенштейн" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О ратификации Соглашения между Правительством Российской 
Федерации и Правительством Княжества Лихтенштейн об упрощении процедуры выдачи виз гражданам 
Российской Федерации и Княжества Лихтенштейн" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О ратификации Соглашения между Правительством Российской 
Федерации и Правительством Княжества Лихтенштейн об упрощении процедуры выдачи виз гражданам 
Российской Федерации и Княжества Лихтенштейн". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 638-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном конституционном законе "О внесении изменений  
в статьи 4 и 12 Федерального конституционного закона "О принятии в Российскую Федерацию 

Республики Крым и образовании в составе Российской Федерации новых субъектов  
– Республики Крым и города федерального значения Севастополя" 

 
Рассмотрев одобренный Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный конституционный закон "О внесении изменений в статьи 4 и 12 
Федерального конституционного закона "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым и 
образовании в составе Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя" в соответствии с частью 2 статьи 108 Конституции Российской Федерации, Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный конституционный закон "О внесении изменений в статьи 4 и 12 Федерального 
конституционного закона "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым и образовании в составе 
Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального значения 
Севастополя". 

2. Считать принятым Федеральный конституционный закон "О внесении изменений в статьи 4 и 12 
Федерального конституционного закона "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым и 
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образовании в составе Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя". 

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 639-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном конституционном законе "О внесении изменения  
в статью 9 Федерального конституционного закона "О принятии в Российскую Федерацию 
Республики Крым и образовании в составе Российской Федерации новых субъектов –  

Республики Крым и города федерального значения Севастополя" 
 

Рассмотрев одобренный Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный конституционный закон "О внесении изменения в статью 9 
Федерального конституционного закона "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым и 
образовании в составе Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя" в соответствии с частью 2 статьи 108 Конституции Российской Федерации, Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

 
1. Одобрить Федеральный конституционный закон "О внесении изменения в статью 9 Федерального 

конституционного закона "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым и образовании в составе 
Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального значения 
Севастополя". 

2. Считать принятым Федеральный конституционный закон "О внесении изменения в статью 9 
Федерального конституционного закона "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым и 
образовании в составе Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя". 

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 640-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном конституционном законе "О внесении изменений  
в Федеральный конституционный закон "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым  

и образовании в составе Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым  
и города федерального значения Севастополя" 

 
Рассмотрев одобренный Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 19 

декабря 2014 года Федеральный конституционный закон "О внесении изменений в Федеральный 
конституционный закон "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым  и образовании в составе 
Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального значения 
Севастополя" в соответствии с частью 2 статьи 108 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный конституционный закон "О внесении изменений в Федеральный 
конституционный закон "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым и образовании в составе 
Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального значения 
Севастополя".  
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2. Считать принятым Федеральный конституционный закон "О внесении изменений в Федеральный 
конституционный закон "О принятии в Российскую Федерацию Республики Крым и образовании в составе 
Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города федерального значения 
Севастополя".  

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 641-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

Об утверждении Тимошина Николая Викторовича 
членом Президиума Верховного Суда Российской Федерации  

 
В соответствии с частью 3 статьи 6 Федерального конституционного закона "О Верховном Суде 

Российской Федерации" Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Утвердить Тимошина Николая Викторовича членом Президиума Верховного Суда Российской 
Федерации. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия.  
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 642-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О назначении Зыкина Василия Яковлевича 
на должность судьи Верховного Суда Российской Федерации 

 
В соответствии с пунктом "ж" части 1 статьи 102, частью 1 статьи 128 Конституции Российской 

Федерации и со статьей 4 Федерального конституционного закона "О Верховном Суде Российской 
Федерации" Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Назначить Зыкина Василия Яковлевича на должность судьи Верховного Суда Российской Федерации. 
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 643-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Закон Российской Федерации "О статусе столицы Российской Федерации"  

и Федеральный закон "О Судебном департаменте при Верховном Суде Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации 
"О статусе столицы Российской Федерации" и Федеральный закон "О Судебном департаменте при 
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Верховном Суде Российской Федерации" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации "О статусе 
столицы Российской Федерации" и Федеральный закон "О Судебном департаменте при Верховном Суде 
Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 644-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об уполномоченных по защите 

прав предпринимателей в Российской Федерации" и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О внесении 
изменений в Федеральный закон "Об уполномоченных по защите прав предпринимателей в Российской 
Федерации" и отдельные законодательные акты Российской Федерации" в соответствии со статьей 106 
Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О внесении изменений в 
Федеральный закон "Об уполномоченных по защите прав предпринимателей в Российской Федерации" и 
отдельные законодательные акты Российской Федерации".   

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 645-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "Об образовании постоянных судебных присутствий  
в составе некоторых районных судов Республики Саха (Якутия)" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "Об образовании постоянных судебных присутствий в составе 
некоторых районных судов Республики Саха (Якутия)" в соответствии со статьей 106 Конституции 
Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "Об образовании постоянных судебных присутствий в составе 
некоторых районных судов Республики Саха (Якутия)". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 646-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменения  

в статью 1 Федерального закона "Об общем числе мировых судей  
и количестве судебных участков в субъектах Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 1 Федерального закона "Об 
общем числе мировых судей и количестве судебных участков в субъектах Российской Федерации" в 
соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 1 Федерального закона "Об общем 
числе мировых судей и количестве судебных участков в субъектах Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 647-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статью 4.1 Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 4.1 Кодекса Российской 
Федерации об административных правонарушениях", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции 
Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 4.1 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 648-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Закон Российской Федерации "О закрытом административно-территориальном образовании",  
в статью 17 Федерального закона "Об общих принципах организации местного самоуправления  

в Российской Федерации"и об обеспечении мер государственной поддержки 
в отношении отдельных категорий граждан" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации 
"О закрытом административно-территориальном образовании", в статью 17 Федерального закона "Об 
общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации" и об обеспечении мер 
государственной поддержки в отношении отдельных категорий граждан" в соответствии со статьей 106 
Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 
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1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации "О закрытом 
административно-территориальном образовании", в статью 17 Федерального закона "Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации" и об обеспечении мер государственной 
поддержки в отношении отдельных категорий граждан". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 649-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений 
в Бюджетный кодекс Российской Федерации” 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 19 

декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской 
Федерации” (проект № 544215-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации”. 
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 650-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации” 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 16 

декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации” (проект № 249583-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 651-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 8 Федерального закона "О национальной платежной системе" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 8 Федерального закона 
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"О национальной платежной системе" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, 
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 8 Федерального закона 
"О национальной платежной системе". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 652-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "О несостоятельности (банкротстве)" и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части регулирования реабилитационных процедур, 
применяемых в отношении гражданина-должника" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О несостоятельности (банкротстве)" и отдельные законодательные акты Российской Федерации в части 
регулирования реабилитационных процедур, применяемых в отношении гражданина-должника" в 
соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О несостоятельности 
(банкротстве)" и отдельные законодательные акты Российской Федерации в части регулирования 
реабилитационных процедур, применяемых в отношении гражданина-должника". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 653-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" (проект № 384731-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 654-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" (проект № 370005-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 655-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "О государственном регулировании производства и оборота этилового 
спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции" и внесении изменений в отдельные законодательные акты  
Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции" и 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" в соответствии со статьей 
106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О государственном 
регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об 
ограничении потребления (распития) алкогольной продукции" и внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 656-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений 
в Федеральный закон "Об особенностях функционирования финансовой системы Республики Крым 
и города федерального значения Севастополя на переходный период" и статью 22 Федерального 

закона "О развитии Крымского федерального округа и свободной экономической зоне  
на территориях Республики Крым и города федерального значения Севастополя" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об особенностях 
функционирования финансовой системы Республики Крым и города федерального значения Севастополя 
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на переходный период" и статью 22 Федерального закона "О развитии Крымского федерального округа и 
свободной экономической зоне на территориях Республики Крым и города федерального значения 
Севастополя" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об особенностях 
функционирования финансовой системы Республики Крым и города федерального значения Севастополя 
на переходный период" и статью 22 Федерального закона "О развитии Крымского федерального округа и 
свободной экономической зоне на территориях Республики Крым и города федерального значения 
Севастополя". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 657-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений  
в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации” 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса 
Российской Федерации” (проект № 634370-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской 
Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 658-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений  
в статьи 46 и 741 части первой и статью 217 части второй Налогового кодекса  

Российской Федерации” 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 46 и 741 части первой и 
статью 217 части второй Налогового кодекса Российской Федерации” в соответствии со статьей 106 
Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в  статьи 46 и 741 части первой и статью 217 
части второй Налогового кодекса Российской Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 659-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений 

в статьи 251 и 270 части второй Налогового кодекса Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 251 и 270 части второй 
Налогового кодекса Российской Федерации" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в   статьи 251 и 270 части  второй Налогового 
кодекса Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 660-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса 
Российской Федерации" (проект № 621693-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в  часть  вторую Налогового кодекса 
Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 661-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменения  
в статью 328 части второй Налогового кодекса Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 328 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 328 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 662-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений  
в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации” 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса 
Российской Федерации” (проект № 603084-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации”. 
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 663-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений  
в статьи 149 и 251 части второй Налогового кодекса Российской Федерации” 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 149 и 251 части второй 
Налогового кодекса Российской Федерации” в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 149 и 251 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 664-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений  
в статью 165 части второй Налогового кодекса Российской Федерации” 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 165 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации” в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 165 части второй Налогового кодекса 
Российской Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 665-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе ”О внесении изменения  

в статью 33332.1 части второй Налогового кодекса Российской Федерации” 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 33332.1 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации” в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 33332.1 части второй Налогового 
кодекса Российской Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 666-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменения  
в статью 251 Федерального закона "О таможенном регулировании в Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 251 Федерального закона 
"О таможенном регулировании в Российской Федерации" в соответствии со статьей 106 Конституции 
Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 251 Федерального закона 
"О таможенном регулировании в Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 667-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статью 665 части второй Гражданского кодекса Российской Федерации 

и Федеральный закон "О финансовой аренде (лизинге)" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 665 части второй Гражданского 
кодекса Российской Федерации и Федеральный закон "О финансовой аренде (лизинге)" в соответствии со 
статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 665 части второй Гражданского 
кодекса Российской Федерации и Федеральный закон "О финансовой аренде (лизинге)".  
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2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва  
25 декабря 2014 года 
№ 668-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О промышленной политике в Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
16 декабря 2014 года Федеральный закон "О промышленной политике в Российской Федерации" в 
соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О промышленной политике в Российской Федерации".  
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 669-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "Об особенностях функционирования электроэнергетики в переходный 
период и о внесении изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации  
и признании утратившими силу некоторых законодательных актов Российской Федерации  

в связи с принятием Федерального закона "Об электроэнергетике"  
и отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об особенностях 
функционирования электроэнергетики в переходный период и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты Российской Федерации и признании утратившими силу некоторых законодательных 
актов Российской Федерации в связи с принятием Федерального закона "Об электроэнергетике" и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции 
Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об особенностях 
функционирования электроэнергетики в переходный период и о внесении изменений в некоторые 
законодательные акты Российской Федерации и признании утратившими силу некоторых законодательных 
актов Российской Федерации в связи с принятием Федерального закона "Об электроэнергетике" и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 670-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в Федеральный закон "О защите прав юридических лиц и индивидуальных предпринимателей  
при осуществлении государственного контроля (надзора) и муниципального контроля" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О защите прав 
юридических лиц и индивидуальных предпринимателей при осуществлении государственного контроля 
(надзора) и муниципального контроля" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, 
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О защите прав 
юридических лиц и индивидуальных предпринимателей при осуществлении государственного контроля 
(надзора) и муниципального контроля".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 671-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "О несостоятельности (банкротстве)" и Кодекс Российской Федерации  

об административных правонарушениях" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон 
"О несостоятельности (банкротстве)" и Кодекс Российской Федерации об административных 
правонарушениях" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О несостоятельности 
(банкротстве)" и Кодекс Российской Федерации об административных правонарушениях".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 672-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О территориях опережающего  
социально-экономического развития в Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О территориях опережающего социально-экономического 
развития в Российской Федерации" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, 
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О территориях опережающего социально-экономического развития в 
Российской Федерации". 
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2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 673-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с принятием  

Федерального закона "О территориях опережающего социально-экономического развития 
в Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с принятием Федерального закона "О территориях опережающего 
социально-экономического развития в Российской Федерации" в соответствии со статьей 106 Конституции 
Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с принятием Федерального закона "О территориях опережающего 
социально-экономического развития в Российской Федерации".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 674-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части недопущения незаконных 
производства и (или) оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части недопущения незаконных производства и (или) оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции 
Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части недопущения незаконных производства и (или) оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 675-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе 

"О внесении изменений в Федеральный закон "О развитии сельского хозяйства" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О развитии 
сельского хозяйства" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О развитии сельского 
хозяйства". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 676-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 57 Федерального закона "О страховых взносах в Пенсионный фонд Российской 
Федерации, Фонд социального страхования Российской Федерации, Федеральный фонд 
обязательного медицинского страхования" и статью 37 Федерального закона "О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации и признании утратившими 
силу отдельных законодательных актов (положений законодательных актов) Российской 

Федерации в связи с принятием Федерального закона "О страховых взносах в Пенсионный фонд 
Российской Федерации, Фонд социального страхования Российской Федерации, Федеральный 
фонд обязательного медицинского страхования и территориальные фонды обязательного 

медицинского страхования" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 57 Федерального закона 
"О страховых взносах в Пенсионный фонд Российской Федерации, Фонд социального страхования 
Российской Федерации, Федеральный фонд обязательного медицинского страхования" и статью 37 
Федерального закона "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации и 
признании утратившими силу отдельных законодательных актов (положений законодательных актов) 
Российской Федерации в связи с принятием Федерального закона "О страховых взносах в Пенсионный 
фонд Российской Федерации, Фонд социального страхования Российской Федерации, Федеральный фонд 
обязательного медицинского страхования и территориальные фонды обязательного медицинского 
страхования" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 57 Федерального закона "О страховых 
взносах в Пенсионный фонд Российской Федерации, Фонд социального страхования Российской Федерации, 
Федеральный фонд обязательного медицинского страхования" и статью 37 Федерального закона "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации и признании утратившими силу отдельных 
законодательных актов (положений законодательных актов) Российской Федерации в связи с принятием 
Федерального закона "О страховых взносах в Пенсионный фонд Российской Федерации, Фонд социального 
страхования Российской Федерации, Федеральный фонд обязательного медицинского страхования и 
территориальные фонды обязательного медицинского страхования". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 677-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" (проект № 640051-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

 
1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации". 
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 678-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статью 13 Федерального закона "Об оружии", Федеральный закон "О физической культуре  
и спорте в Российской Федерации" и признании утратившими силу отдельных положений 

законодательных актов Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 13 Федерального закона "Об 
оружии", Федеральный закон "О физической культуре и спорте в Российской Федерации" и признании 
утратившими силу отдельных положений законодательных актов Российской Федерации" в соответствии со 
статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 13 Федерального закона "Об оружии", 
Федеральный закон "О физической культуре и спорте в Российской Федерации" и признании утратившими 
силу отдельных положений законодательных актов Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 679-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Федеральный закон "Об актах гражданского состояния" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об актах 
гражданского состояния", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об актах гражданского 
состояния". 
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2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
          В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 680-СФ 

 
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в статью 27 Федерального закона "О порядке выезда из Российской Федерации  
и въезда в Российскую Федерацию"  

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 27 Федерального закона 
"О порядке выезда из Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию", в соответствии с частью 
4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 27 Федерального закона "О порядке 
выезда из Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 681-СФ 

 
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменения  

в статью 11 Федерального закона "О порядке выезда из Российской Федерации  
и въезда в Российскую Федерацию" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 11 Федерального закона 
"О порядке выезда из Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию", в соответствии с частью 
4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 11 Федерального закона "О порядке 
выезда из Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 682-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в Закон Российской Федерации "О праве граждан Российской Федерации на свободу  
передвижения, выбор места пребывания и жительства в пределах Российской Федерации"  

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации "О праве 
граждан Российской Федерации на свободу передвижения, выбор места пребывания и жительства в 
пределах Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации "О праве 
граждан Российской Федерации на свободу передвижения, выбор места пребывания и жительства в 
пределах Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 683-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменения в статью 4 
Федерального закона "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации в части уточнения порядка обработки персональных данных 
в информационно-телекоммуникационных сетях" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 

17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 4 Федерального закона 
"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части уточнения 
порядка обработки персональных данных в информационно-телекоммуникационных сетях", в соответствии 
с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 4 Федерального закона "О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части уточнения порядка 
обработки персональных данных в информационно-телекоммуникационных сетях". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 684-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменения 
в статью 121 Арбитражного процессуального кодекса 

Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 
16 декабря 2014  года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 121 Арбитражного 
процессуального кодекса Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции 
Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 
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1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 121 Арбитражного процессуального 
кодекса Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 685-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации”  

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации” (проект № 391791-6), в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 686-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О приостановлении действия  
пункта 1 статьи 3 Федерального закона "О судебных приставах"  
в части требования о необходимости иметь высшее юридическое  
или экономическое образование при назначении на должность  

судебного пристава-исполнителя" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 
16 декабря 2014 года Федеральный закон "О приостановлении действия пункта 1 статьи 3 Федерального 
закона "О судебных приставах" в части требования о необходимости иметь высшее юридическое или 
экономическое образование при назначении на должность судебного пристава-исполнителя", в 
соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О приостановлении действия пункта 1 статьи 3 Федерального закона 
"О судебных приставах" в части требования о необходимости иметь высшее юридическое или 
экономическое образование при назначении на должность судебного пристава-исполнителя". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 687-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в отдельные законодательные акты Российской Федерации  
по вопросу усиления ответственности за совершение правонарушений  

в сфере безопасности дорожного движения" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 
16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации по вопросу усиления ответственности за совершение правонарушений в сфере 
безопасности дорожного движения", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации по вопросу усиления ответственности за совершение правонарушений в сфере 
безопасности дорожного движения". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 688-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений 
в статью 1511 Уголовного кодекса Российской Федерации”  

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 1511 Уголовного кодекса 
Российской Федерации”, в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 1511 Уголовного кодекса Российской 
Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 689-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений в отдельные  
законодательные акты Российской Федерации в части усиления  

мер противодействия обороту контрафактной продукции  
и контрабанде алкогольной продукции и табачных изделий”  

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части усиления мер противодействия обороту контрафактной продукции и 
контрабанде алкогольной продукции и табачных изделий”, в соответствии с частью 4 статьи 105 
Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т :  
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1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части усиления мер противодействия обороту контрафактной продукции 
и контрабанде алкогольной продукции и табачных изделий”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 690-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений  
в статьи 4012 и 4122 Уголовно-процессуального кодекса  
Российской Федерации и признании утратившими силу  

отдельных положений законодательных актов Российской Федерации” 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 4012 и 4122 Уголовно-
процессуального кодекса Российской Федерации и признании утратившими силу отдельных положений 
законодательных актов Российской Федерации”, в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции 
Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 4012 и 4122 Уголовно-процессуального 
кодекса Российской Федерации и признании утратившими силу отдельных положений законодательных 
актов Российской Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 691-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статьи 13 и 14 Федерального закона "Об информации, информационных технологиях  

и о защите информации" и Кодекс Российской Федерации об административных правонарушениях" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 
16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 13 и 14 Федерального закона 
"Об информации, информационных технологиях и о защите информации" и Кодекс Российской Федерации 
об административных правонарушениях", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 13 и 14 Федерального закона 
"Об информации, информационных технологиях и о защите информации" и Кодекс Российской Федерации 
об административных правонарушениях". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 692-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе ”О внесении изменений  

в статью 223 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации”  
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 223 Уголовно-процессуального 
кодекса Российской Федерации”, в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации 
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 223 Уголовно-процессуального 
кодекса Российской Федерации”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 693-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "О государственной гражданской службе Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации" (проект № 581316-6), в соответствии с частью 4 статьи 105 
Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 694-СФ 

 
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в Федеральный закон "О государственной гражданской службе Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации" (проект № 574367-6), в соответствии с частью 4 статьи 105 
Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О государственной 
гражданской службе Российской Федерации". 
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2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва  
25 декабря 2014 года 
№ 695-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Кодекс Российской Федерации об административных правонарушениях" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об 
административных правонарушениях", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об 
административных правонарушениях". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 696-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "О порядке выезда из Российской Федерации  

и въезда в Российскую Федерацию" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О порядке выезда 
из Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию", в соответствии с частью 4 статьи 105 
Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О порядке выезда из 
Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 697-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статью 132 Федерального закона "О правовом положении иностранных граждан  

в Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 132 Федерального закона 
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"О правовом положении иностранных граждан в Российской Федерации", в соответствии с частью 4 
статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 132 Федерального закона 
"О правовом положении иностранных граждан в Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 698-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в статью 6 Федерального закона "О гражданстве Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 6 Федерального закона 
"О гражданстве Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 6 Федерального закона 
"О гражданстве Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 699-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статью 19 Федерального закона "О введении в действие части первой 

Гражданского кодекса Российской Федерации"  
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 19 Федерального закона 
"О введении в действие части первой Гражданского кодекса Российской Федерации", в соответствии с 
частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 19 Федерального закона "О введении 
в действие части первой Гражданского кодекса Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 700-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в отдельные законодательные акты Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" (проект № 307046-6), в соответствии с частью 4 статьей 105 Конституции 
Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 701-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе ”О внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части противодействия обороту 

фальсифицированных, контрафактных, недоброкачественных и незарегистрированных 
лекарственных средств, медицинских изделий и фальсифицированных 

биологически активных добавок”  
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части противодействия обороту фальсифицированных, контрафактных, 
недоброкачественных и незарегистрированных лекарственных средств, медицинских изделий и 
фальсифицированных биологически активных добавок”, в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции 
Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т :  

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части противодействия обороту фальсифицированных, контрафактных, 
недоброкачественных и незарегистрированных лекарственных средств, медицинских изделий и 
фальсифицированных биологически активных добавок”. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 702-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам перераспределения 

полномочий между органами местного самоуправления и органами  
государственной власти субъекта Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации по вопросам перераспределения полномочий между органами местного 
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самоуправления и органами государственной власти субъекта Российской Федерации", в соответствии с 
частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации по вопросам перераспределения полномочий между органами местного 
самоуправления и органами государственной власти субъекта Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 703-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статьи 49 и 51 Градостроительного кодекса Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 49 и 51 Градостроительного 
кодекса Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации 
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 49 и 51 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 704-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Градостроительный кодекс Российской Федерации  

и отдельные законодательные акты Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Градостроительный кодекс Российской 
Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации", в соответствии с частью 4 
статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Градостроительный кодекс Российской 
Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 705-СФ 

 

131 



Бюллетень № 268 (467) 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в статью 9 Закона Российской Федерации "О Государственной границе 
Российской Федерации" и статью 6 Федерального закона "О порядке выезда  

из Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 9 Закона Российской Федерации 
"О Государственной границе Российской Федерации" и статью 6 Федерального закона "О порядке выезда из 
Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию" в соответствии со статьей 106 Конституции 
Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 9 Закона Российской Федерации 
"О Государственной границе Российской Федерации" и статью 6 Федерального закона "О порядке выезда из 
Российской Федерации и въезда в Российскую Федерацию". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва  
25 декабря 2014 года 
№ 706-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "Об особенностях оборота оружия в Республике Крым 
и городе федерального значения Севастополе" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "Об особенностях оборота оружия в Республике Крым и городе 
федерального значения Севастополе" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, 
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "Об особенностях оборота оружия в Республике Крым и городе 
федерального значения Севастополе". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 707-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Закон Российской Федерации "О частной детективной и охранной деятельности 

в Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации 
"О частной детективной и охранной деятельности в Российской Федерации", в соответствии с частью 4 
статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации "О частной 
детективной и охранной деятельности в Российской Федерации". 
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2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 708-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменения  
в статью 25 Федерального закона "О пожарной безопасности" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 25 Федерального закона 
"О пожарной безопасности", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации 
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 25 Федерального закона "О пожарной 
безопасности". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия.  
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва  
25 декабря 2014 года 
№ 709-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменения  
в статью 47 Кодекса торгового мореплавания Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 47 Кодекса торгового 
мореплавания Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 47 Кодекса торгового мореплавания 
Российской Федерации".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 710-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статью 7 Федерального закона "О государственной регистрации прав на недвижимое имущество  
и сделок с ним" и статью 14 Федерального закона "О государственном кадастре недвижимости" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 7 Федерального закона 
"О государственной регистрации прав на недвижимое имущество и сделок с ним" и статью 14 Федерального 
закона "О государственном кадастре недвижимости", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции 
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Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 7 Федерального закона 
"О государственной регистрации прав на недвижимое имущество и сделок с ним" и статью 14 Федерального 
закона "О государственном кадастре недвижимости".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 711-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "Устав железнодорожного транспорта Российской Федерации" 

и статью 2 Федерального закона "О железнодорожном транспорте 
в Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Устав 
железнодорожного транспорта Российской Федерации" и статью 2 Федерального закона "О железнодорожном 
транспорте в Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Устав железнодорожного 
транспорта Российской Федерации" и статью 2 Федерального закона "О железнодорожном транспорте в 
Российской Федерации".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 712-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" (проект № 558267-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 713-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменений  

в Кодекс внутреннего водного транспорта Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Кодекс внутреннего водного транспорта 
Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Кодекс внутреннего водного транспорта 
Российской Федерации".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 714-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с особенностями применения 

законодательства Российской Федерации на территориях Республики Крым 
и города федерального значения Севастополя" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с особенностями применения законодательства Российской Федерации на 
территориях Республики Крым и города федерального значения Севастополя", в соответствии с частью 4 
статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с особенностями применения законодательства Российской Федерации на 
территориях Республики Крым и города федерального значения Севастополя". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 715-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в статью 24 Федерального закона "О розничных рынках и о внесении изменений 

в Трудовой кодекс Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в статью 24 Федерального закона 
"О розничных рынках и о внесении изменений в Трудовой кодекс Российской Федерации", в соответствии с 
частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в статью 24 Федерального закона 
"О розничных рынках и о внесении изменений в Трудовой кодекс Российской Федерации".  
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2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 716-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменения  
в Федеральный закон "О государственном регулировании производства 

и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении 
потребления (распития) алкогольной продукции" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в Федеральный закон 
"О государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции", в 
соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в Федеральный закон  
"О государственном регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 717-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, 

услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О контрактной 
системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд" в 
соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О контрактной системе 
в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 718-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "О внесении изменения  

в статью 395 Земельного кодекса Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменения в статью 395 Земельного кодекса 
Российской Федерации", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменения в статью 395 Земельного кодекса Российской 
Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 719-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений 
в Земельный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Земельный кодекс Российской 
Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации" в соответствии со статьей 106 
Конституции Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Земельный кодекс Российской Федерации и 
отдельные законодательные акты Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 720-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Закон Российской Федерации "О недрах" и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации 
"О недрах" и отдельные законодательные акты Российской Федерации", в соответствии с частью 4 
статьи 105 Конституции Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Закон Российской Федерации "О недрах" и 
отдельные законодательные акты Российской Федерации". 
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2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 721-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "Об отходах производства и потребления", отдельные законодательные акты 

Российской Федерации и признании утратившими силу отдельных законодательных актов 
(положений законодательных актов) Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об отходах 
производства и потребления", отдельные законодательные акты Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных законодательных актов (положений законодательных актов) Российской 
Федерации" в соответствии со статьей 106 Конституции Российской Федерации, Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "Об отходах 
производства и потребления", отдельные законодательные акты Российской Федерации и признании 
утратившими силу отдельных законодательных актов (положений законодательных актов) Российской 
Федерации".  

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 722-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в Федеральный закон "О наркотических средствах и психотропных веществах" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

16 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О наркотических 
средствах и психотропных веществах", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в Федеральный закон "О наркотических 
средствах и психотропных веществах". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 723-СФ 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
О Федеральном законе "Об особенностях правового регулирования отношений  
в сферах охраны здоровья и обращения лекарственных средств на территориях  

Республики Крым и города федерального значения Севастополя" 
 

Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  
19 декабря 2014 года Федеральный закон "Об особенностях правового регулирования отношений в сферах 
охраны здоровья и обращения лекарственных средств на территориях Республики Крым и города 
федерального значения Севастополя", в соответствии с частью 4 статьи 105 Конституции Российской 
Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "Об особенностях правового регулирования отношений в сферах 
охраны здоровья и обращения лекарственных средств на территориях Республики Крым и города 
федерального значения Севастополя". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 724-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

17 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" (проект № 432308-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 725-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Федеральном законе "О внесении изменений  
в отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

 
Рассмотрев принятый Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации  

23 декабря 2014 года Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации" (проект № 508947-6) в соответствии со статьей 106 Конституции Российской 
Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Одобрить Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации". 
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2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 726-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О реализации Центральным банком Российской Федерации законодательства 
в сфере регулирования, контроля и надзора за финансовыми рынками 

 
Заслушав информацию Председателя Центрального банка Российской Федерации Э.С. Набиуллиной о 

реализации Центральным банком Российской Федерации законодательства в сфере регулирования, 
контроля и надзора за финансовыми рынками, Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации отмечает следующее. 

В соответствии с Федеральным законом "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в связи с передачей Центральному банку Российской Федерации полномочий по 
регулированию, контролю и надзору в сфере финансовых рынков" на Центральный банк Российской 
Федерации возложены дополнительные полномочия в области развития и обеспечения стабильности 
отечественного финансового рынка, регулирования и надзора за некредитными финансовыми 
организациями. 

Центральный банк Российской Федерации реализует свои полномочия в непростых 
макроэкономических и внешнеполитических условиях, связанных с замедлением темпов экономического 
роста, оттоком капитала, со снижением цены на нефть, с ростом инфляционных ожиданий на фоне резкого 
ослабления обменного курса рубля, введенными отдельными странами в отношении российских 
организаций ограничениями доступа к внешним финансовым рынкам. 

Центральным банком Российской Федерации осуществляются регулирование, контроль и надзор за 
финансовыми рынками. Сформированы финансовые инструменты поддержания ликвидности в банковском 
секторе, перечень которых периодически расширяется. Реализуются меры, направленные на 
совершенствование деятельности негосударственных пенсионных фондов, субъектов страхового дела, 
актуариев, микрофинансовых организаций и ломбардов, на развитие национальной платежной системы. 
Успешно осуществляется интеграция финансовой системы Республики Крым и города федерального 
значения Севастополя в финансовую систему Российской Федерации. 

В рамках своих полномочий Центральным банком Российской Федерации ведется работа по 
противодействию легализации (отмыванию) доходов, полученных преступным путем, и проведению 
сомнительных финансовых операций. Также внедряются международные банковские стандарты, 
реализуются меры по финансовому оздоровлению банковской системы в целом.  

В то же время действия Центрального банка Российской Федерации, направленные на поддержание 
стабильности в экономике за счет использования инструментов денежно-кредитной политики, включая 
переход к режиму таргетирования инфляции, "плавающему" валютному курсу, пока не привели к 
ожидаемым результатам.  

Прогнозируемый уровень инфляции превышен в два раза, возрастают объемы оттока капитала из 
российской финансовой системы, рост негативных ожиданий у экономических агентов влияет на деловую и 
инвестиционную активность. Обменный курс рубля не отражает фундаментальных показателей экономики, 
формируются риски, связанные с неисполнением бюджетов бюджетной системы Российской Федерации.  

Для нормализации сложившейся ситуации требуется принятие скоординированных упреждающих 
системных и одновременно неординарных мер Правительства Российской Федерации и Центрального 
банка Российской Федерации в области денежно-кредитной политики. 

Указанные меры в первую очередь должны быть направлены на поддержание в экономике приемлемого 
уровня кредитной ставки, достаточного предложения денежных средств, сохранение доверия 
экономических агентов и граждан к национальной валюте, исключающего их уход в валюты иностранных 
государств. При этом важно иметь в виду, что реализация этих мер не должна давать участникам 
валютного рынка возможности использовать спекулятивные стратегии, направленные на искусственное 
ослабление рубля.  

В целях поддержания стабильности функционирования финансового рынка Российской Федерации 
необходимо применять контрцикличный характер регулирования финансового сектора (в том числе в 
рамках совершенствования процедуры оценки рисков и формирования адекватного уровня нагрузки на 
капитал), предусматривающий временное смягчение регулирования деятельности кредитных организаций 
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для улучшения ситуации с ликвидностью и привлечения дополнительных капиталов в банковскую систему с 
последующим возвратом к более жесткому регулированию. 

После нормализации ситуации на финансовом рынке Центральному банку Российской Федерации 
необходимо проводить единую государственную денежно-кредитную политику, синхронизированную с 
действиями Правительства Российской Федерации по диверсификации источников роста российской 
экономики, импортозамещению, снижению чрезмерной зависимости от экспорта энергоносителей и 
внешних источников капитала, повышению инвестиционной активности внутри страны. 

В целом поддерживая действия Центрального банка Российской Федерации по формированию 
устойчивого финансового рынка, адаптации финансовой системы к неблагоприятным экономическим и 
международным политическим рискам, Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

 
1. Принять к сведению информацию Председателя Центрального банка Российской Федерации 

Э.С. Набиуллиной о реализации Центральным банком Российской Федерации законодательства в сфере 
регулирования, контроля и надзора за финансовыми рынками. 

2. Рекомендовать Центральному банку Российской Федерации: 
разработать в экстренном порядке конкретные меры и механизмы использования инструментов 

денежно-кредитной политики в связи с ухудшением сценарных условий, заложенных в основу единой 
государственной денежно-кредитной политики; 

обеспечить контроль за банками, получившими для повышения своей капитализации от 
государственной корпорации "Агентство по страхованию вкладов" облигации федерального займа, которые 
были направлены в субординированный заем банка и (или) которыми были оплачены субординированные 
облигационные займы, в целях ограничения возможности направления этих средств на валютный рынок; 

проработать вопрос о предоставлении инструментов рефинансирования под активы банков с дисконтом 
от номинальной цены, а не от рыночной; 

реализовать механизм предоставления банкам кредитов без обеспечения;  
учитывать в расчетах нормативов ликвидности банков ценные бумаги, принимаемые в качестве залога 

по инструментам рефинансирования; 
обеспечить выполнение мероприятий по организации национальной системы платежных карт в 

соответствии с Федеральным законом "О национальной платежной системе";  
отложить внедрение в практику кредитных организаций отдельных положений международных 

стандартов Базель III с учетом нестабильной ситуации на финансовом рынке; 
продолжить работу по совершенствованию регулирования деятельности некредитных финансовых 

организаций (включая микрофинансовые организации), осуществляющих предоставление займов, в целях 
дальнейшего снижения рисков их деятельности; 

продолжить работу по совершенствованию системы инструментов денежно-кредитной политики, в 
частности по расширению перечня активов, используемых кредитными организациями в качестве 
обеспечения по операциям рефинансирования, включая портфели кредитов гражданам, субъектам малого 
и среднего предпринимательства; 

продолжить совершенствование механизмов, применяемых кредитными организациями в рамках 
соблюдения закрепленного в законодательстве о противодействии легализации (отмыванию) доходов, 
полученных преступным путем, и финансированию терроризма принципа "знай своего клиента", в том 
числе при принятии решений об отказе в установлении договорных отношений или их прекращении в 
одностороннем порядке.  

3. Рекомендовать Правительству Российской Федерации: 
обеспечить проведение бюджетной политики, направленной на сохранение долгосрочной 

сбалансированности и устойчивости бюджетной системы Российской Федерации, поддержание финансовой 
и общей макроэкономической стабильности;  

ускорить разработку и внесение в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 
Федерации (далее – Государственная Дума) проекта федерального закона, направленного на установление 
единых требований к деятельности рейтинговых агентств на территории Российской Федерации, в том 
числе к применяемой ими методологии, требований к аккредитации рейтинговых агентств и ее 
аннулированию, полномочий Центрального банка Российской Федерации по регулированию и надзору в 
сфере рейтинговой деятельности, в том числе в отношении соблюдения требований к методологии 
предотвращения конфликта интересов при осуществлении рейтинговой деятельности, обязанности органов 
государственной власти определять требования к рейтингам контрагентов в целях предоставления мер 
государственной поддержки только в национальной шкале; 

ускорить разработку и внесение в Государственную Думу проекта федерального закона, 
предусматривающего замену в федеральных законах ссылки на ставку рефинансирования ссылкой на 
ключевую ставку ввиду изменения уровня ставки рефинансирования относительно других процентных 
ставок Центрального банка Российской Федерации, а также внести соответствующие изменения в 
нормативные правовые акты Правительства Российской Федерации; 
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ускорить разработку и внесение в Государственную Думу проекта федерального закона, 
предусматривающего ограничение возможности получения юридическими лицами займов от 
неопределенного круга физических лиц; 

обеспечить справедливый доступ банков к средствам, выделяемым для повышения их капитализации 
государственной корпорацией "Агентство по страхованию вкладов", принимая во внимание участие 
докапитализируемых банков в реализации спекулятивных стратегий на валютном рынке, приведших к 
существенному ослаблению рубля;  

ускорить реализацию механизма проектного финансирования, предусматривающего кредитование 
инвестиционных проектов в реальном секторе экономики по доступной процентной ставке, в том числе за 
счет реализации программы докапитализации банков с привлечением средств Фонда национального 
благосостояния; 

разработать и внедрить дополнительные механизмы государственной поддержки, включая 
государственные гарантии и субсидирование процентных ставок по кредитам, полученным организациями, 
реализующими программы импортозамещения; 

разработать меры, направленные на сохранение объемов и процентных ставок по ипотечным 
жилищным кредитам; 

ускорить работу по реализации возможности подтверждения кредитными организациями сведений о 
доходах заемщика из Пенсионного фонда Российской Федерации; 

осуществлять выпуск государственных долговых обязательств с доходностью, привязанной к ключевой 
ставке Центрального банка Российской Федерации. 

4. Поручить Счетной палате Российской Федерации осуществлять в 2015 году мониторинг 
использования банками облигаций федерального займа, полученных для повышения их капитализации от 
государственной корпорации "Агентство по страхованию вкладов", которые были направлены в 
субординированный заем банка и (или) которыми были оплачены субординированные облигационные 
займы, и ежеквартально представлять информацию о результатах мониторинга Совету Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации. 

5. Комитету Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам подготовить проект федерального 
закона, направленного на совершенствование операций на межбанковском денежном рынке и вводящего в 
оборот банковский сертификат. 

6. Комитету Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам проинформировать палату о 
реализации настоящего постановления в период весенней сессии 2015 года. 

7. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на Комитет Совета Федерации по 
бюджету и финансовым рынкам.  

8. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 727-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О состоянии и перспективах строительства Вооруженных Сил Российской Федерации 
 

Заслушав информацию Министра обороны Российской Федерации о состоянии и перспективах 
строительства Вооруженных Сил Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации отмечает следующее. 

Министерство обороны Российской Федерации в рамках своих полномочий последовательно реализует 
государственную политику в области обороны. 

Строительство Вооруженных Сил Российской Федерации осуществляется в соответствии с Планом 
строительства и развития Вооруженных Сил Российской Федерации. 

Вместе с тем результаты анализа военно-политической обстановки свидетельствуют о существенном 
изменении расстановки сил не только вблизи государственной границы Российской Федерации, но и в мире 
в целом. Соединенные Штаты Америки, привлекая возможности союзников, предпринимают 
беспрецедентные усилия политического, экономического, информационного и военного характера для 
оказания давления на Россию, превращения территории Украины в источник долговременной 
нестабильности. 

Значительную опасность национальным интересам Российской Федерации представляют враждебная 
деятельность блока НАТО, приближение его инфраструктуры к государственной границе Российской 
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Федерации, наращивание потенциала глобальной системы противоракетной обороны Соединенных Штатов 
Америки в совокупности с развитием высокоточных средств поражения в рамках реализации концепции 
"глобального удара". 

В этих условиях наращивание боевых возможностей Вооруженных Сил Российской Федерации является 
ключевой задачей для военно-политического руководства государства. 

В целях нейтрализации угроз на Западном и Юго-Западном стратегических направлениях увеличены 
боевые возможности Западного и Южного военных округов, развернута самодостаточная группировка войск 
в Крыму. Для защиты национальных интересов в Арктике на базе Северного флота, других соединений, 
воинских частей и кораблей сформировано объединенное стратегическое командование.  

Обеспечены своевременное размещение и выполнение заданий государственного оборонного заказа в 
целях выхода в 2015 году на установленные Президентом Российской Федерации параметры оснащения 
современными образцами вооружения и военной техники.  

Морально-психологическое состояние военнослужащих в 2014 году достигло наивысшего уровня за 
весь постсоветский период и имеет устойчивую положительную динамику. Происходят позитивные 
изменения в отношении общества к российской армии, молодежи – к военной службе. 

Важным результатом работы в области повышения эффективности руководства Вооруженными Силами 
Российской Федерации и укрепления обороноспособности страны стало создание Национального центра 
управления обороной Российской Федерации. Для обеспечения его работы предусмотрена многоуровневая 
система автоматизированного управления, способная охватить все звенья руководства Вооруженными 
Силами Российской Федерации, обеспечить возможность координации усилий органов исполнительной 
власти, участвующих в реализации Плана обороны Российской Федерации. 

В целях эффективного решения Министерством обороны Российской Федерации поставленных задач 
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Принять к сведению информацию Министра обороны Российской Федерации о состоянии и 
перспективах строительства Вооруженных Сил Российской Федерации. 

2. Рекомендовать Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации ускорить 
рассмотрение и принятие проекта федерального закона № 34601-6 "О внесении изменений в Федеральный 
закон "О порядке безвозмездной передачи военного недвижимого имущества в собственность субъектов 
Российской Федерации – городов федерального значения Москвы и Санкт-Петербурга, муниципальную 
собственность и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации". 

3. Рекомендовать Правительству Российской Федерации: 
принять меры по совершенствованию нормативно-правового регулирования в области 

импортозамещения продукции военного назначения и развития предприятий оборонно-промышленного 
комплекса страны в целях недопущения срыва выполнения государственного оборонного заказа на 2015 
год и на плановый период 2016 и 2017 годов; 

подготовить и внести в течение 2015 года изменения в нормативные правовые акты в части приведения 
системы мобилизационной готовности Российской Федерации в соответствие с современными 
требованиями и потребностями Вооруженных Сил Российской Федерации; 

обеспечить проведение ежегодного мониторинга социально-экономического и правового положения 
военнослужащих, граждан, уволенных с военной службы, и членов их семей, предусмотренного статьей 29 
Федерального закона "О статусе военнослужащих"; 

рассмотреть вопрос о выделении в 2015 году Министерству обороны Российской Федерации 
дополнительных бюджетных ассигнований на аренду жилых помещений для военнослужащих, имеющих 
право на служебное жилье, и приведение размера денежной компенсации за наем (поднаем) жилья 
военнослужащими в соответствие с реальной стоимостью аренды жилья в целях реализации новой формы 
обеспечения военнослужащих служебным жильем; 

рассмотреть вопрос о расширении участия субъектов малого и среднего предпринимательства в 
выполнении государственного оборонного заказа. 

4. Рекомендовать Министерству обороны Российской Федерации: 
продолжить выполнение мероприятий по строительству Вооруженных Сил Российской Федерации в 

соответствии с Планом обороны Российской Федерации; 
расширить практику применения методов обучения и совершенствования боевого мастерства 

военнослужащих на основе развития многоуровневой системы состязательности войск с использованием 
опыта проведения соревнований танковых экипажей "Танковый биатлон", конкурсов летного мастерства 
"Авиадартс", состязаний воинских подразделений в полевой, летной и морской выучке, в том числе на 
международном уровне; 

обеспечить исполнение Указа Президента Российской Федерации от 7 мая 2012 года № 604 
"О дальнейшем совершенствовании военной службы в Российской Федерации", уделив особое внимание 
ежегодному увеличению численности военнослужащих Вооруженных Сил Российской Федерации, 
проходящих военную службу по контракту на должностях прапорщиков (мичманов), сержантов (старшин), 
солдат (матросов), сохранив достигнутые качественные показатели отбора на военную службу по 
контракту; 
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осуществлять возведение объектов капитального строительства и создание инфраструктуры военных 
городков на основе типовых стандартов в соответствии с задачами обороны; 

обеспечить выполнение мероприятий государственной программы "Патриотическое воспитание 
граждан Российской Федерации на 2011–2015 годы", утвержденной постановлением Правительства 
Российской Федерации от 5 октября 2010 года № 795; 

продолжить реализацию мероприятий по обеспечению информационной открытости Министерства 
обороны Российской Федерации, привлечению представителей средств массовой информации, 
общественных объединений и научно-исследовательских организаций к сотрудничеству в интересах 
совершенствования военно-гражданских отношений; 

приглашать членов Совета Федерации для участия в подготовке нормативных правовых актов, 
направленных на создание системы жесткого действенного контроля за использованием средств 
федерального бюджета, выделенных на выполнение государственного оборонного заказа, своевременное 
вскрытие фактов их нецелевого использования, а также на усиление ответственности исполнителей 
государственного оборонного заказа. 

5. Продолжить практику заслушивания представителей Правительства Российской Федерации на 
заседаниях Совета Федерации по вопросам военного строительства и выполнения государственного 
оборонного заказа. 

6. Экспертному совету при Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации по 
законодательному обеспечению оборонно-промышленного комплекса и военно-технического 
сотрудничества рассмотреть на своем заседании в марте 2015 года вопросы, связанные с разработкой 
системы дополнительных мер по обеспечению контроля за целевым использованием средств 
федерального бюджета, выделенных на выполнение государственного оборонного заказа, а также вопросы 
долгосрочного прогнозирования военно-технического сотрудничества Российской Федерации. 

7. Комитету Совета Федерации по обороне и безопасности провести мониторинг ситуации, связанной с 
обустройством и оснащением военно-медицинских подразделений, частей и учреждений Министерства 
обороны Российской Федерации, дислоцирующихся на территориях Республики Крым и города 
федерального значения Севастополя. 

8. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на Комитет Совета Федерации по 
обороне и безопасности.  

9. Комитету Совета Федерации по обороне и безопасности проинформировать палату о реализации 
настоящего постановления во втором полугодии 2015 года. 

10. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 728-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О государственной поддержке социально-экономического развития Костромской области 
 

Рассмотрев в рамках Дней Костромской области в Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации, проведенных 16–17 декабря 2014 года, вопросы социально-экономического 
развития субъекта Российской Федерации, Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации отмечает следующее. 

Основу экономики Костромской области составляют машиностроение, деревообрабатывающая, 
металлургическая, ювелирная промышленность. Предприятия области занимают лидирующие позиции в 
производстве грузоподъемного оборудования, деталей цилиндро-поршневой группы, элементов 
микропроцессорной системы управления двигателем, фанеры, льняных тканей в Российской Федерации. 
По итогам десяти месяцев 2014 года рост промышленного производства составил 0,3 процента. 

Ускорение социально-экономического развития Костромской области прежде всего зависит от 
повышения инвестиционной привлекательности региона и улучшения инвестиционного климата. По темпам 
роста объема инвестиций в экономику Костромская область занимает первое место в Центральном 
федеральном округе, увеличив этот показатель в 2014 году на 35 процентов по сравнению с 2013 годом. 
Достигнутые результаты позволяют оказывать поддержку субъектам малого и среднего 
предпринимательства, внедрять инновационные технологии в промышленное производство, создавать 
индустриальные парки.  

Приоритетным направлением развития является использование механизма государственно-частного 
партнерства в здравоохранении, образовании и жилищно-коммунальном хозяйстве. 
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Большая работа проводится по укреплению доходной части консолидированного бюджета Костромской 
области, вследствие этого по итогам десяти месяцев 2014 года объем налоговых и неналоговых доходов 
увеличен на 2,7 процента. 

Однако, несмотря на принимаемые меры, дефицит консолидированного бюджета Костромской области 
в 2014 году составил 4,8 млрд. рублей, или 15,5 процента от общего объема расходов. В большей степени 
это связано с принимаемыми решениями по передаче субъектам Российской Федерации полномочий, не 
обеспеченных достаточным финансированием. 

Имеются и другие проблемы, среди которых медленное развитие транспортной инфраструктуры, 
отсутствие газоснабжения более чем на половине территории области, высокая доля аварийного и ветхого 
жилья.  

В социальной сфере важной задачей остается охрана здоровья граждан, материнства и детства. На 
протяжении последних пяти лет Костромская область занимает первое место по темпам рождаемости в 
Центральном федеральном округе, однако при этом показатель младенческой смертности остается 
достаточно высоким. Так, за десять месяцев 2014 года умерли 64 ребенка в возрасте до одного года. 
Особую озабоченность вызывает высокая смертность от злокачественных новообразований – 1312 человек 
умерли за десять месяцев 2014 года, что превышает среднероссийский показатель смертности от 
злокачественных новообразований. 

С учетом изложенного Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Рекомендовать Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации ускорить 
рассмотрение проекта федерального закона № 238827-6 "Об основах государственно-частного 
партнерства, муниципально-частного партнерства в Российской Федерации и внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации". 

2. Рекомендовать Правительству Российской Федерации: 
рассмотреть возможность включения в Программу деятельности Государственной компании 

"Российские автомобильные дороги" на долгосрочный период (2010–2020 годы), утвержденную 
распоряжением Правительства Российской Федерации от 31 декабря 2009 года № 2146-р, строительства 
автомобильной дороги "Обход города Костромы с мостом через реку Волгу"; 

рассмотреть возможность включения в перечень автомобильных дорог общего пользования 
федерального значения, утвержденный постановлением Правительства Российской Федерации от 
17 ноября 2010 года № 928, автомобильной дороги "Кострома – Шарья – Киров – Пермь"; 

рассмотреть возможность оказания финансовой поддержки за счет средств федерального бюджета в 
целях завершения в городе Костроме строительства здания онкологического центра для размещения 
линейных ускорителей; 

рассмотреть возможность включения в Программу развития перинатальных центров в Российской 
Федерации, утвержденную распоряжением Правительства Российской Федерации от 9 декабря 2013 года 
№ 2302-р, строительства перинатального центра в городе Костроме; 

рассмотреть вопрос о совершенствовании методики распределения дотаций на выравнивание 
бюджетной обеспеченности субъектов Российской Федерации в части стимулирования регионов, достигших 
наилучших результатов по увеличению регионального налогового потенциала, а также в части сокращения 
разрыва в уровне бюджетной обеспеченности между десятью наиболее и десятью наименее 
обеспеченными субъектами Российской Федерации с учетом распределения дотаций до двух раз; 

предусматривать в правилах предоставления субсидий из федерального бюджета бюджетам субъектов 
Российской Федерации уровень софинансирования расходного обязательства субъекта Российской 
Федерации не менее 70 процентов, а для высокодотационных субъектов Российской Федерации не менее 
95 процентов; 

рассмотреть возможность увеличения бюджетных ассигнований на осуществление полномочий 
федеральных органов государственной власти в области пожарной безопасности в части тушения пожаров 
в населенных пунктах; 

рассмотреть возможность корректировки значения целевого показателя годового объема ввода жилья, 
рекомендованного для применения Министерством строительства и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации при разработке и внесении изменений в региональные программы развития 
жилищного строительства, учитывая состояние экономики, бюджетной сферы, климатические, социальные 
и демографические условия региона, а также платежеспособность и кредитоспособность населения. 

3. Рекомендовать открытому акционерному обществу "Газпром" предусмотреть в 2015 году средства на 
строительство газопровода-отвода "Галич – Мантурово – Шарья" и газопровода-отвода к городу 
Солигаличу. 

4. Рекомендовать правительству Костромской  области: 
обратиться в Правительство Российской Федерации с предложением рассмотреть возможность 

включения в перечень автомобильных дорог общего пользования федерального значения автомобильной 
дороги "Кострома – Шарья – Киров – Пермь"; 
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принять меры по подготовке специалистов для медицинских организаций, подведомственных 
исполнительным органам государственной власти Костромской области; 

подготовить и направить в Министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации предложения по расчету значения целевого показателя годового объема ввода 
жилья. 

5. Предложить Правительству Российской Федерации проинформировать Совет Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации во втором полугодии 2015 года о ходе реализации 
предложений, содержащихся в настоящем постановлении. 

6. Комитету Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 
самоуправлению и делам Севера проинформировать палату о реализации настоящего постановления в 
период осенней сессии 2015 года. 

7. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на Комитет Совета Федерации по 
федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера. 

8. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 729-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

Об утверждении изменения границы между субъектами Российской Федерации  
Калужской областью и Смоленской областью 

 
В соответствии с частью 3 статьи 67 и пунктом "а" части 1 статьи 102 Конституции Российской 

Федерации, учитывая решения органов государственной власти субъектов Российской Федерации – 
Калужской области и Смоленской области об изменении границы между субъектами Российской Федерации 
Калужской областью и Смоленской областью, Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Утвердить изменение границы между субъектами Российской Федерации Калужской областью и 
Смоленской областью в соответствии с согласованными между ними картографическим изображением и 
картографическим описанием линии границы. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 730-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О внесении изменений в постановление Совета Федерации Федерального Собрания  
Российской Федерации от 27 апреля 2012 года № 95-СФ "О создании Временной комиссии  
Совета Федерации по мониторингу участия Российской Федерации во Всемирной торговой 

организации и Евразийском экономическом союзе" 
 

Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 
1. Внести в постановление Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации от 

27 апреля 2012 года № 95-СФ "О создании Временной комиссии Совета Федерации по мониторингу участия 
Российской Федерации во Всемирной торговой организации и Евразийском экономическом союзе" 
следующие изменения: 

1) пункт 2 изложить в следующей редакции: 
"2. Включить в состав Временной комиссии следующих членов Совета Федерации: Бушмина Евгения 

Викторовича (председатель Временной комиссии), Васильева Валерия Николаевича, Добрынина 
Константина Эдуардовича, Жамсуева Баира Баясхалановича, Журавлева Николая Андреевича, Кривицкого 
Дмитрия Борисовича, Круглого Владимира Игоревича, Лисовского Сергея Федоровича, Литюшкина 
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Владимира Васильевича, Майорова Алексея Петровича, Мишнева Анатолия Ивановича, Неёлова Юрия 
Васильевича, Пожиткова Николая Федоровича, Пономарева Михаила Николаевича, Савинова Геннадия 
Александровича, Суюнчева Мурата Ханафиевича."; 

2) подпункт "ж" пункта 3 изложить в следующей редакции: 
"ж) информирование не реже одного раза в год членов Совета Федерации о результатах мониторинга 

участия Российской Федерации во Всемирной торговой организации и Евразийском экономическом союзе."; 
3) пункт 5 изложить в следующей редакции: 
"5. Поручить обеспечение деятельности Временной комиссии аппарату Комитета Совета Федерации по 

экономической политике, аппарату Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам.". 
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 731-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О внесении изменения  
в План мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания  

Российской Федерации на осеннюю сессию 2014 года 
 

Рассмотрев предложение Комитета Совета Федерации по международным делам о внесении 
изменения в План мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации на 
осеннюю сессию 2014 года, утвержденный постановлением Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации от 9 июля 2014 года № 391-СФ, Совет Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Внести в План мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации на 
осеннюю сессию 2014 года изменение, исключив из него пункт 4.29. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 732-СФ 

 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

О Плане мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания  
Российской Федерации на весеннюю сессию 2015 года 

 
Рассмотрев вопрос о Плане мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации на весеннюю сессию 2015 года, Совет Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации  п о с т а н о в л я е т : 

1. Утвердить прилагаемый План мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации на весеннюю сессию 2015 года. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 

 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 733-СФ 
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УТВЕРЖДЕН 

постановлением Совета Федерации  

Федерального Собрания  

Российской Федерации  

от 25 декабря 2014 года 

№ 733-СФ 

 
ПЛАН 

мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
на весеннюю сессию 2015 года 

 
№ 
п/п 

Наименование мероприятия Ответственные за подготовку 
и проведение мероприятия 

Срок исполнения 

1 2 3 4 
    

1. РАЗРАБОТКА И ВНЕСЕНИЕ  
В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ 
ЗАКОНОПРОЕКТОВ В ПОРЯДКЕ 
РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ 
ИНИЦИАТИВЫ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ  
 

  

2. ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
С ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫМИ 
(ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫМИ)  
И ИСПОЛНИТЕЛЬНЫМИ ОРГАНАМИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ СУБЪЕКТОВ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

  

2.1. Разработка Советом Федерации совместно 
с законодательными (представительными) 
органами государственной власти 
субъектов Российской Федерации 
проектов федеральных законов и внесение 
их в Государственную Думу в порядке 
реализации права законодательной 
инициативы Совета Федерации  
и законодательных (представительных) 
органов  государственной власти 
субъектов Российской Федерации 
 

комитеты Совета Федерации 
 

весь период 

2.2. Деятельность в рамках Совета 
законодателей Российской Федерации  
при Федеральном Собрании Российской 
Федерации 
 

  

2.2.1. Заседания Совета законодателей  
Российской Федерации при Федеральном 
Собрании Российской Федерации (по 
отдельному плану) 
 

первый заместитель 
Председателя Совета 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации  
комитеты Совета Федерации 
 

весь период 

2.2.2. Заседания Президиума Совета законодателей 
Российской Федерации при Федеральном 
Собрании Российской Федерации  
(по отдельному плану) 
 

первый заместитель 
Председателя Совета 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации  
комитеты Совета Федерации 
 
 
 

весь период 
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1 2 3 4 
2.3. Дни Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации в 
субъектах Российской Федерации  
(по отдельному графику) 
 

комитеты Совета Федерации 
 

весь период 

2.4. Дни субъектов Российской Федерации  
в Совете Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации  
(по отдельному графику) 
 

Комитет Совета Федерации  
по федеративному 
устройству, региональной 
политике, местному 
самоуправлению и делам 
Севера  
комитеты Совета Федерации 
 

весь период 

2.5. Выездные мероприятия Совета Федерации 
 

  

2.5.1. "Круглый стол" на тему "Уроки Крымской 
(Ялтинской) конференции руководителей трех 
союзных держав (4–11 февраля 1945 года)", 
г. Ялта 
 

Комитет Совета Федерации по 
конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

февраль 

2.5.2. Выездное заседание Комитета Совета 
Федерации по федеративному устройству, 
региональной политике, местному 
самоуправлению и делам Севера на тему 
"Проблемы законодательного регулирования 
в сфере развития Северного морского пути и 
Арктической зоны Российской Федерации",  
г. Салехард 
 

Комитет Совета Федерации  
по федеративному 
устройству, региональной 
политике, местному 
самоуправлению и делам 
Севера 

март – апрель 

2.5.3. Выездное заседание Комитета Совета 
Федерации по экономической политике на 
тему "Особенности социально-экономического 
развития субъектов Российской Федерации  
в современных условиях  
(на примере Ленинградской области)",  
Ленинградская область 
 

Комитет Совета Федерации  
по экономической политике 

апрель – май 

2.5.4. Выездное заседание Комитета Совета 
Федерации по бюджету и финансовым рынкам 
на тему "Об адаптации финансовых 
институтов, действующих в Крымском 
федеральном округе, к российскому 
законодательству", Республика Крым 
 

Комитет Совета Федерации  
по бюджету и финансовым 
рынкам 

май – июнь 

2.5.5. Выездное заседание Комитета Совета 
Федерации по Регламенту и организации 
парламентской деятельности на тему 
"Совершенствование обеспечения 
парламентской деятельности как 
эффективный инструмент повышения 
качества законотворческой работы", 
Республика Алтай 
 
 
 
 
 
 
 
 

Комитет Совета Федерации  
по Регламенту и организации 
парламентской деятельности 

май – июнь 
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2.5.6. Совместное выездное заседание Комитета 

Совета Федерации по бюджету и финансовым 
рынкам и Комитета Совета Федерации по 
экономической политике на тему "Повышение 
эффективности расходования бюджетных 
средств на финансовое обеспечение 
дорожной деятельности",  
Ростовская область 
 

заместитель Председателя  
Совета Федерации 
Федерального Собрания 
Российской Федерации 
Е.В. Бушмин 
Комитет Совета Федерации  
по бюджету и финансовым 
рынкам  
Комитет Совета Федерации  
по экономической политике 
 

июнь 

2.5.7. Форум социальных инноваций регионов,  
г. Омск 
 

заместитель Председателя  
Совета Федерации 
Федерального Собрания 
Российской Федерации  
Г.Н. Карелова 
Комитет Совета Федерации  
по социальной политике 
Комитет Совета Федерации  
по федеративному 
устройству, региональной 
политике, местному 
самоуправлению и делам 
Севера 
 

июнь 

2.5.8. Выездное заседание Комитета Совета 
Федерации по конституционному 
законодательству и государственному 
строительству на тему "Правовое 
регулирование ускоренного развития 
субъектов Российской Федерации, 
находящихся в пределах Дальневосточного 
федерального округа", г. Магадан 
 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

июнь 

2.5.9. "Круглый стол" на тему "Проблемы 
реализации мероприятий по переселению 
граждан из жилых помещений, 
расположенных в зоне Байкало-Амурской 
магистрали, признанных непригодными для 
проживания, из многоквартирных домов и 
индивидуальных жилых домов, признанных 
аварийными и не подлежащими 
реконструкции", г. Иркутск 
 

Комитет Совета Федерации  
по федеративному 
устройству, 
региональной политике, 
местному самоуправлению  
и делам Севера 

 

июнь 

2.5.10. Выездное заседание Комитета Совета 
Федерации по науке, образованию и культуре 
на тему "Роль и место научно-
образовательного комплекса в решении задач 
реиндустриализации экономики регионов 
России",  г. Новосибирск 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре  

июнь 
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2.5.11. Выездное заседание Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности на 
тему "О состоянии и проблемах нормативно-
правового регулирования обеспечения 
пограничной безопасности Российской 
Федерации (на примере Крымского 
федерального округа)", совещание 
"О состоянии и проблемах нормативно-
правового обеспечения военной безопасности 
в Крымском федеральном округе", 
Республика Крым 
 

Комитет Совета Федерации  
по обороне и безопасности 

июль 

2.5.12. Участие в VII Всероссийском Байкальском 
образовательном форуме "Школа без границ", 
г. Улан-Удэ 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

июль 

3. ПАРЛАМЕНТСКИЕ СЛУШАНИЯ 
 

  

 Государственное строительство, местное 
самоуправление и развитие гражданского 
общества 
 

  

3.1. Уголовная ответственность юридических лиц: 
международный опыт, перспективы введения 
в законодательство Российской Федерации 
 

Комитет Совета Федерации по 
конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

июнь 

 Экономическая политика 
 

  

3.2. Совершенствование законодательства 
Российской Федерации в части повышения 
ответственности саморегулируемых 
организаций в области строительства, 
реконструкции, капитального ремонта 
объектов капитального строительства 
 

Комитет Совета Федерации  
по федеративному 
устройству, региональной 
политике, местному 
самоуправлению и делам 
Севера 
 

февраль 

3.3. Реиндустриализация экономики регионов 
России как базовое условие реализации 
политики импортозамещения, Российский 
экономический университет имени 
Г.В. Плеханова 

Комитет Совета Федерации  
по экономической политике  
Комитет Совета Федерации  
по федеративному 
устройству, региональной 
политике, местному 
самоуправлению и делам 
Севера 
 

февраль – март 

 Наука, образование, культура  
и информационная политика 
 

  

3.4. О проекте федерального закона "О культуре  
в Российской Федерации" 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

январь – февраль

3.5. Государственная культурная политика  
и вызовы времени 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

февраль – март 

3.6. Об общенациональной стратегии развития 
воспитания в Российской Федерации  
 
 
 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

апрель 
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3.7. Российское телерадиовещание: сегодня  

и завтра 
 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

март 

 Оборона и безопасность 
 

  

3.8. Роль физической культуры и спорта  
в обеспечении национальной безопасности 
Российской Федерации 
 

Комитет Совета Федерации  
по обороне и безопасности  
Комитет Совета Федерации  
по социальной политике 
 

апрель 

4. КОНФЕРЕНЦИИ, "КРУГЛЫЕ СТОЛЫ", 
СОВЕЩАНИЯ, СЕМИНАРЫ И ИНЫЕ 
МЕРОПРИЯТИЯ 
 

  

 Государственное строительство, местное 
самоуправление и развитие гражданского 
общества 
 

  

4.1. "Круглый стол" на тему "Модернизация 
системы принудительной реализации 
имущества должников" 
 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

февраль 

4.2. "Круглый стол" на тему "Участие институтов 
гражданского общества в защите животных" 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

февраль 

4.3. Семинар-совещание "Особенности 
реализации государственной миграционной 
политики в Крымском федеральном округе" 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

апрель 

4.4. Семинар-совещание "Мониторинг состояния 
законодательного обеспечения 
государственной миграционной политики  
в 2014 году" 
 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

май 

4.5. Совещание "Организационные аспекты 
реализации государственной национальной 
политики на федеральном уровне" 
 

Комитет Совета Федерации  
по федеративному 
устройству, 
региональной политике, 
местному самоуправлению  
и делам Севера 
 

май 

4.6. "Круглый стол" на тему "Юрисдикция органов 
судебной власти Российской Федерации: 
конституционные основы" 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 
 
 
 

июнь 
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 Экономическая политика 

 
  

4.7. "Круглый стол" на тему "Проблемы  
и перспективы развития малого и среднего 
предпринимательства в современных 
условиях" 

Комитет Совета Федерации  
по экономической политике 
Комитет Совета Федерации  
по федеративному 
устройству, региональной 
политике, местному 
самоуправлению и делам 
Севера 
 

февраль – март 

4.8. "Круглый стол" на тему "Проблемы 
нормативно-правового регулирования учета  
и налогообложения недвижимого имущества" 

Комитет Совета Федерации  
по экономической политике 
Комитет Совета Федерации  
по бюджету и финансовым 
рынкам 
 

февраль – март 

4.9. "Круглый стол" на тему "Проблемы  
и перспективы развития биоэнергетики  
в Российской Федерации" 
 

Комитет Совета Федерации  
по аграрно-
продовольственной политике 
и природопользованию 
 

март 

4.10. Совещание "Проблемы правового 
регулирования использования платы за 
негативное воздействие на окружающую 
среду для реализации природоохранных 
мероприятий" 
 

Комитет Совета Федерации  
по аграрно-
продовольственной политике 
и природопользованию 

май 

 Социальная политика 
 

  

4.11. "Круглый стол" на тему "О мерах  
по обеспечению импортозамещения  
в отношении лекарственных средств  
и медицинских изделий" 
 

Комитет Совета Федерации  
по социальной политике 

февраль – март 

4.12. "Круглый стол" на тему "О совершенствовании 
законодательного регулирования обращения 
медицинских изделий в Российской 
Федерации" 
 

Комитет Совета Федерации  
по социальной политике 

апрель – май 

 Наука, образование, культура  
и информационная политика 
 

  

4.13. "Круглый стол" на тему "О проблемах 
функционирования операторов персональных 
данных после вступления в силу 
Федерального закона от 21 июля 2014 года 
№ 242-ФЗ "О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части уточнения порядка 
обработки персональных данных в 
информационно-телекоммуникационных 
сетях" и путях их решения" 
 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

февраль – март 

4.14. "Круглый стол" на тему "Роль популяризации 
научных знаний в интеллектуальном развитии 
российского общества и воспитании 
молодежи"  
 
 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

февраль – март 
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4.15. "Круглый стол" на тему "Реализация 

Национальной стратегии действий в интересах 
детей на 2012–2017 годы: семейные формы 
устройства детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, сопровождение 
замещающей семьи" 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

февраль – март 

4.16. "Круглый стол" на тему "О государственной 
политике Российской Федерации в сфере 
образования: обеспечение качества 
образования и совершенствование 
механизмов проведения единого 
государственного экзамена" 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

март 

4.17. Семинар-совещание "О реализации 
Федерального закона от 21 июля 2014 года 
№ 272-ФЗ "О внесении изменений  
в Федеральный закон "О связи" в части 
запрета рассылки по сети подвижной 
радиотелефонной связи без согласия 
абонента" 
 

Комитет Совета Федерации  
по конституционному 
законодательству 
и государственному 
строительству 
 

апрель 

4.18. "Круглый стол" на тему "О проблемах 
архитектурной деятельности в Российской 
Федерации: законодательный аспект" 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

апрель 

4.19. II Молодежная научно-практическая 
конференция "Региональные программы  
и проекты в области интеллектуальной 
собственности глазами молодежи" 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре 

апрель 

4.20. Участие в подготовке и проведении шестого 
заседания Координационного совета при 
Президенте Российской Федерации по 
реализации Национальной стратегии действий 
в интересах детей на 2012–2017 годы 
 

Комитет Совета Федерации  
по науке, образованию  
и культуре  

май 

 Бюджетная, налоговая, финансовая 
политика 
 

  

4.21. "Круглый стол" на тему "Вопросы развития 
финансовых инструментов поддержки 
банковской системы Центральным банком 
Российской Федерации" 
 

Комитет Совета Федерации  
по бюджету и финансовым 
рынкам 

февраль – март 

4.22. "Круглый стол" на тему "О реализации 
законодательных новаций в системе 
обязательного страхования гражданской 
ответственности владельцев транспортных 
средств" 
 

Комитет Совета Федерации  
по бюджету и финансовым 
рынкам 

март – апрель 

4.23. "Круглый стол" на тему "Основные 
направления налоговой политики Российской 
Федерации на 2016 год и на плановый период 
2017 и 2018 годов" 
 
 
 
 
 
 

Комитет Совета Федерации  
по бюджету и финансовым 
рынкам 

апрель – май 
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 Оборона и безопасность 

 
  

4.24. Конференция "Безопасный город: нормативно-
правовые и технологические аспекты"  
(совместно с Комиссией Московской городской 
Думы по безопасности) 
 

Комитет Совета Федерации  
по обороне и безопасности 

февраль 

4.25. "Круглый стол" на тему "Проблемы 
совершенствования нормативно-правового  
регулирования осуществления 
автотехнической экспертизы" 
 

Комитет Совета Федерации  
по обороне и безопасности 

апрель 

 Международные отношения 
 

  

4.26. "Круглый стол" на тему "Совершенствование 
механизмов взаимодействия Российской 
Федерации с зарубежным Русским миром" 
 

Комитет Совета Федерации  
по международным делам 

февраль – март 

4.27. "Круглый стол" на тему "О перспективах 
создания парламентского измерения БРИКС" с 
участием представителей дипломатического 
корпуса иностранных государств 
 

Комитет Совета Федерации  
по международным делам 

февраль – март 

4.28. "Круглый стол" на тему "О направлениях и 
перспективах повышения 
конкурентоспособности и экспортного 
потенциала Евразийского экономического 
союза" 
 

Комитет Совета Федерации  
по международным делам 

июнь – июль 

5. АНАЛИТИЧЕСКИЕ ДОКЛАДЫ  
О СОСТОЯНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА  
И ПРАВОПРИМЕНИТЕЛЬНОЙ ПРАКТИКИ 
 

  

5.1. Правовые аспекты развития физической 
культуры и массового спорта в интересах 
формирования здорового образа жизни 
граждан и обеспечения национальной 
безопасности Российской Федерации 
 

Комитет Совета Федерации  
по обороне и безопасности 

июль 

5.2. О нормативно-правовом обеспечении 
прокурорской и военно-следственной 
деятельности по противодействию 
преступности в Вооруженных Силах 
Российской Федерации 
 

Комитет Совета Федерации  
по обороне и безопасности 

июль 

5.3. Научно-исследовательская деятельность в 
интересах обороны Российской Федерации: 
состояние и проблемы нормативно-правового 
регулирования 

Комитет Совета Федерации  
по обороне и безопасности 

июль 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

 
Об избрании Косачева Константина Иосифовича  

председателем Комитета Совета Федерации по международным делам 
 

В соответствии с частью 1 статьи 29 Регламента Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации  
п о с т а н о в л я е т : 

1. Утвердить решение Комитета Совета Федерации по международным делам об избрании Косачева 
Константина Иосифовича председателем Комитета Совета Федерации по международным делам. 

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 
 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 
           В.И. МАТВИЕНКО 
 
Москва 
25 декабря 2014 года 
№ 734-СФ 
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ИМЕННОЙ УКАЗАТЕЛЬ ВЫСТУПИВШИХ НА ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ 
 

Члены Совета Федерации: 
 

Азаров Д.И. 77–78, 97 
Акимов А.К. 79 
Александров А.И. 42–44 
Афанасов М.А. 46–47 
Афанасьева Е.В. 69 
Ахметзянов Е.В. 61 
Беляков А.В. 55–56, 73–74, 76, 87 
Богданов В.А. 73 
Бокова Л.Н. 39, 42, 65–66, 71–72 
Бушмин Е.В. 27, 31–32, 58–59, 67, 

72, 74, 76, 83, 90, 95 
Вайнберг А.В. 91–92 
Варфоломеев А.Г. 43, 69 
Васильев В.Н. 41, 60–61, 85–87 
Власенко Н.В. 29, 82, 87–88 
Волков А.А. 95–96 
Воробьёв Ю.Л. 34–35 
Гехт И.А. 89 
Голушко А.И. 89 
Громыко Е.В. 88 
Джабаров В.М. 37, 60 
Добрынин К.Э. 66–67 
Долгих В.И. 92 
Драгункина З.Ф. 30 
Едалов В.Ф. 29, 67, 71 
Жиряков С.М. 90–91 
Журавлёв Н.А. 49–51, 96 
Зуга И.М. 41–42, 63 
Иванова Ж.Я. 47–48, 70 
Кавджарадзе М.Г. 35–36, 44, 61–62, 68, 

73, 75–76, 89 
Казаковцев О.А. 30, 49, 94 
Клишас А.А. 45–46, 65, 72, 74 
Ковитиди О.Ф. 80–81, 94 
Козлова Л.В. 76, 93 
Кононова Л.П. 63 
Косткина Л.А. 62 
Кресс В.М. 52, 89 
Круглый В.И. 74, 92–93 

Кушнарь Ю.В. 59 
Лебедева Т.Р. 63 
Лисовский С.Ф. 90 
Литюшкин В.В. 65, 79–80 
Лукин С.Н. 28, 78 
Майоров А.П. 32 
Матвиенко В.И. 27–47, 49, 51–69,  

72–93, 97–98, 100–102 
Морозов И.Н. 38 
Невзоров Б.А. 48–49 
Неёлов Ю.В. 97 
Озеров В.А. 48–49, 58, 81–82, 87, 97 
Перминова Е.А. 48, 52 
Петелин Е.В. 82–83 
Петренко В.А. 75, 92, 95 
Петрушкин Н.В. 52–53 
Рогоцкий В.В. 56–57 
Рыжков Н.И. 40–41 
Рябухин С.Н. 31, 37, 51–52 
Рязанский В.В. 35, 64, 76, 93, 102 
Савельев Н.А. 36 
Суюнчев М.Х. 55 
Тарло Е.Г. 28–29, 55–56, 75 
Тимофеева О.Л. 38 
Торшин А.П. 47–51, 60, 69–72,  

86–87, 93–101 
Тюльпанов В.А. 27–28, 31 
Федоряк Н.А. 70 
Фетисов В.А. 60, 64, 86, 88 
Хацаев О.С. 34, 51 
Чернецкий А.М. 75, 78–79 
Шатиров С.В. 39–40, 57–58, 84 
Широков А.И. 77 
Штыров В.А. 59 
Шуба В.Б. 54 
Шубин И.Н. 54 
Щетинин М.П. 85 
 

 
Приглашенные: 
 
Бабурин В.С. – председатель Законодательного Собрания Калужской области   80 
Гизатулин Р.Р. – заместитель Министра природных ресурсов и экологии  

Российской Федерации          92 
Зыкин В.Я. – кандидат на должность судьи Верховного Суда Российской Федерации  45–46 
Каграманян И.Н. – первый заместитель Министра здравоохранения Российской Федерации 74, 93–94 
Королёв П.Э. – заместитель Министра экономического развития Российской Федерации 90 
Лебедев В.М. – Председатель Верховного Суда Российской Федерации    44, 46 
Мартынов С.А. – Руководитель Аппарата Совета Федерации     102 
Мантуров Д.В. – Министр промышленности и торговли Российской Федерации   41 
Муравьёв А.А. – полномочный представитель Президента Российской Федерации  

в Совете Федерации           44 
Островский А.В. – губернатор Смоленской области      80 
Паршикова Н.В. – статс-секретарь – заместитель Министра спорта Российской Федерации 64 
Петриков А.В. – статс-секретарь – заместитель Министра сельского хозяйства  

Российской Федерации          61–62 
Силуанов А.Г. – Министр финансов Российской Федерации     32–36 
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Спирин В.В. – статс-секретарь – заместитель руководителя Федеральной службы  
по регулированию алкогольного рынка        86 

Степанов К.И. – статс-секретарь – заместитель Министра Российской Федерации  
по развитию Дальнего Востока         58–59 

Тимошин Н.В. – кандидат в члены Президиума Верховного Суда Российской Федерации 44–45 
Фомичёв О.В. – статс-секретарь – заместитель Министра экономического развития  

Российской Федерации          84 
Шаталов С.Д. – заместитель Министра финансов Российской Федерации   52 
Яцкин А.В. – полномочный представитель Правительства Российской Федерации  

в Совете Федерации                       88, 100–101 
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